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Аннотация 

Мы живем в мире, полном угроз и опасностей. Верующий понимает, что Бог на страницах 
Библии, Духа Пророчества и исторических книг открывает события последнего времени. В 

предложенном конспекте проповедей автор анализирует систему Божьего Царства, Его печати, а также 
обращает внимание на ложную модель правления дьявола. Думаем, читателям будут интересными 

факты о папстве как антиевангельской программе, разбивающая истину. Но в конце существования 
земли произойдут события, которые коснуться каждого. Главное – не потерять с поля духовного зрения 
предупреждения Христа.  

Эта книга поможет подготовиться ко Второму пришествию Христа. Поэтому она будет полезна 
тем, кто хочет понимать угрозы, опасности последнего времени, а также остаться верным Богу и войти в 
Его Царство. 
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ПРЕДИСЛОВИЕ 

Здесь терпение святых, соблюдающих заповеди Божии и веру в Иисуса.  

            Откр.14:12 
 

Перед нами стоит задача понять последовательность будущих событий и их смысл для 
народа Божьего. Нашими инструментами в исследовании будет Писание и Дух пророчества. 
Меня не волнует чьи-то предупреждения относительно Духа пророчества, но для меня - это 

важный маяк в океане библейской истины и текущих событий. Я не верю никаким 

современным пророкам, вещунам, имею сомнения к вестям проповедников, провозглашающих 

сроки тех или иных событий. Если их идеи отличаются или противоречат Писанию и Духу 

пророчества в их логичном и выверенном комментарии и понимании для меня, они не могут 
быть приемлемым источником информации. Я не поставлю свою веру на откуп человеку. И чем 

более он образован в религии, тем более критичен. История показала справедливость такого 

подхода. 
Поэтому важно самим проследить цепочку событий, проанализировать каждое событие и 

постараться обнаружить связи между ними; заметить ход развития условий, которые приведут к 

тому или иному действию. Также важно установить закономерности и правила, которые 
работают при этом. 

Используя все те исходные данные, которые есть основой интерпретации событий, нам 

важно определить верные реакции и возникновение возможного фанатизма, который всегда 
исторически сопровождал любые ключевые события в мире. Наши ожидания должны быть 
выверены и построены не на всплеске чувств и эмоций, а на принципиальной вере Иисуса. Нам 

нужна реформация сердца, а не реформация чувств и эмоций, нам нужен четкий, желательно 

подробный, план, дабы всегда быть готовым дать отчет в нашем уповании. Поэтому цель моей 

работы — это систематизировать последовательность всех открытых нам ключевых событий, 

которые приведут нас ко Второму пришествию Христа. Да поможет нам в этом Господь.  
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РАЗДЕЛ I.  

СПИРИТИЗМ В СОВРЕМЕННОЙ РЕЛИГИОЗНОЙ КУЛЬТУРЕ 

Рост спиритизма сегодня обусловлен верой всего падшего протестантизма, а также 
католической церкви с ее православной сестрой в загробную жизнь сразу после смерти. Вера 
Вавилона сосредоточена на идее загробной жизни. Такое убеждение сформировалось на фоне 
древнего египетского богословия. Сегодня весь христианский Вавилон верит в загробную 

жизнь после смерти. Такая доминирующая позиция, особенно в условиях сегодняшнего 

времени, является питательной почвой к глобальному росту и утверждению спиритизма во всех 

жизненных направлениях человека.  

• «Учение о сознательном состоянии человека после смерти, особенно вера в то, 

что духи умерших возвращаются, чтобы служить живым, приготовило путь для 

современного спиритизма»
1
.  

Спиритизм – это антиевангельское направление, формирующееся бунтующими силами с 
целью подготовки мира к встрече с сатаной. Сатана также готовится к своему пришествию на 
Землю. С этой целью все демоны заняты массовой подготовкой всего человечества к реальной 

встречи с «отцом всякой лжи». Такая подготовка идет как на территории Вавилона, так и 

проводятся все попытки привнести спиритическое антиевангелие и на территорию 

адвентистского народа. Этой цели буду служить все финансовые рычаги, все структуры власти, 

весь технологические прогресс человечества. Сатана готовит себе праздничный день – это 

видимый приход в этот мир. Лучшим менеджером в этой подготовке будет долгожитель, 
которому уже больше 1 500 лет – это папство. Весь остальной протестантский мир, если не 
покинет Вавилон, будет скорым помощником папству в этом деле. Все ресурсы земли, все 
реформы свобод и здоровья сосредоточены вокруг подготовки мира к встрече с их хозяином.  

Спиритизм понравится миру, он очарует его. 

• «Падшие ангелы, исполняющие его повеления, являются людям как вестники из 

духовного мира. Убеждая людей в том, что можно общаться с мертвыми, князь 

зла оказывает чарующее, гипнотическое воздействие на разум»2.  

Вопрос: Какая основная задача спиритизма? 

1. Привлечь внимание, сформировать доверие.  
2. Ввести в сердце убеждение множественности стандартов истины.  

Первое, что делает спиритизм как инструмент в руках сатаны, – это привлечь внимание 
человека и сформировать доверие к спиритизму. Это не цель спиритизма, это одна из задач, 

которая должна способствовать установлению в сердце человека множественных стандартов 
истины. Например, какому-то человеку через сны, видения, транс, какой-то контакт, какая-то 

сила (человек ее практически не сможет интерпретировать по-настоящему, кто в 
действительности источник нового знания. Сам для себя он может решить, что это, например, 

«Бог дал». Это субъективное мнение человека: «Конечно, Бог! Ну не сатана же в самом деле, 

я-то человек нормальный»; или информация идет через умерших близких и т.д.) приоткрывает 
какие-то события его личной жизни. Человеку такой подход приемлем. Но почему? Потому что 

эти знания его частично успокаивают от страха будущего. Значит, такие знания с точки зрения 
человека будут классифицированы как полезные, потому что подготавливают человека 
справится с будущими проблемами и трагедиями, которых этот человек так страшится. 
Спиритизм готов помочь, но потребует обратной платы. Человеку не свойственно думать 

далеко, ему главное утолить страх потерь и трагедий сегодня любыми средствами, за которыми 

с него не возьмут большой штраф и не посадят в тюрьму. И человек соглашается на помощь 

                                                 
1 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С. 551. 
2 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С. 552. 
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демона. Результатом, как правило, будет удача. Он думает, что он спасен. И с точки зрения 
человека так оно и есть: проблема решена, жизнь продолжает бить ключом. 

Но в глубине сердца человека происходят два момента.  
Первое – это убедить человека в том, что новые знания в новых для него условиях полезны и 

приемлемы. Если источник знания признан положительным, он будет выглядеть достаточно 

авторитетным. 

Второе - установить множественность стандартов истины для человека. Если завтра такому 

человеку будут проповедовать из Библии, например, что душа умирает вместе с телом, то его 

бывший спиритический опыт, которому он уже доверился, будет сопротивляться этому. 
Ослепленный человек никогда не видел полезности в Библии. Эгоистическая натура выбирает 
то, что ей нравится.  
Нечто подобное работает и среде христиан. Имея заявленный стандарт истины – Библию, 

доверие, формирующееся у христианина к спиритическим источникам, формирует такую же 
множественность стандартов и приводит к тому, что Писание может выступать уже не как 
единственный авторитетный источник.  

• «Мнимые визитеры из мира духов иногда предупреждают и предостерегают своих 

близких, и впоследствии эти предостережения оправдываются. Затем, завоевав 

доверие, они начинают навязывать мысли, которые подрывают веру в Священное 

Писание. Выказывая глубокую обеспокоенность благополучием своих друзей на земле, 

эти духи стараются внушить им в высшей степени опасные заблуждения. То, что 

порой они говорят правду и способны иногда предсказывать будущее, придает 

достоверность их утверждениям, и лжеучения принимаются многими с такой 

готовностью и со столь безоговорочной верой, будто это самые священные 

библейские истины»
3. 

Далее спиритизм будет овладевать всей территорией сердца человека. Это приведет к 

полному отвержению стандарта Писания и установлению спиритизма. Слово Божие и Закон 

Божий будет отвержены во всех сферах такого человека. 

• «И вот Закон Божий позабыт, дух благодати отвержен, и кровь завета не считается 

более святыней в глазах этих людей. Спириты отрицают Божественность Христа 

и даже Творца ставят наравне с собой»
4 

Более того, утверждение спиритизма в умах людей будет производится также знамениями и 

чудесами. Почему Библия сегодня так малопривлекательная для человека? Потому что эта 
привлекательность связана с верой, спиритизма влечёт эмоциями, чудесами, реальными 

плотскими ощущениями. Это особенно будет явно происходить в последнее время. Апостол 

Павел говорит, что перед Вторым пришествием Христа будут наблюдаться подобные 
проявления сатанинской силы: «Со всякою силою и знамениями, и чудесами ложными, и со 

всяким неправедным обольщением погибающих» (2 Фес. 2:9, 10). И книга Откровение говорит 
нам также: «И творит великие знамения, так что и огонь низводит с неба на землю пред 

людьми. И чудесами, которые дано было ему творить пред зверем, он обольщает живущих на 

земле» (Откр. 13:13, 14). 

Спиритизм и действия сатаны в этой сфере очень привлекательны для человека. Следы 

спиритизма можно обнаружить в самых хороших направлениях человеческой жизни, в самых 

лучших книгах, выступлениях, ожиданиях и интересах. Все выглядит как добро, все выглядит 
как подобие «ангела света», но, по сути, является самым худшим видом зла.  

                                                 
3 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С. 552. 
4 Там же 
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• «Беседуя с человеком на возвышенные темы, он пленяет его разум; всевозможными 

захватывающими картинами разжигает его воображение и воздействует на 

чувства красочными описаниями любви и великодушия»5.  

Человеческий вид добра – есть самое опасное искушение. Это опасный камень преткновения 
для человечества. Множество людей войдут в экуменические союзы, поддержат папство, 

выступят на стороне сатаны. И не потому, что они любят сатану или их лучший друг Папа. Но 

потому, что сатана, Папа и экуменизм будут прикрываться добрыми делами. Даже многие 
христиане сегодня удивляются добрым делам и идеям мирского общества. И это удивление 
может дойти даже до того, что мы не увидим разницы между Божьим народом и миром, потому 

что можем оказаться обольщенными видом человеческого добра, демонстрируемого в мире. 
Многие наши проповедники скоро начнут (я подозреваю, исходя из аналитики событий) 

призывать к дружбе, союзам, складывать доброе мнение о падшем протестантизме, о 

католицизме. Они скажут: «Посмотрите, сколько всего хорошего есть у протестантов, 

католиков, как много хороших проектов, добрых дел. Смотрите, как мы отличаемся, сколько у 

нас бед и так мало добра. Они лучше, чем мы, давайте брать с них пример, становится лучше 

от союза с ними». Такие проповедники появятся рано или поздно – это закономерный процесс. 
Сатане нужны вестники красивого спиритизма и в нашей среде. 
Но мы, вникающие в Евангелие, должны выявлять таких людей, беречь наш народ от таких 

вестников человеческого добра. Нас должны прельщать не добрые дела человека, народа или 

деноминации, нам привлекательны дела Бога в человеке. И порой дело Божье может быть 
таким резонансным и обличающим, таким не удобным и кричащим, что порой будет полной 

противоположностью доброму делу человека. История Израиля пример этому. Вспомните 
события Вавилонского пленения. Царь, священники и все человеческие пророки стали 

обожаемы и любимыми для народа, потому что хотели человеческого добра для народа. 
Продолжать сыто есть и сладко спать в беззакониях. А в чем выражалось это добро? Не 
сдаваться Навуходоносору, не допустить плен, не потерять независимость. С точки зрения 
мира, это человеческая добродетель, настоящий патриотизм. А для Бога такая позиция была 
предательством. Бог творит свое дело только через одного оставшегося верного пророка – 

Иеремию. И говорит через него о сдачи позиций. Сдаться и идти в плен в Вавилон – вот оно, 

добро с точки зрения Бога для народа. И это позиция Бога противоположна общему пониманию 

добра в мире и в народе. Спиритизм так глубоко пророс сегодня в убеждениях многих 

христиан, что практически слился воедино и стал элементом веры многих.   

Анализ событий покажет, что весь мир будет под знамением доброго дела человека; мы же 
будем под знамением дела Божьего. Гордость, эгоизм лежат в основе многих добрых дел, на 
которые опирается сегодня общество, многие люди. И этим они соблазняют народ Божий, 

показывая, что и без Христа есть добро в мире. Но это ложное мышление породил спиритизм – 

это прием против праведности Христа. Весь Голливуд пропитан идеей спиритизма, где герои, 

отважные деятели дарят всем счастье, спасают общество от горя, кончины. Равняйтесь на этих 

героев, будьте находчивыми, творческими людьми, самосовершенствуйтесь - таков лозунг 
Голливуда. Но там нет Христа, там действует сугубо человек, узурпирующий власть Бога в 
сердце. Там много добра человеческого, но для Бога оно - смрад, пустой звук.  

• «И в наше время сатана искушает людей так же, как в свое время искушал Еву в 

Едеме, применяя лесть, разжигая жажду запретных знаний, поощряя стремление 

к самовозвышению». Спиритизм учит, что "человек по природе своей - личность 

творческая, предназначение его заключается в том, чтобы неудержимо 

                                                 
5 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С. 553. 
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стремиться к вечному самосовершенствованию, чтобы таким путем достичь 

одного уровня с Божеством»
6. 

• «Основополагающий закон умственного и духовного развития гласит: на что человек 

взирает, в то он и преображается. Человек постепенно приноравливается к тем 

предметам, над которыми размышляет, уподобляясь тому, что любит и чему 

кланяется. И человек не в состоянии никогда подняться выше своего образца 

чистоты, благочестия и истины. Если наивысшим идеалом является собственное "я", 

то никогда человек не возвысится над своими слабостями. Напротив, он медленно, но 

верно будет опускаться все ниже и ниже. Только благодать Божья способна 

возвысить человека. Предоставленные самим себе, мы неизбежно будем катиться 

вниз»
7. 

Спиритизм – это не просто средневековое или более древнее шаманство, это не просто 

какие-то архаизмы прошлого, я бы даже сказал - это концепция, поставленная на рельсы 

богословия. Это концепция сосредоточена на человеке и его желаниях – это 

человекоцентрическое мышление и образ жизни. Где все вертится вокруг человека, и даже сам 

Бог в этой концепции пляшет вокруг человека в угоду его амбициям и желаниям. 

• «И, для того чтобы довести всю работу до завершения, он заявляет через 

спиритов, "что истинное знание возносит человека над всеми законами", что "все 

происходящее есть благо", что "Бог не осуждает", что "все совершаемые грехи 

невинны". Люди начинают верить, что их желания являются высшим законом, 

что свобода - это право исполнять любое желание, и что человек несет 

ответственность только перед самим собой»
8.  

Из-за того, что спиритизм - это человекоцентрическая концепция, она ударяет также по 

личности Иисуса, ибо представляет его однобоко, лишая статуса Бога, равного во всем Отцу. 
Подметьте, что одним из признаков того, что мы приближаемся к ключевым событиям, – это 

принятие концепции спиритизма, что Христос просто человек. Другая сторона медали - Он 

просто Бог. Хотя мы понимаем сегодня, что Он и Бог, и человек одновременно. 

• «Спасителя мира он представляет простым, обыкновенным человеком»
9. 

Также нужно признать, что сатана нивелирует авторитет Иисуса и с другой стороны, делая 
Его очень далеким от нас. Он представляет Иисуса бесчеловечным. Враг ненавидит истину, 
заключающуюся в том, что Иисус стал таким же слабым, как мы, таким же обременённым 

грехом, как мы, и Он прожил в этом мире, ни разу не согрешив. Но благодаря доверию Христа 
Своему Отцу, последний был настолько близок к Нему, настолько полно пребывал в Нём, 

настолько укреплял Его, что вместо греха в Его жизни всегда проявлялась только праведность 
Божья.  
Кем же был на самом деле Иисус? Он был «нами». Бог однажды продемонстрировал этому 

миру и всей вселенной, что Он также может прийти и в мою, и в вашу жизнь. Он может сделать 
так, что Его благодать и сила будут пребывать в нас. И несмотря на всю нашу греховность, 
святое влияние Бога будет открываться людям в нашей жизни. Сатана в Иисусе Христе, 
принявшего «в подобии плоти греховной» (Рим. 8:3), увидел, что Бог продемонстрировал перед 

всей вселенной: Он может овладеть плотью настолько, что вместо греха, Он может проявить в 
ней Своё присутствие, Свою силу и Свою славу. И всё, чего Сын Божий просит у всякого 

человека для того, чтобы совершить всё это в нём, - это чтобы человек позволил Господу 

владеть им, как позволил Господь Иисус. Иисус сказал: «Буду уповать на Него». И посредством 

                                                 
6 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С. 554 
7 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С. 555 
8 Там же 
9 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С.557. 



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 9

этого упования Он принёс каждому божественную веру, посредством которой мы можем также 
уповать на Него. И когда мы таким образом отделяемся от этого мира и возлагаем наше 
всецелое упование на Него, тогда Бог таким же образом будет владеть нами, чтобы повлиять на 
кого-то. В нашей жизни Бог будет проявлять Своё праведное «Я», Свою славу перед людьми, 

несмотря на нас и на нашу греховность. Вот какова истина. И в этом заключается тайна Божья: 
«Христос в вас, упование славы» (Кол.1:27) - Бог, открывающийся в греховной плоти. 

 В этом вопросе сатана обманывает и разочаровывает многих. Он говорит верующему 

грешнику: «Ты слишком грешен, чтобы считать себя христианином. Бог не может с тобой 

ничего поделать. Посмотри на себя. Ты ведь знаешь, что ты ни на что не годишься». Сатана 
разочаровывал нас тысячи раз таким способом. Но Бог сказал нам нечто, что совершенно 

низводит на нет все подобные аргументы сатаны. Бог сказал нам, что Иисус пришёл и стал 

«нами», стал таким же, какими являемся и мы, обременённые грехами этого мира. На Него 

было возложено гораздо больше грехов, чем есть у меня или у вас. И в Нём, обременённом 

таким количеством грехов, которое в миллионы раз больше, чем когда-либо было у меня или 

вас, Бог продемонстрировал, что даже к такому обременённому грехами, каким был Он, Бог 
придёт и явит Себя в его жизни, и откроет Свою праведность. Бог протянул каждому Свою 

могущественную руку помощи. Мы должны знать, что если что-то доброе и проявится в этом 

мире, где я живу, то это доброе должно прийти из источника, находящегося за пределами меня 
самого. Но насколько благословенна эта истина! Бог доказал, что Он действительно будет 
проявлять Своё праведное «Я» вместо моего греховного «я», если я позволю Ему владеть мной. 

Я не могу проявлять праведность сам. Я могу только позволить Ему владеть мной полностью. 

Только в этом случае Он станет действовать. Он доказал, что Бог может соединиться со мной 

на всю жизнь, прийти в мою греховную плоть и воцариться в ней. Он может сделать это снова, 
если я покорюсь Ему, поскольку Он уже делал это во Христе.  
Спросите себя: Каким полным было подчинение Иисуса? Он покорил всего Себя. Христос 

отдал Себя, смирил Себя. Он «аннулировал» Себя. Он отказался от Себя и полностью облёкся 
«нами», для того, чтобы Бог мог открыться как в Нём, так и в нас вместо Его собственной 

праведности и вместо нашего «я», вместо нашей греховности. В таком случае нам нужно 

ответить взаимностью и потерять своё «я» в Нём. Кто-то сказал в шутку: «Я с моей женой - 

одно. И это «одно» есть «я» в том смысле, что он владеет этим брачным союзом и является его 

господином. Христос с людьми стал одним целым. Но вопрос заключается в следующем: кто 

теперь станет господином этого союза? Христос соединил Себя с каждым человеком на земле. 
Но много людей говорят: «Да, это очень хорошо, но «это одно есть я». Другими словами, 

многие высокомерно отвергают всё это, считая себя господином жизни. Но христианин, 

верующий, покоряющийся Иисусу Христу, утверждает обратное: «Он и я - одно, и Он является 
Господином». Сатана понял, что Христос соединил Себя с каждым человеком, совершив всё со 

Своей стороны. И если каждый человек в мире сегодня отдаст всего себя в Его руки и скажет: 
«Да, это правда. Он и я - одно. И Он является Господином нашего союза», то каждая душа 
будет спасена сегодня же, а завтра утром Христос проявится в жизни каждого человека. 
Сатана скоро войдет в активно-демонстративную форму спиритизма. Он будет максимально 

стирать ту радостную весть, что мы выше немножко затронули. Нас ожидает полное 
исполнение этих стихов: «И видел я выходящих из уст дракона, и из уст зверя, и из уст 

лжепророка трех духов нечистых, подобных жабам: это - бесовские духи, творящие 

знамения; они выходят к царям земли всей вселенной, чтобы собрать их на брань в оный 

великий день Бога Вседержителя» (Откр. 16:13, 14). 

• «Он постепенно продвигался к шедевру обольщения к спиритизму. Ему еще не 

удалось в полной мере осуществить свои намерения, но и это будет достигнуто в 

оставшееся время. За исключением тех, кого защищает сила Божья и вера в Его 
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Слово, весь мир будет вовлечен в этот обман. Убаюканные им, люди отдадутся 

роковому чувству безопасности, и только излитие гнева Божьего пробудит их»
10.  

Сатана начнет задействовать врачей-спиритов для влияния на людей и даже на народ Божий. 

•  «Агенты сатаны также претендуют и на излечение болезней. Они приписывают 

свою силу магнетизму, биоэнергетике или так называемым «симпатическим 

лекарствам». На самом же деле они являются проводниками сатанинской энергетики. 

Подобными методами сатана окружает своими чарами тела и души людей»11.  

 Наведем пример того, как сатана находит доступ:  

• «Немалое число людей, и даже христиан, в наш христианский век обращаются 

быстрее и охотнее к нечистым духам, чем доверяют силе Живого Бога. Так, например, 

мать, сидящая у постели больного ребенка, восклицает: "Я больше не могу! Разве нет 

доктора, который может помочь моему ребенку?" И когда ей говорят, что некий 

доктор-спиритист совершает чудеса исцеления, она доверяет свое любимое дитя 

"целителю", отдавая его таким путем из рук в руки. И во многих случаях вся 

последующая жизнь ребенка контролируется уже сатанинской силой, от которой 

почти невозможно освободиться»12. 

Неверующие врачи, которые пользуются неправильными методами лечения, входящие в 
противоречия открытым нам истинам о реформе здоровья, являются для нас опасностью. 

• «Небезопасно обращаться за помощью к врачам, в которых нет страха Божьего. 

Без божественной благодати сердце человека "лукаво более всего и крайне испорчено" 

(Иер. 17:9). Крайняя самоуверенность, самонадеянность, ни на чем не основанная, - 

вот источник их помощи и вдохновения. Какие только заблуждения, ошибки и 

беззакония не скрываются под мантией медицины! Справедливы ли притязания 

врача на высокую мудрость и большое мастерство, если он безнравственен и его 

личная жизнь во всем противоречит законам здоровья. Наш Господь заверяет нас, 

что Он ожидает только случая, чтобы проявить Себя как Бог милосердия; Он 

приглашает нас обратиться к Нему в день скорби»13.  

Мы также не видим реальной картины того, что происходит. 

• «Видимый и невидимый мир находятся в тесной связи. Если бы занавес был поднят, 

мы увидели бы, как злые ангелы сгущают свой мрак вокруг нас и прилагают все свои 

силы к тому, чтобы обольстить и уничтожить нас. Нечестивые люди окружены 

злыми духами, которые влияют на них и помогают им. Но муж веры и молитвы 

отдаст свою душу божественному руководству, и ангелы Божьи окружат его светом 

и силой неба»14.  

Нас ожидают опасные демонстрации чудес со стороны сатаны.  

• «Незадолго перед окончательным избавлением святых от яростных нападок сатаны, 

Бог чудесным образом будет действовать в пользу Своего народа и проявит Себя в 

силе. Тогда современным медиумам также будет позволено подражать работе 

Божьей. Это время скоро наступит, и мы должны будем крепко держаться за 

могучую руку Иеговы, потому что все великие знамения и чудеса сатаны будут 

направлены к тому, чтобы прельстить и погубить детей Божьих»15.  

                                                 
10 Великая борьба, глава 34 «Могут ли умершие разговаривать с нами», С.561. 
11 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Должны ли мы обращаться к врачам-спиритам?», С.193. 
12 Там же 
13 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Должны ли мы обращаться к врачам-спиритам?», С.194. 
14 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Должны ли мы обращаться к врачам-спиритам?», С. 199. 
15 Опыты и видения, глава «Глава 12. Таинственные стуки», С. 47. 
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Вопросы: Спросим себя, почему спиритизм сегодня набирает такие обороты, несмотря на 
массовость христианских религий и деноминаций? Что именно ему содействует в последнее 
время? 

Как влажная теплая среда благотворно влияет на развитие бактерий, точно также есть 
условия сегодня в мире и в христианских церквах, которые благотворно влияют на 
распространение и мутацию спиритизма. Одним из таких условий - это проповеди с кафедр, это 

искаженные учения. 

• «Сверхчеловеческие силы действуют различными путями, и мало кто 

представляет, каковы будут проявления спиритизма в будущем. Основы его успеха 

заложили утверждения, провозглашавшиеся с проповеднических кафедр нашей 

страны. Священнослужители проповедовали измышления, исходящие от лукавого 

обманщика, и выдавали их за учения Библии»16. 

Сатана имеет свои христианские религии. Он их куратор. Они обмануты. И самое печальное 
то, что они не знают этого. 

• «Сатана создал свою религию и синагогу, и преданных поклонников. Для пополнения 

рядов своих преданных слуг он использует всевозможные способы обмана»17.  

Вопросы: В какие сети сатана хочет вовлечь наш адвентистский народ, зная, что всех 

остальных он уже туда вовлек? И как он это делает? 

 Он отвлекает нас от молитвы и исследования Писания. 

• «Сатана прекрасно знает, что все, кого он отвлечет от молитвы и чтения 

Писания, станут его добычей»18. 

•  «Его задача состоит в том, чтобы привести в Церковь неискренних, 

невозрожденных людей, которые станут источником сомнений и неверия и будут 

мешать тем, кто заинтересован в успехе дела Божьего»
19. 

Агенты сатаны будут пытаться разрушать основы и убеждения нашей веры. 

• «Неопределенные, надуманные толкования Писания, многочисленные, 

противоречащие друг другу теории относительно религиозной веры, которые мы 

находим в христианском мире, - все это результат деятельности великого 

обманщика, таким путем пытающегося смутить людей и увести их от истины. 

Разногласия и расколы в современных христианских церквах в значительной 

степени объясняются широко распространившимся обычаем искажать Писание, 

чтобы подогнать его под ту или иную излюбленную теорию. Вместо того чтобы 

внимательно изучать Слово Божье и со смиренным сердцем стремиться постичь 

Его волю, многие ищут лишь чего-то необыкновенного и оригинального»
20. 

 Они также будут толковать Писание часто с учетом человеческих фантазий. Библия говорит 
нам: «Запиши видение и начертай ясно на скрижалях, чтобы читающий легко мог прочитать» 

(Авв. 2:2). 

• «Со змеиной хитростью люди нагромождают не связанные друг с другом 

высказывания, толкуя их так, как им нравится. Так многие сознательно 

извращают Слово Божье. Другие, обладая живым воображением, обращаются к 

образам и символам Священного Писания, объясняя их так, как подсказывает им 

                                                 
16 Евангелизм, глава «Различные формы спиритизма», с. 603; Рукопись 92, 1894 г. 
17 Там же. 
18 Великая борьба, глава 33 «Сети сатаны», С.519. 
19 Великая борьба, глава 33 «Сети сатаны», С.520. 
20 Там же 



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 12

фантазия, не считаясь с тем, что Библия сама раскрывает себя, и затем выдают 

собственные вымыслы за библейское учение»
21. 

• «Лучше вообще ничего не знать о Библии, чем получать столь искаженные 

представления об истинах Писания»
22.  

Будут обнаружены попытки вникать в те тайны, которые Бог вообще не намеревался 
открывать. 

• «Таким образом многие от веры переходят к заблуждениям, становятся пленниками 

сатаны. Люди хотят быть мудрее своего Творца; человеческая философия 

пытается постичь и объяснить тайны, которые и в вечности не будут открыты. 

…Самое искусное обольщение сатаны состоит в том, что он побуждает людей 

строить догадки в тех областях знания, которые Господь и не намеревается нам 

открывать. По этой-то причине и Люцифер лишился неба»
23. 

Подрыв божественности Христа будет мощным действием сатаны в нашей среде. 

• «Другое опасное заблуждение заключается в отрицании божественности Христа 

и Его существования до пришествия на землю. Когда люди отвергают 

свидетельство Слова Божьего о божественности Христа, разубеждать их 

бесполезно, ни одно самое веское доказательство не подействует: "Душевный человек 

не принимает того, что от Духа Божия, потому что он почитает это безумием; и не 

может разуметь, потому что о сем надобно судить духовно" (1 Кор. 2:14). Ни один 

человек, разделяющий это заблуждение, не может иметь правильного 

представления о характере и миссии Христа или же о великом Божьем плане 

искупления человека»
24.  

• «Сатана - большой знаток Священного Писания, и он по-своему толкует каждый 

текст, который надеется сделать для нас камнем преткновения»
25. 

  

                                                 
21 Великая борьба, глава 33 «Сети сатаны», С.520. 
22 Великая борьба, глава 33 «Сети сатаны», С.521. 
23 Великая борьба, глава 33 «Сети сатаны», С. 522. 
24 Великая борьба, глава 33 «Сети сатаны», С.524. 
25 Общение с Богом, глава 5 «О чем молиться?», С.20. 
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РАЗДЕЛ ІІ. 
ПАПСКАЯ СИСТЕМА КАК ОБРАЗ ЗВЕРЯ 

Возрастающее уважение и любовь к папству 

Сегодня растет благосклонность к папству. Я считаю это кульминацией положительной 

оценки, особенно у протестантского мира. 

• «В настоящее время протестанты куда более благосклонно относятся к Римско-

католической церкви, чем в прежние годы».26  

Вопрос: Почему сегодня имеет место такая тенденция? 

Причин на самом деле много. Начиная с того, что идет мощное финансирование проекта 
«красивого папства»: проектов по влиянию на детей, молодежь, студентов, зрелых христиан. 

Идет мощное формирование нужного мнения в обществе относительно папства. Различные 
тайные и явные общества как важные инструменты работают над формированием нужного 

образа мысли относительно папства в различных этнических средах, так и среди влиятельных 

мужей мира сего. 

• «Католичество наступает по всему фронту. Посмотрите на рост ее церквей и 

часовен в протестантских странах. Посмотрите, какой популярностью 

пользуются ее колледжи и семинарии в Америке, находящейся в основном под 

покровительством протестантов».27  

Уверен, что для формирования нужного мнения институт папства, используя техническо-

новаторские новшества, не будет пренебрегать и психотронным оружием. Психика человека 
сегодня находится не только под ударами тенденций жизни, но и технических средств (о таком 

техническом прогрессе я скажу немного позже). 
Но ключевым фактором, на мой взгляд, являются то, что многие забывают кровавую 

историю папства как настоящего врага свободы и вероисповедания. В такой тенденции есть две 
важные предпосылки. Первая заключается в том, что народ Божий не открывает должным 

образом образ папства для мира. Истинно верующие не только смиряются с ростом 

популярности папства, но своим бездействием в этом направлении способствуют быстрому 

завоеванию сердечной расположенности мира. Мы слабо раскрываем свою позицию 

относительно папства, практически молчим о сути его планов перед миром. Мы боимся 
притеснений и проблем, которые лавинообразно на нас свалятся после нашей обличительной 

позиции. Но именно такое притеснение и есть лучший путь вовлечь весь мир в оценку того, что 

происходит. Мир по-другому не привлечь, как только совершить резонанс. Но для этого нужно 

идти решительно на материальное обнищание и дискомфорт в мире как организационная 
деноминация. 
Вторая предпосылка - секуляризм и материалистическое построение жизни на этой земле, 

особенно в сегодняшнее время. Гонка за богатством, возможностями и достижениями. Ради 

этого люди пойдут сегодня на любую дружбу, и, если надо, и с «дьяволом», лишь бы достичь 
своего. Сегодня стало популярным иметь полезные связи, даже если твоим другом будет 
папство - преступник № 1 в истории человечества. Люди мыслят просто: что мне эта дружба 
даст? Что я получу от этого? Людям «плевать» на ближнего, а тем более на исторического. 

Лови момент сегодня. То, что было вчера, уже не мое; мое то, что я получу сейчас. Народ 

Божий также пятнает себя такими тенденциями. Мы растворились в мире, нас сложно узнать, 
мы стали скрытными, незаметными. И это на руку папству. 

                                                 
26 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С. 563. 
27 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С.565. 
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Сатана через свою организацию умело сгладил историю преступлений своей организации. 

Правда в том, что людям сегодня не нужна настоящая свобода. Они ее не только не понимают, 
но и не знают, что с ней делать. Они торгуются ею, как товаром, и готовы ее продать тому, кто 

предложит большую цену. Они не понимают, что настоящая свобода - бесценна. Протестанты 

становятся безграмотными, они в бурях сегодняшнего дня забыли историю своего 

возникновения, потеряли связь с прошлыми поколениями, связь со своими историческими 

корнями, все выжжено, стерто. Лишаясь и забывая прошлое, мы лишаемся и будущего. 

Понятия предательство сегодня понимается по-иному, чем даже век назад. То, что вчера 
было предательством, сегодня объясняется как веротерпимость, толерантность, человеческая 
компромисность. Но Бог ненавидит эти ухищрения. 

• «Было время, когда протестанты дорожили свободой совести, завоеванной столь 

дорогой ценой. Они внушали своим детям отвращение к папству и согласие с 

Римом расценивали как предательство Бога. Теперь же высказываются 

совершенно другие мнения».28 

Папство ненавидит свободу.  

• «Папа Пий IX в своей энциклике от 15 августа 1854 года заявил: «Абсурдные и 

ошибочные доктрины или бредовые учения, защищающие свободу совести, являются 

самой опасной ересью. Это чума, которой более всего прочего следует страшиться в 

государстве". Тот же самый Папа в энциклике от 8 декабря 1864 года предал анафеме 

"тех, кто отстаивает свободу совести и религии", а также "всех, кто считает, что 

церковь не должна применять силу».
29  

Но почему папство тогда сегодня дает нам жить в свободе?  

А потому, что мы только кажемся свободными, но на самом деле зависимы. Самый лучший 

раб тот, кто думает, что он свободен. Если мы как народ Божий возвысим свой голос по-

настоящему обличению папства и падшего протестантизма, это будет настоящая позиция 
свободолюбивого народа. А так как папство ненавидит свободу, оно естественно отреагирует 
на это. И тогда сущность папства будет раскрыта пред всем миром, тогда многие задумаются. А 

могут ли они сегодня согласится с нашими заявлениями, что Папа – антихрист, а его прелаты 

— это слуги сатаны на фоне такой показной привлекательности папства? Нет! Они не видят в 
нем зверя, антихриста, они считают его ангелом света. Это происходит только потому, что мы 

не хотим настоящей свободы. Сегодня от нас как от народа не прозвучало настоящее 
понимание свободы, потому что папство не отреагировало на наши позиции так, как оно умеет. 
Мы не наступили ему на мозоль не привели его в бешенство. Мы не напугали его так, как это 

сделал М. Лютер. Мы должны быть диссонансом в этом мире. Наши позиции должны 

обсуждаться во всех кулуарах, начиная от кафедр католицизма и протестантов и заканчивая 
всеми питейными заведениями в этом мире.  
Вопрос: Чем католицизм привлекает сегодня мир? 

Своим пониманием мира и своей снисходительностью. Папство приняло вид либеральной 

религии. Оно имеет вид благочестия, поэтому оно не стремится вовлекать людей в реформы и 

преобразования. Им достаточно держать внешний привлекательный образ. Папство хочет мир 

негодяев и беззаконников, имеющих вид благочестия. Потому что для человеческой натуры 

гораздо проще принять епитимью, чем отказаться от греха. Человеку легче облечься во 

вретище, подвергнуть себя бичеванию и другим истязаниям, чем распять свои плотские 
страсти. Плотское сердце скорее готово нести тяжкое бремя, чем склониться под ярмо Христа. 
Папство, на первый взгляд, демонстрирует свою сопричастность ко Христу и его смерти, ловко 

                                                 
28 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С.563. 
29 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С.564. 
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декларируя это в своих учениях. Но это демонстрация похороненного Христа, мертвого, 

лежащего в гробу. Такой Христос им выгоден. 

• «Паписты изображают кресты на своих церквах, алтарях и одеяниях. Повсюду 

можно увидеть знак креста. Везде крест внешне возвеличен и почитаем. Но учение 

Христа остается похороненным под грудой бессмысленных традиций, ложных 

толкований и жестких правил».30 

Все в папстве поставлено с одной целью - отвлечь от настоящего, библейского Христа и Его 

учения. На самом деле в католицизме Христос, как мертвый Ленин в Мавзолее времен СССР. 

• «Поклонение изображениям и мощам, заступничество святых, возвеличивание 

папы - все это уловки сатаны, направленные на то, чтобы отвлечь народ от Бога и 

Его Сына».31 

Папство сегодня дает всем право на грех. Ты имеешь право грешить, и кровь Христа обязана 
прощать всякий твой грех. Греши, кайся и живи. Вот идеи, которые так нравятся человеку, 
привлекательны для христианина. А вот если ты пойдешь против церкви или начнешь 
совершать грехи против системы, тебя начнут пугать церковными наказаниями и Божьими 

проклятиями. Таким образом, поселят в тебе ненависть к Богу как к тирану (но папству это все 
равно). Главное, что вместе с этим они поселят в тебе уважительный страх перед церковью 

Петра. Падший протестантизм взял на заметку этот метод. Недаром у них на вооружении те же 
ключевые доктрины, что и у католицизма. Нет, нельзя устранять идею вечных мук – это 

мощный инструмент держать людей в стойле. 

• «Своими коварными наущениями он старается уменьшить ответственность 

людей перед Божественным законом и убедить их в праве на грех. И в то же самое 

время он внушает им ложное представление о Боге, так что они начинают 

бояться и ненавидеть Его, вместо того чтобы любить».32  

• «На церковных кладбищах похоронены миллионы людей, которые всю жизнь 

тщетно боролись со своими естественными наклонностями, привязанностями и 

чувством сострадания, лишь бы не вызвать негодования Бога каким-либо земным 

чувством».33
  

Мы должны помнить идею института папства – никогда не изменится в лучшую сторону. 

• «Сегодня Римская церковь выставляет перед миром красивый фасад, извиняясь за 

ужасы прошлых лет. Но хотя она и рядится в одежды христианства, суть ее 

остается прежней. Все принципы папства, существовавшие в период мрачного 

средневековья, существуют и ныне. Все учения, выработанные в средние века, 

живы и поныне. Пусть никто не обольщается. Папство, которому готовы 

протянуть руку протестанты наших дней, осталось тем же, каким оно было во 

времена Реформации, когда мужи Божьи с опасностью для жизни поднялись 

разоблачить его беззакония».34 

Нужно признать, что протестантские церкви сегодня пали, никто уже не протестует. 
Протестантизм сдал свои позиции перед папством, когда отверг трехангельскую весть. 
Протестантизм имел бы право на жизнь, если бы он стал частью адвентистского движения. Вне 
его он закономерно стал частью Вавилона. 

                                                 
30 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С. 568. 
31 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С.568. 
32 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С.569. 
33 Там же. 
34 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С. 571. 
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• «Католицизм во многом смыкается с современным протестантизмом, но 

происходит это потому, что протестантизм слишком низко упал в сравнении со 

своими отцами-реформаторами. Так как протестантские церкви стремились 

завоевать расположение мира, то ложное благодушие ослепило их. Они не 

понимают, почему нельзя по-доброму относиться ко всякому злу, и в результате они 

будут всякое добро почитать злом. Вместо того чтобы теперь отстаивать и 

защищать "веру, однажды преданную святым", они извиняются перед Римом за 

все допущенные резкости и просят прощения за свой фанатизм».35 

Папство - наилучшая религия для двух основных групп людей в этом мире: первая – тех, кто 

надеется спастись через свои заслуги, и вторая группа -тех, кто верит, что будет спасен в своих 

грехах. 

Сегодня католическая церковь объединена с протестантами. Эта коалиция создана против 
верного остатка, который также формируется внутри адвентистского народа. Все движения 
этого союза очень хорошо видны на территории США. Приведем статистику. Американское 
правительство не ведёт официальной статистики по религии. По данным «Всемирной книги 

фактов ЦРУ» на 2018 год: 46,5 % населения США — протестанты, 20,8 % — католики, 1,6 % — 

мормоны, 0,9 % — члены других христианских конфессий, 1,9 % — иудеи, 0,9 % — 

мусульмане, 0,8 % — иеговисты, 0,7 % — буддисты, 0,7 % — индуисты, 1,8 % — другие, 22,8 

% — не относящиеся ни к одной религиозной группе). Согласно Yearbook of American and 

Canadian Churches за 2012 г., в котором число членов церквей приводится вместе по США и 

Канаде и данным Национального совета церквей (англ.), пять крупнейших религиозных 

организаций включают: 
- Римско-католическая Церковь - 68 202 492 членов; 
 - Южная баптистская конвенция - 16 136 044 членов; 
- Объединённая методистская церковь - 7 679 850 членов; 
 - Церковь Иисуса Христа Святых последних дней (мормоны) - 6 157 238 членов; 
- Церковь Бога во Христе (пятидесятники) - 5 499 875 членов. 
Нужно признать, что эти слова Е.Уайт уже исполнились:  

• «Как только церкви в США смогут использовать или же контролировать 

государственную власть, силой закона вводить религиозные обряды, одним словом, 

как только церковь и государство приобретут власть над совестью, Риму будет 

обеспечена победа в этой стране».36 

• «Католическая церковь незаметно набирает силу. Ее власть ощущается в 

законодательных собраниях, церквах и сердцах людей. Не вызывая никаких подозрений, 

незаметно католическая церковь упрочивает свои позиции, чтобы нанести 

окончательный удар, когда настанет решительный час борьбы. Все, что ей нужно, - 

это выгодная позиция, и можно сказать, что она уже ее заняла. Мы вскоре увидим 

и поймем, в чем состоят намерения и цели римско-католической иерархии».37 

Борьба между праведностью и ложью  

В преддверии последних событий сражения будут происходить не только на политических, 

экономических и территориальных уровнях. О них мы будем говорить позже. Сражения уже 
сегодня происходят между праведностью Божьей и ложью, с ее сестрой - ложным опытом 

благочестия. 

                                                 
35 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С. 571. 
36 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С. 581. 
37 Там же. 
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• «Последняя великая битва между истиной и заблуждением - это заключительный 

этап вековечной борьбы, борьбы между законами человеческими и предписаниями 

Иеговы, между библейской религией и религией мифов и преданий».38 

• «Силы, которые объединятся в этой борьбе против истины и праведности, уже 

активно действуют».39 

Сегодня мир находится в общепринятом идолопоклонстве, при этом называет себя миром 

верующим. Вечное Евангелие помещено в клетку. Таким образом мы видим, что весь мир впал 

в идолопоклонство. 

• «Отвергая истину, люди отвергают и ее Источник. Попирая ногами Закон Божий, 

они отрицают и авторитет Законодателя. Создать идола из ложных учений и 

теорий так же легко, как и сделать его из дерева или камня. Представляя в 

ложном свете характер Бога, сатана внушает людям превратные понятия о 

Нем».40 

Ваал сегодня сидит на троне в современных христианских одеждах. 

• «Бог многих самонадеянных мудрецов, философов, политиков, журналистов, бог, 

признаваемый элитарными общественными кругами, колледжами, 

университетами и даже некоторыми богословскими заведениями, лишь немногим 

лучше Ваала, финикийского бога солнца».41 

Праведность Божья перестала быть ценностью. Это неудобная праведность сегодня 
призирается миром. Почему так произошло? Потому что Божьи предписания были отвергнуты, 

грех перестал быть грехом. Мир и даже христиане допустили грех к власти в своей жизни – в 
результате праведность попрана. Свобода от послушания закону породила бедственное 
положение человечества. 
Выше мы уже говорили о нашествии спиритизма. Из-за того, что весь протестантский мир 

принял папскую доктрину о бессмертии души, мир сегодня увлечен особенным образом грехом 

и пороком. Папская доктрина о вечных муках привела к тому, что Бог был поставлен как тиран, 

поэтому Библии перестали верить. Сегодня усугубления проблем в мире рождаются из-за 
кафедр христианских церквей. Они виновны за то положение, в котором оказался мир. И 

кульминация их беззакония будет в попирании субботнего дня и навязывании воскресения. 

•  «Однако именно эти люди утверждают, что причина столь быстрого 

распространения испорченности как раз и заключается в том, что так 

называемая христианская суббота осквернена, и обязательное соблюдение 

воскресного дня могло бы во многом улучшить моральный климат в обществе».42 

Все эти ложные учения подготовили мир к союзам. Весь мир во власти сатаны, потому что 

весь мир принял его концепции бессмертие души, вечные муки и святость воскресного закона. 
Первое закладывает путь к спиритизму и одержимости. Второе подчиняет власти папства. 

• «Два великих заблуждения - бессмертие души и святость воскресного дня - 

отдают людей во власть сатаны. В то время как первое из них закладывает 

основание для спиритизма, второе сближает протестантов с Римом».43 

Вопросы: К чему это сегодня привело? Какие шаги были сделаны уже по факту, в отличие от 
того, что Е. Уайт описывала, как события будущего? 

                                                 
38 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С.582. 
39 Там же. 
40 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С. 583. 
41 Там же. 
42 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С. 587. 
43 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С.588. 
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Первая фаза 

Мы видим формулу – принятие доктрины бессмертия души = вхождению спиритизма или 

принятие спиритизма. Все деноминации, которые приняли эту доктрину, приняли и спиритизм. 

• «Протестанты Соединенных Штатов первыми протянут через пропасть руку 

спиритизму».44 

Эта часть пророчества выполнена. Начало исполнения было положено, когда христианский 

мир отвергнул трехангельскую весть в XIX в. Если бы весть была принята, она похоронила бы 

все атибиблейские учения христианских церквей, в том числе и все идеи относительно 

бессмертия души. Сегодня отсутствие в нашем народе такого учения есть ни что иное, как 
заслуга трехангельской вести еще сохраняемой внутри нас под разным уровнем чистоты. 

Несколько слов об теории бессмертия души и вечных муках. 

После вавилонского плена вера в бессмертную душу вошла и в сознание народа Божия. Эта 
вера еще более укрепилась после оккупации Иудеи греками во времена Антиоха (175—164) и в 
результате дальнейшей эллинизации населения Палестины. Эллинистический, т. е. греко-

язычный мир того времени находился под влиянием философии Платона, который утверждал, 

что наш материальный мир есть отражение более возвышенного мира идей. Таким образом, все 
земное, материальное, несовершенно — вечна только душа — некая субстанция из мира идей, 

приходящая в мир материи, соединяющаяся с телом, чтобы побудить его совершенствоваться. 
Понимание души как самостоятельной вечной субстанции, способной существовать вне тела, 
прочно вошло во все языческие культы, а также в христианство с III в. по Р. Хр. в связи с 
притоком в него греков, римлян, германцев и т. д., которые принесли с собой языческие 
верования, греческую философию, римскую иерархическую лестницу.  

Греки: Что думали греки о потустороннем мире еще до Сократа? Греки, жившие до Сократа 
и Платона, уже верили, что после смерти душа остается живой. Известный греческий 

математик VI века до н. э. Пифагор верил в бессмертие души и в то, что она переселяется. Еще 
до него самый ранний из известных греческих философов Фалес Милетский считал, что 

бессмертная душа есть не только у людей, животных и растений, но и у такого предмета, как 
магнит, поскольку он может притягивать железные вещи. Древние греки верили, что души 

мертвых переправляются через реку Стикс, после чего они попадают в огромное подземное 
царство, называемое загробным миром. Там судьи решают, какие души отправить на муки в 
обнесенную высокой стеной тюрьму, а какие — в Элизиум, то есть в место блаженства. 
Персы: Какое представление о душе было у персов? В Иране, или Персии, в VII веке до н. э. 

жил пророк Зороастр. Он создал свою систему поклонения, которая стала известна как 

зороастризм. До того, как Греция стала мировой державой, зороастризм был религией 

Персидской империи, которая в то время господствовала на мировой сцене. В священной книге 
этой религии говорится: «В Бессмертьи и Радости пребудет душа Праведного, а душу Лгуна, 
несомненно, постигнет мученье. Законы сии установил Ахурамазда [что означает «господь 
мудрый»], ибо у Него — верховная власть». 

Египтяне: Что, по представлению древних египтян, происходило с душой после смерти тела? 

Вера в жизнь после смерти лежала в основе египетской религии. Египтяне считали, что души 

умерших судит Осирис — верховный бог загробного мира. Например, на одном папирусе, 
который, как предполагают, относится к XIV веку до н. э., изображен Анубис — бог, 
покровительствующий мертвым, — который подводит душу писца Ханафара к Осирису. На 
одну чашу весов положено сердце писца, которое представляет его совесть, на другой чаше 
находится перо, которое носит на голове богиня истины и справедливости. Еще один бог, Тот, 
отмечает результаты. Так как сердце Ханафара не отягощено виной, оно не перевешивает перо; 

поэтому Ханафар принимается в царство Осириса и наделяется бессмертием. На папирусе 

                                                 
44 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С. 588. 
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также изображено чудовище женского пола, которое стоит рядом с весами и готово пожрать 
всякого, чье сердце окажется слишком тяжелым. Египтяне также бальзамировали тела 
умерших, а тела фараонов помещали в величественные пирамиды, считая, что выживание души 

зависит от того, насколько хорошо сохранится тело. 

Вопрос: Какая религия влияла на такие страны, как Древний Египет, Персия и Греция? 

В книге «Религия Вавилонии и Ассирии» («The Religion of Babylonia and Assyria») говорится: 
«На Древний Египет, Персию и Грецию большое влияние оказала вавилонская религия». Затем 

следует объяснение: «Как видно из табличек Тель-эль-Амарны, в древнее время между Египтом 

и Вавилонией существовали тесные связи, что создало благоприятную почву для 

проникновения вавилонских взглядов и обычаев в поклонение египтян. В культе Митры у персов 

чувствуется сильное влияние вавилонских взглядов...». 

Вопросы: Где после потопа зародилось учение о бессмертии души? Как это учение 
распространилось по всей земле?  

Становится ясно, что учение о бессмертии души берет свое начало в древнем Вавилоне. 
Согласно Библии, книге, историческая достоверность которой не подлежит сомнению, 

основателем города Вавилона был правнук Ноя - Нимрод. После Всемирного потопа во дни 

Ноя на земле были только один язык и одна религия. Но основав город и построив в нем 

башню, Нимрод создал другую религию. В Библии сообщается, что после смешения языков в 
Вавилоне неудачливые строители башни рассеялись по земле и стали обживаться на новых 

местах, унеся туда свою религию (Бытие 10:6-10; 11:4-9). Так учения вавилонской религии 

распространились по всей земле. Согласно преданию, Нимрод умер насильственной смертью. 

Так как он был основателем, строителем и первым царем Вавилона, разумно предположить, что 

после его смерти жители этого города стали относиться к нему с большим почтением. А 

поскольку основателем Вавилона считался бог Мардук (Меродах), некоторые ученые 
утверждают, что Мардук — это и есть обожествленный Нимрод. Это говорит о том, что идея о 

бессмертии души существует, по крайней мере, со времени смерти Нимрода. Итак, история 
свидетельствует о том, что после потопа учение о бессмертной душе зародилось в Вавилоне. 
Автором же идеи о бессмертии души был Люцифер, сказавший Еве «нет, не умрете». 

Подноготная этой идеи была произнесена впервые в раю. 

Несколько слов об аде и вечных муках. 

Учение об аде сформировалось в учениях иудейских раввинов после вавилонского плена, где 
иудеи находились под влиянием языческих представлений вавилонян. Греческое слово «гадес», 

которое так же, как и еврейское «шеол» означает могилу, находят на надгробиях в Малой Азии. 

У раввинов ко времени Иисуса сформировалось учение о том, что ад — подземный мир, в 
котором сохраняются души всех людей праведных и неправедных до дня Воскресения. У ворот 
ада якобы стоит архангел, который отделяет праведников от неправедников, последних он 

направляет к месту мучений в неугасимом огне, а первых к месту света, названному «лоном 

Авраама», где праведники блаженствуют, созерцая мучения нечестивых. В несколько 

измененном виде учение об аде вошло в раннехристианскую церковь и окончательно было 

принято на соборе в 533 году по Р. Хр. Католическая церковь, столкнувшись с проблемой 

объяснения жестокого и бессмысленного учения о вечных муках в аду, видоизменила его, 

добавив учение о чистилище. Согласно католическому вероучению, чистилище - 

промежуточное место между раем и адом, где душа грешника, не получившего прощения в 
земной жизни, но не отягощенная смертными грехами, прежде, чем получить доступ в рай, 

горит в очищающем огне. Это испытание католические богословы понимают по-разному. Одни 

трактуют огонь чистилища как символ и видят в нем муки совести и раскаяния, другие 
признают реальность этого огня. Судьба души в чистилище может быть облегчена, а срок 
пребывания ее там сокращен «добрыми делами» в память умершего и оставшихся на земле 
родных и близких. Под «добрыми делами» понимаются молитвы, мессы и материальные 
пожертвования в пользу церкви. Учение о чистилище, введенное папой Григорием I (590—602), 
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было окончательно оформлено католическим богословом Фомой Аквинским (1225—1274) как 
догмат. Догмат о чистилище был принят Флорентийским собором в 1439 г. и подтвержден в 
1562 г. Тридентским собором. Православная и протестантские церкви отвергают учение о 

чистилище, но при этом принимают вечные муки и бессмертие души. 

Вторая фаза 

Протестантские церкви вошли в экуменический союз с папством. Первым шагом было 

создание Всемирного союза церквей. Так, в 1948 году был основан Всемирный Совет Церквей 

(ВСЦ). С самого начала членами ВСЦ стали 147 религиозных организаций. А с 1979 г. ВСЦ 

уже насчитывал 290 христианских объединений. «Венцом» этого диалога стало приглашение 
Папой римским Иоанном Павлом II в г. Ассизи (Италия) в 1986 году 150-ти представителей 

всевозможных религий «для общего моления о мире». Таким образом, в обрядах моления 
участвовали практически все существующие на Земле деноминации, включая даже тибетского 

далай-ламу, служителей сатаны из разных диких племён Африки и американских индейцев. 
• «…затем они перешагнут через бездну, чтобы пожать руку римской власти…».45 

Эта часть пророчества также выполнена. Спиритизм вошел в христианские церкви. Экумена 
с папством создана. Возникает тройственный союз: Протестантизм + Спиритизм + Папство 

(термоядерная смесь!) 
Третья фаза 

Теперь спиритизм не действует сам по себе. Папство не действует само по себе. 
Протестантские церкви не действую сами по себе. Теперь действует союз сил. 

• «...и под влиянием этого тройственного союза наша страна пойдет по пути Рима 

в попрании свободы совести».46 

Сегодня эта фаза движется к своему завершению. Попирать свободу совести – это значит 
воевать с народом последнего времени.  

Вопрос: Как этот союз сегодня действует и будет развиваться, имея при этом суммарные 
ресурсы от спиритизма, протестантских церквей и папства?  

Давайте посмотрим, что привнесла и еще привнесет каждая сторона союза 
От спиритизма: 

От него мы увидим: чудеса, исцеления больных, сверхъестественные явления (поэтому всем 

говорю не впечатляйтесь никаким чудесами, исцелениями и знамениями, тем более снами, 

видениями, которые происходят сегодня в жизни людей, отвергающих сегодня те истины, в 
которые верим мы как адвентистский народ). Я имею большие сомнения, что Бог будет себя 
являть через людей, имеющих искаженное понимание Евангелия и истины. А вот сатана как раз 
и будет делать именно это, потому что протестантизм стал одним целым с спиритизмом через 
доктрины об аде и бессмертии души. Поэтому всем говорю: будьте осторожны к тому, что вы 

смотрите в Интернете, особенно к тому, где якобы Бог чудно Себя являет и действует не через 
свой адвентистский народ. Даже если начнутся массовые исцеления и чудеса в их среде, я это 

считал и буду считать действиями сатаны по обману избранных, как бы при этом не казалось 
наоборот. Для меня, пока церковь или человек не примет трехангельской вести, не поймет 
вечного Евангелия, не осознает красоту праведности Иисуса и не примет истину о святилище, 
то все, чтобы он не демонстрировал, - пустота. 

 «Посредством спиритизма будут совершаться чудеса, исцеления больных, а также 

происходить многие другие неоспоримые сверхъестественные явления».47 

Больше всего вызывать у меня сомнения будут даже не те массовые чудеса и исцеления, 
которые скоро начнутся лавинообразно в нашем мире, а то, что эти протестанты будут кричать, 

                                                 
45 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С.588. 
46 Там же. 
47 Там же. 
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что Библия - их авторитет, и доказывать авторитетность церковной организации и ее 
институтов. Вот это вызовет у меня еще большее отречение от таких церквей. Многие 
искусятся, очень многие. Поэтому я говорю Господу: «Господи, зароди во мне такое же 

мощное недоверие ко всему, что не Твое, как ты зарождаешь доверие к тому, что Твое». 

От протестантов: 

• «И так, как духи будут заявлять о своей вере в Библию и твердить об уважении к 

церковным институтам, их работа будет восприниматься, как проявление 

божественной силы».48 

Я ожидаю вспышки фанатизма чудес и массовых исцелений. Все падут, кроме остатка 
народа Божьего. Многие просеются и в нашем народе. У многих есть дорогие им люди: у кого-

то - больные дети, у кого-то - родители, у кого-то - мужья или жены. Искушения нашего народа 
достигнет такого положения, что, если мы ради спасения наших близких от болезней поведем 

их туда, где им смогут помочь, получить исцеление по плоти от рук тех, кто отверг 
трехангельскую весть, это может стать началом кораблекрушения нашей веры. Да, нужно будет 
смирится, если надо, и со смертью самых близких, которые вроде бы могли быть исцеленными. 

Но лучше смерть, чем предательство Господа.  
Нечестивый тройственный союз наберет форму мощного движения во всем мире. Это нас 

ожидает как пророческое событие. Лучшие ораторы будут на той стороне!  

• «Католики, протестанты, мирские люди - все примут вид благочестия и 

отрекутся от его силы, и в то же время они будут смотреть на этот союз как на 

великое движение, которое должно послужить обращению всего мира и ввести его 

в давно ожидаемое тысячелетнее царство».49 

От папства: 

Папство - куратор этого процесса, главный менеджер сатаны. Папские ресурсы, его тайны, 

авторитет станут в поддержку этого союза. Силы уже объединены – ожидаем теперь их апогей 

проявления. Сатана, используя эту коалицию, решит ключевые вопросы человечества, а 
именно: 

Войны: 

Вопрос: Какая цель войн, которые сатана создает на этой земле? 

Войны ведут к массовому истреблению человека, который лишается не только плотской 

жизни, но и вечной. Война разжигает самые низменные страсти в душе человека и самые 
глубокие пороки сердца. И в таком состоянии лишает их жизни и будущности. Но ключевая 
цель – сатана отвлекает их от приготовления к пришествию Иисуса Христа. 

• «Сатана находит особенное удовольствие в войне, поскольку она разжигает в душе 

человека самые низменные страсти, а затем уносит в вечность свои жертвы, 

оскверненные пороком и запятнанные кровью. Его цель состоит в том, чтобы 

натравливать народы друг на друга, поскольку таким образом он может отвлечь 

сознание людей от приготовления к пришествию Христа».50 

Климат: 

Климатические сбои на Земле и массовые уничтожения людей через катаклизмы природы – 

это действие сатаны. За всеми вирусами и эпидемиями стоит сатана.  

                                                 
48 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С.588. 
49 Там же. 
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• «Чтобы собрать жатву погибающих душ, сатана действует также и через 

природные стихии. Он изучил тайны природы и прилагает все силы, чтобы 

овладеть ее стихиями, насколько это допускает Господь».51 

• «Все, кого Бог не охраняет особенным образом, находятся во власти сатаны. 

Одним он дарует благополучие, способствуя их процветанию в собственных 

интересах, а другим причиняет много неприятностей и горя, внушая, что 

причиной всех их страданий является Господь».52 

Медицина сегодня находится под курированием сатаны. Её цель - лишь бы мир не принял 

реформу здоровья, которую Господь дал своему народу еще в XIX веке. Однажды, когда 
проводилось служение изгнания бесов из одной молодой девочки в Украине, один из демонов 
назвал себя «я - національний лікар України». Я понимаю, что вся медицина сегодня 
подконтрольна ему. 

• «Представляясь людям как великий врач, который желает и может исцелить все их 

недуги, он принесет болезни и бедствия, и многолюдные города превратятся в 

опустевшие груды развалин. Он и теперь уже занят этой работой. Несчастные 

случаи, бедствия на воде и на суше, страшные опустошительные пожары, 

свирепые ураганы, ужасные бури с градом и шквальным ветром; наводнения, 

циклоны, землетрясения и гигантские волны "цунами" - в разных местах и формах 

он проявляет свою силу. Он уничтожает урожай, голод и бедствия следуют за 

ним. Он заражает воздух смертоносной заразой, и тысячи погибают от эпидемий. 

Подобные губительные бедствия будут становиться все более частыми и 

разрушительными. Смерть настигнет и животных, и людей. "Сетует, уныла земля; 

поникла, уныла вселенная; поникли возвышавшиеся над народом земли. И земля 

осквернена под живущими на ней; ибо они преступили законы, изменили устав, 

нарушили вечный завет"» (Ис. 24:4, 5).53 

Мы понимаем, что такое положение дел выльется в мотив преследовании народа Божьего. 

• «Затем великий обманщик постарается убедить людей в том, что именно те, кто 

служит Богу, стали причиной этих бедствий».54 

•  «Руководители Церкви и государства объединятся, чтобы подкупом, убеждениями 

и силой заставить все сословия почитать воскресный день».55 

 

                                                 
51 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», С.589. 
52 Там же. 
53 Там же 
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РАЗДЕЛ ІІІ. 
ПРОРОЧЕСТВО ОБ СССР 

Развал СССР и современные тенденции  

Напомним события, которые привели к формированию идей атеистического коммунизма (из 
книги «Трехангельская весть»).56 

При анализе книги Даниила в 11 главе царь южный появляется на арене пророчества, как 

одна из частей Греческой империи. Здесь этот титул относился к египетской ее части под 

правлением Птолемеев. Этот символ сохраняется с 5 по 30 стих. Особенно с 25 стиха и дальше 
царь южный постепенно уступает в силе перед царем северным, пока последний, наконец, не 
начинает господствовать: «25 Потом возбудит силы свои и дух свой с многочисленным войском 

против царя южного, и южный царь выступит на войну с великим и еще более сильным 

войском, но не устоит, потому что будет против него коварство». 

Египет, как крупное государство, практически пришел в упадок в 31 г. до н.э., когда в битве 
у Акций Октавиан разбил силы Марка Антония и Клеопатры. После этого Египет превратился в 
римскую провинцию. Он больше уже не достигал своего могущественного, престижного 

положения. Сегодня Египет лишь одна из многих стран арабского мира. Интересно, что Египет 
- или царь южный - совершенно исчезает из повествования Даниила в стихах 31 по 39. Это 

время главенства царя северного. В этот период царь северный символизирует институт церкви 

средних веков (Папская католическая церковь). Во время 1260-летнего папского господства в 
Даниила 11 гл. ничего не говорится о царе южном. До тех пор, пока религия контролировала 
западный мир политически, царь южный был мертв. 
Но вот происходит нечто удивительное. Внезапно, в (Даниила 11:40): «40 Под конец же 

времени сразится с ним царь южный, и царь северный устремится, как буря на него с 

колесницами, всадниками и многочисленными кораблями, и нападет на области, наводнит их, и 

пройдет через них» царь южный появляется снова, выходя на арену с великой яростью. Даниил 

11:40 в фразе «Под конец же времени» приводит нас к библейскому времени конца. Оно 

началось в 1798 г. н. э. по окончании 1260-летнего пророчества. Когда церковь средних веков 
теряет свое политическое могущество, царь южный появляется вновь.  
Вопросы: Но кто же этот царь южный, внезапно восстающий к концу времени, около 1798 

года, согласно Даниила 11:40? Какая сила атакует царя северного (папство) в это время?  

Безусловно, исторически это был не Египет, который в то время был далек от положения 
великой державы. Тогда кто это, и может ли Египет символизировать уже не буквальный 

Египет, а его концепцию? 

Ответ мы начинаем усматривать уже в (Откровении 11:8): «И трупы их оставит на улице 

великого города, который духовно называется Содом и Египет, где и Господь наш распят». 

Содом и Египет отображены в этом стихе не буквально, так как Содом буквально был 

уничтожен еще во времена Авраама. Содом и Египет – это концепции, образы мышления, 
образы поведения. 

 Самое большое противостояние между Египтом и Богом Израиля произошло около 1500 лет 
до Р. X., когда Моисей, стоя перед древним фараоном, требовал, чтобы Египет отпустил народ 

Божий из плена. Ответ фараона Моисею указывает на то, какой была власть Египта по 

отношению к Богу завета. Читаем (Исход 5:1,2): «После сего Моисей и Аарон пришли к фараону 

и сказали: так говорит Господь, Бог Израилев: отпусти народ Мой, чтоб он совершил Мне 

праздник в пустыне. Но фараон сказал: кто такой Господь, чтоб я послушался голоса Его и 

отпустил Израиля? я не знаю Господа, и Израиль не отпущу». Ответ фараона - это атеизм. 

Фараон не только отказался повиноваться Богу, он также не признал Его существования. В 

библейской истории Египет является символом воинствующего атеизма, который отрицает или 

игнорирует существование единого истинного Бога. Еще во время вавилонского плена пророк 
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Иезекииль отождествлял Египет с атеизмом на основании того, что он, якобы, сам создал Нил: 

«Говори и скажи: так говорит Господь Бог: вот, Я на тебя, фараон, царь Египетский, 

большой крокодил, который, лежа среди рек своих говоришь: «моя река, и я создал ее для себя» 

(Иезек. 29:3). «И сделается земля Египетская пустынею и степью; и узнают, что Я - Господь. 

Так, как он говорит: «моя река, и я создал ее» (Иезек. 29:9). 

На основании библейской аналогии, проводя параллель между Египтом и атеистической 

философией, было бы логично предположить, что нация, представленная царем юга во время 
конца, когда он атакует средневековое папство, также будет характеризоваться атеистической 

философией или образом мысли, жизненным кредо.  

• «Среди всех народов, представленных в истории Библии, Египет самым дерзким 

образом отрицал существование живого Бога, сопротивляясь Его повелениям. Ни один 

монарх не рискнул пойти на более открытое и своевольное восстание против 

авторитета Бога, как это сделал царь Египта. Когда Моисей во имя Господа передал 

то, что ему было повелено, тогда этот гордый монарх ответил: "Кто такой Господь, 

чтобы я послушался голоса Его и отпустил Израиль? Я не знаю Господа и Израиля не 

отпущу" (Исход 5:2). Какой атеизм! И народ, символизирующий собой Египет, точно 

так же должен был отвергнуть требования живого Бога и проявить дух неверия и 

возмущения».57
 

Священное Писание в Дан. 11гл. предсказывает, что ко времени конца, около 1798 г., в 
качестве обновленного царя южного появится атеистическая сила, похожая на Египет. Главной 

ее задачей будет нападение на царя северного (папство) и нанесение ему смертельной раны. 

Затем, разгромив царя северного, атеизм станет господствующей философией, действующей в 
мире.  
Вопрос: Так появилась ли такая сила около 1798 г. и совершила ли она предсказанное в 

Даниил 11гл.?  

Да, такая сила появилась. Мы это видим в рождении Великой французской революции, а в 
последствии - и коммунистический СССР (70 лет правления атеизма). После того, как двое 
облеченных во вретище свидетельствовали в течении 1260 лет, из бездны вышел зверь, напал 

на них и убил их. Об этом читаем в Откровении 11:3,4: «3 И дам двум свидетелям Моим, и они 

будут пророчествовать тысячу двести шестьдесят дней, будучи облечены во вретище. 4 Это 

суть две маслины и два светильника, стоящие пред Богом земли». На протяжении мрачного 

Средневековья Писание молчаливо свидетельствовало о Божьей истине. Сила, появляющаяся 
около 1798 г., атакует Библию, вместо того, чтобы скрывать ее от людей, как это делало в 
средние века папство, и буквально пытается стереть ее с лица земли. Сила, восстающая около 

1798 г., в то же самое время, когда в Даниила 11:40 царь южный переходит к активным 

действиям, является также силой, связанной с Египтом в книге Откровения 11:8: «и трупы их 

оставит на улице великого города, который духовно называется Содом и Египет, где и 

Господь наш распят». Это, вне всякого сомнения, является указанием на революцию во 

Франции в конце восемнадцатого века. В это время Франция полностью восстала против 
средневекового католичества, папства и всякой религии вообще, пытаясь ввести атеизм. Эта 
революция началась в 1789 г. и продолжалась до 1801 г. Атеизм во Франции достиг 
наибольшего размаха в период с 26 ноября 1793 г., когда в Париже вышел декрет об 

упразднении религии, по 17 июня 1797 г., когда были сняты ограничения против религии.  

Удивительно, что этот период длился ровно три с половиной года, как и было предсказано в 
Откровении 11:9: «И [многие] из народов и колен, и языков, и племен будут смотреть на 

трупы их три дня с половиною, и не позволят положить трупы их во гробы» (три с половиной 

дня равны трем с половиной годам на основании принципа «день за год» (Иезек. 4:6). 
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Приведем одну интересную историческую сводку: «В это время Библия была запрещена, 

введена десятидневная неделя с целью уничтожения семидневной Божьей недели, и в качестве 

богини Франции на престол была возведена богиня разума (обнаженная женщина). Прелюдией 

к отмене христианства явилось изменение календаря. Коммуна предложила тот нечестивый 

акт конвенту, становясь его неотъемлемой частью. Таким образом, католический культ был 

заменен культом разума. Этот отвратительный скандал, выступления в честь атеизма, и 

постыдные отречения, большей частью вынужденные, были описаны в официальном докладе, 

разосланном властям и армии. Позже Шенье написал гимн, в котором, как верный ученик 

Вольтера, открыто пошел войной на религию Иисуса Христа».58 

Франция, отвергая католицизм, отвергла всякую религию. Вместо этого руководители нации 

торжественно провозгласили начало эпохи Разума. Их атаки были направлены не только на 
духовенство, но и на самого Христа. Последовавшие за этим разврат и бесчестие были ужасны.  

Не удивительно, что книга Откровения проводит параллель между этой революцией и 

Египтом, Содомом и Иерусалимом. Египтом из-за его атеизма, Содомом из-за его разврата и 

Иерусалимом за вражду против Христа (Откр. 11:8). Это правление террора длилось три с 
половиной года. Наконец, порядок был восстановлен, и к религии во Франции снова стали 

относится терпимо. С того времени, мы видим, как Библия восстает из праха разрушения, 
причиненного революцией, к новым высотам всемирного распространения: «11 Но после трех 

дней с половиною вошел в них дух жизни от Бога, и они оба стали на ноги свои; и великий 

страх напал на тех, которые смотрели на них. 12 И услышали они с неба громкий голос, 

говоривший им: взойдите сюда. И они взошли на небо на облаке; и смотрели на них враги их» 

(Откр. 11:11,12). 

Франция, держа в руках египетский образ мысли, наносит смертельную рану папству:  
После революции атаки Франции против папства усилились. Наконец, по приказу Наполеона 

французский генерал Бертье вошел в Ватикан, взял папу в плен и положил конец временному 

Его господству. Папство больше не должно было быть светской властью. Оно было низведено 

только лишь до положения власти религиозной. В результате французской революции 

средневековое папство было сокрушено, в соответствии с точным предсказанием Даниила 
11:40: «40 Под конец же времени сразится с ним царь южный, и царь северный устремится, 

как буря на него с колесницами, всадниками и многочисленными кораблями, и нападет на 

области, наводнит их, и пройдет через них». Когда в 1797 году папа Пий VI серьезно заболел, 

Наполеон отдал приказ о том, что в случае его смерти приемника на эту должность не избирать, 
институт папства упразднить. Но папа выздоровел, и мир вскоре был нарушен; Бертье вступил 

в Рим 10 февраля 1798 года и провозгласил Республику. Престарелый понтифик отказался 
нарушить свою присягу ее (Республики) признанием и переводился из одной французской 

тюрьмы в другую. Сломленный усталостью и скитаниями, он умер в августе 1799 в Баленской 

крепости в возрасте 82 лет. Не удивительно, что пол-Европы считало, что с запретом Наполеона 
будут считаться, и  что со смертью этого папы умерло и папство.59  

Внезапно власть средневекового папства - на то время царя северного - была сломлена. 
Казалось, что ей пришел конец. Но нужно помнить, Даниила 11 гл. предсказывает, что после 
этого произойдет возрождение царя северного. Однако, к наступлению нового столетия, 
казалось, что царь южный достиг триумфа, а царь северный был мертв. 
Идеи Египта, воссозданные французкой революцией, вошли в умы людей 

После 1798 года происходит всемирное распространение идей, впервые взлелеянных во 

Франции. В определенном смысле Великая французская революция явилась поворотным 

пунктом истории. Религия отныне не должна была быть контролирующим элементом в 
обществе. Вскоре после революции стали появляться атеистические лидеры, образ мыслей 

                                                 
58 Е. L. Higgins, The French Revolution as Told by contemporaries (Boston: Houghton, 1938), Р. 329. 
59 Joseph Rickaby, "The Modern Papacy", (London: Catholic Truth Society, 1910), том 3 стр. 1. 
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которых распространялся далеко за пределы Франции. Но все же многие из них обращались к 
французской революции как к источнику новых идей. В религиозной сфере появились такие 
люди, как Георг Гегель, который стал отцом современного атеизма в философии и теологии. 

Из-за него Библия стала подвергаться в церкви большой критике. Впервые люди стали 

критиковать Библию как божественную книгу. Больше она не должна была приниматься на 
веру. Возникает понятие библейский критицизм. В сфере науки появились такие агенты сатаны, 

как Чарльз Дарвин. До этого времени как наука, так и религия признавали истиной буквальное 
творение. Теперь Дарвин предложил идею о том, что человеческая жизнь появилась не 
несколько тысячелетий тому назад, а развивалась на протяжении миллионов лет. Его 

заключения шокировали религиозный мир. В конце концов, его идеи приобрели почти 

всемирное признание в научном мире. Больше люди не видели в Боге главную силу в обществе. 
Теперь доминировать будет светскость, а религия полностью отстранена от правящей части 

общества. Эволюционная философия с принципом «выживает сильнейший» будет 
руководящим принципом в жизни людей и в управлении миром.  

Примерно в то же время, когда Дарвин провозгласил теорию эволюции, появился еще один 

лидер - Карл Маркс. Маркс охотно принял теорию происхождения видов Дарвина и соединил 

ее со своей философией. В результате появилось то, что стало известно, как безбожный 

коммунизм. Вскоре идеи Маркса распространились и нашли воплощение в России при 

коммунистической революции. В конце концов, весь восточно-европейский блок, Китай и 

большое количество развивающихся стран приняли систему коммунистических взглядов. В 

Западном обществе происходило всеобщее отвержение коммунистических идеалов, но не его 

светских и атеистических тенденций. В то время, как в России под железной рукой коммунизма 
процветал атеизм, западные страны оставили свои божественные принципы правления и 

воспитания и вместо этого впитали светский гуманизм (все вращается вокруг человека), 
который господствовал в большинстве западных стран на протяжении десятилетий до 

сегодняшнего дня. В XX веке казалось, что царь южный, представленный безбожным 

коммунизмом и светским гуманизмом на Западе, стал господствующей философией в мире. 
Религия ослабевала больше и больше. Атеизм увеличился с 2 процентов в 1900 до 20,8 

процентов к 1980 году. Царь южный действительно атаковал царя северного. Кажется, что он 

даже выиграл битву. Но Даниила 11 гл. предсказывает возрождение царя северного, который 

нападет на царя южного.  

Возвращение царя северного, или как сатана возрождает свое второе детище – папство 

Библейские пророчества всегда нацелены на народ Божий: буквальный Израиль в 
ветхозаветные времена и духовный Израиль - христианскую церковь во времена Нового Завета. 
Писание обходит политические или военные события, если они не относятся к народу завета. 
Заключительная битва между царем северным и царем южным в Даниила 11 имеет прямое 
отношение к битве за остаток из Откровения 12:17: «…сохраняющими заповеди Божии и 

имеющими свидетельство Иисуса Христа».  

Обратите внимание на стих 40-ий Даниила 11 главу: «Под конец же времени сразится с ним 

царь южный, и царь северный устремится, как буря на него с колесницами, всадниками и 

многочисленными кораблями, и нападает на области, наводнит их и пройдет через них». 

Первая часть этого стиха исполнилась, когда Бертье, наполеоновский генерал, взял в плен папу 
в 1798 г. Этот стих лишь кратко упоминает о 200-летнем владычестве царя южного и затем 

сообщает, что царь северный исцелеет от смертельной раны, поднимется, совершит ответное 
нападение на царя южного и уничтожит его. Интересно то, что в 40-ом стихе царь южный 

упоминается в последний раз. В помощь мы читаем Откровение 13:3: «И видел я, что одна из 

голов его как бы смертельно была ранена, но эта смертельная рана исцелела. И дивилась вся 

земля, следя за зверем, и поклонились дракону, который дал власть зверю». 

Вопрос: Когда же начала заживать рана? 
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Заживление раны началось в 1801 году мирным соглашением между Наполеоном и 

папством. Вскоре оно отреклось от своей временной власти и нацелилось на духовный, а не 
политический контроль над миром. Результатом этого стало провозглашение догмы о 

всемирной юрисдикции римского епископа. В то же время мир считал папство мертвым в 
контексте политической власти. Но хотя оно утверждало, что отказывается от политических 

претензий, оно лишь отложило их на потом, ожидая более благоприятного времени. 

Обратите внимание на впечатляющий обман папства в вопросах политической власти. 

Политическая власть вернулась к папству в 1929 году, когда было образовано государство 

Ватикан. Форма правления: абсолютная теократическая монархия, где во главе государства 
стоит религия. Главой государства является главное должностное лицо церкви, которое 
обладает неограниченной высшей государственной властью. (Более того, когда в 1929 году 

по Латеранскому договору возник Ватикан, то он получил право чеканки собственной монеты, 

которая имела хождение вместе с итальянской лирой в Италии и Сан-Марино. В 2002 

году Ватикан перешел на евро по курсу 1 евро = 1936.27 лир. Город-государство выпускает 
свой набор евро. В 2012 году завершился обмен ватиканской лиры на евро. Теперь на 
всеевропейской валюте стали появляться профили Понтификов. С 2002 по 2005 год – на 
монетах был изображён Иоанн Павел, с 2006 года понтифик Бенедикт ХV). Город Ватикан стал 

маленьким, но значительным городом - государством, не контролируемым ни одним 

правительством земли. Он сам по себе был политической силой. Это был значительный шаг в 
исцелении раны и восстановлении политической власти папства. Газеты, описывая это 

значительное событие, использовали слова Писания: «Муссолини и Каспарри подписывают 

исторический римский пакт... Исцеление многолетней раны...». Папство медленно 

восстанавливалось: от забытья в 1798 г. до восстановления духовной власти в 1870 г. и затем до 

полного возвращения политической власти в 1929 г. Смертельная рана полностью исцелена. 
Соединенные Штаты сегодня оказывают государству Ватикану такое признание, которого они 

не оказывают ни одной другой религиозной силе на земле. Во время правления Рейгана 
Соединенные Штаты проголосовали за то, чтобы послать в Рим своего полномочного посла, 
чтобы представлять интересы США в Ватикане. Папа даже оказался на земле США и был 

чествуем, принят в конгрессе США. Это восстановление папства утвердило создание в образе 
США образа зверя.  
Состоянием на сегодняшний год можно говорить уже с уверенностью: Соединенные Штаты 

Америки создали образ зверя и теперь будут насаждать религиозное начертание зверя всему 

миру. Писание говорит, что весь мир примет его. Если это так, то тогда, по крайней мере, 
внешне уже не будет ни одного атеиста в последнем конфликте. Царь южный будет разбит. 
Чтобы достичь всемирного религиозного согласия, царь северный должен избавить мир от 
атеистического коммунизма и секуляризма. Первый шаг - уничтожение коммунизма - уже 
достигнут. Даниила 11:40 ст. говорит, что это возрожденное папство, с заживающей раной, 

нападет на царя южного - атеизм. За последние несколько лет мы были свидетелями внезапного 

падения коммунистического блока в Восточной Европе, и даже пал бастион коммунизма - 

Советский Союз. Сегодня идет напряжение с КНДР (Корейская Народно-Демократическая 
Республика), где господствует атеистическая тоталитарная диктатура. Сегодня еще остаются 
страны, где у власти еще находятся коммунистические партии: в Китае (конфуцианство, 

даосизм и буддизм), Вьетнаме (2/3 атеисты), Лаосе (религия буддизма) и Непале (индуизм), 

КНДР (64% атеисты, остальные - шаманизм 16 %, неоконфуцианство 13.50 %, буддисты), Куба 
(но тут уже все отработано - 47% католики). Вероятней всего, экономически такие страны 

будут перепрофилированы в демократическое русло, уже благодаря транснациональным 

корпорациям с их мощной финансовой сферой влияния. Но также есть все предпосылки 

говорить о возникновении Третьей мировой войны за глобальную власть на земле. 
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Влияние папства на развал СССР  

В Даниила 11:40 предсказано, что ею будет возродившееся папство. Это и произошло с 
большой точностью. Развал коммунизма фактически начался в Польше с движения 
«Солидарность». Это польское объединение профсоюзов, созданное в августе-
сентябре 1980 года на судоверфи имени Ленина в Гданьске. Официально легализовано 10 

ноября 1980 года. Ее лидер - Лех Валенса - обычный рабочий завода. Объединение было 

запрещено в январе 1982 года. С декабря 1981 по май 1986 действовало в подполье. 
Официально легализовано в апреле 1989 года. Являлось массовым социальным движением 

антитоталитарной, антикоммунистической направленности. Именно за счет влияния Рима 
«Солидарность» смогла утвердиться в Польше. Но большинство не предполагало, что 

происшедшее в Польше обрекало коммунизм на скорую погибель. Избрание Иоанна Павла II, 
папы польского происхождения, в 1978 году было знаменательным событием. Шесть 
миллионов его соотечественников, шестая часть населения, вышла встречать его при 

посещении им Польши в 1979 году. Он провозгласил, что христианство и коммунизм 

несовместимы. Церковь стала центром политического протеста в Польше. При поддержке папы 

была сформирована «Солидарность», и Иоанн Павел II дал знать Москве, что если советские 
войска сокрушат ее, то он отправится в Польшу и будет стоять со своим народом. В Союзе 
были настолько встревожены, что составили заговор его убийства. В 1981 году в папу стрелял 

профессиональный убийца на площади Святого Петра, но он чудом выжил 60. Удивительно, но 

все происходило так, как предсказано в Даниила 11:40: царь северный разгромил царя южного. 

Интересно то, что в этом тексте предсказано даже скорость этого падения. «И царь северный 

устремится, как буря на него». Падение коммунизма в разных странах действительно было 

очень быстрым. 

Но вот ряд фактов, которые многие не учитывали: несмотря на атеизм СССР, в Польше 
религию не трогали, костелы не закрывали. Католицизм пользовался льготами от государства. 
Карл Войтило был первым папой, выходцем из социалистической страны. На папском престоле 
он сменил Иоанна Павла I. Этого папу не интересовали крестовые походы против СССР. Он 

сосредоточил свое внимание на наведение порядка в финансах католической церкви. Но ему не 
дали ничего сделать из запланированного. Хоть он и сменил руководство банка Ватикана и 

нескольких кардиналов, но вдруг спустя всего 33 дня после его избрания он скоропостижно 

умирает якобы через инфаркт, при том, что никогда проблем с сердцем у него не было.  Ему 

отказались делать вскрытие, и быстро тело забальзамировали, а, как известно, после этой 

процедуры установить причину смерти невозможно. На выборах нового папы в первом туре 
Иоанн Павел II получил 5 голосов из 108. Но на следующий день был избран подавляющим 

количеством голосов - 99 голосов. В чем причина? На похороны Иоанна Павла 1 в Ватикан 

пребывает Збигнев Казимеж Бжезинский (на тот момент советник по национальной 

безопасности 39-го президента США Джимми Картера. Один из основателей Трёхсторонней 

комиссии, её директор в 1973—1976, поляк по происхождению) в результате новым 

понтификом становится поляк. Напомню впоследствии Лех Валенса скажет о папе Иоанне 
Павле II в Financial Times: «Без него коммунизм бы не кончился». А до этого Валенсу возили 

неоднократно на смотрины Папе в Италию в Ватикан. Папа курировал все процессы и 

использовал США как инструмент в развале СССР. 

Журнал «Тайм» опубликовал статью о текущих дебатах о деве Марии в католической 

церкви. Одним из удивительных откровений в этой статье было заявление, относящееся к 

вопросу о том, кто явился причиной развала коммунизма: «Иоанн Павел II твердо убежден ..., 

что Мария положила конец коммунизму по всей Европе.... Дева Мария предсказала 

возникновение советского тоталитаризма до его появления. В последующем видении она 

наставляла папу и его епископов посвятить Россию ее незапятнанному сердцу, чтобы 

                                                 
60 Communism's Incredible Collaps: How It Happened" by Fred Barnes. Reader's Digest, март 1990. 
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положить конец коммунизму....». Иоанн Павел II верно исполнил указание «Марии» (сатаны 

под видом Марии) в 1984 году, и уже в следующем году приход к власти Михаила Горбачева 
повлек за собой падение Советов. Падение коммунизма было совершено не одним лишь Римом. 

У него был активный партнер - президент Рейган. 7 июня 1982 года Рейган и Иоанн Павел II 

встретились на 50 минут в Ватикане. Во время этого разговора был составлен заговор 

уничтожить коммунизм. На той встрече Рейган (а мы помним высказывания Рейгана об СССР 

как об империи зла) и папа пришли к соглашению предпринять тайную кампанию с целью 

ускорить развал коммунистической империи. Ричард Аллен, первый советник Рейгана по 

национальной безопасности, говорит: «Это был один из величайших тайных союзов всех 

времен».
61 Даже Михаил Горбачев признал ту роль, которую сыграл папа в падении Восточной 

Европы: «Теперь уже можно сказать, что все, что произошло в Восточной Европе за 

последние годы было бы невозможным без усилий папы и той огромной роли, включая и 

политическую роль, которую он сыграл на политической арене». «Папа Иоанн Павел II будет 

играть огромную политическую роль теперь, когда в истории Европы произошли эти 

глубочайшие изменения».62 

 

Политика США и ее влияние на развал СССР  

В анализе этой подтемы я буду использовать запрещенные материалы для общего обзора 
читателей. 

Если спросить сегодняшних политиков и экономистов, почему мгновенно развалилась 
коммунистическая атеистическая сверхдержава СССР, то ответ будет примерно таковым: 

«Причины краха Советского Союза весьма разнообразны. Кратко можно перечислить 

следующие. Во-первых, в 80-е годы перед страной встали определённые экономические 

проблемы. Советская экономика работала всё хуже и хуже, отставание от ведущих стран 

Запада стремительно увеличивалось. Во-вторых, кризис идеологии. Никто в Советском 

Союзе, даже КПСС и сами руководители государства, уже не верил в коммунизм. В-

третьих, народ просто устал от постоянных репрессий, подавления свободы слова, от 

нависшего над головами кнута. Именно поэтому перестройка, начатая Горбачёвым как 

частичная реформа системы, превратилась в настоящую революцию, которая полностью 

поменяла систему и вернула страну на путь демократии». 

Но давайте разберемся по порядку. Во-первых, с экономическим крахом.  

Какие признаки этого приходилось наблюдать в 80-е годы? Да ровным счётом никаких! 

Валовой внутренний продукт рос медленно, но верно. СССР была одним из крупнейших 

мировых экспортеров энергоносителей и оружия. Кроме того, в страны Азии, Африки и 

Восточной Европы поставлялась масса промышленных товаров. Продукция из СССР, может 
быть, и котировалась ниже, чем немецкая или японская, но зато и стоила дешевле. Известен 

факт, что к концу 80-х годов в одной только Турции использовалось около миллиона советских 

телевизоров. Поэтому о какой-то неконкурентоспособности советских товаров на мировом 

рынке говорить не приходится. Какие ещё предвестники экономического краха можно 

вспомнить? Стремительно растущий внешний долг? Но у СССР он был весьма невелик, гораздо 

меньше, чем у Соединённых Штатов. И уж, во всяком случае, в несколько раз меньше, чем те 
кредиты, которые СССР давало странам третьего мира. Кроме того, вспомним, насколько 

ценились в мире советские оборонные технологии. Если бы оружие было устаревшим и ни на 
что не годным, американцы вряд ли бы так его боялись и лихорадочно разрабатывали одну за 
другой собственные программы вооружения.  
И самое главное: в 80-е годы президент США Рейган заявил о необходимости бороться с 

СССР — «империей зла», бороться с привлечением всех ресурсов, не останавливаясь даже 

                                                 
61 Time, 24 февраля 1992 г. "Thy Holy Alliance", С. 28. 
62 Toronto Star, Торонто, Онтарио, Канада, 9 марта 1992 года, статья М. Горбачева. 
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перед силовым вмешательством. Но зачем сражаться с соперником, который испытывает 
огромные трудности и отстаёт в своём развитии всё больше и больше? Нет, все силы напрягают 
только для борьбы с могучим, по-настоящему опасным конкурентом. А это автоматически 

опровергает тезис о «загнивании» и «больших экономических проблемах» в Советском Союзе. 
 Посмотрим, как обстоит дело с другими доводами о том, что никто не верил в коммунизм, а 

народ страшно устал от тоталитаризма. От 60 до 85% населения считает, что перестройка и 

демократические реформы 90-х годов стали катастрофой для страны. Конечно, всё это может 
быть лишь запоздалым сожалением о случившемся. И всё же трудно себе представить, что всё 
многомиллионное население СССР разом разуверилось в коммунистических идеалах и 

пожелало свергнуть своих властителей. Более того, репрессивный режим, как правило, никогда 
не свергается революцией. Даже там, где народ живёт при жёсткой диктатуре, он совсем не 
обязательно поднимает восстание (вспомним режим Саддама в Ираке или Кастро на Кубе). Да и 

никаких серьёзных восстаний против коммунистов в Советском Союзе не происходило. 

Поэтому называть произошедшие перемены революцией нельзя. Действительно, в результате 
английской революции XVII века страну возглавил Кромвель — бедный дворянин. В 

результате Французской революции XVIII века — Робеспьер, выходец из мелких буржуа. В 

результате Русской революции 1917 года, как бы мы не говорили, но интеллигент Ленин. Все 
они были представителями если и не самого низшего, то, во всяком случае, весьма далёкого от 
прежней власти слоя. А кто встал во главе России в результате «демократической революции»? 

Борис Ельцин, крупный функционер КПСС! Большинство его сподвижников также «вышли» из 
правящей «верхушки» СССР — они являлись либо партийными деятелями, либо 

представителями советской интеллектуальной элиты, обласканной властями. 

Что же получается? Режим сменился, а действующие лица остались прежними? Поистине, 
уникальное явление, которого никто не замечает или не хочет замечать! Можете ли вы 

представить себе, чтобы канцлером ФРГ после Второй мировой войны стал Геббельс или 

Гиммлер? Нет? А ведь партийный функционер Ельцин во главе демократической России — это 

такое же странное явление! 
Если подвести итоги, то Советский Союз в середине 80-х годов был для США и НАТО 

весьма сильным и опасным соперником. Об этом говорят действия американского президента, 
который призвал к мобилизации против «империи зла» все военные силы своей страны. На это 

указывают воспоминания и высказывания всех политических лидеров того времени, в которых 

да и промелькнёт вполне искреннее удивление: как же мог СССР рухнуть так быстро? 

Например, Маргарет Тэтчер, одна из самых яростных противниц коммунизма, сказала в одном 

из своих интервью в 90-е годы: «Быстрый крах СССР был для многих из нас полной 

неожиданностью. Мы считали, что с этим монстром придётся бороться ещё долгие 

десятилетия. Его силы, казалось, были неисчерпаемы. Поэтому все мы очень удивились, когда 

Советский Союз при Горбачёве начал подавать признаки слабости и вскоре капитулировал». 

Итак, середина 80-х годов. К власти в СССР путём закулисных интриг приходит новая 
команда во главе с Горбачёвым. Члены этой команды — представители нового, сравнительно 

молодого поколения. Их карьера строилась уже в послевоенной России. Они приветствовали 

XX съезд партии, на котором был разоблачён культ личности Сталина. Но, что самое 
интересное, многие из них были теснее, чем принято думать, связаны с Западом. Все 
отправлялись в более или менее длительные командировки за рубеж. Там эти люди 

неоднократно встречались с западными лидерами, а также, по некоторым данным, с 
представителями западных спецслужб. Видимо, пропаганда США так эффективно 

воздействовала на их сознание, что срочные перемены в своей стране они считали 

необходимыми. Спецслужбы США, в свою очередь, тоже готовились к такого рода переменам. 

И, когда в СССР началась так называемая перестройка, широко разрекламированная во всём 

мире, немедленно приступили к своей деятельности. По различным данным, за вторую 
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половину 80-х годов ЦРУ вложило в программу развала советского государства от 90 до 150 

миллиардов долларов. И это только ЦРУ! 

На территории России были немедленно созданы самостоятельные масонские ложи. Их 

руководителями стали люди с самой вершины партийной иерархии. Крупнейшими из них были 

ложи «Северная звезда» и «Новиков», напрямую связанные с французской ложей «Великого 

Востока», одним из главных инструментов апостолов. Таким образом, масоны приложили руку 

к разгрому СССР. 

Как же конкретно происходил этот процесс? Для начала Горбачёв провозгласил перестройку, 
гласность и новое мышление в международных отношениях. «Новое мышление» означало, что 

СССР будет всеми силами стремиться к миру и не останавливаться ни перед какими жертвами 

на этом пути. Советский режим начал стремительно сдавать свои международные позиции. В 

одностороннем порядке (без всякой взаимности со стороны США!) сокращалось ядерное 
вооружение, уменьшалась численность армии, сворачивались перспективные оборонные 
исследования. Заводы, занимавшиеся выпуском военной продукции, пытались перестроиться на 
«мирную» жизнь. В 1989 году были выведены войска из Афганистана, вскоре распущен 

Восточный блок, а его западный форпост — ГДР — вошла в состав ФРГ и стала территорией 

НАТО. 

 Во-вторых, основа экономики СССР, военная промышленность, получила мощный удар. 

Тысячи квалифицированных инженеров и рабочих остались без дела. Научный прогресс 
затормозился. Если завод делает системы управления для военных ракет, он может выпускать и 

компьютеры. Если он перепрофилируется на «мирные» кастрюли, о компьютерах придётся 
забыть. К слову сказать, первый советский завод по массовому производству персональных 

компьютеров должен был вступить в строй в 1992 году. Представляете, каких денег лишились 
бы «Майкрософт» и IBM, если бы развал СССР не помешал этому? Но все внешнеполитические 
шаги Горбачёва меркнут перед его экономической программой. Во-первых, он начал 

антиалкогольную кампанию, резко ограничив продажи спиртного. На такое мог пойти только 

ученик младших классов для детей с задержкой психического развития, ведь ещё со времён 

провала «сухого закона» известно, что такая мера губительна. Государственный бюджет 
лишается значительной части своих доходов. Люди не перестают пить, но начинают вместо 

качественной водки употреблять технический спирт или некачественный алкоголь, 
выпускаемый подпольно. Число отравлений резко возрастает. Зато процветает мафия, которая 
делает деньги на дефиците алкоголя. Был ли Горбачёв недалёким политиком, не понимавшим 

этого? 

Наконец, в 1988 году выходит закон о предприятиях, который позволяет всем советским 

производителям продавать свою продукцию кому угодно, а не сдавать государственным 

торговым организациям. Действие этого закона сходно с ситуацией, когда в мотор автомобиля 
заливается серная кислота вместо масла. Мгновенно возникает дефицит почти на весь спектр 

товаров, в магазинах невозможно что-либо купить, впервые после окончания войны вводятся 
карточки. Чтобы закрыть дыры в бюджете, берутся иностранные кредиты. Запад предоставляет 
их пачками, и скромный внешний долг СССР мгновенно вырастает на порядок. 

Итак, спросим себя еще раз: был ли Горбачёв глупым простаком? Но ведь за его спиной 

стояла целая команда весьма образованных людей, в том числе и экономистов. Они не могли не 
понимать, к чему должны привести подобного рода преобразования. Да и действия этой 

команды напоминают, скорее, хорошо продуманную и сознательную политику по развалу 
страны, нежели метания недалёких идеалистов. Значит, всё-таки предательство? Писание будет 
исполнено. Папство и США развалят СССР и атеистическую коммунистическую систему 
СССР. 

Доктрина Алена Даллеса 
Аллен Даллес (1893-1969) работал в Центральном разведывательном управлении США 

(ЦРУ) с момента его создания в 1947 году. В 1942-1945 гг. руководил политразведкой в Европе. 
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Директор ЦРУ в 1953-1961 годах. Один из организаторов разведывательной и шпионско-

диверсионной деятельности против СССР и других соцстран, идеолог «холодной войны». 

Прочтем суть этой идеологии: «Мы бросим всё, что имеем, всё золото, всю материальную 

мощь и ресурсы на оболванивание и одурачивание людей. Человеческий мозг, сознание людей 

способны к изменению. Посеяв в России хаос, мы незаметно подменим их ценности на 

фальшивые… Мы найдём своих единомышленников, своих помощников и союзников в самой 

России. Эпизод за эпизодом будет разыгрываться грандиозная трагедия гибели самого 

непокорного на земле народа, окончательного угасания его самосознания. Из литературы и 

искусства мы… постепенно вытравим их социальную сущность, отучим художников, отобьём 

у них охоту заниматься изображением, исследованием… тех процессов, которые происходят в 

глубинах народных масс. Литература, театр, кино — всё будет изображать и прославлять 

самые низменные человеческие чувства. Мы будем всячески поддерживать и поднимать так 

называемых художников, которые станут насаждать и вдалбливать в сознание культ секса, 

насилия, садизма, предательства — словом, всякой безнравственности. В управлении 

государством мы создадим хаос, неразбериху. Мы будем незаметно, но активно и постоянно 

способствовать самодурству чиновников, взяточников, беспринципности. Честность и 

порядочность будут осмеиваться и никому не станут нужны, превратятся в пережиток 

прошлого. Хамство и наглость, ложь и обман, пьянство и наркоманию, животный страх… и 

вражду народов, прежде всего вражду и ненависть к русскому народу — всё это мы будем 

ловко и незаметно культивировать. И лишь немногие, очень немногие будут догадываться или 

понимать, что происходит. Но таких людей мы поставим в беспомощное положение, 

превратим в посмешище, найдём способ их оболгать и объявить отбросами общества… Мы 

будем расшатывать таким образом поколение за поколением…Мы будем драться за людей с 

детских, юношеских лет, будем всегда главную ставку делать на молодежь, станем 

разлагать, развращать, растлевать её. Мы сделаем из них космополитов». 

Посмотрим более детально на методы работы противника, за которым скрывается характер 

сатаны. 

Разложение нашей молодёжи через явную и скрытую рекламу разврата — развратных 

текстов песен, развратных телодвижений певцов, развратные действия «положительных» 

героев фильмов. Реклама половых извращений через показ фильмов, где главными героями 

являются люди, мягко говоря, не достойные быть в центре внимания. Наркотизация наших 

детей через явную и скрытую рекламу наркотиков: алкоголя, табака, тяжёлых наркотиков, 
трансляция песен типа «Пей пиво!», показ сцен употребления наркотиков «положительными» 

героями фильмов и т.д. 

Информационная война — это война с целью захвата энергетических, сырьевых и людских 

ресурсов другой страны, с использованием такого воздействия на умы людей в области 

идеологии, религии, истории, философии, науки, когда народу страны целенаправленно 

внедряются такие ложные представления о том, что происходит в обществе, в жизни людей, 

которые позволяют агрессору свободно манипулировать как правительством, так и народом 

этой страны и осуществлять захват ресурсов, практически не встречая никакого сопротивления, 
т.е. без вооруженного вторжения. Необходимо отметить, что история ведения холодных войн 

начинается, увы, не с 1945 года. Информационные войны ведутся между несколькими центрами 

человеческой цивилизации столетиями, лишь изредка переходя в «горячие войны». На 
протяжение последних, как минимум, 3,5 тысяч лет информационную агрессию против всех 

народов Земли осуществляют наследники осатанелого древнеегипетского жречества (вот 
почему Египет так ненавидел Израиль, вот почему Израиль все время пытался идти в союз с 
Египтом. Богу пришлось вершить суд над Египтом и его богами и уводить Израиль далеко 

через пустыню от этой системы). Ныне эту мафию представляют паписты, руководители 

транснациональных банков и транснациональных корпораций США, в первую очередь. 
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Агрессия осуществляется методом «культурного сотрудничества» через управляющую элиту 

страны — жертвы агрессии, которая в меру своего понимания думает (может, даже искренне), 
что работает на свой народ, а в меру непонимания общего хода вещей является, по сути, 

марионеткой в руках агрессора. Подобные войны называют еще культурными, или войнами 

культуры. В результате такой агрессии у народа жертвы: 

— разрушается целостное восприятие окружающего мира, всего, что происходит вокруг (в том 
числе, и в общественной жизни), разрывается связь с окружающей природой и формируется 
фрагментарное, частичное, сознание, легко поддающееся манипулированию извне; 
— рушится историческое самосознание, реальная история подменяется ложными мифами, 
целостный исторический процесс рвется на части, которые противопоставляются друг другу;  
— связь с Богом подменяется верой в идеалистические или материалистические вещи, которые 
сталкиваются между собой и ведут вековую, непримиримую войну — «Разделяй и властвуй!»; 
— нормальные потребности человека в пище, одежде, жилище и т.д. (т.е. демографически — 
обусловленные потребности) подменяются потребностью в деньгах, которая целенаправленно 
насаждается и проявляется в неумеренных, противоестественных потребностях, неуемном 
следовании моде и доводится до страсти к наживе (деградационно-паразитические 
потребности), тем самым обеспечивая зависимость населения от тех, кто владеет финансовой 
системой. А владеют ею уже вышеупомянутые руководители транснациональных банков и 
корпораций;  
— насаждаются низменные инстинкты, подрывающие физическое и психическое здоровье 
человека, разрушающие генофонд нации. 
К оружию геноцида относятся наркотики всех видов (в том числе алкоголь и табак), 

отравленные продукты питания, которые с огромным усердием нам навязывают всевозможные 
телерекламы, а также, как это не парадоксально, современная косметика, мода и, в конце 
концов, навязывание так называемого «безопасного» секса в противовес культуре целомудрия. 

Алкоголь. Для тех, кто сомневается, что этиловый спирт — наркотик, прочитайте ГОСТ 

5964-82: «Алкоголь — этиловый спирт, относится к сильнодействующим наркотикам».   

Механизм действия алкоголя следующий: При поступлении в кровь алкоголь начинает 
соприкасаться с эритроцитами (красными кровяными клетками), которые переносят кислород 

от легких к тканям и углекислый газ в обратном направлении. Спирт, как известно, используют 
для обезжиривания и очистки поверхности. Когда он попадает в кровь, то он обезжиривает 
оболочку эритроцитов, так называемый липидный слой. Красные кровяные клетки при этом 

приобретают новое свойство, они начинают слипаться друг с другом, образуя грозди, размер 

которых определяется количеством выпитого. Кровеносная система человека в отдельных 

частях тела (мозг, сетчатка глаза) являет собой тончайшие капилляры, причем диаметр 

некоторых, наиболее тонких из них, соизмерим с размером эритроцитов. Появившиеся в крови 

грозди эритроцитов образуют в тонких капиллярах тромбы, и кровоснабжение отдельных групп 

нейронов головного мозга прекращается. Происходит “онемение”, а потом и отмирание 
отдельных микроучастков головного мозга, которое и воспринимается человеком, как, якобы 

безобидное, состояние опьянения. В этом состоянии часть нейронов головного мозга погибает, 
а восстановление обратимых последствий наступает при благоприятных обстоятельствах в 
течение 3-х лет. Синдром похмелья — не что иное, как процесс, связанный с удалением при 

помощи тока жидкости из головного мозга погибших из-за отсутствия кровоснабжения 
нейронов. Тело отторгает погибшие клетки, с этим связаны утренние головные боли и жажда. 
Принимавший алкоголь в буквальном смысле слова мочится своими собственными мозгами. 

Пьяный человек — неполноценный человек. У многих это стало своего рода «развлечением» — 

как можно чаще пребывать в состоянии недочеловека, так как нормальное состояние для них 

уже в тягость. Таким людям лучше было родиться животными, так как они доказывают, что 

человеческий разум им не нужен. 

Чистота брака, интимные отношения. Зададим себе вопрос: «Почему Божий закон так 

категоричен в отношении чистоты брака?». Бог предлагает один брак на всю жизнь с полной 
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чистотой половых отношений. Я тут последнее время наблюдаю, что современные выводы 

науки все ближе начинают приходить к библейским заключениям. Бог, безусловно, будет 
открывать истину о Себе и в каких-то сферах научного знания. Вот некоторые из них.  

Дело в том, что при зачатии далеко не вся генетическая информация передаётся от мужчины 

к женщине в хромосомном наборе сперматозоидов. Некоторая генетическая информация 
передаётся через энергетические взаимосвязи. В половом сношении происходит не только 

введение в организм женщины физиологических жидкостей, вырабатываемых организмом 

мужчины и образующих в совокупности сперму, но и обмен между мужчиной и женщиной 

энергией и информацией в процессе взаимодействия на энергетическом невидимом для глаза 
уровне». Этот энергоинформационной обмен двусторонний, а не только от мужчины к 

женщине. Сегодня медицина установила, что если женщина беременна, то отец ребёнка в 
период беременности матери испытывает повышенную сонливость и спит больше по 

сравнению со своим обычным состоянием, хотя в период беременности женщины в телесном 

организме мужчины не происходит никаких явно видимых изменений. Точно так же и 

энергетическое состояние женщин изменяется в результате интимных отношений и 

энергетически, и информационно. Уже давно общей биологии и практикам-заводчикам 

породистых домашних животных известно явление, получившее название «телегония». 

Биологическое явление, которое обозначено этим словом лучше объяснить на конкретных 

примерах: 

Известны опыты, которые проводил в середине XIX века приятель Чарльза Дарвина лорд 

Мортон. Под влиянием своего знаменитого друга он тоже решил заняться биологией. Он 

«выдал замуж» свою чистокровную английскую кобылу за жеребца-зебру. Потомства не 
получилось по причине несовместимости их яйцеклеток и сперматозоидов. Но «выйдя замуж» 

через некоторое время за жеребца английской породы (как и она сама), кобыла принесла 
жеребёночка «англичанина», у которого были полосы, как у зебры. У этого жеребца отцов по 

существу два: жеребец-лошадь по семени и жеребец-зебра по энергетической составляющей. 

Если сизарь (непородистый голубь) «потоптал» породистую голубку, её сразу убивают, 
потому что даже при самом элитном её «супруге» у неё будут рождаться одни «чиграшu», то 

есть не чистопородные дети: то пёрышки в хвосте не те, то цвет клюва, то ещё что-нибудь. В 

общем, бросовый товар, порода нечистая. В элитных клубах собак существует правило: если 

породистая сука забеременела вне клуба, то на этом кончается родословная у её щенят. 
Известен скандал, случившийся в МГУ: на биофаке у одной аспирантки из весьма элитной 

семьи родился негритенок. Все знают, что в МГУ учится много негров. Но ведь муж, как и 

мама-аспирантка, были белыми! Да и мама клялась и божилась, что мужу она не изменяла! И 

медики встали на защиту несчастной аспирантки: такое, дескать, в природе бывает. Дальше всё-
таки выяснилось, что у героини до белого мужа был сокурсник-любовник — негр. И тут 
биологи вспомнили о давно забытой и высмеянной официальной наукой телегонии, которая 
имела нахальство утверждать, что на потомство самки влияют, в той или иной форме, все 
предыдущие мужья, вне зависимости, были ли от этих браков дети или нет… В результате 
многочисленных исследований, проводившихся (в том числе и на Западе) до 1960-х годов, было 

установлено, что эффект телегонии распространяется и на людей. Если зачатию ребёнка 
предшествовали половые отношения его матери с одним или более партнёром помимо отца по 

плоти этого ребёнка, даже если при этом употреблялись презервативы или иные 
противозачаточные средства либо делались микро и макро аборты после, то в процессе слияния 
по плоти происходило слияние энергетических составляющих партнёров, в результате которого 

у рождённого такой женщиной ребёнка, кроме отца по плоти, от которого он унаследовал 

половину хромосомного набора, есть ещё и множество отцов по телегонии, от которых он 

может унаследовать многое на энергетическом уровне организации материальных структур. 

Причём оказалось, что наследуются не только внешние признаки первого полового партнёра, 
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но и его болезни, в частности венерические, заболевание крови. Как только это было 

установлено, все исследования и публикации по проблеме телегонии были засекречены. 

Вот почему Бог так серьезно говорит нам о чистоте наших браков и целомудрии до брака и 

верности в браке. Для этого есть многие причины, и все это ради нашего счастья.  
Мода. Начну с анекдота.  

 — Папа, скажи, как ловят сумасшедших? 
 — С помощью косметики, обворожительных улыбок, модных платьев и белья, сынок. 
Исторически реально женская мода, а тем более «высокая» мода, превратилась в 

порнодейство, с которым все свыклись. Это не нежные интимные отношения между супругами. 

Отличие порнодейства от библейской интимной любви в том, что порнодейство безадресно 

обращено к половым инстинктам толпы, а библейская интимная любовь адресна и обращена 
единственно к любимому человеку, обязательно иного пола. Эстетичность одежды, внешнего 

вида и поведения человека — это одно, а порнодействие моды — это совсем другое. 
Косметика так же является средством привлечения внимания к себе особей 

противоположного пола. По крайней мере, так было в историческом прошлом до тех пор, пока 
косметика не превратилась по существу в химическое оружие (а возможно, и в генетическое, 
поражающее будущие поколения). Один из примеров в еженедельнике «Курьер», N228 от 20 — 

26 июля 2000 г.: «Когда выбираете помаду, стоит обратить внимание не только на её 

оттенок, но и на состав. Медики и экологи предупреждают: многие помады делают на основе 

вредных синтетических веществ. Из них приготовить помаду гораздо проще, чем из 

натуральных масел, работа с которыми требует большого мастерства, времени. Вот химики 

и придумали много синтетических заменителей, которые действительно придают помаде 

улучшенные качества. Но если растительные средства безвредны, то минеральные масла, а 

также нефтепродукты оседают в печени, почках и лимфатических узлах, а это чревато 

многими болезнями, плохим самочувствием, способствует появлению синдрома повышенной 

усталости, А при длительном попадании используемого в средствах для губ кристаллического 

парафина начинаются воспалительные процессы в сердечных клапанах. Это относится не 

только к дешевой помаде, что продается на каждом углу, но и к продукции многих известных 

производителей косметики. Посмотрите на состав своей помады. Нефтяные продукты и 

химические жиры могут „прятаться“ под видом парафина, микрокристаллического воска, 

петролатума (это вазелин, получаемый из нефтяных остатков), минеральных масел, 

церезита, methicon и других. Несколько лет назад Всемирная организация здравоохранения 

даже установила предельную норму: ежедневно человек может получать не более 0,01 

миллиграмма минеральных масел на каждый килограмм своего веса. Но, используя губные 

помады, карандаши, блеск для губ, женщины невольно «съедают» гораздо больше и причиняют 

ущерб своему здоровью. (А при поцелуях всю эту дрянь поедают и мужчины. – А.Б.). Экологи и 

врачи считают, что фирмам надо полностью отказаться от использования вредных 

нефтепродуктов и идти по пути использования натуральных продуктов, но фирмам это 

невыгодно». 

Мини-юбки в сочетании с отказом моды от теплого белья стали угрожать переохлаждением 

органов, расположенных в тазу, на холодном ветру и на морозе, что влияет на женское здоровье 
и здоровье потомства.  

Пищевой геноцид. Чтобы понять степень влияния ГМО (генномодифицированных 

продуктов) на живой организм, сотрудниками института РАН были проведены серия 
экспериментов на крысах. В результате было установлено следующее: в процессе внедрения 
гены могут не только мутировать сами, но и оказывать негативное воздействие на геном 

растений. В генномах растений могут образовываться неизвестные токсичные белки, а поэтому 

трансгены могут вызывать у человека токсикозы и аллергию. Фантастический рассказ о том, 

как в результате генетических манипуляций появились новые растения, которые приводили 

людей к слепоте, может стать реальностью уже сегодня. Проблема генномодифицированных 
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продуктов напрямую связана с состоянием демографии в мире в будущем. «Специалисты» 

пищевой промышленности убеждают, что в условиях глобализации, когда необходимо большое 
количество дешевой пищи, без ГМО не обойтись. Однако это не так. Любой дефицит чего-либо 

— это следствие низкого качества управления. Поэтому в условиях глобализации отсутствие 
«правильной» пищи, экологически чистых здоровых продуктов, появление ГМО — это 

результат антиприродной, античеловечной, безнравственной деятельности человеческих 

безбожных систем.  

О вакцинации. Уже много лет подряд многие специалисты по иммунологии (науке, 
изучающей иммунитет человека) заявляют о грандиозном отрицательном воздействии на людей 

проводимой поголовной вакцинацией детей! Очень подробную информацию по этому вопросу 

предоставил доктор А. Коток в работах: «Беспощадная иммунизация» и «Прививки в вопросах и 

ответах для думающих родителей»! Эти материалы можно найти в Интернете. Сегодня мы не 
имеем ни одного повода на основании Писания и Духа пророчества вносить вирусы в наших 

детей. Мы должны также поинтересоваться мнением настоящих иммунологов, а не педиатров, у 
которых знания об иммунитете составляют 0%. А настоящие иммунологи говорят, что 

иммунитет человека практически не изучен, и потому вторгаться в законы неизведанной 

природы человека крайне опасно, но выгодно конкретным людям, занимающимся бизнесом на 
нашем народе. Согласно концепции «допустимых поствакцинальных реакций» (высокая 
температура, рвота, беспокойство, беспрерывный крик ребенка и даже судороги) и так 
называемого поствакцинального периода, характеризующегося подавлением функций 

иммунной системы и, соответственно, высокой подверженностью различным заболеваниям, — 

вакцинаторы прямо заявляют, что быть больным после прививки — это нормально! Каким же 
образом мыслится сделать ребенка более здоровым в будущем, если он постоянно нездоров в 
течение того времени, когда развиваются важнейшие системы организма, призванные 
обеспечить здоровье на всю жизнь? Чем слабее иммунитет человека, тем чаще он болеет, а, 
следовательно, больше покупает лекарств, тем богаче становятся «бизнесмены здоровья».  

Нам нужно сделать вывод, кто и кому выгодно уничтожать людей, особенно народ бывших 

стран СССР. 

 
Россия в Писании и в последних ключевых событиях (беглый обзор) 

В книге Иезекииля в главах 38-й и 39-й описана великая сила, которая «в последние дни» 

будет доминировать в «северных районах» Азии. Первые стихи каждой главы говорят о «Гоге, 

земле Магог, главном князе Мехеша и Фувала». К примеру, «Сын человеческий! обрати лице 

твое к Гогу в земле Магог, князю Роша, Мешеха и Фувала, и изреки на него пророчество» 

(Иезекииль 38:2). Мехеш был одним из внуков Ноя, который прошел через страны Ефрата и 

через Месопотамию туда, где сейчас находится Россия, и стал предком-родоначальником 

народа, населившего эти районы, и построившего город, который сейчас называется Москвой – 

московитов, «которые до сих пор известны под этим именем как народ России на всем 

востоке». Магог был ещё одним их внуков Ноя, который тоже поселился в районе северной 

Азии, - в земле, которая в древности называлась Скифией, а сейчас – Сибирью. Буквально во 

всех источниках византийского происхождения русские называются «скифами». Может ли 

вообще идти речь во II тыс. до н. э. — I тыс. н. э. о существовании отдельных цивилизаций 

«леса» и «степи», славян и «скифов»? На самом деле была единая цивилизация, охватывавшая 
огромные пространства Евразии от Эльбы (Рейна) до Байкала, доходившая на юге до Черного 

моря, Кавказа и гор Средней Азии, общность народов, основанная на родстве. Вот почему не 
сохранился «скифский» язык. Но он модифицировался в современный русский язык. Скифы  не 
«исчезли», они «превратились» в русский народ. Вот почему кое-кому в XVIII–XIX вв. 
понадобилось «переписать» историю: слишком жива была еще в памяти Великая империя 
Евразии, созданная русскими-скифами и славянами, слишком страшила возможность ее 
возрождения. Возрождения, которому все равно помешать не удалось. Фувал – это еще один из 
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внуков Ноя, который поселился в том районе северной Азии, который до сих пор носит 
заимствованное от него имя Тобольск.  

По словам Иезекииля, главным князем из всех них является «князь Рош», а слово «Рош» 

является корнем-истоком слова россиянин (рошшиянин), и таким образом Россия является 
страной Россиян (рошшиян). Дальнейшие описания этого народа в книге Иезекииля говорят 
определенно об этом народе и о его роли «в последние годы», или «в последние дни» (Езекииль 
38:8, 16). В этой же связи здесь (Езек. 39:17,18) упомянут великий пир птиц небесных, 

описанный в книге Откровение 19:17, 18, который случится при пришествии Господа и конце 
мира. Шесть язв книги Откровение упомянуты в тексте Езекииля 39 гл., а седьмая язва из 
текста Откровение 16:18-21: «18 И произошли молнии, громы и голоса, и сделалось великое 

землетрясение, какого не бывало с тех пор, как люди на земле. Такое землетрясение! Так 

великое! 21 и град, величиною в талант, пал с неба на людей; и хулили люди Бога за язвы от 

града, потому что язва от него была весьма тяжкая» связаны с князем Рошем (Иезекииль 
38:19, 22): «19 И в ревности Моей, в огне негодования Моего Я сказал: истинно в тот день 

произойдет великое потрясение на земле Израилевой. 22 И буду судиться с ним моровою язвою 

и кровопролитием, и пролью на него и на полки его и на многие народы, которые с ним, 

всепотопляющий дождь и каменный град, огонь и серу». 

 В 38-й и 39-й главах книги Иезекииля народы Роша, Магога, Мешеха и Фувала описаны как 

обитающие «в северных районах», а сам князь Рош назван как приходящий из «северных 

земель». Одного взгляда на карту достаточно, чтобы убедиться в том, что Россия действительно 

занимает северные земли большей части восточного мира. Это нам говорит о том, что 

последний военный конфликт произойдет на востоке, и время его происхождения будет в 
период великой скорби и излития язв. Более того, исследования подтвердили и то, что 

государства будут во множественном числе, сохраняя свои отличия и даже границы. Понятие 
мирового правительства сегодня требует пересмотра. Понятие одного государства на земле 
беспочвенно. Таким образом, нам не нужно ждать единой власти, или установления единого 

государства или устранения границ. События будут происходить куда быстрее и прагматичней, 

чем нам кажется. Напомню: закон о воскресном дне будет стартовать с США и по цепочке во 

все другие государства. Это не будет один закон, изданный в одной стране для всей земли. 

 Но возвратимся к России. Независимо от того, было ли на той статуе в Константинополе 
какое-то пророчество, говорящее о господстве русских над Константинополем в последнее 
время, или нет, никому не стоило больших усилий узнать из этих текстов о том влиянии, 

которое Россия будет иметь в последние дни. 

Начиная с 1840-го года, Россия сформировала союз с собой во главе, включающий всю 

Германию. Державы, вовлеченные в зарождении «восточного вопроса», являются ведущими из 
величайших стран наших дней – Россией, Британией, Германией и Францией. И три из них – 

Британия, Германия и Франция – стояли у истоков «восточного вопроса», который назрел в 
результате падения Восточного Рима. Эти три державы являются тремя сильнейшими 

державами на Западе, которые появились в результате падения Западного Рима. Другими 

словами, эти три великих державы – Британия, Германия и Франция – вовлечены в 
возникновение «восточного вопроса», который появился в результате звучания пятой и шестой 

труб пророчества о семи трубах. Эти державы сформировались на территории Западного Рима, 
который был разрушен событиями первых четырёх из семи труб. Сегодня на мировой арене в 
вопросах восточного вопроса играют роль старые страны, в том числе США и новый Китай. 

Все сводится к событиям на востоке. В 1898-м году Соединенные Штаты оказались 
вовлеченными в войну с Испанией. Американский флот в далеких восточных водах обнаружил 

и уничтожил в Маниле испанский флот. В результате Соединенные Штаты стали владеть 
Филиппинскими островами и тоже стали державой, играющей важную роль на востоке. 
Оказавшись в таком положении, Соединенные Штаты потребовали и добились того, чтобы 
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Китай предоставил им и другим странам «открытую дверь» для своей торговли. Сегодня на 
пике торговые взаимоотношений США с Китаем. 

Пророчество гласит: «Шестой Ангел вылил чашу свою в великую реку Евфрат: и высохла в 

ней вода, чтобы готов был путь царям от восхода солнечного. И видел я [выходящих] из уст 

дракона и из уст зверя, и из уст лжепророка трех духов нечистых, подобных жабам: это - 

бесовские духи, творящие знамения; они выходят к царям земли всей вселенной, чтобы 

собрать их на брань в оный великий день Бога Вседержителя… И он собрал их на место, 

называемое по-еврейски Армагеддон» (Откр. 16:12-16). С этими шестью державами – 

Британией, Россией, Германией, Францией, Соединенными Штатами и Китаем - все менее 
значимые державы каким-то образом связаны или тесно соединены. Поэтому предельно ясно, 

что «цари западные» и являются «царями восточными», и «цари восточные» являются на самом 

деле «царями всей земли». Все эти державы, имеющие свои интересы на востоке, размещая 
свои армии на востоке, только готовятся, собирая свои военные силы, к походу и битве в тот 
великий день Бога Всемогущего. Я ожидаю мощных военных событий, на востоке которых 

земля еще не знала. Безусловно, там будут затронуты как Израиль, так и Турция. И Россия 
будет играть в этом Армагеддоне далеко не последнюю роль. 
Насколько шаткая сегодня Турция? Турция, по словам одного публичного журналиста, в 

свою очередь, показала множество примеров непродуманной политики, а завышенное чувство 

способности руководить курсом региональных событий в начале «арабской весны» не укрепили 

влияние Анкары. Эти факторы, как утверждает автор, нанесли большой ущерб статусу 

республики на Ближнем Востоке: «Рассматривая общую картину сегодня, Турция нигде не 

ведёт и не создаёт условий для чего-либо значительного, что могло бы способствовать 

формированию нового Ближнего Востока. Вместо этого она сидит на обочине глобальных и 

региональных держав, колеблющихся с одной стороны на другую, пытаясь обеспечить то, что 

может, для своих собственных интересов». 

Вопрос: Какое влияние Турции на Ближнем Востоке сегодня? 

С учетом терминологии понятие Ближнего Востока не базируется на принципах физической 

географии, так как в него входят страны, распложенные в Африке и Азии. Тем не менее, 
несмотря на это, термин «Ближний Восток», берущий свое начало из политики, истории, 

геополитики, культуры и экономики доказал свою состоятельность. Но до сих пор не 
существует общепринятых географических и политических параметров Ближнего Востока. 
Термин «Ближний Восток» впервые был употреблен американским военно-морским 

теоретиком и историком Альфредом Мэхэном в 1902 г. Традиционно под ним понимается 
территория на Западе Азии и северо-востоке Африки, на которой расположены Израиль, 
Иордания, Сирия, Ливан, Египет, Судан, Саудовская Аравия, Йемен, Кувейт, Катар, 

Объединенные Арабские Эмираты, Бахрейн, Оман, Ирак и Турция. Некоторые другие 
источники расширяют границы региона, включая в его состав страны Северо-Восточной 

Африки и Юго-Западной Азии, а также государства, расположенные вокруг южного и 

восточного берегов Средиземного моря, от Марокко до Аравийского полуострова и Ирана. 
Распад СССР привел к появлению на политической карте новых независимых государств на 

Южном Кавказе (Армения, Грузия, Азербайджан) и в Центральной Азии (Туркменистан, 

Узбекистан, Киргизстан, Таджикистан и Казахстан) и с новой силой обострил вопрос о 

географических границах Ближнего Востока. Последние пять лет региональная внешняя 
политика Турции претерпела значительные изменения, и концепция «ноль проблем с соседями» 

стала несостоятельной. В первую очередь, это связано с ростом исламистских настроений в 
рядах ПСР и достижением значительных успехов в экономическом развитии страны. Последнее 
позволило Анкаре использовать более широкий инструментарий при реализации своего 

внешнеполитического курса. Позиция Турции в отношении Сирии, смещение региональных 

приоритетов в сторону Саудовской Аравии и Катара, поддержка ИГИЛ, агрессивная 
энергетическая политика позволяют говорить о том, что Анкара перестала быть 
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последовательной в реализации завяленных внешнеполитических принципов. Апогеем и 

главным индикатором этого стал сбитый самолет российских ВКС, который выполнял задачу 

по борьбе с ИГИЛ. Таким образом, на данный момент, можно отметить, что Турция скорее 
деструктивно влияет на политический процесс на Ближнем Востоке, дестабилизируя ситуацию 

в регионе. 
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РАЗДЕЛ IV. 

ДЕЙСТВИЯ США В КОНТЕКСТЕ ПОСЛЕДНЕГО ВРЕМЕНИ 

Первое, с чего нужно начать, говоря о США, – это о войне и спекуляции: 

«11 И увидел я другого зверя, выходящего из земли; он имел два рога, подобные агнчим, и 

говорил, как дракон. 12 Он действует перед ним со всею властью первого зверя и заставляет 

всю землю и живущих на ней поклоняться первому зверю, у которого смертельная рана 

исцелела; 13 и творит великие знамения, так что и огонь низводит с неба на землю перед 

людьми. 14 И чудесами, которые дано было ему творить перед зверем, он обольщает живущих 

на земле, говоря живущим на земле, чтобы они сделали образ зверя, который имеет рану от 

меча и жив» (Откр. 13:11-14). 

Ни для кого уже не секрет, что США сегодня управляет всеми военными действиями на 
земле. Более того, до трети американских конгрессменов являются, по сути, агентами мощных 

транснациональных корпораций, большинство из которых связаны с торговлей оружием. То 

есть, стоит «военно-промышленным баронам» подать команду — и треть американского 

парламента зальётся истеричным лаем о необходимости очередной военной операции или 

сверхдорогой программы перевооружения.  
«Войны начинаются, когда Доу Джонс зашкаливает». «Доу Джонс» — это знаменитый 

индекс Доу Джонса, который называют ещё «градусником американской экономики». Он 

представляет собой сумму котировок акций крупнейших компаний США. Если котировки 

растут — растёт и индекс. По идее, рост котировок — явление положительное. Акции должны 

дорожать, если компании работают всё лучше и лучше и приносят всё больше прибыли. Но это 

только по идее. Потому что в современной экономике акции растут ещё и благодаря биржевым 

спекуляциям. И в результате колебания их стоимости уже не отражают реального положения 
дел. Разрыв между печальной действительностью и миражом растущего курса акций становится 
всё больше и больше, словно мыльный пузырь. И, как любой мыльный пузырь, он обречён 

лопнуть. Такое случилось, например, в 1929 году, когда весь мир охватил страшный 

экономический кризис, так называемая Великая депрессия, из которой ведущие державы мира 
выкарабкивались целое десятилетие. Что касается биржевых спекуляций, то на них держится 
вся экономика Штатов. На самом деле, здесь у США есть большие проблемы, которые они 

пытаются старательно, но безуспешно скрыть. Два простых факта: США — крупнейшее в мире 
государство-должник; внешнеторговый баланс страны глубоко пассивный, то есть американцы 

ввозят гораздо больше, чем вывозят. По всему миру гуляет огромное количество ничем не 
обеспеченных долларов, и, если все их разом предъявить к оплате федеральному казначейству, 
то вся американская экономика — как большой, красивый, помпезный карточный домик 
рухнет.  
Вопрос: Почему же он не рушится?  

Дело в том, что домик держится, пока все верят, что он каменный, пока все считают США 

сверхдержавой, их экономику — незыблемой, а доллар — мировой валютой. Кто следил за 
ситуацией на финансовых рынках, вспомнят, как всполошились американцы, когда появился 
единый евро? Они и войну в Косово из-за него то и затеяли. 

И действительно: просмотрев экономическую статистику, можно заметить, что индекс Доу 

Джонса приближался к своему пику в начале 1999 года, летом 2001-го и весной 2003-го. Как раз 
накануне войн в Сербии, Афганистане и Ираке. Начало компании позволяло, с одной стороны, 

уменьшить размер «пузыря», а с другой — лишний раз показать всему миру незыблемость 
американских позиций.  

Нефть и демократия. Садам Хусейн, бывший глава Ирака, пришёл к власти ещё в 70-е годы 

и пользовался в это время горячей поддержкой США. Особенно похвальные слова звучали в его 

адрес тогда, когда он вёл войну с Ираном, где только что произошла антиамериканская 
исламская революция. «Оплот демократии на Ближнем Востоке», «гарант стабильности в 
регионе Персидского залива» — такие лестные отзывы звучали о нём в американской прессе. И 
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вдруг он в одночасье превращается в «кровавого диктатора» и «террориста, угрожающего 

миру». Как это произошло? Дело в том, что Саддам осмелился посягнуть на самое святое, что 

только есть у его западных покровителей — на нефть. Вспомним далёкий теперь 1990 год. Из-
за чего разгорелся весь сыр-бор? Иракские войска входят на территорию Кувейта, который 

провозглашается частью Ирака. Кувейт никогда не был самостоятельным государством, лишь в 
начале прошлого века этот кусочек суши «отщипнула» себе Британия, чтобы контролировать 
устья Тигра и Евфрата. Так началась короткая история самостоятельного Кувейта. Со временем 

это карликовое государство обрело призрачную независимость — призрачную, потому что на 
его территории тем временем нашли богатые запасы нефти. Поэтому западные «хозяева» 

совсем не спешили возвращать эту землю Ираку. Что ж, успокоенный восхвалениями со 

стороны западных держав, Хусейн решил, что ему спустят с рук восстановление исторической 

справедливости. Он просчитался: западная пресса подняла страшный вой, США начали 

готовиться к военной операции. Независимость Кувейта взбудоражила умы повсеместно, её 
требовали даже те, кто раньше и слыхом не слыхивал об этой стране. Тысячи продажных 

перьев в обоих полушариях, без труда развернувшись на 180 градусов, начали писать о 

«кровавой диктатуре Саддама», под гнётом которой стонет иракский народ. В 1991 году США 

одержали только частичную победу. Но это не значит, что они не хотели продолжить 
покорение Ирака. И тогда на смену «горячему» пришло «холодное», экономическое оружие.   
Ирак заключили в строжайшую экономическую блокаду. Страна не могла продавать нефть и 

покупать оружие и продовольствие. Фактически, иракцы уподобились человеку, который сидит 
на сундуке с деньгами, но умирает от голода, потому что не может ничего купить. Оружие 
иракской армии, вполне современное на конец 80-х годов, ветшало и устаревало, а нового 

никто не продавал. Конечно, если бы Восточный блок во главе с СССР продолжал 

существовать, этого бы не случилось, но теперь США активно использовали своё положение 
единственной сверхдержавы. Возможно, определённое время американцы рассчитывали на 
соглашение с Саддамом Хусейном. Меряя всех по своим меркам, они думали, что иракский 

лидер пойдёт на всё, чтобы сохранить личную власть. Но они просчитались: будучи чудовищно 

властолюбивым, Хусейн тем не менее стремился отстаивать национальные интересы Ирака. А 

это в глазах американцев — непростительный грех. 

К 2003 году Ирак «созрел». Можно было приходить и забирать ту самую нефть, о которой 

мечтали американцы. В «Энергетической безопасности государств — членов НАТО», 

написанной в 1997 году, есть такие строки: «Весьма важную задачу составляет использование 

нефтяных богатств Ирака. В настоящее время это не представляется возможным, однако 

можно с уверенностью говорить, что рано или поздно режим Хусейна сменится более 

демократическим и благожелательным к США. Задача НАТО — всячески содействовать 

такому свободному выбору населения Ирака, если потребуется, то силовым путём». 

Климатическое и психотропное оружие США. Из одного отчета (если считать его 

правдивым, тогда то, что происходит сегодня, куда серьезней, чем мы думали): «В течение 

2005 года департаментом был проведён большой объём испытаний. В начале года завершилось 

подведение итогов операции «2-К», был суммирован полученный опыт, которым мы 

поделились с нашими партнёрами. В целом операцию «2-К» следует признать исключительно 

удачной, поскольку она продемонстрировала эффективность перспективного вооружения. 

Побережье условного противника было поражено на большом протяжении.  В августе 2005 

года состоялось последнее из серии испытаний — операция «3-К», целью которой было 

продемонстрировать эффективность ударов перспективного вооружения по прибрежным 

населённым пунктам условного противника. Было подтверждено, что использование 

перспективного вооружения может не только вызвать значительные жертвы, но и 

полностью дезорганизовать инфраструктуру поражённого населённого пункта. Дальнейшей 

задачей становится доработка перспективного вооружения для повышения его 

эффективности без использования береговых усилителей. В целом перспективное вооружение 
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можно по итогам испытаний считать надёжным, эффективным, готовым к боевому 

применению. Рекомендуется переоборудовать под носители перспективного вооружения ещё 

два корабля ВМФ США». 

Цунами в Юго-Восточной Азии и ураган в Новом Орлеане отнюдь не случайные природные 
явления. Это было новое совершенное оружие, которое можно назвать метеорологическим или 

климатическим. Береговые ретрансляторы («усилители», как их именуют в отчёте) - это 

составные части одного и того же комплекса, комплекса, способного генерировать страшные 
природные катастрофы и направлять их на врага. Сегодня, под руководством сатаны, человек 
научился предсказывать погоду, теперь на повестке дня — управление погодой. Определённые 
шаги в этом направлении уже делаются. На время каких-то очень важных мероприятий или 

крупных торжеств специальные самолёты разгоняют облака. А ведь когда-то такое могло 

показаться фантастикой! Сейчас учёные бьются над управлением дождями в интересах 

сельского хозяйства — как сделать так, чтобы на время прекратить затяжные ливни или, 

наоборот, пригнать дождевую тучу в район, страдающий от засухи. Как сгенерировать и 

ураганы.   Испытания оружия для воссоздания землетрясений, песчаных бурь, града из ледяных 

глыб. Сегодня во всех революциях и переворотах задействованы психотропное оружие с целью 

влияния на психику толпы. Никто не будет защищен на земле, кроме Господнего народа. 
Все мы сегодня живём в виртуальной реальности, созданной газетами и телевизором, 

Интернетом. Большую часть информации об окружающем мире человек получает именно этим 

путём. Причём реальность искажается так часто и радикально, что средства массовой 

информации впору переименовывать в средства массовой манипуляции. Технологии 

манипуляции достигли чудовищной, дьявольской эффективности. Они сегодня могут убедить 
кого угодно в чём угодно. Он покажет специально подобранный видеоряд, пригласит 
«именитых экспертов», которые скажут то, что нужно, — и телезритель безоговорочно поверит 
в это. Что такое пропаганда? В общепринятом значении этого слова — настойчивое 
информирование людей о каком-то событии, когда им постоянно говорят о том, что вот это — 

белое, а это, наоборот, — чёрное. Причём совершенно не обязательно, чтобы это было правдой, 

главное — говорить часто и громко. Признанными гуру пропаганды, у которых современные 
мастера учатся до сих пор, были Гитлер и Геббельс. Гитлер, например, говорил следующее: 
«При помощи умелой пропаганды можно самую убогую жизнь представить раем и, наоборот, 

самое благополучное существование изобразить адом на земле». 

Закулисье: 

1. Сатана и его ангелы (дирижер спектакля). 
2. США (разведка и транснациональные компании, цепные псы в руках дирижера).  
3. Правительство США (куклы в руках дирижера). 
4. Папа и прелаты (личный управляющий делами дирижера спектакля). 
5. Павшие протестантские церкви (обманутые куклы- предатели). 

Транснациональные компании (ТНК) установили господство над миром для своего хозяина, 
опираясь на содействие западных правительств и спецслужб. ТНК удалось заручиться, помимо 

всего прочего, ещё и поддержкой церковников, которые освятили их политику и, таким 

образом, заложили основы манипулирования сознанием людей. Ещё в конце XIX века церковь 
предложила свои услуги финансистам. Те с радостью ухватились за возможность опереться на 
авторитет папской религии и использовать её влияние на умы миллиардов людей. Сделка 
состоялась. Главные положения договора включали в себя следующее: 
   - финансовый капитал обязуется поддерживать церковь, защищать её и помогать 
распространению её идеологии; 
   - церковь, в свою очередь, даёт идеологическое обоснование действиям финансового 
капитала, освящает его акции своим авторитетом; 
   - церковь и финансовый капитал совместно борются за распространение своего влияния на 
Земле; 
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   - церковь (папство) возглавит последние войны с народом Божьим, опираясь на весь мировой 
фундамент. 
В первой половине XX века ТНК почти удалось добиться своей цели. Но после Второй 

мировой им противостояла целая группа государств, не желавших подчиняться их требованиям, 

во главе с Советским Союзом. Уже почти достигнутое господство над миром начало уплывать 
из рук. И им пришлось начать Третью мировую войну — войну не на уничтожение, а на полное 
и окончательное подчинение любого противника (ну, и уничтожением при случае тоже не 
пренебрегали). Для этой войны использовалось новое, самое современное оружие — 

психологическое. Следуя старой формуле «разделяй и властвуй», людей стравливали между 

собой, лишали старых идеалов и ориентиров, а затем вкладывали в голову новые ценности, 

разработанные в секретных лабораториях и растиражированные Голливудом. Развязывали цепь 
локальных конфликтов, в основе каждого из которых лежало противостояние между 
государствами в мире, нациями в государствах, племенами в нациях, семьями в племенах и 

личностями в семьях. Фактически весь мир уже пойман в финансовую паутину, сплетённую 

«золотым миллиардом». Какую же роль играют во всём этом США, мафия и «интернационал 

спецслужб»? Роль орудий, весьма могучих и в чём-то даже самостоятельных. Потому что 

государственный аппарат США, как мы уже видели, контролируется денежными тузами. Они 

же контролируют и спецслужбы.  

К какой же цели стремится этот союз финансистов, это новое мировое правительство с 
корнями, уходящими в тьму веков? Всё те же, предельно старые и простые: господство над 

миром. Оболочкой для этого господства служит доминирование Соединённых Штатов и 

западного мира в целом: военное, научное, экономическое. Нас старательно оболванивают, 
закармливают сказками, создают вокруг нас виртуальную реальность, манипулируют, 
превращают в зомби. Правда, и материальными благами мы не обделены. 

К какому конечному итогу стремится это мировое правительство? Ему не нужно территорий 

и королевских корон — всё это мишура ушедших веков, место которой в театральном 

гардеробе. Зачем завоёвывать землю, если можно завоевывать души? Именно за умы людей 

ведётся Третья мировая война. Тот, кто контролирует сознание всего земного населения, 
сможет получить всё: власть, богатство, знание… Он придёт к тому, что весь мир будет, как 

единая машина, работать под его руководством. Что никто уже не осмелится (да это и не придёт 
никому в голову, так хорошо будет работать пропагандистская машина) поднять свой голос, 
критикуя существующий порядок.   

Вопрос: Зависима ли сегодня Россия от политики и действий США? 

Кто контролирует финансы, тот контролирует и государство. Приведу вам финансовый 

анализ, чтобы показать влияние США даже на Россию. Интересное исследование, 
описывающее финансовый сектор России. 

Центральный Банк Российской Федерации (БРФ), на самом деле, - это филиал Федеральной 

Резервной Системы (ФРС). Центральный Банк Российской Федерации - это даже не 
Центральный Банк, это валютное управление. Есть такое понятие Currency board, это 

фактически валютный обменник. Денег в экономике ровно столько, сколько валюты в резервах. 

Центральный Банк не столько думает о том, чтобы подпитывать экономику деньгами, сколько 

он думает о том, чтобы покупать американский трежерис и фактически финансировать 
американский бюджет и военные приготовления. Спросим себя для начала, а кто владелец 

сбербанка России? Известно, что основной владелец Сбербанка – Центральный Банк (ЦБ) РФ и 

ему принадлежит 51% Сбербанка акций, а ЦБ России, в свою очередь, подчиняется ФРС США, 

а еще 25 % акций принадлежит на прямую иностранцам. 

Возьмите в руки любую тысяча рублевую купюру. Рассмотрите ее внимательно с двух 

сторон.  
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Во-первых, на банкноте любого достоинства вы не найдете указания страны, где она 

напечатана. Надпись «Билет Банка России» никак не указывает на страну, где эта бумажка была 
выпущена. Например, на американском долларе ясно написано «The United States of America». 

Это говорит о том, что банкнота напечатана в США. Конечно, и на «зеленом поганце» есть 
указание, что это — «Federal Reserve Note», то есть, билет Федеральной резервной системы, как 

у Российской валюте — «Билет Банка России». Почему же не указана страна, ведь должно быть 
написано, как в Конституции РФ, «Российская Федерация — Россия», ну хотя бы просто 

«Российская Федерация», «Билет Банка России». Недостаточно на купюре указать, кто ее 
выпустил, надо указывать еще и где (в какой стране) она выпущена. Иначе получается, что 

Россия носит название «Банк России». Не указав страну, в которой была напечатана купюра, 
Банк России показал, что он к этой стране не имеет никакого отношения! 

 
Посмотрим на доллар: даже Федеральная Резервная Система США (ФРС) указывает на своей 

купюре название Родины, а Россия — нет. 
Во-вторых, является ли денежная купюра «Банка России» государственным денежным 

знаком? Конечно! — ответят большинство. Но, увы, это не так. На любой денежной купюре 
«Банка России» следы такого государства, как «Российская Федерация — Россия» отсутствуют. 
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Даже двуглавый орел, имитирующий Герб РФ, никакого отношения к Государственному Гербу 

не имеет. Сравнив два герба, вы легко найдете десять отличий. 

Даже на любой советской купюре был изображен герб СССР, на любой российской его — 

нет, хотя, согласно закону о ЦБ РФ, Банк России является юридическим лицом и имеет печать с 
изображением Государственного герба Российской Федерации и со своим наименованием. 

Однако, да! Банк не государственный, но имеет печать с изображением Государственного герба 
РФ! Так вот, отсутствие Государственного герба РФ на банкноте Банка России является 
доказательством того, что эти банкноты не являются государственными денежными знаками, а 
Банк России не является государственным. 

На всех советских купюрах (и, кстати, на всех купюрах ФРС США!) есть, на первый взгляд, 

«совершенно лишнее» указание, а именно: Данная банкнота обязана к приему на всей 

территории СССР или относительно доллара — «This note is legal tender for all debts, public and 

private». На «Билете Банка России» такого указания нет. Вы думаете, это пустяк, что подобное 
предусмотрено по умолчанию? Представьте себе, что вы захотели купить какой-то товар за 
рубли, а вам говорят, что рубли принимать не обязаны, платите за товар в долларах, юанях, 

евро и т.д. Конечно, можно сослаться на закон, но на «Билете Банка России» нет даже такой 

ссылки. Раз нет такого указания, также, как и названия страны, где «Банк России» сию купюру 
выпустил, такой рубль никак нельзя назвать национальной валютой. Вывод: «Билет Банка 
России» является исключительной собственностью «Банка России». На эту собственность 
«Банк России» имеет исключительное монопольное право. Но и это еще не все. Доллар, 

эмитированный ФРС США, как сегодня принято считать, ничем не обеспеченная «зеленая 
бумажка». Однако на этой «бумажке» есть кое-что, что делает ее обеспеченной хоть чем-то. 

Речь идет о подписях казначеев ФРС. В каком-то смысле доллар — бумажка авторская. А 

Российский рубль — банкнота анонимная, не обеспеченная даже подписью федерального 

казначейства. Вы вновь скажете, что это — мелочь? Спросите себя: деньги - это документ? Еще 
какой документ! — скажете вы. Так почему же этот документ без подписи, ведь эта подпись 
гарантирует самое главное — подлинность купюры и ответственность лица, удостоверившего 

эту подлинность. 

 
 

Внимательно прочитайте, чем был обеспечен советский рубль. На нём была еще одна очень 
важная надпись: «Государственные казначейские билеты обеспечиваются всем достоянием 

Союза ССР…». Американские доллары, как мы уже поняли, обеспечиваются подписями 

казначеев. А вот спросите, чем обеспечен «Билет Банка России»? 

Ни слова, ни буковки, ни подписи на нем не обнаружено. Конечно, «Билеты Банка России» 

обеспечены активами Банка России, как об этом сообщает сайт самого банка, но на самой 

купюре о таком обеспечении нет и упоминания. Если вы скажете, что и это мелочь, я с вами не 
соглашусь. «Билет Банка России» — бумага хоть и частная, но официальная, стало быть, на ней 

должны быть и подписи, и соответствующая информация, о которой было сказано выше. 
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Кстати, о подписях. Когда начали печатать новый советский рубль, спросили у Сталина, 
стоит ли ставить на этих купюрах подписи официальных лиц Госбанка СССР. Сталин, якобы 

ответил, что это может вызвать некоторые трудности, ведь сегодня этот товарищ поставил свою 

подпись, а завтра его расстреляли, что же, перепечатывать деньги? Так и было решено подписи 

советских банкиров на купюрах не ставить. Если учесть, что у России с 1998 года сменилось 
четыре главы ЦБ, то станет понятным, почему нет подписей на банкнотах. Хотя это и не 
является оправданием. На долларе США, кстати, стоят подписи секретаря казначейства и 

казначея США, если переводить дословно. На многих купюрах бывших союзных республик 
подписи имеются, а вот на российской, казахской, белорусской валютах подписей нет. Но это 

так, для справки. 

Однако и это еще не все. На «Билете Банка России» написано, что подделка «Билетов Банка 
России» преследуется по закону. Государство, не имеющее никакого отношения к «Банку 
России», как к частному банку, сурово карает такие деяния. Подделывать билеты частного 

банка не стоит, за это могут дать от пяти до пятнадцати лет, правда, государственное обвинение 
в суде будет выступать на стороне именно частной организации и будет выступать очень 
сурово. Если во времена СССР фальшивомонетничество считалось преступлением против 
государства, то в РФ сегодня это деяние квалифицируется как преступление в сфере 
экономической деятельности. Смягчение на лицо, но от этого суровость наказания не 
снизилась. В царской России за подобного рода деяния лишали всех прав состояния и 

отправляли на каторгу. В СССР могли расстрелять, в РФ дают максимум 15 лет. 
Итак, анализ купюры «Банка России» показал, что правом выпуска денежных знаков 

обладает монополист ЦБ РФ.  

1. Уставный Фонд и имущество ЦБ РФ составляют федеральную собственность. Центробанк 
осуществляет оперативное управление этой собственностью. Однако, по обязательствам 

государства, ЦБ не отвечает и, наоборот, по обязательствам Центробанка, не 
отвечает государство. 

2. ЦБ РФ не финансируется из бюджета государства и сам зарабатывает деньги, покрывая 
свои расходы за счет полученных доходов. Однако, по закону, получение прибыли не является 
целью деятельности Банка России. Его главная задача – защита и поддержание стабильности 

российского рубля. 
3. Поскольку ЦБ РФ не является органом государственной власти, заработную плату своим 

сотрудникам он устанавливает самостоятельно, как любой коммерческий банк. Сколько Совет 
директоров банка пожелает, столько и назначит. 

4. Сотрудники ЦБ РФ не являются госслужащими, ведь банк не подчиняется государству, 
стало быть, они не обязаны подавать декларации о доходах. 

5. Нормативные документы ЦБ РФ, который не является государственным органом власти, 

обязательны для исполнения всеми органами государственной власти, органами местного 

самоуправления, юридических и физических лиц. Кстати, согласно Конституции РФ, правом 

издания законов в РФ обязательных для исполнения является исключительно Государственная 
Дума РФ. Однако, это не распространяется на ЦБ РФ. 

6. ЦБ РФ не вправе участвовать в капиталах кредитных организаций, но это не 
распространяется на Сбербанк. ЦБ РФ является держателем 50% уставного капитала плюс одна 
голосующая акция Сбербанка. Поэтому Сбербанк считается банком с государственным 

участием, хотя ЦБ РФ, как мы уже знаем, не является органом государственной власти. 

Вопрос: Как все работает? 

Граждане РФ должны понять, что деньги, которые они используют как платежное средство, 

государство «Российская Федерация – Россия» не печатает, что эти деньги ничего общего с 
государственными деньгами не имеют. Печатный станок и исключительное право на эмиссию 

денег находятся в полном распоряжении ЦБ РФ. 
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На любой денежной купюре, напечатанной Центральным Банком, нет надписи о том, чем она 
обеспечена. Складывается впечатление, что рубль – это бумажка, благодаря которой каким-то 

умом непостижимым образом можно что-то купить. Но, согласитесь, так ведь не бывает. А как 

на самом деле? А на самом деле, сколько долларов ЦБ РФ может купить у ФРС, столько и 

рублей он может напечатать. Поэтому, если вдруг завтра доллар войдет в крутое пике и упадет, 
расплющившись о землю, на какое-то время раньше его упадет и рубль. 
В самом начале 90-х годов, когда в России менялся государственный строй, она очень 

сильно подружились с США. Американцы подарили самое дорогое, что у них было. Нет, не 
доллар, а демократию. Правда, не такую, какую бы россияне хотели, и какая бы им подошла, а 
именно свою, американскую. К этой демократии прилагалось, как минимум, два «бонуса» — 

конституция, скопированная с конституции США и слегка подредактированная, и проект 
Центрального Банка – уродливая копия ФРС. Во втором случае «эти добрые друзья» 

руководствовались принципом, авторство которого ошибочно приписывают Майеру Амшелю 

Ротшильду: «Дайте мне управлять деньгами страны, и мне нет дела, кто будет 

устанавливать там законы». Эта фраза очень точно характеризует деятельность ЦБ РФ. У 

истоков Банка России стояла ФРС США. Об этом говорит не только «крепкая дружба» в начале 
90-х, а сам факт независимости данного учреждения от государства. Это чисто американское 
изобретение. Для России такое себе трудно представить. Созданный еще в императорской 

России Госбанк плавно перекочевал в Советскую Россию, получив в ней название – 

Госбанк СССР. Для России характерна централизация управления, когда государство 

сосредотачивает в своих руках не только армию, но и печатный станок. Однако дело даже не в 
том, что Центральный Банк должен обязательно подчиняться государству. Во многих развитых 

странах мира центральный банк не является государственным. Гораздо важнее, какую политику 
в конкретном государстве проводит центральный банк, и кому он служит. 
Вот, например, как сегодня работает ФРС США. В 1913 году группа банкиров добилось от 

правительства США исключительного права на печатание доллара. Добилась, надо сказать, с 
большим трудом. Произошло это при президенте США Вудро Вильсоне. Вероятно, в знак 

глубокой благодарности к этому государственному деятелю ФРС выпустила купюру, 

достоинством в 100 000 долларов. Интересно, что купюра такого достоинства выпускалась в 
1934-1935 годы, никогда не появлялась в свободном обращении и использовалась 
исключительно для внутренних расчетов между банками ФРС. Как и в современной РФ, в США 

доллары печатает не государство, а ФРС. Напечатав доллары, ФРС выдает их в долг 
правительству США. Не просто так. Правительство вносит в ФРС залог в виде 
низкопроцентных, но надежных, казначейских обязательств. ФРС, в свою очередь, торгует ими 

направо и налево. В ходу также и корпоративные акции, и облигации. На июнь 2008-го года 
стоимость ценных бумаг США в руках у иностранцев составляла $10,3 трлн. как в 
государственных облигациях США ($3,6 трлн), так и корпоративных акциях ($3 трлн.) и 

облигациях ($2,8 трлн.). ФРС и правительство США действуют как два «сообщающихся 
сосуда». Выдавая правительству доллары, ФРС наращивает свою прибыль, а правительство – 

долги, в том числе и внешние. Сегодня этот долг уже достиг астрономической суммы и 

продолжает расти. Такой огромный долг правительство не в силах погасить сразу, поэтому оно 

гасит лишь проценты, но для этого снова берет в долг у ФРС. Правда, есть и удобство: отдавать 
долг можно в той же валюте, в которой он был взят. 
Те американские президенты, которые успели понять всю пагубность подобной системы, и 

попытавшиеся было ее изменить, дорого за это заплатили. Джон Кеннеди – жизнью, Ричард 

Никсон – должностью президента. С тех пор ни один американский президент не смел 

покушаться на право ФРС «печатать зеленые бумажки». Уточним: председатели ФРС, как 

правило, или католики, или евреи. 
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- Джером Хайден Пауэлл - действующий председатель ФРС (католик). Его дедушка по 

материнской линии, Джеймс Дж. Хайден, являлся деканом Юридической школы Католического 

университета Америки. Напомню: этот университет имеет статус папского. 

- Джанет Йеллен - предыдущая глава ФРС (еврейка, исповедание - иудаизм). 

- Бен Шалом Берна́нке - предыдущий глава ФРС. Дед и бабушка по отцовской линии родом 

из Борислава (Львовская обл. Украина), эмигрировали в США из Пшемысля в 1921 году. Дед по 

материнской линии, Харольд Фридман, исполнял обязанности синагогального кантора 
(человека, ведущего богослужение в синагоге). 
Когда-то давно доллар США был обеспечен золотом, но банкиры из ФРС смогли 

«преодолеть» и это досадное препятствие, добившись отмены золотого стандарта. С тех пор 

«зеленый» — это, по сути, обыкновенная резаная бумага, себестоимость каждой купюры – 

несколько центов. Отказ от золотого обеспечения позволил «хозяевам денег» печатать доллары 

в любом количестве. Разумеется, получив такое право, ФРС через международные финансовые 
институты (например, МВФ) и центробанки других государств, активно распространяют 
«резаную бумагу» по всему миру. За эту бумагу весь мир продает США самое ценное, что у 

него есть: ресурсы, товары, мозги и т.д. 

Созданные по образу и подобию ФРС центральные банки в других государствах стараются 
вести себя так, как их хозяева. Но есть и некоторые нюансы. Российский центральный банк, как 

мы знаем, наделен исключительным правом печатать рубли, но в отличии от ФРС, не выдает их 

правительству РФ даже под проценты. Для того, чтобы эти рубли попали в экономику, 
необходимо продать на мировой рынке какой-либо товар. Разумеется, этот товар можно 

продать только за доллары. Эти доллары попадают на мировую валютную биржу. Здесь их и 

покупает Банк России. Но и после этого он не спешит направлять их в национальную 

экономику. Он их старательно складывает в так называемые золото-валютные резервы (ЗВР) и 

только под количество этих резервов печатает рубли. Например, продали товар на 100 

долларов, и, если курс будет 50 рублей за доллар, напечатали 5 000 рублей. Кстати, курс 
доллара Центральный банк устанавливает самостоятельно, но не в интересах своей страны, а в 
интересах «хозяев денег». Этот «интерес» нетрудно понять. Захотят эти «хозяева» обрушить 
экономику какой-либо страны, устранить лидера, изменить политику какого-либо государства, 
им не надо далеко ходить: для этого есть послушные и верные центробанки во всех зависимых 

от доллара странах. 

Как-то однажды бывшего председателя ЦБ РФ пригласили в Совет Федерации и стали 

задавать ему элементарные вопросы. Если вы хотите посмеяться над тем, как на эти вопросы 

отвечал главный банкир России, посмотрите видео в Интернете: «Совет Федерации устроил 

взбучку главе Центробанка». 

Главной своей задачей Центральный банк считает борьбу с инфляцией. Он будет бороться с 
ней до последнего камня, который останется после российской экономики. Борьба с инфляцией, 

на первый взгляд, кажется благородным делом. Как же, скажут рядовые граждане, рубль же не 
должен обесцениваться. И лишь немногие знают, что Центральный банк борется с инфляцией 

исключительно ради того, чтобы рублей в стране не было больше, чем долларов. Все! Никаких 

других целей такая борьба с инфляцией не преследует. Особенно заскорузлые «либералы» 

считают, что печатание рублей непременно приведет к инфляции, поэтому, дескать, мы не 
можем увеличивать рублевую массу. Но эта истина усвоена ими исключительно из комиксов по 

экономике. Одно дело напечатать рубли и выбросить их на рынок, другое – дать производству в 
виде кредита, исключительно на производственные цели и под контролем банка. Вся 
производящая экономика России стонет от того, что рублей на Родине нет. Почему же их нет? 

Потому, что они связаны долларом, и их не может быть больше, чем долларов. Кому это 

выгодно? Хозяевам денег. Они не заинтересованы в том, чтобы страна развивалась. Привязав 
национальную валюту к доллару, они и так получат все, что захотят: ресурсы, изобретения, 
мозги, а то и правительства. В таких условиях именно данная форма организации Центрального 
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Банка идеальна для хозяев денег, ибо правительству РФ банк не подконтролен и неподотчетен, 

зато он подконтролен и подотчетен хозяевам денег.  
В первый раз ФРС подорвала национальные экономики и национальные валюты в результате 

Первой мировой войны. В странах, которые потерпели поражение (Германия, Австро-Венгрия, 
Османская империя, Россия) обрушились национальные валюты. Падение империй потянуло на 
дно и золотой российский рубль, и золотую имперскую марку Германии, и твердый шиллинг 
Австро-Венгрии, и оттоманскую лиру. Национальные денежные системы были уничтожены. 

Вспомните о гиперинфляции, которую можно было наблюдать как в Германии, так и в России в 
самом начале 20-х годов. По итогам Первой мировой войны на арене появились две резервные 
мировые валюты – доллар и английский фунт. Но уже в 1944 году было заключено Бреттон-

Вудское соглашение, когда на арене появился только доллар. Между СССР и США шла 
холодная война, но то была не только война идеологий, то была война денег. К сожалению, 

рубль проиграл эту войну. В начале 90-х годов «зеленый» окончательно прорвал границы и 

через реформу Центрального Банка подчинил себе экономику бывшего СССР, превратив ее в 
экономику колонии. 

Кто-то из великих пошутил, сказав, что в каждой стране есть «свой Ватикан». А для нас, как 
для народа Божьего, - это не шутка. Таким государством в государстве и является Центральный 

Банк. Подведем итог по интересному аналитическому обзору ряда финансовых аналитиков: 
1. ЦБ есть юридическое лицо (ст.1 действующего Федеральный закон от 10.07.2002 N 86-ФЗ 

(ред. от 19.07.2009) «О Центральном банке Российской Федерации (Банке России)». 

2. ЦБ не имеет организационно-правовой формы (с точки зрения юриспруденции, данное 
явление есть «правовой нонсенс», т.к. по теории права всякое юридическое лицо должно иметь 
свою организационно-правовую форму. Повторяю: ни в одном нормативно-правовом акте не 
указана его организационно-правовая форма, что с точки зрения права должно 

квалифицироваться как сознательный «правой пробел», допущенный законодателем). 

3. «Получение прибыли не является целью деятельности Банка России» (ст.3 Федерального 

закона). Данное положение намекает, что ЦБ имеет признаки некоммерческой организации, к 

которым, например, относятся фонды, некоммерческие партнёрства или учреждения. 
4. Свои функции Банк России «осуществляет независимо от других федеральных органов 

государственной власти, органов государственной власти субъектов Российской Федерации и 

органов местного самоуправления.» (ст.1 Федерального закона). Это краеугольный камень 
всего законодательства о ЦБ РФ! 

5. Всем юристам известно, что всякая государственная власть делится на исполнительную, 
законодательную и судебную. Если кого-то именуют федеральным органом власти – это 
означает, что он по любому подпадает под одну из вышеуказанных трёх ветвей власти. Но как 
мы видим из закона, ЦБ независим от всех органов власти любого уровня! То есть, ни 
административно, ни функционально не подчиняется ни Правительству РФ (как высшему 
органу исполнительной власти в РФ, ни Федеральному собранию (как высшему органу 
законодательной власти в РФ), ни Верховному, Арбитражному или Конституционному суду 
(как высшим органам судебной власти в РФ), ни даже Президенту РФ (как главе государства) – 
от всех этих федеральных органов государственной власти ЦБ де-юре независим! 
Вопрос: Тогда, если ЦБ является федеральным органом государственной власти, то к какой 

ветви государственной власти относится ЦБ РФ? 
Парадоксально, но, исходя из буквального толкования закона, правильным ответом будет: 

ЦБ не относится ни к одной из известных ветвей государственной власти, по сути, образуя 
собою самостоятельную ветвь государственной власти – финансовую власть, де-юре не 
существующую в юриспруденции ни в теории, ни в практике. 
Вопрос: Кто же является учредителем Банка России? 
Даже «великий» Google не знает ответа на этот вопрос. Законодательство РФ о ЦБ РФ 

крайне запутанное и противоречивое. Эти противоречия возникли не вчера, но никто их 
устранять не собирается. Вероятно, потому, что такой статус ЦБ вполне устраивает его хозяина.  
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РАЗДЕЛ V. 

УДАРЫ ПО АДВЕНТИСТСКИМ ИСТИНАМ 

Предыдущие темы были отчасти связаны с Россией и США. Нет никакого сомнения в 
верности слов Писания, что второй зверь, выходящих из земли, представляет из себя США – 

последнюю империю, страну, которая подчинит своей политической и светской власти всю 

землю. Это та власть, которая будет служить в интересах папства и продвигать политику 
сатаны. Можно говорить еще достаточно много об этом звере и его планах, но можно быть 
уверенным, что мы, как адвентисты, пострадаем от действий этого зверя. Наша отдаленность от 
США является временным фактором спокойствия. В какой-то мере, восточный блок, 

представленный в таких государствах, как Китай и Россия, сегодня не могут быть нашей 

уверенностью в защите. Эти страны уже давно в своих экономических просторах находятся под 

контролем США. Перед тем как перейти к ударам на религиозном фронте, в частности по 

нашему учению и нашей вере, я зачитаю вам слова сиониста Киссинджера (это бывший 

госсекретарь США, самый влиятельный дедушка на планете, человек, который олицетворяет 
черных кардиналов, ведущих линию сатаны). Признание Киссинджера от 16 января 2012 года: 
«Соединенные Штаты минимизируют Китай и Россию, и последним гвоздем в их гроб будет 

Иран, который, конечно же, главная цель Израиля. Мы позволили Китаю увеличить свою 

военную мощь, дали России время, чтобы оправиться от советизации, дали им ложное 

чувство превосходства, но все это вместе быстрее приведет их к гибели. Мы, как отличный 

стрелок, не нуждаемся в выборе оружия, подобно новичкам, и, когда они попытаются, мы 

сделаем «банг-банг». Грядущая война будет настолько серьезной, что только одна 

сверхдержава может выиграть, и это будем мы. Вот почему страны ЕС так торопились, 

чтобы сформировать свою сверхдержаву, потому что они знают, что грядет, и, чтобы 

выжить, Европе придется быть единым целым сплоченным государством. Эта 

безотлагательность говорит мне, что они хорошо знают, чего ждать от нас. О, как я мечтал 

об этом восхитительном моменте». Киссинджер затем добавил: «Если вы обычный человек, 

то вы можете подготовиться к войне, переехав в сельскую местность, но вы должны взять 

оружие с собой, так как повсюду будут бродить орды голодных. Хотя элита будет иметь 

собственные убежища и приюты для специалистов, они должны быть столь же 

осторожными во время войны, как рядовые граждане, так как их убежища тоже будут под 

угрозой…Не забывайте, что Соединенные Штаты имеют лучшее оружие, которого не имеет 

никакой другой народ, и мы покажем это оружие миру, когда придет нужное время. Из пепла 

мы будем строить новое общество… Это будет глобальное правительство, которое 

выиграет битву…».63 

Адвентистский народ и чудеса – первый удар 

Первой попыткой обольстить адвентистский народ - это проявления чудес во внешнем мире, 
а иногда и в нашем народе. Мы хорошо должны быть вооружены Писанием и Духом 

Пророчества: «11 И увидел я другого зверя, выходящего из земли; он имел два рога, подобные 

агнчим, и говорил, как дракон. 12 Он действует перед ним со всею властью первого зверя и 

заставляет всю землю и живущих на ней поклоняться первому зверю, у которого смертельная 

рана исцелела; 13 и творит великие знамения, так что и огонь низводит с неба на землю перед 

людьми» (Откр.13). 

• «Вскоре мы столкнемся с последним великим обманом. Антихрист будет перед 

нашими глазами творить свои чудеса. Подделка будет так похожа на проявление 

силы Божьей, что только с помощью Священного Писания можно будет 

отличить истину от лжи. Каждое чудо и каждое утверждение нужно 

испытывать библейским свидетельством».64 

                                                 
63 Книга "Путин и Ротшильды, игра на миллиарды". 
64 Великая борьба, глава 37 «Священное Писание — гарантия против заблуждений», С. 593. 
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• «Только закалившие свой ум библейскими истинами устоят в последней великой 

борьбе»65 

Мы должны быть готовы к защите праведности Божьей, а это сохранение заповедей Божиих 

и веры Иисуса. 
Вопросы: Почему сегодня мир не принимает праведности Божьей, которая проявляться в 

жизни человека, имеющего веру Иисуса, выражающуюся в послушании всем заповедям 

Божиим? Почему сегодня отвергается такая праведность Божья? 

Писание нам говорит: «Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут» (2 

Тим. 4:3). 

• «Люди не желают принимать библейскую истину, потому что она несовместима 

с желаниями греховного сердца, и сатана тешит их обманчивыми иллюзиями».66 

Вопрос: Кто станет мощным орудием в руках сатаны? 

К сожалению, немало пастырей, профессоров богословия, отвергнувших праведность 
Божью. Признаком того, что они отвергли ее, будет попытка установления личного авторитета 
и подрыв основополагающих истин, данных Господом нашему народу. Пастырь у нас Один - 

Христос, все остальные должны быть сопастырями. На мой взгляд, все опасности в нашем 

народе сегодня возникают из наших учебных заведений и богословского контингента. Система 
обучения и образования в нашем народе себя полностью дискредитировала, в ней я не вижу 

никакой пользы. Лучший метод обучения сегодня - это позволить Господу научить нас истине. 
Благодарю Бога, что моей ноги не было ни в одном религиозном заведении. Хотя также не 
спорю и с тем, что некоторых Бог может провести и в этом образовательном процессе. Но на 
все 100% уверен, что сегодня в нашем образовании никто не научит, что же такое праведность 
Иисуса во свете трехангельской вести, и как она должна работать практически в жизни 

христианина. А если нет этого, то какова ценность всего остального? 

• «Сатана непрестанно стремится привлечь наше внимание к человеку, а не к Богу. 

Он побуждает людей смотреть на епископов, пасторов, профессоров богословия 

как на наставников, вместо того, чтобы, изучая Писание, самому узнать, в чем 

состоит его долг. И, управляя таким путем сознанием руководителей, дьявол через 

них может влиять на людей по своему усмотрению».67 

Иисус - мой пример в вопросах образования. И я отчасти понимаю, как Ему было сложно 

пробить брешь предубеждений в Своем народе. Уважение и непререкаемость авторитета 
религиозных мужей прививался каждому ребенку с молоком матери.  

Вопрос: Кто были противники Иисуса? Вы думаете простой, измученный и бедный народ? 

Нет, ими были начальники, священники, учителя, уважаемый люди с народа. Я не говорю, 

что наличие таких руководителей плохо, нет, но уровень их опасности, если они не покорены 

Господу, катастрофичен. Ведь вина, почему Христос был отвергнут народом Его времени, 

лежит именно на этих наставниках. 

• «Противниками Иисуса были люди, почитать которых иудеев приучали с детства 

и которым они привыкли беспрекословно повиноваться. "Почему, - спрашивали 

они себя, - наши начальники и ученые книжники не верят в Иисуса? Неужели эти 

благочестивые мужи не приняли бы Его, если бы Он был Христом?" Именно 

влияние таких наставников привело к тому, что иудейский народ отверг своего 

Спасителя».68 

                                                 
65 Там же. 
66 Великая борьба, глава 37 «Священное Писание — гарантия против заблуждений», С. 594. 
67 Великая борьба, глава 37 «Священное Писание — гарантия против заблуждений», С. 595. 
68 Там же. 
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Мы не имеем права так выстраивать отношения внутри нашего народа, как это было в 
израильском народе времен Иисуса. Мы не сможем идти путем католического догмата, где 
толковать Писание и истину может только духовенство. Католицизм построен на системе 
лживой иерархии, где народу думать нельзя. Этот путь сегодня не может быть насажен в нашем 

народе. Даже реформация, исправляя эту проблему католицизма, сама стала на эту же колею. 

Сегодня все деноминации живут по этому принципу, их институты и образовательные системы 

определяют во что и как народу верить, навязывая учения. Это католическая система 
построения. Мы не можем идти этим путем.  

Да, мы имеем доктрины церкви – они труд изучения многих поколений нашего народа, 
которые берут за основу Писание. Но мы не можем также противится и тому, что, если сегодня 
Бог открывает нам более глубокое понимание истины, которое не просто дополняет, а 
обрамляет старые в особенную красоту, свет который сегодня подымает из руин забытые 
классические доктрины нашей церкви и демонстрирует ее практическое применение. Такому 

подходу противится нельзя, в противном случае мы будем демонстрировать дух католицизма. 
Мы должны быть открыты к более глубокому пониманию истины независимо от того, кто 

именно это сделает. Главное, чтобы этот человек был всецело посвящен Богу. 

• «Римско-католическая церковь признает право толкования Писаний только за 

духовенством. На основании того, что лишь духовные лица достаточно сведущи, 

чтобы объяснить Слово Божье, оно утаивается от народа. Хотя Реформация дала 

Библию в руки каждому, принцип, который насаждался Римом, и в 

протестантских церквах мешает многим самостоятельно изучать Писание. Их 

учат принимать его так, как его толкует Церковь; тысячи людей не 

осмеливаются принять ничего из того, что так ясно изложено в Писании, если 

это противоречит их символу веры или традиционным учениям их Церкви».69 

Вопрос: Почему сегодня ученые мужи, поставленные Богом для выполнения важных задач 

по обучению народа истинам, не выполняют их должным образом?  

Потому что, хоть и не все, но многие выбирают себе те направления, которые им интересны. 

Все, что вне их интереса, не волнует. Но скажите мне, простому человеку из периферии: как так 

получилось, что ученые люди нашего народа заинтересовались всеми направлениями, кроме 
праведности Христа во свете трехангельской вести? Для меня очевидно, что без понимания 
истины о праведности Христа все остальные исследования будут бесполезными как на 
теоретическом, так и на практическом уровне. Все исследуют, все продвигаются, профессоров и 

ученых с каждым днем все больше и больше, а толку от это ноль. Суперстратегия сатаны, 

уловка тысячелетия! 

• «Многие богословы весьма поверхностно воспринимают Слово Божье - причина 

заключается в том, что они закрывают глаза на те истины, которым не желают 

следовать. Понимание библейской истины зависит не столько от умственных 

способностей, сколько от твердости намерения и искренности стремления к 

праведности».70 

 Сегодня надо выпускать магистров и докторов не по Ветхим и Новым Заветам, не по 

религиоведению, психологии и философии, а по праведности Божьей. Ну а кто же сегодня 
такое допустит? Выпустите таких - и увидите, как взвоет Римская блудница вместе с падшим 

протестантизмом. 

Практика все - теория ничто! Вот такой лозунг сегодня также ловко насажден в 
христианском мире. Многие и наши общины подвержены такой позиции. Для меня такой 

подход не приемлем. Я сегодня не принимаю никаких опытов и практических действий, ни 

                                                 
69 Великая борьба, глава 37 «Священное Писание — гарантия против заблуждений», С. 596. 
70 Великая борьба, глава 37 «Священное Писание — гарантия против заблуждений», С. 599. 
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одной религиозной деноминаций, если они не приняли трехангельской вести. Да, они могут 
быть детьми Божьими в Вавилоне, но не могут быть примером того опыта, к которому ведет 
Бог в конце нашей истории. Да, они могут говорить многие прекрасные вещи о Христе, писать 
многие замечательные книги и исследования, но ценность их трудов ценна для меня только в 
том, что я, принимая крупицы этих мыслей и знаний, обрамляю их и устанавливаю на 
фундамент трехангельской вести. При этом откидывая все то, что не связано или противоречит 
нашим ключевым истинам. Ни один народ сегодня, кроме адвентистского, не обладает 
достаточной истиной о Боге, чтобы можно было ему поверить или доверится. 
Сатана сегодня ловко будет играть на этом фронте, он будет нас подталкивать больше 

оценить практическую жизнь, чем истину. На первый взгляд, кажется, а что плохого, если мы 

угодим жене или мужу, или детям, дадим им больше заботы и любви, где-то «прижав» во 

времени развитие нашего познания Бога, понимания истины, ведь главное мир в доме, мир в 
церкви, мир с людьми. Вот так оно все и начинается. Истина, которой мы почему-то отводим 

место теоретической дисциплине, всегда вторична, в отличии от нашего внимания всему 

остальному. Истина - это Слово Божье. Поэтому не стоит пренебрегать той силой, которая 
исходит из Него. Иначе мы можем потерять радость жизни со Христом. Приходит 
разочарование. Особенно сатана будет работать таким образом в нашем народе, чтобы мы 

любяще заботились больше о неверных Господу (что в общине, что в семье, что в социальном 

служении) Главное, чтобы исследованию истины было отведено минимальное время. 

• «У сатаны много способов поработить человека. Используя крепчайшие узы нежной 

любви к тем, кто является врагами креста Христова, он завоевывает тысячи 

сердец. Какими бы ни были эти связи любви - родственные ли, супружеские, 

дружеская или социальная, - последствия одни и те же: противники истины 

начинают давить на совесть, и подпадающие под их власть души не обладают 

достаточной смелостью и независимостью, чтобы следовать своему чувству 

долга».71 

• «Истина и слава Божья неотделимы; будучи сведущи в Библии, мы не можем 

прославлять Бога, высказывая ошибочные воззрения. Не важно, во что мы верим, 

важно правильно жить, утверждают многие. Но ведь именно наша вера и 

формирует нашу жизнь. Когда свет и истина находятся в нашем распоряжении, а 

мы пренебрегаем привилегией постигать их, тогда фактически мы отвергаем 

истину и предпочитаем тьму свету».72 

Я думаю, что Бог очень ценит ваше мнение о Нем. Есть тот образ мыслей, который Бог 
хотел, чтобы имел каждый относительно Него. Вечное Евангелие позволяет сегодня иметь 
такое мнение о Боге, которое Он воистину заслуживает и которое доставляет Ему наибольшую 

честь, славу и радость. Но Он также рад, когда вы и я имеем собственное, пусть сегодня еще и 

несовершенное, мнение о Нем. Мы не можем устанавливать внутри себя инквизиционные 
требования в отношении того, каким должно быть наше мнение о Боге. Бог ненавидит шаблон в 
отношении к Нему. Многие говорят сегодня, оправдывая свою лень к Богопознанию словами: 

«Я верю и отношусь к Богу так, как верит и относится наш служитель, или учитель, или этот 
брат или эта сестра». Бог дал нам Писание, Дух Пророчества, призвал исследовать их и 

формировать свое мнение о Нем.  Бог желает открытости и искренних отношений с нами. Но 

мы все время Его представляем себе таким далеким, недостижимым, вторым, но добрым 

фараоном, фараоном, но не близким, не отцом.  

•  «Первейшей и высочайшей обязанностью каждого разумного человека является 

изучение Священного Писания. Постичь истину и затем нести ее свет, поощряя 
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других своим примером, - вот наш долг. Мы должны ежедневно с усердием изучать 

Библию, взвешивая каждую мысль и сравнивая тексты. С Божественной помощью 

мы должны вырабатывать собственное мнение, поскольку каждому предстоит 

держать за себя ответ перед Богом».73 

• «Все силы нашего ума мы должны посвятить изучению Священного Писания, 

поставив перед собой задачу понять глубокие намерения и замыслы Божьи, 

насколько это доступно смертным, но при всем этом никогда не следует 

забывать, что истинный дух ученичества - детская доверчивость и простота».74  

 Может ли быть в сердце человека детская доверчивость и простота к Господу, если Он 

далек? Кто сегодня совершил это предательство в нашем народе и сформировал образ далекого 

Иисуса к своему народу, далекого Бога к сердцу адвентиста? Пока не начнут разрушатся 
стереотипы далекого Иисуса, наш народ и далее будет сближаться с таким близким миром. 

Но в чём тут предательство? Ответим честно, разве народ во Христе Иисусе может быть 
близок с миром, который противоестественен нашему новому творении в Нём? Как так может 
быть, что мы, говоря о близости к миру, оказываемся далекими от Христа? Ни эта ли концепция 
сегодня истребляет духовность в нашем народе, разрывает отношения со Христом? Скажите 
мне: а кто будет сохранять близость с Тем, кто научен о том, что Христос ему далек? Он там, на 
небе, только и наблюдает за нами, а мир так близок, он возле нас. Таким образом, нам остается 
только признать, что Его жизнь в человеческой природе была напрасна. Жаль. 
Вопрос: Что ожидает наши исключительные истины? 

 Они будут «биты» по всем твердыням как изнутри, так и внешне. На мой взгляд, более 
разрушительной будет внутренняя битва, она менее ожидаемая и более болезненна. 

• «Все, кто ценит вечные интересы, должны стоять на страже против 

скептицизма. Самые главные столпы истины будут подвергаться нападкам. 

Невозможно избежать насмешек, различных лжемудрствований, коварных и 

губительных учений современного безбожия. Для каждого из нас у сатаны 

наготове искушения. Малограмотным он предлагает остроты или непристойные 

шутки; образованным подбрасывает научные возражения и философские теории, 

но и то, и другое должно вызвать недоверие или пренебрежение к Священному 

Писанию».75 

• «Каждый последователь Христа должен искренне вопросить: "Господи, что повелишь 

мне делать?" Мы должны смирить себя пред Господом в посте и молитве и много 

размышлять над Словом Его, особенно над сценами суда. Нам следует искать 

глубокого и живого опыта в истинах Божьих».76 

Удары изнутри по трехангельской вести – второй удар 

Будет три категории христианского мышления о трехангельской вести. Обратите внимание 
на то, что я приведу цитаты, которые на все 100% подтверждают сегодняшнее отношение к 

трехангельской вести, в том числе и в нашем народе. 
Вопрос: Насколько важно понять вести трех ангелов в ее истинном значении? 

• «В одном из своих видений я лицезрела группу людей, твердых в вере и защищенных 

Словом Божьим. Они не поощряли тех, кто пытался разрушить их веру. Бог с 

одобрением смотрел на них. Мне были показаны три этапа - первая, вторая и третья 

ангельские вести. Сопровождавший меня ангел сказал: "Горе тому, кто уберет или 

изменит хотя бы одно слово в этих вестях. От верного их понимания зависит 
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вечная участь людей. Судьба всех напрямую связана с принятием или 

отвержением этих вестей».77  

Отношение первой категории адвентистов: они видели платформу истины, изучали ее и 

некоторые с радостью на нее становились. 

• «Шаг за шагом Бог вел Свой народ, пока не поставил на твердую прочную 

платформу. Я видела, как отдельные люди подходили к этой платформе и 

внимательно изучали ее. Некоторые с радостью тут же становились на нее».78 

Другие искали недостатки и слабости в этом основании. Зачем? Для того чтобы улучшить 
это основание и дать людям от этого больше радости (здесь имеется ввиду придать более 
либеральный взгляд истине, таким образом острота вестей будет стерта, и это подымет народу 

настроение и введет его в беспечность). Таким образом библейские образы зверя и образа зверя 
будут размыты, народ будет лишен конкретики событий и состояние Лаодикии будет 
прогрессировать. Внешний комфорт и всплеск радости в народе соединится с мирскими 

радостями и целями.  Либералы в церкви -  либералы трехангельской вести: 

• «...другие принимались выискивать в ее основании недостатки и слабости. Они 

хотели улучшить это основание, чтобы оно было более совершенным, а люди - 

более радостными».79 

Третья категория – это те, кто также желает исследовать основание с целью провозгласить 
его неправильным. 

• «Некоторые сходили с этой платформы, желая основательнее исследовать ее. 

Такие заявляли, что основание положено неверно».80 

Вопрос: На что рассчитывают вторая и третья категория? Заработать себе авторитет в 
народе или свести народ с верного основания? 

Я обращаюсь к тем, кто во второй и третьей категории: у вас ничего не выйдет, вам никто 

верить не собирается. Рекомендую вам прочесть то, что дальше говорит нам по этому вопросу 

вестница Господня, а мы, все, кто в первой категории, должны еще более крепко основаться на 
истинном фундаменте. Мы в курсе всех ваших стратегий, так что не надейтесь свести народ с 
истинного пути. 

• «Однако я видела, что почти все твердо стояли на ней, и сошедших увещевали 

оставить свое недовольство, ибо Бог является Великим Строителем, и не стоит 

бороться против Него. Они подробно рассказывали о том, каким чудесным образом 

Бог привел их на эту платформу, и все вместе они поднимали глаза к небу и громким 

голосом прославляли своего Творца. Это производило впечатление на тех, кто прежде 

был недоволен и покинул эту платформу, и некоторые вновь со смиренным видом 

поднимались на нее».81 

 

Важные предупреждения адвентистскому народу 

Мировые войны – первый сигнал  

Дух Пророчества рекомендует нам изучать 24 главу послания от Матфея. Эти советы она 
еще озвучивала до начала мировых войн XX века. Писание в этой главе говорит: «6 Также 

услышите о войнах и о военных слухах. Смотрите, не ужасайтесь, ибо надлежит всему тому 
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быть, но это еще не конец 7 ибо восстанет народ на народ, и царство на царство; и будут 

глады, моры и землетрясения по местам» (Матф. 24:6,7.). 

Вопросы: О каких войнах говорил Иисус? О каком восстании народа на народ? О каком 

восстании царства на царство?  

Исходя из предпосылок Писания, советов Духа Пророчества и истории, Иисус не просто 

говорил о локальных войнах, которые исторически были ограничены местом и влиянием, а о 

войнах мирового масштаба, именно тех войнах, которые прозвучали только в XX веке. Мы 

должны помнить, что все империи уже сменились во времена Иисуса, существовала только 

языческая Римская империя, которая потом будет трансформирована в папский Рим и в 
ключевые современные государства Европы. Нет у нас в истории до XX века ни одного 

мирового конфликта, все носят локальный характер. Даже установление Римской империи не 
носило всемирное вовлечение всех народов в конфликт, не говоря уже о времени после 
разрушения Иерусалимского храма. Очевидно, что те войны и слухи о таких войнах, о которых  

говорил Иисус, будут носить всемирный масштаб, с полным вовлечением всех ключевых 

государств и всех земных сил. Все локальные войны в нашей истории были «детским лепетом» 

в сравнении с двумя мировыми войнами, которые мы пережили в XX веке. Они были 

предвестниками великих сражений будущего и исполнением последних пророческих событий. 

Первая и Вторая мировые войны были событиями, которые еще ранее объявлены Богом как 

предшественники последнего заключительного кризиса на нашей земле. Вот какие пророческие 
строки мы должны помнить, как Божий народ сегодня. Эти слова были сказаны еще задолго до 

Первой мировой войны: 

• «События настоящего времени вызывают особый интерес у всех ныне живущих. 

Внимание правителей и государственных деятелей, людей, занимающих 

ответственные посты, всех мыслящих мужчин и женщин приковано к событиям, 

происходящим вокруг нас. Они внимательно следят за натянутыми, неспокойными 

отношениями между народами. Они наблюдают за напряженностью, овладевающей 

всеми земными стихиями и признают, что вскоре произойдет нечто значительное и 

решающее, что мир находится на грани колоссального кризиса. Ангелы пока еще 

удерживают ветры распрей, чтобы они не дули до тех пор, пока мир не будет 

предупрежден о наступлении суда. Однако буря надвигается. Она готова 

разразиться над землей, и когда Бог повелит ангелам отпустить ветры, тогда 

начнется такая борьба, какую не сможет описать никакое перо».82 

А ведь газовая война Первой мировой и та масса покалеченных солдат, что вернулась с 
фронта, то кошмарное убийство миллионов солдат и мирного населения во Вторую мировую, 

Сталинские лагеря заключенных, фашистские концлагеря смертников, такие как Бухенвальд, 

Освенцим – ведь все это было ужасом и кошмаром для людей, живших в то время. Это 

поражает даже сегодняшнего человека, выросшего на Голливудских боевиках и беззаконной 

эротики. Что же говорить о людях, которые не пережили всю масштабность мировых воин и 

рекламируемого насилия, и безнравственности. Для людей XIX века это предполагал 

теоретически, мир XX века это ощутил практически. 

• «Суды Господни уже изливаются на землю. Войны и военные слухи, пожары и 

наводнения — все это говорит о том, что время скорби, которая будет лишь 

усиливаться до самого конца, уже вот-вот настанет. Нам нельзя терять ни минуты. 

Мир взбудоражен слухами о войнах. Пророчества из 11-й главы книги Даниила почти 

полностью исполнились».83 
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Сегодня сбываются пророчества, сказанные и в Писании, и в Духе Пророчества. Это все 
важные последовательные знамения, являющиеся для нас сигналом. Вот как мы читаем о 

Первой и Второй мировой войнах, об технически усовершенствованной пехотной артиллерии и 

авиоударах, еще не знакомых на практике людям XIX века. 

• «Утром в прошлую пятницу, перед самым пробуждением, мне была явлена очень 

впечатляющая сцена. Мне казалось, что я проснулась, но не у себя дома. Посмотрев в 

окно, я увидела устрашающее зарево пожара. Огромные огненные шары падали на 

дома, а из шаров этих во все стороны разлетались огненные стрелы (мое: бомбы, 

разлетающиеся осколками). Было совершенно невозможно потушить все пожары, 

полыхавшие вокруг, и много домов было полностью уничтожено. Ужас, охвативший 

людей, не поддается описанию. Через некоторое время я проснулась и поняла, что 

нахожусь дома».84 

Посмотрите, что сказано нам в этой цитате: 

• «Как было во дни Ноя, так будет и в те дни, когда Сын Человеческий явится. Господь 

снимет с земли Свои ограничения и вскоре повсюду будет царить смерть и 

разрушение, увеличение преступлений, жестокость, злодеяния против богатых, 

которые превозносятся над бедными. Не имеющие покровительства Божьего нигде не 

смогут найти безопасное место. Человеческие агенты готовятся уже сегодня 

применять всю свою изобретательность, чтобы привести в действие наиболее 

мощную технику, чтобы ранить и убивать».85
 

И еще две важных цитаты: 

• «Скоро разразится буря, против которой мы можем устоять лишь посредством 

искреннего раскаяния перед Богом и твердой верой в Иисуса Христа. Господь 

восстанет, чтобы поколебать землю. Всюду будут происходить ужасные бедствия. В 

пучине морской найдут свою погибель тысячи кораблей, и миллионы человеческих 

жизней станут жертвой стихии. Многие места земли будут объяты огнем, против 

которого будет бессильна всякая человеческая техника. В яростном пламени огня 

бесследно исчезнут самые величественные строения земли. На железных дорогах 

участятся катастрофы, и всюду будет царить хаос, увечья и смерть. Конец близок: 

еще немного и благодать закроется. "О, дорогие, будем искать Бога, пока можно 

найти Его; будем взывать к Нему, пока Он близок!».86
 

• «В последних сценах истории этой земли войны будут яростными и неистовыми. 

Повсюду будут эпидемии, язвы и голод. Воды выйдут из своих берегов. Имущество и 

жизнь людская будут уничтожены огнем и наводнениями. Нам необходимо 

приготовиться к обителям, которые Христос пошел приготовить для любящих 

Его».87
 

Впереди нас ждет нечто похожее: и сухопутные, и морские войны, и сражения, вплоть до 

применения ядерного оружия. 

• «Четыре могущественных ангела сдерживают силы земли, пока слуги Божьи не 

примут печати на свое чело. В это время разгорится борьба между народами, [239] 

но будет удержана ангелами. Когда их сдерживающая сила будет снята, наступит 

время скорби и горя. Вступят в действие смертоносные орудия войны. Корабли с 

их живым грузом будут погребены в морских глубинах. Все, не имеющие духа 

                                                 
84 Письмо 278, 1906 г. ; Служение благотворительности, С. 136. 
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истины, соединятся под руководством сатанинских сил, но будут сдержаны под 

контролем, пока не наступит великая битва Армагеддон».88 

Другие знамения Второго пришествия Христа 
Первое знамение:  на небе. Статус: произошло.  

Исполнение этого знамения мы уже наблюдаем в конце XIX века: 

• «Христос сказал, что к концу длительного периода папского гонения солнце 

померкнет, и луна не даст света своего, а затем звезды спадут с небес. И Он говорит: 

"От смоковницы возьмите подобие: когда ветви ее уже становятся мягки и пускают 

листья, то знаете, что близко лето. Так, когда увидите все сие, знайте, что близко, 

при дверях" (Матф. 24; 32-33). Христос назвал признаки Своего пришествия, сказав, 

что мы узнаем, когда Он "будет близко, при дверях". Он говорит о тех, кто увидит 

эти знамения: "Не прейдет род сей, как все сие будет". Эти знамения уже появились. 

Теперь мы знаем определенно, что пришествие Господа близко».89 

Второе знамение: на земле. Статус: произошло. Это Первая, Вторая мировые войны и их 

последствия. 

• «Иисус говорит: «И будут знамения в солнце и луне, и звездах, а на земле уныние 

народов и недоумение» (Лук. 21:25; Матф. 24:29; Марк. 13:24-26; Откр. 6:12-17). И 

все, замечающие появление этих предвестников, должны знать, «что близко, при 

дверях» (Матф. 24:33)».90
  

Третье знамение: всплески религиозного фанатизма. Статус: в процессе развития с разной 

периодичностью и масштабом.  

Я хочу вам представить одно события из жизни Е.Уайт, которое демонстрирует, как она 
определяла: весть приходит от Бога или это всплеск религиозного фанатизма. 

• «Вчера вечером появился молодой человек - странный для всех нас,- назвавший себя 

братом из Виктории (Австралия). Он обратился к нам и попросил встречи с сестрой 

Уайт, но в виду позднего вечера она не смогла встретиться с ним. Мы пригласили его 

переночевать и позавтракать. После нашего обычного утреннего богослужения, когда 

мы уже собирались направиться на наши различные занятия, этот молодой человек 

поднялся и повелительным жестом попросил нас сесть. Он сказал: "Есть ли у вас 

сборник духовных гимнов? Мы пропоем гимн, а затем я передам вам весть". Я сказала: 

"Если ты имеешь весть, возвещай ее без промедления, ибо нам надо немедленно 

отправлять корреспонденцию в Америку, и у нас нет времени, чтобы терять его". 

Тогда он начал читать написанный им текст, в котором среди других фактов 

говорилось о том, что суд уже перешел к разбору дел живых..." 

Я слушала его высказывания и в конце заметила: "Мой брат, ты не точен в своем 

изложении. Вырази ясно весть, касающуюся нас, чтобы мы знали ее. Твой ум 

перенапряжен, ты неверно совершаешь свою работу. Многое из сказанного тобой 

согласуется с Библией, и мы верим каждому такому слову. Но ты чрезвычайно 

возбужден. Пожалуйста, скажи весть, относящуюся к нам".По его словам, нам 

необходимо собираться и направиться в Батл-Крик. Я спросила о причинах, и он 

ответил: "Чтобы передать весть, что суд уже перешел к разбору дел живых". Я 

ответила: "Работа, которую Бог поручил нам совершать, еще не окончена. Когда 

наша работа завершится здесь, мы уверены, что Господь даст нам знать, время ли 

нам передвигаться в Батл-Крик, вместо представленной тобой обязанности". Я 
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оставила его, поручив брату Старру побеседовать с ним больше и направилась 

совершать свои письменные труды. Он поведал брату Старру, что когда Е. Уайт 

говорила с ним столь нежно и доброжелательно, но с авторитетом, он начал 

сознавать свою ошибку, что столь сильные впечатления, воодушевляющие его, не были 

последовательными и благоразумными. Хотя наша семья была большой,- она состояла 

из десяти человек, не считая трех посетителей,- мы решили оставить этого юношу 

на некоторое время. Мы не решились, чтобы он встречался с людьми, которые могут 

грубо обойтись с ним и осудить его, и мы не желали, чтобы он повторял "свои 

откровения". Мы решили оставить его на время, чтобы, общаясь с ним, направить 

его по возможности на безопасный, уверенный путь».91 

Четвертое знамение: насилие и жестокость как норма общества. Статус: произошло. 

Сегодня все находится в информационном поле Интернета, все новые поколения растут на 
современных кинобоевиках, на современной игровой индустрии. Смерть, убийство, насилие 
стали нормой общества.  

• «Преобладающее большинство во дни Ноя противостояло истине и тесно 

объединилось с ложью. Земля наполнилась насилием. Война, преступления, убийства 

стали обычным явлением. Именно так будет перед Вторым пришествием Христа».
92 

Пятое знамение: климатические бедствия. Статус: происходит.  
Климатические бедствия, отклонения в поведении природы стали уже нормой для 

человечества. Сегодня наблюдаем постоянный рост масштаба и последствий климатического 

сбоя на Земле. 

• «Ныне наступило время, когда никто не может с уверенностью сказать, что он 

стоит на твердой почве, ибо землетрясения произойдут там, где их меньше всего 

ожидают».93
 

• «Бог отнимает Свою руку. Стоит нам взглянуть лишь на Джонстаун 

(Пенсильвания). Он не воспрепятствовал дьяволу разрушить весь этот город, - 

вычеркнуть из существования». (31 мая 1889 года 2200 человек погибли в 

Джонстауне от наводнения, когда после многодневных ливневых дождей 

разрушилась дамба). «И, приближаясь к концу земной истории, наводнения будут 

повторяться все чаще».94
 

• «Прежде чем Сын Человеческий явится на облаках небесных, вся природа будет 

потрясена. Небесные молнии соединяться с подземным огнем, и тогда горы будут 

гореть, как печи, извергая страшные потоки лавы, заливая селения и города. Под 

действием воды, кипящей от низвергающихся в нее раскаленных масс, произойдут 

громадные сдвиги земной коры, выбрасывая на поверхность земли камни и 

различные породы. Произойдет великое землетрясение - и множество людей 

погибнет».
95

   

Шестое знамение: голод и эпидемии. Статус: происходит. 

• «Сатана действует в атмосфере: он отравляет атмосферу, и наша жизнь 

зависит только от Бога - жизнь настоящая и вечная».96 
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• «Бог не сдерживает силы тьмы от осуществления их смертельных действий: 

загрязнения смертельными микробами воздуха, являющегося одним из источников 

жизни и питания. Такие действия влияют не только на жизнь растительного 

мира, но, в первую очередь, страдают от эпидемий люди...».97
 

Вопрос: Какова Божья цель в этих бедствиях? 

• «Допуская эти бедствия, Бог имеет цель. Это - одно из средств, взывающих к 

чувствам людей. Необычными действиями в природе Бог выражает 

сомневающимся то, что Он ясно открыл в Своем Слове».
98

 

• Нередко мы слышим о землетрясениях, ураганах, разрушениях, причиненных 

пожарами и наводнениями, с огромным числом жертв, с колоссальным 

материальным ущербом. Несомненно, эти бедствия происходят в результате 

действия дезорганизованных, нерегулируемых, неподвластных контролю человека 

сил природы, но во всем этом мы должны видеть руку Божью. Господь пользуется 

всем этим, чтобы пробудить в людях сознание надвигающейся на них 

опасности».99
 

Вопрос: Страшат ли меня события будущего? 

Нет. Под «нет» я имею ввиду не отсутствие страха о своих близких, себе, церкви в вопросах 

верности Богу. Но я не испытываю страха во всех будущих внешних событиях, которые будут 
развиваться. Страха нет, потому что мы не оставлены на произвол времени и случая. Все 
находится под контролем Бога, нам нужно жить верою, а не страхами. Да, погибнут миллионы, 

меня не это страшит, ибо люди гибли всегда. Вопрос в том, чтобы они приняли трехангельскую 

весть и были спасенными.  

Нас почему-то шокируют массовые смерти людей в катастрофах, эпидемиях, войнах. Но 

посмотрите, сколько мирных смертей от болезней, старости, от дурости, от вредных привычек. 

Никаких страхов внешних быть не должно. Ко всему можно привыкнуть, и к массовым смертям 

тоже. Но когда люди, получившие печать зверя, будут погибать, это не будет для меня 
стрессом. Мне важно, что мой народ, моя семья получит печать Божью, и что у меня будет 
чистая совесть как пред Богом, так и перед людьми. Авраам все сделал для того, чтобы помочь 
Содому, и то, только ради Лота, но не плакал, когда город был уничтожен. Жил дальше, 
прекрасно понимая, что он не может быть более жалостливым к содомлянам, чем Бог. И не 
надо строить из себя жалостливых людей тогда, когда Бог этой жалости уже не проявляет, 
нужно быть жалостливыми тогда, когда Бог это просит. 

• «Мир не без правителя. Программа будущих событий находится в руках Божьих. 

Величие неба держит в Своих руках судьбу всех народов, и в такой же мере 

заботится о Своей церкви, как о Своих детях».100
  

• «Физические силы земли находятся под контролем Творца, но под Его контролем 

также находятся религиозные движения наций. Особенно это истинно в 

отношении принудительного соблюдения воскресенья».101
  

• «При заключении этой великой работы мы встретимся с затруднениями, не зная, 

как поступить. Но будем всегда помнить, что три великие небесные Силы 
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трудятся вместе с нами, что божественная рука лично управляет мировыми 

событиями, и что Сам Господь осуществит Свои планы».102
  

Наш Господь все контролирует. В Нем вся наша опора и надежда. 

• «Когда читаешь летописи истории человечества, на первый взгляд, создается 

впечатление, что процветание народов, возвышение и падение империй [30] 

зависит от воли и доблести человека; представляется, что на ход событий 

влияет его сила, амбиции или прихоти. Но в Слове Божьем, где занавес поднят, во 

всех действиях людей, во всех противоречивых столкновениях интересов, сил и 

стремлений мы видим, как милосердный Бог бесшумно и терпеливо осуществляет 

Свои планы».103
  

Пророческие сроки 

Сегодня недопустимо назначать сроки Второго пришествия Христа или иные сроки, 

стремясь возродить церковь. Это опрометчивый шаг и необдуманная стратегия. В нашей 

истории было немало попыток такого возрождения. Вот что говорит Дух Пророчества. 

• «Я понимаю, что брат (Е.П. Даниэльс - не Даниэльс А. Г. - председатель ГК АСД) имел 

в виду, назначая время, что Господь придет в пределах следующих пяти лет. Теперь, я 

надеюсь, повсюду не распространяется впечатление, что мы являемся народом, 

назначающим время. Пусть не будет таких высказываний. Они не приводят к добру. 

Не пытайтесь достигнуть возрождения на любой такой основе; проявите 

должное внимание к каждому произнесенному слову, чтобы фанатически 

настроенные люди не ухватились за какое-либо выражение и не произвели 

возбуждения, ибо Дух Господень будет опечален». Мы не желаем возбуждения 

человеческих страстей, где руководят чувства, а руководящая роль принципов 

отсутствует. Я осознаю, что мы нуждаемся в охране со всех сторон, ибо сатана 

действует со всем своим коварным искусством, прилагая все свои усилия, чтобы 

вредить. Нам необходимо страшиться всего, что может содействовать 

возбуждению на неверном основании, ибо за ним несомненно последуют печальные 

результаты».104
  

• «У церкви всегда будут появляться ложные и фанатичные движения, под 

влиянием личностей, которые утверждают, что ими руководит Бог. Это люди, 

забегающие вперед, прежде чем их посылают. Они назначают числа и дни 

исполнения неисполняющихся пророчеств. Сатана радуется, когда они делают это, 

терпя неудачи и попадая в лагерь заблуждений, вызвав смущение и неверие».
105 

Вопрос: Существуют ли в Писании пророческие сроки, которые нам еще требуется открыть 
после 1844 года как дате окончания 2300-летнего периода? 

Посмотрите внимательно, что нам говорит Дух Пророчества. Я обращаюсь ко всем тем, кто 

вместо того, чтобы вникать в суть преобразовательной силы трехангельской вести, все время 
сидят на определении сроков и дат. 

• «На лагерном собрании в Джексоне я прямо заявила этим фанатикам, что, совершая 

работу великого противника человечества, они находятся во тьме. Они утверждали, 

что обладают великим светом, и что время благодати окончится в октябре 1884 
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года. Я публично заявила, согласно откровению Господнему, что с 1844 года Бог не 

мог даровать вести о каком-то определенном времени».106
   

• «Наша позиция заключается в том, чтобы ожидать и бодрствовать, не 

провозглашая никакого времени после окончания пророческих периодов в 1844 году и 

временем пришествия нашего Господа».107 

• «Люди не будут иметь другой вести, касающейся определенного времени. После 

этого периода времени (Откр. 10:4-6), простиравшегося от 1842 до 1844 года, 

больше нет определенного пророческого времени. Самый большой период достиг 

осени 1844 года».108
  

Вопросы: В чем причина задержки Иисуса? В не наступивших сроках? В особых планах 

неба? В ранее утвержденному графику событий? 

До сих пор эти идеи графиков и сроков, навеянных кальвинизмом, ставят в замешательство 

многих из нашего народа. Почему мы никак не можем понять, что причина задержки Иисуса в 
не подготовленной церкви. Проблема в нас. Поэтому, как Бог может выставлять сроки, до 

которых нам нужно Его полюбить и подготовится к встрече с Ним. Это какой-то абсурд. Как 
Бог любви может заставить церковь стать чистой и непорочной, любящей Господа большего 

всего? Почему мы толкаем церковь к мотиву «я готовлюсь к пришествию, потому что сроки 

поджимают» или «через год начнется следственный суд над живыми, пора спешить». А если бы 

пришествие было установлено через 100 лет, что тогда нам оставалось бы делать? Что сегодня 
нас мотивирует в отношении с Господом? 

• «В течение сорока лет неверие, ропот и восстания не позволяли древнему Израилю 

войти в землю Ханаанскую. Эти же грехи препятствуют современному Израилю 

войти в небесный Ханаан. В обетованиях Божьих нет никаких ошибок. Неверие, 

дух мира, непосвящение и разделение среди детей Божьих держат их в этом мире 

греха и скорби в течение стольких длинных лет».109 

• «Если бы церковь Христа выполнила то, что ей поручил Бог, то весь мир был бы 

предупрежден, и Господь Иисус пришел на нашу землю в силе и славе великой».110
  

• «Мы можем оставаться в этом мире из-за своего непослушания еще много лет, 

как это было с народом Израильским; но во имя Христа, Его народ не должен 

добавлять грех ко греху, обвиняя Бога в последствиях их собственного курса 

действий».111
  

Вопрос: Чего хочет от нас Иисус?  

• «Христос со страстным желанием ожидает проявление Самого Себя в Своей 

церкви. Когда характер Христа в совершенстве проявится в Его народе, Он 

придет, чтобы объявить его Своим собственным. Преимущество каждого 

христианина в том, чтобы не только желать, но и ускорить пришествие нашего 

Господа Иисуса Христа. Если бы все исповедующие Его имя приносили плод, как 

скоро весь мир был бы засеян семенами Евангелия! Скоро созрела бы последняя 

великая жатва, и Христос пришел бы собрать драгоценное зерно».112 
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• «Проповедуя Евангелие миру, мы можем ускорить возвращение нашего Господа. 

Мы должны не только ожидать, но и приблизить наступление Божьего дня 

(2Петр. 3:12). Если бы церковь Христова выполнила работу Божью, весь мир был 

бы предупрежден, и Господь Иисус пришел бы на нашу землю в силе и славе 

великой».113  

Вопрос: Какое наше положение дел как церкви? 

• «Церковь находится в Лаодикийском состоянии. В ее среде нет Божьего 

присутствия»114  

Авторитеты в церкви 

Сегодня очень опасное время, чтобы быть зависимыми от мнения авторитетов. Ни в ком нет 
сегодня полной уверенности, хотя при всем этом мы обязаны доверять друг другу. Пришло 

время не только личных отношений со Христом, но истинного единства. Время 
прислушиваться, но не быть водимыми. Даже при всем моем уважении к Генеральной 

конференции (далее - ГК) или к мнению большинства при голосованиях на ГК, я не могу 
доверяться в вопросах спасения ни к мнению ГК, ни к решению большинства, которое голосует 
за то, во что мне верить. Для меня это не приемлемо. Голос Божий сегодня для меня - только 

Писание, Дух Пророчества и личное обращение Бога. Более того, ни Дух Пророчества, ни 

Писание, ни Слово, сказанное Богом, не могут быть в противоречии, потому что источником 

всех этих откровений есть Бог, а он не противоречит Себе. 
Мы обязаны не по долгу и не по принуждению любить братство, уважать ответственных и 

руководящих братьев, все вместе сотрудничать. Но воспринимать всех как голос Божий  - тут 
уж простите. Сегодняшний мир  - крайне опасная среда для желающих сохранить верность 
Богу. 

• «Голос из Батл-Крика, который рассматривался как авторитет в сонете,- каким 

образом совершать работу,- не является более голосом Божьим».115  

• «Это было несколько лет тому, когда я считала Генеральную Конференцию голосом 

Божьим».116  

• «Эти мужи должны стоять на святом месте, чтобы быть голосом Божьим для 

народа,- как мы однажды представляли Генеральную Конференцию,- все это в 

прошлом».117   

Но при всем этом мы также должны помнить, что Христос уделяет нам больше всего 

внимания и заботы как народу последнего времени.  

• «Будем помнить, что церковь, какой бы она ни была слабой, полная недостатков, 

является единственным объектом на земле, к которому Христос проявляет Свое 

наивысшее внимание. Он постоянно наблюдает за ней и заботится, укрепляя ее 

Своим Святым Духом».118  

У нас должен быть только один авторитет – Христос. 

• «Единственная защита от зла - Христос, живущий в сердце по вере в Его 

праведность. До тех пор, пока у нас не будет живой связи с Богом, мы никогда не 

сможем противостоять греховному влиянию себялюбия, потворству своим 

желаниям и искушению ко греху. Мы можем отказаться от многих дурных 
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привычек, на какое-то время даже освободиться от сатаны, но без живой связи с 

Богом, без полного подчинения Ему, мы потерпим поражение. Не познав Христа и не 

имея постоянно общения с Ним, мы оказываемся во власти врага и в конце концов 

будем выполнять его волю».119  

• «Христос и Его распятие должны стать темой нашего размышления, темой 

наших бесед, наших наиболее глубоких и приятных чувствований».120 

Мы должны прийти к такому уровню жизни, когда ум и вера Иисуса будет безоговорочно 

владеть нами. Это, кстати, и опыт Еноха.  

• «Таким образом он (Енох) постоянно сообразовал свой путь и курс жизни в 

соответствии с Божьими заповедями и имел совершенное доверие к небесному 

Отцу, чтобы Он помог ему. Он не имел своих собственных мыслей и воли. Он 

подчинил их воле своего Отца. Енох является представителем тех, кто во время 

Второго пришествия Христа будет переселен в небо, не увидев смерти».121 

Этот же опыт будет наблюдаться шире и в жизни 144 000, остатка народа Божьего, который 

сегодня Господь формирует согласно книги Откровения. 
 

Пост, реформа здоровья и оптимизм в нашем народе 
Медико-миссионерская работа крайне важна как инструмент для провозглашения 

трехангельской вести. 

• «Когда религиозная нетерпимость устранит принципы свободы нашей нации, 

отстаивающие свободу совести, окажутся в неблагоприятных обстоятельствах. 

Ради их собственного блага они должны иметь преимущество стать 

специалистами-медиками, изучая болезни и их причины, профилактику болезней и 

их лечение. Поступающие так, найдут повсюду поле для деятельности. Везде есть 

много страдающих, нуждающихся в помощи, не только среди нашего народа, но 

преимущественно среди тех, кто не знает истины».122 

• «Я желаю сказать вам, что скоро не будет работы для служителей, но будет 

медицинско-миссионерская работа».123  

 

Питание: 

• «Чай, кофе, табак и алкогольные напитки мы должны представлять, как 

потворство греху. Мы не можем поставить на один уровень мясо, молоко, яйца, 

сыр и эти продукты. Таковые нельзя выдвигать, определяя их как основу нашей 

работы. И все же чай, кофе, табак, пиво, вино и все алкогольные напитки следует 

не употреблять умеренно, а вообще отказаться от них».124  

• «Чистый воздух, солнечный свет, умеренность во всем, отдых, физические 

упражнения, правильное питание, употребление воды и вера в силу Божию,, - все 

это подлинные средства лечения».125  

Пост: 
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• «Дети Божий должны установить в своей среде дни поста и молитвы. Даже 

можно и не требовать полного воздержания от еды, но кушать мало и причем 

самые простые блюда».126  

Воевать, а не унывать: 

• «Закваска благочестия еще не утратила своей силы. В то время, когда будет все 

больше увеличиваться опасность и давление в церкви, небольшая группа людей, 

находящаяся во свете, будет "воздыхать и вопиять о всех мерзостях, 

совершающихся вокруг". Но более всего их молитвы будут возноситься за церковь, 

потому что ее члены поступают, как мир».127  

Надо действовать качественно, а не спешно: 

• «Пусть никто не перенапрягает дарованные ему Богом силы в стремлении более 

быстро продвинуть работу Господню. Человеческая сила не в состоянии ускорить 

работу; для этого необходимо объединить ее с силою небесных служителей... Если 

бы даже все труженики, выполняющие ныне самую ответственную работу, 

оказались вдруг выведенными из строя, дело Божье все равно будет идти вперед».128  

 

Просеивание в народе Божьем 
 

Разделения в церкви будут – и это результат просеивания. Согласно слов Иисуса, есть 
пшеница, а есть плевелы. Они всегда есть в церкви, даже если их не идентифицировали. А если 

есть в одной церкви и плевелы, и пшеница, значит там есть и разделение, порой невидимое 
глазу. Вот в чем особенность 144 000 – в них нет ни внешнего, ни скрытого разделения. 
Сегодня же мы, как народ Божий, не можем представить единую церковь, в которой все или 

пшеница, или плевелы. Мы внешне единая церковь, но внутри разделенная. Слова Иисуса 
могут осуществиться и над нами: «Если царство разделится само в себе, не может устоять 

царство то» (Мар.3:24) В таком положении церковь имеет большие риски не устоять, и Бог 
допустит просеивание.  
Вопрос: Какая цель просеивания? 

Привести к истинному, настоящему единству церковь изнутри.    

• «Но будут и разделения в церкви. Будут развиваться две стороны. Пшеница и 

плевелы будут расти до жатвы вместе».129  

• «В каждой церкви должен произойти очищающий, просеивающий процесс, ибо в 

нашей среде находятся нечестивые люди, которые не любят истины и не 

почитают Бога».130  

Вопрос: Как будут выявляться в церкви нечестивые, не любящие истины люди? 

Выявлением сопротивления истинному Евангелию. Евангелию, которое будет показывать 
таким людям их эгоизм, самоправедность, раскрывать все глубины человеческого сердца в 
истинном свете. Поэтому не понятно, почему мы сегодня удивляемся тому, что Евангелию 

сопротивляются. Гордость и ветхое человеческое «Я» не можгут поступать по-другому. 
Просеивание становится видимым сегодня во всех общинах только потому, что Евангелие 
работает. Трехангельская весть просеивает церковь! Слово Божие просеивает церковь. 

• «Я спросила о значении просеивания, которое видела. Мне было показано, что оно 

было вызвано прямым свидетельством Верного Свидетеля к Лаодикии, которое 

                                                 
126 Основы здорового питания, С. 188-189. 
127 Свидетельства для церкви т. 5, С. 209, 210. 
128 Свидетельства для церкви т. 7, С. 298. 
129 Избранные вести, т. 2, С. 114. 
130 Ревью энд Геральд, 19 марта 1895г. 



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 66

должно было оказать свое влияние на сердца тех, кто его примет и побудит их 

возвеличить и возвещать строгую истину. Некоторые не выдержат этого прямого 

свидетельства. Они восстанут против него, и это вызовет просеивание среди 

народа Божьего».131  

Вопрос: Чего я жду в ближайшее время в процессе просеивания в нашей церкви? 

К сожалению, многие авторитетные и признанные на официальном уровне наши «звезды 

богословия» и теологии убегут с нашей церкви под разными предлогами. Более того, они 

станут самыми яростными противниками нашего народа. Зная многое изнутри, они будут 
использовать это против нас. В истории нашего движения мы такие случаи знаем. 

• «Многие звезды, блеском которых мы восхищались, исчезнут во мраке».132  

• «Когда закон Божий окажется в полном пренебрежении, церковь будет просеяна, и 

гораздо большая часть, чем мы сейчас предполагаем, будет внимать духам 

обольстителям и учениям бесовским».133  

Нужно признать, что сегодня подорван авторитет Духа Пророчества в народе Божьем. То, 

что мы в низах еще сохраняем верность этому слову, большая радость, но на уровне всей 

церкви влияние Духа Пророчества направляется к закату. Я ожидаю в ближайшее время 
полный отказ нашего народа от свидетельств Духа Пророчества, если и не на официальном 

уровне, то на реально-практическом. Этот труд - образ новозаветного Иоанна Крестителя. 
Помните, что с ним случилось? Многие за него заступились? Отношение к Духу Пророчеству 
есть для меня существенное знамение, свидетельствующее о ближайших попытках 

откорректировать и трехангельскую весть в угоду папства и мира.  
Поймите, пока был жив Иоанн Креститель, весть обличения религиозной и светской власти 

звучала без перерыва. Точно также это справедливо, когда мы говорим о свидетельствах Духа 
Пророчества. Сегодня невозможно изменить или откорректировать трехангельскую весть, пока 
звучат конкретные вести предостережения в трудах Э.Уайт. Будут сделаны попытки поколебать  
нашу уверенность в их истинности. Поэтому я относился бы сегодня с большой осторожностью 

к новым возникающим свидетельствам Е.Уайт (новые обманки), которые бы как-то 

нивелировали всем нам известные ее труды, к которым мы сегодня имеем свободный доступ. 

Фальсификат будет, при чем вплоть до такого уровня, где Е. Уайт будет якобы писать о своих 

сомнениях в истинности ее трудов. Вероятней всего, такая обманка и запустит круг сомнения 
относительно свидетельств. Пойдет волна сомнений, и те, агенты которые сегодня заняли 

выжидательную позицию как антисвидетели, помогут придать размах военной компании 

против Духа Пророчества. Сегодня выявляется немалое количество людей, а то и общин, 

пренебрежительно отзывающихся о Нём. Они имеют свое место в плане сатаны. Многие 
скрытые товарищи воспрянут, как грифы, в ожидании уже близкой мертвечины. Даже 
авторитетные звезды утвердят свои позиции на похоронах свидетельств Е.Уайт.  

• «Враг приложит все свои искусные усилия к тому, чтобы поколебать веру нашего 

народа в Свидетельства... Все это как раз соответствует планам сатаны, и те, 

которые готовили народ к тому, чтобы они не обращали внимания на 

предостережения и обличения Свидетельств Духа Божьего, увидят, как волна 

всякого рода заблуждений войдет в их жизнь».134  

Вестница Господня очень редко говорила о своей роли. Все же, когда один из руководителей 

нашей церкви стал сомневаться относительно нужды церкви в Даре Пророчества, она указала 
ему на библейское основание. В сущности, она спросила: «Почему книги Нафана, Гада, Ахии 
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и Иоиля - прозорливца (1Пар. 29:29; 2Пар. 9:29) и многие другие вдохновенные Писания, 

упомянутые в Библии, не включены в священный канон? Соломон, к примеру, написал 1005 

песней, но в Библию вошли лишь немногие из них». Елена Уайт объясняет, что полное 
описание всего, что сделал и сказал Иисус, настолько увеличило бы размер Библии, что сделало 

бы ее невыразимо тяжелой. Она ссылается на Иоанна: «Думаю, и самому миру не вместить бы 

написанных книг» (Иоан. 21:24-25). 

Проанализировав причину таких исключений, она продолжала говорить, что сохранившиеся 
в каноне книги содержат в себе истину, необходимую всем последующим поколениям. Она 
говорит, что книги, не вошедшие в священный канон, содержали в себе наставления Духа 
Святого для определенного периода времени, особую помощь, необходимую им тогда, но 

ненужную позже. Ссылаясь на свои труды, она утверждает, что они могли бы быть 
бесполезными в предыдущее время, но весьма важны при настоящей нужде. Вестница Божия 
говорит об этих трудах, как о пророческом водительстве Духа в наше время. Проповедник, 

которому она дала такой анализ Библии, обрадовался свету истины и стал ревностным и 

красноречивым защитником пророческого дара, точно также, как и царь Иосафат, обращаясь к 
множеству иудейского народа, провозгласил, в чем заключается секрет великого духовного 

успеха перед Богом: «Верьте Господу Богу вашему, и будьте тверды; верьте пророкам Его, и 

будет успех вам» (2Пар. 20:20). 

• «Враг действует с большим умением, чтобы разрушить веру нашего народа в 

свидетельства. Когда появляются заблуждения, их носители заявляют, что на 

основании Библии докажут правоту своих взглядов, но они неверно толкуют 

Писание. Они делают громкие заявления, как пресвитер Кенрайт, и неправильно 

используют пророчества и Писание, чтобы доказать свои ошибочные 

представления. Поступая так и тем самым ослабляя доверие наших церквей к 

свидетельствам, они разрушают защитный барьер, так как сомнение в истине 

начинает распространяться повсюду и нет голоса, который мог бы возвыситься и 

остановить поток заблуждений».135
  

• «Это происходит именно так, как замышлял сатана, и те, кто побуждает людей 

не обращать внимания на предостережения и укоры свидетельств Духа Божьего, 

вскоре ощутят, как лавина всякого рода заблуждений заполняет жизнь. Они будут 

использовать Писание как доказательство своей правоты, и сатанинский обман во 

всех его формах будет господствовать повсюду».136
  

• «Люди могут один за другим выдвигать всевозможные идеи, и враг будет 

стараться отвращать души от истины, но все те, кто верит, что Господь 

говорит через сестру Уайт и дает ей весть, будут защищены от многих 

обольщений, которые появятся в это последнее время».137
 

• «Я стараюсь исполнить свой долг в отношении вас и Господа Иисуса, Которому я 

служу и делу Которого я предана. Свидетельства, которые я несу вам, воистину 

представлены мне Господом. Я сожалею, что вы отвергаете данный вам свет».138  

• «...Вы предаете своего Господа из-за того, что по Своей великой милости Он 

показывает вам ваше нынешнее духовное состояние? Ему известно всякое намерение 
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сердечное. Ничто не скрыто от Него. Не меня вы предаете. Не на меня вы так 

озлоблены, а на Господа, Который дает мне весть, чтобы я несла ее вам».139
 

• «Одно можно сказать наверняка: те адвентисты седьмого дня, которые 

становятся под знамя сатаны, первыми перестанут верить в предостережения и 

укоры, которые содержатся в свидетельствах Духа Божьего».140
 

Отчасти меня это радует, что мощная антикампания против Духа Пророчества начнется из-за 
нас. Но для того, чтобы нас выбить с истинного понимания трехангельской вести, нам нужно 

обрезать крылья, то есть, устранить основания в том, что мы верно понимаем Библию. Враги не 
против оставить нас с Библией, где в сегодняшних условиях можно играть в игру «стих на 
стих». Но когда мы имеем прямые подтверждения Духа Пророчества, что мы верно понимаем 

Библию, то, устранив их, людей будет легко ввести в заблуждение, оперируя ложно стихами 

Писания. Поэтому исследователи Библии станут причиной борьбы против этих же 
свидетельств. И это будет первый удар по трехангельской вести, праведности Христа и по 

святилищу. 
Церковные кафедры скоро станут самыми опасными местами обольщения. Потому что Дух 

Пророчества в презрении. Свобода человеческой мысли начнет гулять по Писанию так, что 

даже избранные могут оказаться прельщенными. Все верные ориентиры будут разрушены. 

Знание и понимание Библии должна была обеспечивать в церкви субботняя школа. Недаром 

сегодня вместо того, чтобы быть сердцем адвентистского служения, субботняя школа 
превратилась в неинтересное времяпровождение, потому что отношение к субботней школе 
демонстрирует отношение и к Библии. Субботняя школа стала периферийным служением – вот 
как сатана потихонечку готовит заградительные отряды, которыми потом будет нас же и 

расстреливать. Посмотрите: удары идут по всем фронтам – все ослабляется, происходят 
диверсии за диверсиям, потому что скоро наступление. Диверсии - знамения скорого 

наступления врага. Кафедры возвещают сегодня в той мере и на том уровне, на котором 

поставлена субботняя школа. Субботняя школа должна определять слабые стороны понимания 
Слова в общине, а проповедникам надо «взращивать» паству в соответствующих проповедях.    

• «Многие будут стоять за нашими кафедрами, с ложным светильником в руках, 

зажженным от сатанинского огня... Некоторые из нас отойдут в сторону и 

перестанут нести ковчег; но они не смогут стать большим препятствием на 

пути истины, так она будет продвигаться все вперед и вперед до победного 

конца».141  

• «Служители церкви и врачи могут отойти от веры, как провозглашает Слово 

Божье и согласно вестей, переданных через Его вестника».142  

Вопрос: Падет ли адвентистская церковь Божья в событиях последнего времени? 

Мы должны для себя разъяснить, что понимать нам под словом «падет». Пасть - это значит 
перестать быть Богом избранным народом, а значит, обрести статус падшего протестантизма, 
или падшего адвентизма. Этого никогда не будет с нашим народом. Но то, что мы будем в 
критическом духовном положении – это 100%. Бог отсеет плевелы, именно они - внутренняя 
проблема, причина бродливого влияния на пшеницу. Мы будем в очень критическом духовном 

положении, но больше в истории земли не будет нового народа, которому было бы поручено 

выполнить такую задачу. 

• «Будет казаться, что церковь вот-вот упадет, но она не падет. Она будет 

стоять, пока грешники Сиона не отсеются и не отделятся, как мякина 
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отделяется от драгоценной пшеницы. Это будет ужасное испытание, но, тем не 

менее, оно должно прийти».143  

• «Как только приблизится буря, многие, уверовавшие в трехангельскую весть, но не 

освятившиеся через послушание истине, откажутся от своих взглядов и 

присоединятся к врагам».144  

Вопрос: Чего нам ожидать от наших общин? 

Ничего. Мы теперь в статусе дающих, но не получающих. Это самая верная формула 
отношений к нашим общинам. И ничего не ждите взамен, даже доброго слова. Оно вам не 
нужно. Вы это все получите от Иисуса при личной встречи. Вот совет Духа Пророчества: 

• «Вскоре народ Божий будет испытан в огне страшных испытаний, и большинство из 

тех, кто теперь нам кажется настоящими и искренними детьми Божьими, 

окажутся низкопробным металлом... И чем больше религия Христа будет 

унижаться, и Его закон отвергаться, тем пламеннее должна быть наша ревность 

и непреклоннее - наша твердость и смелость. Стоять в защиту истины и 

праведности в то время, когда большинство оставят нас; вести битвы Господни, 

когда воинов так мало, - вот это и будет нашим испытанием. В это время мы 

должны извлекать теплоту из холодности других; мужество - из их трусости, 

верность - из их измены и предательства».145  

Важно отметить и роль трехангельской вести в противостоянии народа Божьего ударам 

сатаны. 

•  «Так будет проповедана и трехангельская весть. Когда наступит время мощно 

провозгласить ее, Господь будет действовать через смиренные души, управляя 

разумом тех, кто посвятил себя служению Ему. Работники будут приготовлены к 

этому труду скорее через помазание Духом Божьим, нежели специальным 

образованием. Движимые священным усердием, мужи веры и молитвы станут 

возвещать то, что вложил в их уста Господь».146  

Нам нужно сегодня формировать единство нашей церкви. Но не формальное, а в духе и 

истине. Даже наши враги объединяются, не смотря на свои противоречия в понимании важных 

истин. Их объединяет дух сатаны. Нас – Дух Правды. Две армии готовятся к великому 

сражению.  

Наши потенциальные враги: папство, падший протестантизм (за исключением тех, кто еще 
не вышел с этого Вавилона), государственные власти. Этот тройной союз сегодня усиливает 
свои позиции. И знаком зверя – воскресным днем – они начнут активное публичное 
наступление на нас. Сегодня идет кулуарная, тайная подрывная работа против нас, и ее цель - 
максимально ослабить народ изнутри, а потом нанести внешний удар. Подрывная работа 
касается дискредитации свидетельств Духа Пророчества, усиление в церквах позиций 

самоправедности, устранение истин, раскрывающие служение Христа в небесном святилище, 
запрет исповедания доктрины праведности по вере, ведущей к остановке греха в жизни 

человека и т.д. Много отойдут от истины. Потом будет нанесен внешний удар: 

• «Церковь обратится за помощью к государственной власти, паписты и 

протестанты объединятся в борьбе с истиной. Когда движение за обязательное 

празднование воскресного дня укрепится, тогда против соблюдающих заповеди 

будет применена сила закона. Одним будут угрожать денежным штрафом, 

тюремным заключением, других станут подкупать высокими должностями и 
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всевозможными наградами и преимуществами, чтобы только заставить их 

отречься от своей веры».147  

Такие нападки приведут к дополнительному свидетельству истины. Верю, многие станут на 
ее защиту.  
Все половинчатые, да и цельные семьи затрещат по швам, ненависть внутри семей вспыхнет 

с огромной силой. Будут разрываться в семье все близкие и сдерживающие связи. Поэтому я 
также говорю, может быть слишком прямо или может быть жестко для кого-то, но будьте 
готовы к любому предательству изнутри, предательству мужей, жен, детей, отцов и матерей. 
Любите их, спасайте их, беспокойтесь о них, боритесь за них, но сами будьте готовы, что вас 
предадут и выкинут на помойку, отрекутся или предадут в самый не подходящий момент. Но 
если мы к этому готовимся сегодня, то для нас это не будет неожиданностью. Слова апостола 
Павла: «Все, желающие жить благочестиво во Христе Иисусе, будут гонимы» (2 Тим. 3:12) 
исполнятся буквально. Будьте упорны в том, чтобы Бог сегодня сделал вашу семью цельной в 
Господе и зависимой от Него. Наши братья и сестры в разделенных семьях пожнут больше 
горя, чем цельные адвентистские семьи, но Бог даст сил и это пережить. 

• «Сознательное повиновение Слову Божьему будет расцениваться как мятеж. 

Ослепленные сатаной, родители будут жестоко и сурово относиться к своим 

верующим детям; господа - притеснять своих слуг, соблюдающих заповеди. Родные 

люди станут чужими друг для друга, детей лишат наследства и родительского 

крова».148  

• «Вестники Христа не должны думать о последствиях. Они должны исполнить 

свой долг, а последствия предоставить Богу».149  

 Иногда я шучу: «Жирку мы накопили, пора бы его уже и растерять». Время это опасное, 
даже страшное, но мне очень интересное. Более глубоко мы осознаем всю отвратительность 
греха. 

• «До тех пор, пока Иисус будет оставаться в небесном святилище Ходатаем 

человека, правители и народ будут ощущать сдерживающее влияние Святого 

Духа».150 

Бог, зная нашу слабость, вначале все же укрепит нас. Одна из задач позднего дождя -
подготовка народа к великой скорби: 

• «Слуги Божьи с просветленными лицами, на которых лежит печать святого 

посвящения, будут торопиться принести небесную весть во все уголки земли. 
Тысячи голосов повсюду провозгласят это предостережение. Произойдет 

множество чудес, больные будут исцеляться, знамения и сверхъестественные 

случаи будут сопровождать верующих. Сатана также будет творить "великие 

знамения, так что и огонь низводит с неба на землю пред людьми" (Откр. 13:13). 

Тогда-то жителям земли и предстоит сделать окончательный выбор. Эта весть 

будет распространяться не столько с человеческой мудростью, сколько глубоким 

убеждением Духа Божьего. Доказательства уже были даны. Семя было посеяно, и 

теперь оно взойдет и принесет плоды. Книги, распространенные миссионерами, уже 

оказали свое влияние, однако многим людям, на которых истина произвела 

впечатление, что-то помешало до конца понять и принять ее. Теперь же лучи 

света проникают повсюду, истина ясно открыта, и искренние дети Божьи 

разрывают узы, связывающие их. Родственные связи, обязанности перед Церковью 

будут бессильны остановить их».151  
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РАЗДЕЛ VI. 

ПОЛИТИКА, СВЕТСКИЕ ВЛАСТИ И ЗАПЕЧАТЛЕНИЕ 

 На земле живет 7 миллиардов людей. И все они должны получить достаточно Божьего 

света. Но как это возможно? 

У меня только один ответ, состоящий из двух направлений. Во-первых, должен во всей мощи 

быть излит поздний дождь на народ Божий. Без этой силы ничего невозможно. Во-вторых, 

вопрос воскресения и субботы должен быть озвучен по всем средствам массовой информации, 

Интернету. Это должно стать главной новостью тысячелетия. Должны будут проходить дебаты, 

споры, столкновения. Чудеса и знамения, исцеления (возможно с разных сторон) послужат 
мощным толчком к обсуждению, росту мощного витка фанатизма, вплоть до военных 

конфликтов. Это должно привести каждого человека к тому, что у него будет достаточно 

фактов увидеть путь Божий и путь зверя. Тогда перед каждым будет поставлен вопрос: или 

покорится властям, которые поведут политику зверя с их идеологией, или стать преступниками 

и войти в полную оппозицию, но при этом сохранить верность Богу. Я уже к этому готовлюсь 
сегодня. У меня полное недоверие сегодня ни к одному виду правительства на земле. Они все 
будут врагами народа Божьего. Пока они не позиционируют себя, требуя нарушения верности 

Божьей, я с ними мирюсь. Но я всеми фибрами моей души для них - оппозиция. Потому что 

Писание нам говорит, что ими управляет сатана, и они все находятся во тьме. Я знаю, что как 
сам инструмент эта власть была дана Богом в условиях греха, но в последнее временя вся 
власть на земле продала себя сатане. Поэтому я никогда в своей жизни не ходил на выборы, я 
ни выбираю власть и людей, ибо я не принадлежу ни властям, ни государствам. Моя власть – 

Христос, мое государство есть Его царство. А что живу в какой-то стране, так я живу на земле, 
которая принадлежит Богу, а не государству. Сегодня я отдаю кесарю – кесарево, так как сказал 

мне Господь. Но кесарь для меня никто, ибо я не принадлежу ему ни в каком направлении моей 

жизни. Поэтому, если кесарь столкнется сегодня со мною, он столкнется с моим царем 

Христом. Ибо наш камень – Христос.  
Мой вам совет, братья и сестры! Выбирайте верную позицию в отношении ваших будущих 

врагов и гонителей, будьте готовы к этому. Не впечатляйтесь государством и его политикой, 

знайте, что они ваши потенциальные гонители. Любая власть в условиях последнего времени – 

это институт насилия. Пока они не претендуют на мою верность Господу, я с ними не 
конфликтую, но при этом не замечаю и с ними не сотрудничаю. Отдаю то, что должен, и, отдав, 
забываю их. Сегодня эти власти ловко сумели привнести дисбаланс в отношения между 

народом Божьим как в России, так и в Украине. Но, по сути, они лишь выявили, что Евангелие 
нас не объединяло, потому что до сих пор мы национальные и этнические вопросы ставим в 
приоритете. Мы принадлежим Богу и больше никакому царю и никакой власти. Наша родина-  
царство небесное, а не эти страны, поделенные границами. Поэтому никакие национальные 
трения в народах не могут поколебать наши отношения. 

 Сегодня должна быть стерта мысль о выборе этого мира вообще. Его нет, потому что мы 

уже давно выбрали Христа и верность Ему. Эту позицию народа Божьего должны сегодня 
понять также и все власти. Нам не надо предлагать выбор, потому что мы уже не в том 

положении. И все, что им останется, это нас гнать, унижать и удалять, потому что с нами нельзя 
будет договорится. Для нас Христос все и во всем. Но если власти сегодня как марионетки 

сатаны еще идут на дружбу с нами, значит, они видят, что Христос для нас еще не все во всем, 

и есть шанс нас купить и сделать лояльными к их делам и планам. Все, кто сегодня не 
покорится трехангельской вести – потенциальный враг для нас. А мы знаем: ни папство, ни 

государства, ни земные власти не покорятся Христу и Его Слову. Так чего же еще от них 

ожидать? Ничего, ибо и они ничто!   
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• «Люди, принявшие знак покорности земным властям, получат начертание зверя, а 

те, кто избрал знамение верности Божественной власти, получат печать 

Божью».152  

Лучшая страна сегодня – США - стала вторым зверем, который сформировал образ первого 

зверя в своем правлении, согласно книги Откровения. США превратилась в предательницу, что 

же говорить о других странах? А ведь многие так защищали США. Но эта страна сегодня - враг 
свободы! Эта страна-убийца № 1 в мире за последние 100 лет, вовлеченная во все военные 
конфликты, более того, сама их создающая. Вот во что превратилась свобода и протестантизм. 

• «До этого времени тех, кто проповедовал истины, содержащиеся в 

трехангельской вести, считали просто паникерами. Их предупреждения о том, 

что в Соединенных Штатах вновь воцарится веронетерпимость, а церковь и 

государство объединятся в преследовании соблюдающих заповеди Божьи, были 

названы беспочвенными и нелепыми. Самоуверенно заявлялось, что эта страна 

была защитницей религиозной свободы и навсегда останется таковой».153  

Не позволяйте сегодня, братья и сестры, вовлекать вас в политические и государственные 
дела. Не позволяйте, чтобы вам сегодня рассказывали сказки о том, что можно жить счастливо 

в мире при той или иной власти. Все власти под влиянием сатаны, и скоро он нам 

продемонстрирует уровень его власти в этих институтах. Но мы к этому готовимся. Бог меняет 
наш образ мысли. Он с каждым днем усиливает нас в нашей непоколебимости и верности Ему. 
Ни одна система не может рассчитывать на нашу поддержку сегодня. Вы можете не 
соглашаться со мною, но потом не говорите, что вас не предупреждали.  

Все системы выборов политических властей и президентов в разных странах – это важное 
события для сатаны, но не в том, кто придет к власти (они все его, потому что находятся в его 

системах ценностей). Важность выборов для сатаны – это обнаружить уровень лояльности и 

взглядов христиан в отношении к политики и властям, а особенно на карандаше адвентистский 

народ. Сатана внимательно изучает сегодня ваши взгляды и ваши расположения. Это ваш 

выбор, как вам поступать! Мои предпочтения давно уже известны - они в Иисусе. Вот и 

записывай себе, сатана, на карандаш, кто мой Царь. Он думает, что он спрячется от нас за 
властями и политическими процессами? Нет, мы внимательны, потому что смотрим духовно в 
соответствии с советом Библии: «3 Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем. 4 Оружия 

воинствования нашего не плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь: [ими] 

ниспровергаем замыслы 5 и всякое превозношение, восстающее против познания Божия, и 

пленяем всякое помышление в послушание Христу» (2 Кор.10:3-5).  

Откуда сегодня взялась наша либеральная позиция к выбору властей в мире? Вот и сатана 
доволен тем, что мы до сих пор верим в то, что счастье возможно построить в мире греха. И что 

придет некая группа греховных людей, или какой-то греховный руководитель и принесет 
счастье всем людям. И тут мы должны выбрать нужного! Обман чистой воды! Сатана хлопает в 
ладошки, радуясь сегодня тому, что вроде бы народ Божий несет истину, но сам ее так и не 
понимает. Я ни к чему вас не призываю, лишь хочу, чтобы вы перепроверили той классический 

подход, что нам внушили в голову относительно нашего участия в политической и выборной 

жизни.  

Конечно, я вам  не могу запретить участвовать в выборах, но я считаю это ложным путем для 
каждого христианина. Если вы выбираете сегодня власть или политическую силу, вы должны 

вникать во все политические тонкости вопроса, которые помогут вам определится с выбором. 

Но я не хочу тратить даже минуты на это. 

                                                 
152 Великая борьба, С. 605. 
153 Там же. 
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• «Среди исповедующих настоящую истину имеются лица, которые будут 

побуждены выражать свои взгляды и политические предпочтения, и таким 

образом в церковь войдут разделения". «Господь желает, чтобы Его народ был 

мертв к политическим вопросам».154  

Вопрос: Если вы мертвы к политическим вопросах, соответствуя воли Божьей, как вы 

можете выбрать, за кого голосовать? 

• «Мы не можем без риска голосовать за политические партии, ибо мы не знаем, за 

кого мы голосуем. Мы не можем без риска принять участие в какой-либо 

политической программе».155
  

Наша забота - готовится к получении силы Божьей, чтобы закончить миссию на этой земле. 
Нам нужно верное мышление. Нам нужны не богословы и профессора шаблонного и чуждого 

мышления, а глубоко и глобально мыслящие труженики Божии, думающие о том, как 

прославить Христа сегодня наилучшим образом, как оказаться верным и бескомпромиссным 

народом. Многие из нашего народа не согласятся со мною в вопросах отношений христианина с 
государством и светской властью, но я приведу вам дополнительную главу, посвященную 

исследованию именно этого вопроса. Эта глава взята из моего исследования «Вечное 
Евангелие», пока еще не озвученного публично:   

 

Гражданами какого царства мы с вами являемся? 

Сегодня многие наши братья и сестры живут в разных странах на разных континентах. При 

разных политических режимах, экономических уровнях той или иной страны, различных как по 

внутренних, так и внешних геополитических влияниях. На протяжении веков, государство 

претендовало на каждого человека, живущего под его властью. Сегодня в вопросах политики и 

позиция христианина к ней, а более всего позиция адвентиста, должна быть понята верно и 

недвусмысленно.  

Спросите себя честно: какой должна быть позиция адвентиста, имеющего верные 
родственные отношения со Христом, к властям, политике и государствам? Какой должна быть 
позиция христианина, который сегодня позиционирует себя как любящий Христа и 

ожидающего Его пришествие?  

Сегодня сплошная фальсификация в этом вопросе. И этот фальсификат ставит перед собою 

цель привить такое отношение адвентиста к государству, которое Бог не может выносить. Пора 
навести резкость в этом вопросе. И мне в помощь будет позиция пионеров адвентистской 

церкви на рубеже XIX века. Я не верю современным не библейским попыткам навязать новый 

взгляд моим братьям и сестрам. 

Вопрос: Если бы спросить Господа, к какой стране мы принадлежим сегодня или какое наше 
гражданство, вот чтобы Он ответил? 

Ответ будет вот таким: «Наше же жительство - на небесах, откуда мы и ожидаем 

Спасителя нашего, Господа Иисуса Христа» (Филлип. 3:12). Гражданство каждого 

христианина принадлежит небесам. В подстрочном греческом переводе слово «жительство» 

переведено как обитание (полный жизненный цикл человека). В это обитание входит все сферы 

нашей жизни: от слов на обычные житейские вещи, поведение, образ жизни и вплоть до наших 

привычек и самых тонких предпочтений. 

Я хочу, чтобы вы заметили одну важную вещь. Если любой человек сегодня вне Христа 
считает, что он гражданин России, Украины или США – это значит, что и вся жизнь человека, 
имущество, его стиль жизни принадлежит всему обществу и той стране, которой он 

                                                 
154 Церковь и государство, С. 104. 
155 Там же. 
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принадлежит. От того, как он живет, так будут думать и о его стране. Это справедливо и в 
отношении нас. Если мы граждане неба, то вся наша жизнь принадлежит небесам. 

Вопрос: Если мы имеем небесное гражданство, то какое отношение имеет небесный 

гражданин к земному правительству? 

Как так происходит, что те, кто исповедуют небесное гражданство, постоянно вовлечены в 
политические процессы государств на этой земле? Какая же выходит странность, когда 
христиане, исповедуя небесное гражданство, всё же манипулируют делами и процессами этого 

земного царства! Будучи гражданами неба, они вмешиваются и пытаются влиять на политику 
мирских и чуждых нам по Писанию обществ и институтов. Они исповедуют гражданство 

царства Божьего, но участвуют в делах царства человеческого, намереваясь чего-то в нём 

достичь или что-то поменять. Но на благо кому? Но это же просто невозможно. Здесь нет даже 
здравого смысла.  
Предположим, я, будучи гражданином Украины, приехал бы в Россию и начал принимать 

участие в политической жизни этой страны. В результате я был бы выкинут всеми обществами 

этой страны из их среды. И каждый согласится, что это справедливо! Мне бы сказали: «давай 

уезжай туда, где твоя страна, и там устанавливай свои порядки». Поэтому, как мы, будучи 

гражданами Царства Божьего, позволяем себе вмешиваться в политическую жизнь этого мира? 

У нас что, двойное гражданство? А может быть, мы не настолько серьезно воспринимаем всю 

реальность небесного гражданства? 

Копнем еще глубже и увидим, насколько серьезно Бог относится к этим вопросам. Обоснуем 

теперь эти мысли Библией. 

Прочитаем 2 Коринфянам 5:20: Итак, мы - посланники от имени Христова, и как бы Сам 

Бог увещевает через нас; от имени Христова просим: примиритесь с Богом». Этими 

посланниками является каждый адвентист, потому что написано: «Служите друг другу каждый 

тем даром, какой получил, как добрые домостроители многоразличной благодати Божией» (1 

Пет.4:10).  

Вопрос: Кто такой посланник и каковы его функции? 

Посланник - это посол, которому доверено быть представителем правительства своей 

страны. Если посол хоть малейшим образом готов работать на другое правительство, а не на то, 

кем он назначен, - это предатель. Во времена правления Сталина даже малейшее подозрение 
относительно посла хоть в самой малой доли его заинтересованности интересами другой 

страны привело бы к расстрелу.  
Писание нам говорит, что мы являемся посланниками Христа. Папство также вместе с 

падшим протестантизмом заявляют, что они тоже посланники Христа. 
Вопрос: Как определить, кто же на самом деле посланники Христа, а кто - самозванец? 

Те посланники Христа, кто предан своему небесному гражданству. Кто не запятнал мундир, 

выданный ему его страной, и блюдет интересы своего небесного Царства, а не работает на два 
фронта. Можем ли мы быть названы посланниками Христа? Да можем, но не дай нам Бог стать 
предателями. Это католическая блудница с ее сестрой православия и с детьми падшего 

протестантизма могут выражать своё политическое мнение. Они могут учреждать законы, 

управляют ходом политических кампаний, формировать саму политику и направлять 
политический курс правительств целых стран и народов, в которые они посланы. Таким 

образом они доказывают этим, что они поддельные послы Христа, но на самом деле 
представляют другое царство, царство сатаны. Если мы станем подражать им, как мир узнает, 
что мы истинные посланники Христа? Что же мы видим, когда нет мира среди братьев и сестер  

России и Украины на фоне политических, территориальных вопросов? То, что этот мир 

прививает нам чувство тех ценностей, которые имеет сам. Нас, принадлежащих небесному 

царству, вовлекают в политические разделения и тряски. Кто мы в глазах неба? Что Христу 

остается сделать с нами? Отозвать нас как посланников (лишая жизни)? Отпустить нас к 

другому царю (вернуться туда, где мы были)? Или позволить нам работать на два царства (что в 
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основном и происходит)? Но как будет обозначен у Него тот, кто работает на два 
взаимоисключающих царства? Он будет признан неблагонадежным. Когда мы будем 

обращаться к своему царю как законные посланники, Он будет ждать нашего признания, что 

мы пошли на сделку с миром, Он не даст нам новых указаний и не направит нести истину о 

своем царстве, потому что мы не благонадежные посланники. 

Вопрос: Хотите ли вы это испытать? Хотим ли мы с вами оказаться на их месте? 

Я думаю, нет. Вот почему Его народ должен быть преобразован во всех сферах жизни, даже 
в тех, на которые мы раньше не обращали внимание. Но если я сегодня замарал себя 
интересами иного царства, то я должен это признать пред Ним и позволить Ему еще раз 
использовать меня как Его представителя. 
Вопрос: Что мы должны делать как народ, представляющий Царство Божье? 

Не только не быть причастными к политическим движениям любых стран, но и вести 

решительную проповедь предупреждения против поклонения зверю и его образу. Наше 
противостояние этой деятельности должны основываться на Христовой принципиальной 

позиции, а не на политике или наших предпочтениях. До тех пор, пока наш протест против этих 

действий не будет основан на принципе, наши выступления не будут значить ровным счётом 

ничего. Мы обличаем мир и богоотступническую систему не потому, что нам это политически 

выгодно, но потому, что мы представители царства Христового. Поэтому наш протест должен 

быть не просто на словах из Писания, но и на практике, тогда будет результат и польза.  
Вопрос: Но кто скажет: Андрей, сегодня другое время. Все мы граждане тех или иных стран 

по паспорту. Как же наша гражданская позиция? 

Я отвечу с точки зрения Писания: «Наше гражданство - на небесах», оно не связано ни с 
какими народами. Кто внушил нам, что у нас есть право гражданской позиции и политическое 
право? Кто, мир? Государства, в которых мы живем? Или Господь в своем Слове нам это 

сказал? Мы говорим себе: «Мы следуем за Христом». Но берем ли мы пример с Него в этом 

вопросе? Прочитаем Иоанна 18:36: «Иисус отвечал: Царство Мое не от мира сего; если бы от 

мира сего было Царство Мое, то служители Мои подвизались бы за Меня, чтобы Я не был 

предан Иудеям...». Он родился и жил в Иудеи, он был по иудейскому праву их гражданином, но 

считал ли себя Иисус таковым? Участвовал ли Он в политической жизни этого народа? Он 

сказал: «Царство Мое не от мира сего».  

Вопрос: Если бы Его царство было от этого мира, тогда за какое бы царство боролись Его 

подданные? 

За царство этого мира. На какое царство они бы работали? На царство этого мира. 
Адвентист, который борется за царство этого мира, пытается достичь величия и силы в царстве 
этого мира, на самом деле отвергает свою связь с царством Иисуса Христа, потому что Его 

царство «не от мира сего». Потому что так делают те, кого мы обозначили как зверь и образ 
зверя. Так делают все остальные, потому что таков процесс в этом мире и в этом царстве. Они 

ищут возможности завладеть царствами этого мира, чтобы управлять ими, а также бороться за 
управление этим миром, а также трудиться для того, чтобы занять положение в нем. 

Вопрос: А как же Даниил и Давид? 

Они не вели борьбу за власть, за управление, не трудились никогда в этом направлении. Они 

демонстрировали, что они - подданные Божьего царства. Но Бог по своей милости, по своим 

суверенному праву и суверенной воле поставил их на царство, дабы показать, каким 

благословением для мира быть под правлением Его послов, не говоря уже под правлением 

самого небесного Царя.  
Приведем еще важные факты из Священного Писания в Луки 22:24-26: «Был же и спор 

между ними, кто из них должен почитаться большим».  

Вопрос: Какое царство подразумевали ученики, когда спорили о нем? 

Они ожидали царства на этой земле, поэтому выясняли, кто будет старшим или большим. 

Они проводили политические выборы путем вынесения кандидатур на общее голосование. Это 
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были первые и последние выборы в жизни учеников. Именно так это все и выглядело. Они 

голосовали за кандидатов изнутри, кто будет президентом, премьер-министром в царстве, 
которое установит Христос на этой земле. Они проводили политические дебаты, топтали в 
грязь своих братьев таких же кандидатов, говоря, почему они не могут быть выше или занять 
почетные места. Они возвеличивали себя, проповедуя свои возможности и преимущества, 
которые получат все, выбрав их. Доходило до жарких споров о том, кто из них будет считаться 
величайшим, права сегодня Украина или Россия и т.д.  

Вопрос: Знаете, что сказал Иисус, отреагировав на это ток-шоу?  

Иисус преподал им урок, который имеет ценность для всех христиан в подобных ситуациях: 

«Он же сказал им: цари господствуют над народами, и владеющие ими благодетелями 

называются...» (Луки 22:25). Эта система представлена внешне как поборник правды, она 
имеет вид благочестия, великая и творящая милость. А старший царь системы (папа) имеет 
особенный вид благодетеля. Благотворитель - это человек, который оказывает некоторую 

помощь человеку, группе или организации, часто жертвуя денежный вклад в форме 
пожертвования. Творящие благо - это творящие счастье. Именно такими себя и выставляют 
данные церковные лидеры: служителями процветания страны, народа, поборники права и 

демократии. Все это говорит нам Иисус, и это так актуально сегодня для нас, понимать, как 
мыслит в отношении всего этого наш Спаситель. Но дальше Христос заявляет: «...а вы не 

так...» (Луки 22:26). 

Вопрос: Что имеется ввиду под этой фразой? 

«А вы не так» - это не ваш путь, вам не с ними. Вы не можете быть с миром и этими царями 

в одной упряжке. Не нужен вам вид благодетелей, и сами не называйтесь таковыми. Все эти 

люди «господствуют над народами» (любое государство - это институт насилия), они хотят 
власти над людьми «...а вы не так...». 

Вопрос: Господи, тогда мы будем править по-другому? 

Будете не править, но служить. И не просто в мире, а, в первую очередь, в филиале моего 

Царства на этой земле - в церкви. Но вы не должны иметь в церкви такую власть, как это 

принято в мире.  
Вопрос: Так мы не будем править в этом мире?  

Ответ Иисуса: «Моё царство не от мира сего» (Иоан. 18:36). Царство этого мира от сатаны, 

тьмы. Если мы стремимся к политической и светской власти, то тогда подчинены царству, к 

которому Иисус не имеет никакого отношения. Вот почему так важно сохранять свое небесное 
гражданство. Павел развивает мысль: «Благодаря Бога и Отца, призвавшего нас к участию в 

наследии святых во свете, избавившего нас от власти тьмы и введшего в Царство 

возлюбленного Сына Своего...» (Колос. 1:12,13). 

Вопрос: Что имеет ввиду апостол Павел? 

Эта власть является не просто властью самой тьмы, давящей на нас. Идея заключается в 
избавлении нас от владычества, правления и руководства со стороны тьмы. Мы избавлены от 
самой юрисдикции власти тьмы и «введены в царство возлюбленного Сына Его». 

Вопрос: Против кого мы сегодня воюем? Не против ли царства тьмы? 

В Ефесянам 6:1-12 мы читаем: «... укрепляйтесь Господом и могуществом силы Его. 

Облекитесь во всеоружие Божие, чтобы вам можно было стать против козней диавольских, 

потому что наша брань не против крови и плоти, но против начальств, против властей, 

против мироправителей тьмы века сего». Текст говорит нам о том, что «мироправителями 

тьмы» являются духовные силы тьмы. Для них нет границ государств и нет правил. Весь мир, 

все политические образования и государства подчинены им. Поэтому, когда вы или я 
вовлекаемся, будучи гражданами небес, в решение политических вопросов тех государств, где 
вы находитесь, мы должны об этом помнить. Поэтому нам показано, что этот мир находится во 

тьме, что царства и правительства, которые существуют только в этом мире, царствуют во тьме. 
Вот о чём говорит на Писание в Ефесянам 5:8: «Вы были некогда тьма...».  
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Вопрос: Когда, Господи, это было?  

Тогда, когда мы были в грехе. Когда имели одни принципы, один образ мысли: «Ибо вы 

были некогда тьма, а теперь - свет в Господе. Поступайте, как чада света... испытывая, что 

благоугодно Богу» (Ефес. 5:8). Правительства, политические организации, народы - всё это 

только от этого мира. Поэтому наши жалкие, непонимающие шаги менять государственную 

политику или влиять на нее любыми нашими шагами, вызывают жутких смех в стане сатаны. 

Вопрос: Но кто-то скажет: а разве не Бог за всем стоит?  

Ответьте себе на вопрос: разве правительства и государства в этом мире от царства Божьего? 

Нет, они принадлежат этому миру. Это территория тьмы. Но мы избавлены из этой тьмы. 

Вопрос: Почему? 

Потому что наш царь – Христос, и Он из другого мира. Разве не так? Он - Правитель 
небесного царства. Город, где Он живет, это вечный золотой Иерусалим. Там Его гражданство, 

там Его правительство, там Его царство. И если я Его, то и Его царство, Его правительство, Его 

город – мои. А значит, я не имею никакого отношения к этому царству мира.  
Вопрос: Мне скажут некоторые: «Андрей, очнись! Ты же на земле, ты живешь на территории 

конкретного государства»? 

Я вам отвечу: скоро все изменится. Христос придет и моей ноги здесь больше не будет. Мы в 
Писании названы посланниками, пришельцами, но не жителями. Поэтому как бы сегодня 
государство меня не идентифицировало, но факт в том, что я его переживу. Оно погибнет, а я 
вернусь на свою родину. У меня нет на этой земле родины. Я черств ко всем этим системам и 

государствам, я ненавижу все эти структуры, потому что оно мне чужое. Потому что мы с вами 

граждане небес, а то, что еще мучаемся на этой земле среди граждан царства тьмы, то недолго 

еще осталось. Стерпим. Мы еще порадуемся на пожарищах этого царства тьмы. Да, людей 

будет жалко, но я буду торжествовать, когда все царство сатаны на этой земле взвоет и начнет 
рушится. Говорю вам откровенно то, что думаю. Ни у вас, ни у меня нет ничего общего, по 

крайней мере, не должно быть ничего общего с этим миром в образе мышления и ожиданиях.  

Вопрос: Какую же связь имеют царство света и царства тьмы между собой? 

Папство и его прелаты кричат сегодня, что они дети царства света, но при этом они 

соединили себя с царством тьмы. Какое общение у света с тьмою? Если мы сегодня этого не 
поймем, мы будем пойманы последними событиями врасплох. 

Вопрос: Какие страны будут объединены под владычество папства (зверя) и образа зверя 
(союза протестантов и властей США)? 

Весь мир. Каждая страна, каждая организация, каждая корпорация, каждый бизнес, каждая 
церковь, отвергшая истину. Вот почему мы провозглашаем трехангельскую весть, чтобы 

донести каждому человеку, кому он должен поклонится. Все государственные, религиозные, 
финансы системы будут вести все 7 миллиардов людей к поклонению сатане, потому что они 

все в его подчинении. Мы должны сегодня разоблачить и озвучить, кто действительный враг 
людям, и через кого сатана сегодня их приведет к гибели.  

Вопросы: Но как мы можем возвещать трехангельскую весть сегодня, когда сами себя 
соединяем с царством тьмы? Могут ли нам поверить в таком случае люди? 

Наша позиция: «Не участвуйте в бесплодных делах тьмы, но и обличайте». А ведь как часто 

многие из наших братьев и сестер участвуют в пустых политических и государственных 

предпочтениях! Весь мир вовлечен в деятельность зверя и его образа. Нам нужно это обличить! 
Не с целью остановить, а с целью вывести народ из-под власти тьмы и сделать их гражданами 

небес. 
Вопрос: Как этот мир отреагирует на наше предостережение? 

Прочитаем ответ в Иоанна 17: 14: «Я передал им Слово Твое; и мир возненавидел их». В 

Иоан.15:19, 20 сказано: «Если бы вы были от мира, то мир любил бы свое; а как вы не от мира, 

но Я избрал вас от мира, потому ненавидит вас мир. Помните слово, которое Я сказал вам: 
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раб не больше господина своего. Если мир вас ненавидит, знайте, что Меня прежде вас 

возненавидел». 

Вопрос: Как это проявлялось в жизни Иисуса? 

«Вас мир не может ненавидеть, а Меня ненавидит, потому что Я свидетельствую о 

нем, что дела его злы» (Иоан.7:7). Свидетельствуем ли мы сегодня, что дела мира, 
правительств, папства, союзов, бизнесов, корпорации (всего, что есть в подчинении царства 
тьмы) злы, беззаконны? Вот почему союз с нами невозможен, ибо мы из разных царств. Мы 

ненавидимы: «И мир возненавидел их, потому что они не от мира, как и Я не от мира» 

(Иоанна 17: 14). Господь дал нам индикатор, как проверить наши взаимоотношения с миром на 
выявление того, любит нас мир или ненавидит. Этот индикатор – Христос: «Они не от мира, 

как и Я не от мира», «Не молю, чтобы Ты взял их из мира, но, чтобы сохранил их от зла. Они 

не от мира, как и Я не от мира» (Иоан. 17: 14,15). 

Папу Римского сегодня любят во всем мире. Потому что он от мира. Если бы сегодня 
христианские лидеры, папство поступали бы как Христос, они никогда бы не были в 
экуменических союзах, никогда бы не стремились к политическим делам в этом мире, они были 

бы ненавидимы. Но несмотря на все беззакония папства в истории, при всем его кровопролитии 

и преступлении протии человечности, мир его любит.  
Вопрос: В какой степени Иисус был отделён от политических дел? 

Единственный ответ Писания: Он вообще к ним не прикасался.  
И тут некоторые начнут себя оправдывать: мы же правильно делаем, когда поддерживаем 

революцию свободы, права, честности. Мы идем в политику, чтобы не допустить гонений на 
христиан и привнести мир, порядок и справедливость в нашу страну. Одни кричат за честного 

президента, другие - за тирана.  
Я спрашиваю себя: почему наш народ замешан во всех этих гнилых вопросах? Неужели в 

Его дни не было несправедливости и зла в обществе, которое должно было быть исправлено? 

Неужели не было зла в правительстве? Неужели не было несправедливости в местном 

управлении? Неужели не было проблем в делах самой империи? Почему же Он не брался за 
искупление Рима и Иерусалима политическими путями? Почему Он этого не делал?  

Потому что Он был не от мира сего. Все, кто сегодня в этих вопросах не идет путем Иисуса, 
свидетельствует, что они не от Иисуса Христа, но от этого мира. И они ищут возможности 

привести христианство в такую же форму, чтобы оно было «от мира сего». А это и есть работа 
антихриста, это сегодня совершает папство. Мы же выступаем против него.  

Приведу пример из Луки 12:13-21: «Некто из народа сказал Ему: Учитель! скажи брату 

моему, чтобы он разделил со мною наследство». Многие сегодня фальшиво объясняют эту 

историю. Человек хочет получить часть наследия после умерших родителей, и это наследство в 
его родного брата, который не хочет отдавать часть или делает это несправедливо. Иисусу 
предложили выступить не только судьей, авторитетное слово которого заставит одного 

нехорошего брата поступить по справедливости и разделить родительское имущество с другим 

братом, но и высказать свою историческую позицию в отношения этих бытовых разборок. Так 

сказать, пример на все времена. 
Вопрос: Что же отвечает Иисус этому человеку, который вроде бы оказывается жертвой, 

ведь восстановить справедливость – это же всегда хорошо? 

«Он же сказал человеку тому: кто поставил Меня судить или делить вас?» Это первое, что 

говорит Иисус в адрес ситуации двух братьев. А теперь второе, касающееся нас: «При этом 

сказал им...смотрите, берегитесь любостяжания, ибо жизнь человека не зависит от 

изобилия его имения». А дальше Иисус рассказывает притчу о богаче, который в результате 
настроил многое, а Господь забрал в одну ночь его жизнь.  
Нам нужно всем уяснить, что Иисус показывает нам, делает, учит всегда в рамках интересов 

небесной страны, к которой Он и принадлежит. Иисус не вмешивается в то, что не прославляет 
Его небесную страну и Его Отца.  
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Мы также, как Иисус, послы, должны решать свои бытовые вопросы в интересах небесного 

государства. Миссия посла - не манипулировать, а вмешиваться, или вообще как-то участвовать 
в делах правительства, или народа этого государства, который этим правительством 

управляется. Вот для чего нужен посол. Иисус Христос был послан как посланник Бога в этот 
мир. Он был в стране под названием Иудея, имеющей правительство, власть, и находящейся 
под юрисдикцией Рима. Его просили заняться делами страны, в которую Он был послан. Но 

вместо того, чтобы принять это предложение, Он строго придерживался тех полномочий, 

которые Ему поручила Его собственная страна. Христос пришёл для того, чтобы заниматься 
делами царства Божьего. И вместо того, чтобы переходить запретную линию и связаться с 
делами, которые принадлежали исключительно юрисдикции этого мира, Он, как и следовало 

ожидать, сохранил верность царству, которому Он принадлежал, и Царю, которого Он 

представлял.  

Бог имеет Свой народ в этом мире – это мы. Он имеет Свои интересы в этом мире. Поэтому 

Бог по праву имеет и послов. Они находятся здесь только для того, чтобы заниматься 
вопросами царства Божьего, и вопросами народа Божьего, но никак не для того, чтобы 

заниматься всеми делами царств и правительств этого мира. Тот посланник Иисуса Христа, 
который переходит эту границу и берётся за дела этого мира, тем самым изменяет и оставляет 
своё собственное правительство, нарушает свою верность своему собственному Царю и 

незаконно вмешивается в дела чужого правительства. Именно такое беззаконие и породило 

зверя (папство) в самом начале. Папство формировалось на нарушении этих принципов. Не в 
это ли сегодня пытаются вовлечь и нас? Если бы народ Божий никогда не связывал свои 

интересы с миром, политиками, светской властью, никогда бы не был замешан в политических 

интригах, переворотах и светских амбициях, разве мог бы в этом мире появиться зверь 
(папство)?  

Нет, не было бы никогда. Папство развилось потому, что были нарушены эти принципы, о 

которых мы говорим с вами. Во времена Реформации Бог ещё раз призвал этот мир к Себе и к 
христианским принципам, но, когда эти люди, называющие себя протестантами, нарушили эти 

принципы, - это привело к подобным же результатам. Возник совершенный образ оригинала. 
Поэтому не надо народу Божьему сегодня рассказывать сказки о том, что мы должны быть 

участниками политической жизни страны, вовлекаясь в ее интересы, выборы, избрания, 
демократические перевороты и революции. Верхом заблуждения стала попытка адвентиста 
Бена Карсона принять участие в предвыборной гонке на пост президента США. Это говорит о 

том, что предательство небесной страны и Господа приходит к своему апогею.  

Вопрос: Пророчески, чего следует избегать больше всего тому, кто носит имя Христа?  

Нарушения этих принципов. Нам нужно принять и навсегда соединиться с этими 

принципами, придерживаться их, потому что нарушение их адвентистами будет представлять 
собой развитие адвентистского папства, как это происходит у других протестантов и у 

католиков. Иисус нам говорит в Иоанна 17:9: «Я о них молю», то есть, об учениках, о которых 

Он сказал Отцу: «Ты дал их мне», «Я о них молю: не о всем мире молю...». 

Вопрос: Может ли адвентист или любой христианин, который вовлечён полностью в дела 
этого мира, рассчитывать на преимущества от этой молитвы? 

Никогда. «Я о них молю: не о всем мире молю, но о тех, которых Ты дал Мне, потому что 

они Твои» (Иоан. 17:9). Каждый адвентист, который желает иметь какую-то пользу от этой 

молитвы Иисуса, должен быть отделён от этого мира, его привязанности оторваны от всего, что 

в этом мире, точно также, как это было у самого Иисуса Христа, ибо «они не от мира, как и я не 

от мира». 

В Иоанна 20:21 мы снова убеждаемся в библейской верности нашей позиции: «Иисус же 

сказал им вторично: мир вам! как послал Меня Отец, [так] и Я посылаю вас». В 1-ом Иоанна 
4:17 сказано, что мы «… поступаем в мире сем, как Он». Это позиция Христа в отношении 

народа Божьего. А то, что сегодня научили наш народ иной концепции, басням и сказкам 
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относительно этих вопросов, то сегодня мы и жнем результат потерь наших братьев и сестер из 
наших общин. Мир забирает все то, что по праву его. Мы в этом сами виноваты. Так давайте же 
покаемся в том, что предавали Господа и нашу небесную страну тем, что, вовлекались в дела 
этого мира, действовали в ущерб Царства Божьего. Давайте это сделаем без промедления, пока 
Господь не взыскал с нас весь ущерб, нанесенный этим неверным положением. Чем скорее мы 

поймём, что наша единственная крепость, наше единственное упование может быть только в 
Боге, чем скорее мы проявим полную верность Его царству, Его законам и принципам Его 

царства, тем скорее мы будем освобождаться от этих связей. Нам не нужно как можно лучше 
приспособляться и объединяться с земными правительствами и царствами, нам необходимо 

держаться от них как можно дальше. И когда вас или меня будут вовлекать в политические дела 
этого мира, помните, что вас призывают идти путем папства. 
Вопросы: Но кто-то скажет: мы же должны мыслить в меру разумного? Есть же разумный 

компромисс в этом вопросе? 

Наша задача не в том, чтобы определить, до какого предела мы можем иметь отношения с 
государством и светской властью, а в том, как далеко мы держимся от нее. Например, Десять 
заповедей являются не только обетованиями Бога человеку, но и запретами.  

Например, «Не убивай». Нет никакого объяснения, насколько нам близко можно подойти к 

этой заповеди так, чтобы не нарушить ее. Она просто запрещает убивать. Это значит, что нам 

даже не следует допускать и мысли, развивая которую до самого своего логического 

завершения мы могли бы повредить какому-то человеку: «Вы слышали, что сказано древним: 

не убивай, кто же убьет, подлежит суду. А Я говорю вам, что всякий, гневающийся на брата 

своего напрасно, подлежит суду; кто же скажет брату своему: «рака» (глупый человек), 

подлежит синедриону; а кто скажет: "безумный", подлежит геенне огненной» (Матф.5:21, 

22). Когда Бог изначально сказал «не убей», Он тем самым запретил мысли и слова, которые, 
если их довести до своего логического конца, приведут к убийству или к причинению вреда. Не 
важно, что внешне ничего не делалось, но в мыслях, в мотивах и в словах, которые могли бы в 
будущем воплотится в убийство, Бог усматривает грех.  

Это справедливо и к заповеди «Не прелюбодействуй». Бог не собирается объяснять, 
насколько далеко мы можем зайти, чтобы не нарушить эту заповедь. Но Он говорит нам о том, 

что мы не можем даже и мыслить в этом направлении: «Вы слышали, что сказано древним: не 

прелюбодействуй. А Я говорю вам, что всякий, кто смотрит на женщину с вожделением, уже 

прелюбодействовал с нею в сердце своем» (Матф.5:27, 28). Бог запрещает даже взгляд и мысль, 
которая, если её привести к своему логическому концу, может в конце концов к этому 

привести. Закон Божий предназначен для контроля за действиями, мыслями и мотивами.  

Точно также этот принцип справедлив и в отношении отделения религии от государства. Бог 
также ожидает, чтобы мы занимали такую принципиальную позицию, которую никакими 

средствами невозможно было бы развить и привести к поддержке союза нашей Церкви и 

государства. 
Вопрос: Может ли такое понятие как «время» указывать на истину, которую мы с вами 

сейчас рассматриваем? 

Да. Время на нашей стороне. Если мы с вами послы Христа, мы граждане небесного царства, 
то наша задача, как мы сказали выше, находится в этом мире, представляя интересы Христа и 

нашего царства. Это представление касается всех сфер нашей жизни, всех наших служений. 

Сколько времени мы должны на это представительство тратить? Обратите внимание на Марка 
12:29,30, что ответил Иисус после того, как его спросили о первой заповеди в Законе: «Иисус 

отвечал ему: первая из всех заповедей: слушай, Израиль! Господь Бог наш есть Господь 

единый; и возлюби Господа Бога твоего всем сердцем твоим, и всею душею твоею, и всем 

разумением твоим, и всею крепостию твоею, - вот первая заповедь!» Посвящение Богу и Его 

интересам занимает у Иисуса все время. Абсолютно справедливый вопрос: сколько же остаётся 
у Христа времени для того, чтобы служить цезарю? Нам сразу приводят слова: «... отдавайте 
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кесарево кесарю, а Божие - Богу» (Матф.22: 21). Это совсем не значит: часть Богу, часть 
кесарю. Мы понимаем, что, любя Бога и людей, «и возлюби Господа Бога твоего всем сердцем 

твоим, и всею душею твоею, и всем разумением твоим, и всею крепостию твоею, - вот первая 

заповедь!», отдаем принадлежащее Богу. А кесарю отдаём налоги. И то только для того, чтобы 

находится на этой территории, узурпированной кесарем.  

И каждый, кто из современных адвентистов мне в укор скажет, мол, если ты не патриот 
земной страны, если у тебя нет на земле родины, если ты не имеешь никакого национального 

предпочтения в отношении будущего той страны, на которой ты находишься, почему ты тогда в 
ней живешь? Да, вы правы, я действительно никакого отношения к этому не имею. Я -

гражданин небесной страны, а за право здесь находится я плачу налог вашему кесарю и не 
нарушаю законы вашего кесаря, пока они не противоречат законам моего настоящего 

государства. 
Мы с вами рождены свыше, поэтому пора понять, какое мышление должно быть 

сформировано у нас. Мы должны жить в полной покорности нашему небесному Царю и 

соответствовать требованиям нашей страны – Десяти заповедям. «Возлюби Господа Бога 

твоего... всем разумением своим». Сколько % моего разумения или умственных сил должно 

быть посвящено Богу? 100%. Есть ли у нас моральное право заниматься еще и политикой, 

муниципальными делами, интригами в местных властях, предвыборной агитацией, искать 
возможности занять какую-то должность самому, пробираться в правление и власть, 
ввязываться в политические дебаты и выборы? Если я разделяю своё разумение, свой ум и 

отдаю его часть на служение этим делам, а остальное отдаю Господу? Что сказано о человеке «с 
двоящимися мыслями»? Он «нетвёрд во всех путях своих» (Иакова 1:8); «Да не думает такой 

человек получить что-нибудь от Господа» (Иак.1:7); «Никто не может служить двум 

господам». Мы не можем служить Богу и Цезарю. 

Вопрос: Можем ли мы, как тело Христово, жить, мыслить и действовать в противоречии 

Христу?  

Нет, иначе мы не будем телом Христовым.  

Вопрос: Что значит для меня и для вас знать, что мы тело Христово, что Он Глава церкви? 

Это значит, что мы для мира есть видимы Христом. И если Христос был отстранен от всякой 

светской политики, то как мы сегодня, будучи видимым представителями Христа, можем 

поступать по-другому? Это парадоксально! Мы представляем Христа и наше небесное царство. 

Мы представляем Его закон, Его власть и ничью более. Ни одно правительство, когда-либо 

существовавшее на земле, не войдёт в небеса. Все будет уничтожено! Все падет! Иисус никогда 
не занимался пустым делом. Он отказался от предложения сатаны возглавить все правительства 
мира, он отказался управлять ими, он отказался с помощью политики возрождать страны и 

общества, он отказался проводить реформы в странах, городах, в мире. Потому что это все 
пустое дело – все будет разрушено, ничего не устоит, кроме царства Христа. Все реформы вне 
царства Божьего обречены на провал – все идет к вечной погибели. 

Но немало адвентистов решают эти политические вопросы. Они обмануты искусителем, 

потому что слепы и не видят ни своего положения, ни своего предназначения. Считают, что они 

смогут сделать то, от чего отказался Христос. Именно это сделало папство тем, чем оно есть 
сегодня. Именно эти отступления привели к образованию зверя и его образа! Если мы идем 

этим путем, тогда мы предали Христа, трехангельскую весть и отказались от своего небесного 

гражданства путем предательства! Если бы все христиане от дней Христа и до сегодняшнего 

дня поступали так, как поступал Христос, разве было бы сейчас на земле папство? Нет. Был бы 

сейчас его образ зверя? Нет. Это было бы просто невозможно.  

Сегодня нам скормили гнуснейшую идею о том, что церковь должна делать добро миру, 
таким образом демонстрируя свое влияние. Многие скажут: ведь все поражено грехом, нам 

надо влиять на это, а если мы отделимся от политического выбора, как ты тут рассказываешь, 
Андрей, то разве мир нас поймет? Церковь может оказывать доброе влияние на эти институты 
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только при условии полного отделения от них. Она может и будет влиять на этот мир, на его 

царства, на его народы и на конкретных людей только тогда, когда она является верной Христу, 
не церковью «от мира, как и Он не от мира». Когда она «не от мира», она может и будет 
свидетельствовать этому миру о его беззакониях. Вот почему мы сегодня не влияем на мир, 

потому то мир не видит, что мы отделены от него, он видит нас его законной частью.  

Нас не должны интересовать развитие стран и цивилизаций на этой земле – это не наша цель. 
Наша цель - привнести истину о нашем Царе и небесной стране, изменяя сердца людей. И, как 

правильно сказал наш брат, гораздо лучше иметь одного христианина-дикаря, чем иметь целый 

народ дикарей-христиан. Толку от того, что мир сегодня называет себя христианским. В сердце 
своём он так и остался дикарём. Мы же несем такое послание, которое делает из дикарей сынов 
и дочерей Божиих. Позволяя Богу менять их нутро, устранять ветхое сердце. Но парадокс в том, 

что этот преобразованный человек, ставший дитем Божьим, с точки зрения мира, он 

ненормальный, дикарь. Для мира мы всегда будем выгладить, как несущие дикость и не 
цивилизованность. А та религия, которая сегодня христианизирует, не имеет никакого 

отношения ко Христу и его Царству. Но только истинная религия Христа может нести 

прогресс. Но мир это не приемлет. Поэтому нечего прогибаться под него и надеяться, что он 

обратит на нашу веру внимание. У нас нет такой задачи от Иисуса. Мы не можем нести истину, 
разрушая границы. Нужно сегодня отречься от всего того, чем мы себя связали в наших 

договоренностях с миром. Если надо потерять нам, как адвентистскому народу, все и остаться 
босыми и голыми, но при этом вернутся в полное соответствие Христу, это нужно сделать. Мы 

должны нести свидетельство, показывая на нерушимую границу, высотой до небес, между 

церковью и государством. Наша задача – спасти людей для вечности, а не спасать их 

цивилизации, их прогресс и их государственность! Только идя в полном соответствии с 
примером Иисуса, можно влиять на мир во благо. Этот путь - это решение самого Христа! В 

противном случае, будет путь папства. Оно и погубит весь мир внешне, якобы демонстрируя 
все потуги его спасти. Этот путь – это решение антихриста.  
Вопрос: Но меня спросят, а разве плохо, когда христианин может влиять на ряд 

принимаемых миром беззаконных решений, которые могут принести вред церкви? 

Наша задача - проповедовать Христа в благочестии, в абсолютной покорности Его воли и 

Его примеру. Он имеет силу самостоятельно влиять на всё и всех, преграждать беззаконие, 
когда Он посчитает нужным, потому что у Него всякая власть. Ему не нужны помощники в 
разделении с Ним Его власти! Не нужно продвигать себя. Наше гражданство говорит, что мы 

продвигаем только нашего Царя и принципы нашего небесного государства. Посол ценен 

только до того момента, пока он представляет своего царя, но он теряет свою ценность в тот 
момент, когда начинает продвигать самого себя. Когда мы не предоставляем Господу место в 
своих сердцах, которое принадлежит Ему, не видим того, что должны увидеть. Тогда возникает 
искушение думать, что мы лучше Господа и можем справиться сами. А для этого нам нужны 

деньги, связи, возможности, получить власть и привнести христианские принципы в общество. 

Но это на самом деле оставляет Бога за пределами всего процесса, на место Бога человек ставит 
себя. Оставляя таким образом Бога в стороне, они также оставляют в стороне Его силу и, 

занимая Его место, начинают применять свою, которая является мирской, земной, душевной, и, 

в конце концов, бесовской. 

Мы являемся также и «странниками» там, где живём сейчас. Наша страна та, к которой 

принадлежит наше сердце. Бог даёт нам принципы, и заранее готовит нас к тому, что неизменно 

наступит. И недопустимо потерпеть неудачу там, где Бог готов дать нам успех. Недопустимо 

проморгать наступление врага и оказаться не подготовленными. Мы все ждем воскресного 

закона. Но имеем верное мышление от Господа, как действовать и реагировать на это. Или 

будет паника и предательство? И не потому, что не успели к этому подготовится, а потому, что 

образ мышления не тот. Поэтому план не выработан, не видно уже, где свои, а где чужие. Мы 

думаем, что Бог поведет. Да, но только тех, кто уже сегодня позволяет Богу сформировать 
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верное мышление относительно происходящего. Уже сейчас все должны определятся, а не в 
будущем.  

Поднимаем ли мы сегодня своей протест, понимаем ли свое отличие от мира? Почему же нет 
протеста с нашей стороны относительно посягательства государств на духовные вопросы? И 

это касается не только воскресного закона. Это вопрос легитимности абортов (жизнь человека – 

это духовный и Божий вопрос), однополые браки (семейные ценности и природа человека – это 

духовный вопрос), легализация содомии – навязывание греха – это все вопросы, затрагивающие 
наше небесное государство и Христа. Нам нужно помнить, что каждый христианин имеет право 

протестовать против любого правительства, издающего любые законы в религиозной сфере, 
потому что эта сфера лежит за пределами земных властей. Мы также должны быть готовы к 
штрафам, угрозам, тюрьмам, приговорам, к смерти. Мы - граждане неба. 
Вопрос: Многие мне скажут: брат Андрей, от того, как ты относишься к правительствам 

этого мира, самому миру ни холодно, ни жарко, потому что государство считает тебя своей 

частью, поэтому, к чему эти все уточнения? 

Да, земные правительства считают нас своими собственными гражданами, или подданными, 

даже после того, как мы стали гражданами небесного Царства. Они не осознают нашу 

состоявшуюся перемену гражданства. Но это их ключевая ошибка, которую скоро Христос им 

продемонстрирует в переменах их жизни на этой земле, которые они панически будут ощущать. 
Эти земные власти пытаются удержать свою власть и право на контроль над нами. В глазах 

Бога они совершают неправомочные действия. С точки зрения Бога, мы не их поданные. Вот 
это я хочу, чтобы мы наконец-то осознали. Это те первые шаги, которые отличают нас от 
всяких богословских школ падшего протестантизма и классического понимания дел в этом 

мире. Израиль был отделен от всех, он был собственностью Бога, никто не имел права его 

трогать, пока народ хранил верность своему небесному царю. Я желаю полного поворота 
нашего народа к этим библейским неоспоримым стандартам. 

Рассмотрим жизнь Павла. Его пример удивителен потому, что некоторые спекулируют его 

Римским гражданством, пытаясь связать светскую власть с церковью.  

Савл из Тарса родился гражданином Римской империи, как и мы родились гражданами 

Украины, России, США и т.д. Его встреча со Христом привела к рождению свыше. Как 

следствие - Савл стал гражданином Царства Божьего, посланником или личным апостолом 

Христа, как сосуд, избранный от утробы матери возвещать Евангелие. Обратите внимание, что 

с момента обращения он стал зависеть от Царя своего царства, хранить Ему верность, доверять 
Ему. Дух Пророчества нам говорит о Павле, как о человеке, ни разу не преткнувшегося в 
верности своему Господу. Он был лишен предательства в отношении своей небесной страны и 

своему царю на все 100%.  

Посмотрим на арест Павла и тонкости того, как Бог проводит его в вопросах отношения к 

светским властям. Почему это важно? Сейчас мы распишем план действий, как нам поступать в 
случае будущих арестов, связанных с воскресным днем. В этом вопросе будет играть роль наше 
небесное гражданство и то гражданство, которое нам присвоило государство, как некий 

контролирующий ошейник. Я лишь кратко напомню вам, что в Деяниях 21:27 и вплоть до 

Деяний 25:11 показан момент ареста Павла и тех тягот, которые он переносит.  
Павел приходит в Иерусалим и сталкивается с мощной иудейской оппозицией, которая 

ненавидела Павла, потому что он проповедовал Евангелие свободы и достаточности спасения 
во Христе, ненужности обрядов, жертв, храмов, обрезаний и т.д. Руководящие братья в церкви 

толкали Павла на компромисс, чтобы установить мир между ним и иудействующими братьями 

в христианской церкви путем принесения жертвы в храме, которую должен был совершить 
апостол Павел. Павел должен был принести жертвы за очищение некоторых братьев в храме, 
при чем за свой счет. Таким образом он показал, что не чужд всего иудейского. С точки зрения 
руководящих братьев, это принесло бы мир и единство, но с точки зрения Бога, это было бы 

первое предательство Павла. Последний был очень близок к тому, чтобы принести эту жертву 
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ради мира и общения с братьями. Богу такой мир не нужен был, как пишет Дух Пророчества: 
«Если единство можно сохранить только ценой отказа от истины и справедливости, тогда 

пусть лучше будет разделение и даже борьба».156 

В храме происходят удивительные события, которые не позволили Павлу переступить черту 

верности Богу. Дух Пророчества говорит нам о том, что на момент, когда он разговаривал с 
первосвященником насчёт жертвы, которую следовало было принести, а эта жертва была 
жертвой за грех, то есть жертвой, которая фактически была бы с его стороны отвержением 

Иисуса Христа, толпа иудеев наложила на него руки и таким образом спасла его от этой 

ошибки. Господь спас его от последствий попыток братьев склонить его к компромиссу в своих 

принципах, когда он пошёл на этот компромисс из-за любви и уважения к этим братьям.  

Когда толпа хотела убить Павла, Павел не побежал за помощью к светской власти и Риму. 
Он не апеллировал к тому, что у него было римское гражданство. Он был в руках Божьих, 

поэтому позволил Богу позаботиться о нём. Имеем ли мы с вами право требовать защиты 

государства от любых опасностей? Имеем ли мы право, когда возникнет воскресный закон, 

требовать защиты у властей от этого мира? Нет, апостол Павел этого не требовал. Бог сам 

контролировал обстоятельства, и Сам призвал государственную систему Рима для защиты 

апостола. Нам нужно будет только сохранять веру в силу нашего Бога, как поступал и апостол 

Павел. 

Павел был в руках римских властей. Просил ли он об этом? Нет. Был ли он инициатором 

этого? Нет. Настаивал ли он на своём римском гражданстве, для того, чтобы римские власти 

защитили его? Нет. Единственное, что просит Павел в римского офицера, - разрешения 
обратиться к людям. Ему было позволено это сделать. Реакция на слова Павла была 
ужасающей, и тысяченачальник повелел ввести его в крепость, и в связи со всем шумом вокруг 
него, он подумал, что перед ним какой-то злодей, и «приказал бичевать его...». 

Дальше начинается фаза № 2. Напомню, Павел не был инициатором спасения своей жизни 

через институт власти Рима. Но, оказавшись во власти этой системы, начал апеллировать к 
законам этой же системы. Павел был согласен отвечать перед этой властью, но в рамках закона, 
который использовала эта власть. Павел не даст ей спуску в этом вопросе. Римским законом 

было запрещено бичевать римских граждан. Павел начинает требовать не больше и не меньше 
того, что содержал римский закон. Поэтому он сказал римлянину: «Разве вам позволено 

бичевать римского гражданина, да ещё и без суда?» Эти слова остановили избиение. 
Дальше был собран синедрион. Павел выступил на нем, апеллируя четко к их закону. На 

синедрионе страсти накалились до такой степени, что Павел мог быть убит там же. И снова он 

не просит защиты, а требует той власти, которая его содержала, исполнять свой закон честно. 

Павел был доставлен в сопровождении охраны около 500 человек к правителю Феликсу в 
Кесарию. Позже мы видим попытки совершить заговор между священниками и 

первосвященниками, желающими забрать Павла от Римской системы для суда в Иудейскую. 

Первосвященник и синедрион пришли в Кесарию, чтобы обвинять Павла, и сделали это, наняв 
оратора Тертуллуса в качестве выступающего. После слушания дела Феликс отложил дело до 

тех пор, пока не придёт Лисий. Прошло целых два года бесчисленных слушаний и 

отлагательств. Правитель Фест сменил Феликса на его посту и оставил Павла в узах, чтобы 

угодить иудеям. 

Далее мы читаем в Библии, что Павел требовал суда в кесаря, потому что если Павел 

оказался арестованным властью Рима, Рим должен выполнять закон. Поэтому Павел желанием 

быть на суде кесаря лишь показал, что поступить по-другому было бы нарушением Римского 

права. Римский правитель не имел никакого права отдать римского гражданина под суд иудеям.  

Вопрос: Что важного нам открывает история ареста Павла в контексте скорого принятия 
воскресного закона? 

                                                 
156 Великая борьба, С.45. 
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Мы имеем двойное право, как послы Божьи и как граждане небесного царства, во-первых, 

протестовать против любого вмешательства земного правительства в дела народа, подданного 

небесному Царству, или в дела самого этого Царства. Во-вторых, когда такое всё-таки имеет 
место, и земные власти арестуют нас, мы можем требовать, чтобы эти правители следовали во 

всей строгости тому закону, который управляет ими на их территории. Бог позаботиться о нас.  
Пример Павла показывает ключевую концепцию того, как нам предстоит делать во время 

событий, связанных с воскресным законом. В нашей сегодняшней жизни этот принцип тоже 
легитимен. Павел полагался на своё небесное гражданство и на своего Небесного Царя до тех 

пор, пока Римская власть не забрала его под свою юрисдикцию. Когда это происходило, он 

просто настаивал на том, чтобы римские власти исполняли свои законы. Поэтому 
общепринятое представление о том, что Павел обращался к привилегиям римского 

гражданства, когда он встречался с опасностью, не правомерно. Во 2 Коринфянам 11:23:25 мы 

читаем упоминание, что Павла побивали три раза палками, и это было не иудейское наказание, 
а римское.  
Вопрос: Почему бы и нам не поступать также, как апостол Павел? Почему мы вовлечены в 

политические дела наших государств? 

От нас отняли библейскую позицию. Я опасаюсь, что мы имеем риски также принять закон о 

воскреснем дне, предать трехангельскую весть и по-новому посмотреть на субботу. Потому что 

не закалили свое мышление истиной, истина не освятила всю нашу жизнь и наше отношение ко 

всему. Если мы, как церковь, сохраним свою полную отделенность от государства, тогда мы 

сможем постоянно и обоснованно игнорировать любое правительственное постановление, 
законы и действия, предпринимающиеся в религиозной сфере (или которые касаются 
религиозных мероприятий), потому что такой позицией мы навсегда отвергаем право 

правительства касаться религии и любого религиозного вопроса каким-либо образом. 

Вопрос: Иногда, когда я озвучиваю эти вопросы сегодня в общинах некоторые, начинают 
приводить мне в пример Даниила: «Мол, вот посмотри, Даниил был премьер-министр в 
Вавилоне и даже в Мидо-Персии, а ты говоришь, что мы не должны иметь никакого отношения 
к политике и властям»?  

Такие же вопросы задавали и нашим братьям-пионерам, когда они боролись с установлением 

воскресного закона в США. Проблема в том, что мы не учитываем обстоятельства, при которых 

Даниил оказался в Вавилоне, взят в плен, лишен храма, Иерусалима. Он - раб, взятый в полное 
владение нового государства. Даниил служил Вавилону с учетом именно этих обстоятельств. 
Если вы окажетесь в точно таких же условиях, как Даниил, и вас заставят, как раба, служить 
империи или государству, Бог не будет возражать в таком случае, потому что Он – Первый, кто 

контролирует и допускает такое положение дел в вашей жизни. Но Даниил не рвался к власти и 

должностям, он принимал ситуацию такой, какой она складывалась. Но пока я и вы имеете 
свободу и возможность держаться подальше от таких должностей, я не думаю, что мы имеем 

право приводить Даниила в пример того, что кто-то должен сознательно всегда стремиться 
занять такое положение. Это будет противоречить ясному учению Христа. Если Бог меня или 

вас поведет таким образом, что будут принуждать, как Даниила, то мы должны будем идти и 

выполнять ту работу. Но сейчас это не актуально для членов церкви. Нельзя продвигать кого-то 

в местное управление или в государственное правительство всякого рода. 
Но сегодня стало большой проблемой получение высоких должностей личными 

стремлениями. Иисус нам говорит: «Вы не от мира сего, как и Я не от мира сего», «как послал 

Меня Отец, так и Я посылаю вас». Это справедливо и в истории с Иосифом. Он раб, взятый в 
волю господ. Бог его ведет, но Иосиф никогда не стремился к такой участи, в которой оказался. 
Поэтому история Даниила и Иосифа не имеют применения ко всем случаям жизни. Поэтому ни 

один адвентист, будучи гражданином царства Божьего, не имеет право инициировать какой-то 

процесс в правительственной деятельности.  



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 86

Подытожим, что мы должны сделать, чтобы быть верным народом Божьим и отобразить 
характер Христа. 

1. Сегодня же покаяться пред Богом в том, что не осознавали своей принадлежности к Его 

царству, пытались идти путем папства, участвовали в политических и государственных делах 

не правомерно «Итак, будь ревностен и покайся» (Откр.3:19).  

2. Осознать, согласится, поверить, что мы, как и Иисус, принадлежим небесной стране. 
3. Осознать и принять верою, согласится на уровне ума и сердца, что ничто для нас не 

является потерей, потому что все наше сокровище и имущество в небесной стране. 
4. Каждому признать, что мы - послы Иисуса, блюдем на этой земле только Его интересы. 

5. Все сегодняшнее имущество мы признаем не своим, а данным Иисусом, для того, чтобы 

использовать его для интересов нашей небесной страны. Пища, одежда, различные условия 
жизни, инвестиции в детей, в жен, мужей, приобретение имущества – все это есть те временные 
благословения Иисуса, данные нам с целью обеспечить нашу качественную работу по 

представлению интересов нашей небесной страны.  

6. Мы не можем жить интересами этого мира, потому что их интересы сосредоточены вокруг 
их царства тьмы. Мы же должны быть не менее ревностны, чем они, но в интересах нашего 

небесного царства: «Итак, будь ревностен и покайся» (Откр.3:19). 

7. Мы должны осознать, что используем все время в интересах нашего небесного 

государства. Павел говорит: «И все, что делаете, делайте от души, как для Господа, а не для 

человеков» (Кол.3:23); «Итак, едите ли, пьете ли, или иное что делаете, все делайте в славу 

Божию» (1 Кор.10:31).  

8. Мы не занимаемся развитием мира, государств, цивилизации. Наша цель - спасение 
людей. 

9. Мы не ищем защиты наших интересов у властей, а все отдаем в руки Божьи. Но если 

власть берет нас под свою юрисдикцию, мы требуем исполнения законов во всей полноте самой 

же властью, на территории которой мы находимся. 
Вопрос: К чему приведет такой образ мысли? 

1. Мы никогда не пойдем путем папства. 
2. Мы никогда не будем связаны с политическими направлениями тех или иных государств. 

Народ Божий откажется от участия во всех политических выборах и политических компаниях. 

Никогда больше вопросы политики и агитаций не разделят наш народ. Никогда эти вопросы 

уже не смогут пошатнуть единство народа Божьего. Все будут мыслить в одном направлении. 

Никаких личных самомнений, личных предпочтений – все будут сосредоточены только вокруг 
интересов Христа и нашего общего небесного царства. Будет остановлен этот цирк, когда два 
брата в одной церкви думают, что их ведет Господь, но при этом голосуют за разных 

кандидатов. Как будто бы Христос и Его воля разделились. Такой подход должен быть 
устранен. Все должны прийти к покаянию за то, что допускали себе работать на интересы иной 

власти, кроме Христовой. Мы станем единственным направлением христиан на земле, которые 
покажут свою полную отдаленность от политики и властей и таким образом продемонстрируют 
свое настоящее небесное гражданство. Это взволнует мир, это озаботит власти! Будут 
перекрыты все попытки и манипуляции властей вовлечь наш народ в поддержку определенных 

политических направлений. Вход политики в наш народ будет закрыт. 
3. Мы никогда не будем разочарованы потерями на этой земле. 
4. Мы никогда не будем бороться за теплые места в этом мире, во что бы нам это ни стало. 

5. Мы никогда не будем гнаться за богатствами и достижениями этого мира нечестным 

путем. 

6. Мы никогда не попадем в зависимость от материальных вещей, и их потеря не приведет 
нас в уныние. 

7. Все наше время будет ориентировано вокруг интересов нашей страны, нашего Христа. У 

нас не будет времени думать о чем-то ином, чтобы не затрагивало в той или иной мере Его 
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интересы. Затрагивает ли интересы Христа наш быт, наши дети, их успехи, грамотность в 
финансах, порядок в делах в бытовой сфере нашей жизни? Да, и именно поэтому мы должны 

делать, как можно лучше. Именно в этот момент, как мы будем заняты вокруг интересов 
Христа, Бог будет также вокруг нас: «Ищите же прежде Царства Божия и правды Его, и это 

все приложится Вам» (Матф.6:33). Всё наше внимание должно быть устремлено на вопросы 

нашего собственного царства, которому мы принадлежим. 

8. Любые события на этой земле, а особенно самые печальные, будут приводить нас к 
наслаждению той мыслью, что мы не от этого мира, что мы лишь представители небесного 

царства, в котором всегда все совершенно. Чем хуже здесь, на земле, тем больше нас будет 
согревать стремление вернутся в свою небесную страну, гражданами которой мы с вами 

являемся. 
9. Ничего так не будет нам желанно, как приход нашего Царя на эту землю. Его приход на 

землю будет говорить, что Он заберет всех своих послов на их родину. Наша миссия как послов 
Христа на земле с Его приходом будет закончена. Последним фактором того, что Христа 
отвергли, будут гонения на любящих Его. Но мы всегда должны помнить: не нас гонят, а Его в 
нашем лице. 

10. Мы не будем находится в обмане относительно будущего мира, стран, политических 

воззрения, будущего цивилизации, национальных предпочтений, понятий родины и т.д.  – все 
это мусор в сравнении с нашей миссией перед концом времени. 

11. Мы не будем падать в уныние, депрессии и стрессы, потому что мы только послы 

представители другого царства, мы в командировке на этой земле. 
12. Нас не признают власти народом Божьим, имеющим небесное гражданство. Мы же не 

должны допустить даже мысли, что они правы. Бог считает нас Своими, и Он скоро покажет 
Свою силу. 

13. Теперь, оказываясь в любых жизненных ситуациях, скорбях, страданиях, помните это. 

Стойте в этих убеждениях, мы не такие, как все, мы - особенный народ Божий. 

14. Мы никогда не будем полагаться на чью-то защиту, кроме Господней, но даже если мы 

окажемся во власти государства и его машины, то будем призывать к соблюдению этой властью 

своих же законов. Бог способен и там нас сохранить. 
15. Мы отдалены от политики и государственных властей, мы не вмешиваемся в их дела и не 

даем им ни одной возможности вмешиваться в наши религиозные. Но в факте второго я уже 
имею сегодня большие сомнения. 
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РАЗДЕЛ VII. 

ПОСЛЕДНЕЕ СВИДЕТЕЛЬСТВО МИРУ 

Трехангельская весть и ее важность для мира 
В 14 главе книги Откровения идет описание трехангельской вести, которая возвещается 

последовательно тремя ангелами. Вести этих трёх ангелов суммируются и доходят до своей 

кульминации в вести третьего ангела, которая не прекращает звучать, пока жатва на земле не 
созреет и не приготовится к пришествию Господа, Который и соберёт её. Сама же весть гласит: 
«6 И увидел я другого Ангела, летящего по средине неба, который имел вечное Евангелие, 

чтобы благовествовать живущим на земле и всякому племени, и колену, и языку, и народу; 7 и 

говорил он громким голосом: убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его, и 

поклонитесь Сотворившему небо и землю, и море, и источники вод. 8 И другой Ангел следовал 

за ним, говоря: пал, пал Вавилон, город великий, потому что он яростным вином блуда своего 

напоил все народы. 9 И третий Ангел последовал за ними, говоря громким голосом: кто 

поклоняется зверю и образу его и принимает начертание на чело свое, или на руку свою, 10 

тот будет пить вино ярости Божией, вино цельное, приготовленное в чаше гнева Его, и будет 

мучим в огне и сере пред святыми Ангелами и пред Агнцем; 11 и дым мучения их будет 

восходить во веки веков, и не будут иметь покоя ни днем, ни ночью поклоняющиеся зверю и 

образу его и принимающие начертание имени его. 12 Здесь терпение святых, соблюдающих 

заповеди Божии и веру в Иисуса» (Откр. 14). 

Третья ангельская весть не может считаться отдельной. Греческое слово, переведенное здесь 
как «последовал» означает «следование с ними». Третий ангел следует вместе с предыдущими 

двумя; и его весть, как нечто осязаемое, следует как результат того, что возвещалось ранее. 
Когда же они летели по небу все трое, то летели они все, как один. Первый начал 

провозглашать свою весть, затем второй последовал за ним, присоединившись к нему, а затем 

третий объединился с ними, последовав за первыми двумя. Таким образом, когда они все трое 
объединились и летели вместе, они образовали могущественную тройную весть, звучащую 

громким голосом. Весть третьего ангела нельзя считать полной без вестей остальных двух.  

Первая весть несет вечное Евангелие, чтобы проповедовать его всякому творению, призывая 
всех убояться Бога и воздать Ему славу, а также поклониться Ему, ибо наступил час суда Его.  

Каждая весть есть результатом предыдущей. Тесную связь третьего ангела с первым 

подчеркивают заключительные слова вести. 

Вопрос: Какая цель проповеди вечного Евангелия? 

«Здесь те, кто соблюдает заповеди Божии и веру Иисуса» (Откр. 14:12). Соблюдение 
заповедей Божьих и веры Иисуса – единственное, что сделает каждую душу способной устоять 
в час суда Его, который, по словам первого ангела, уже «наступил».  

 

Весть суда - весть очищения небесного святилища 
Когда же, согласно Писанию, должно начаться очищение небесного святилища? В книге 

Даниила 8:14 сказано: «На две тысячи триста дней, и тогда святилище очистится». Это 

время также является пророческим, где день считается годом, и поэтому этот срок составляет 
2300 лет. С какого же времени начинать этот отсчет? «С того времени, как выйдет повеление о 

восстановлении Иерусалима…» (Дан. 9:25). Семьдесят недель, или 490 лет было отрезано от 
этих 2300 лет, и отдано народу Даниила, или иудеям. Началом же этих 490 лет является 
началом периода в 2300 лет. Восстановление и строительство Иерусалима датируется 457-м 

годом до рождества Христова (смотри 7-ю главу книги Ездры). Хотя Ездра вышел с этим 

указом из Вавилона в первом месяце, он только в пятом месяце дошел до Иерусалима. А 

поскольку этот указ был направлен к казначеям «за рекою» Ефрат и в Палестину, он не имел 

никакой силы, пока не достиг этих земель. Поэтому прошло около полугода, прежде чем этот 
указ можно было считать «действующим» в смысле восстановления и отстройки города, что 
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приводит нас к середине 457-го года, или к моменту за 456 с половиной лет до рождества 
Христова.  

2300 лет с вычтенными из них 456 с половиной годами указывают нам на 1844-й год. Тогда, 
по свидетельству ангела Даниилу, настало время очищения святилища: «На две тысячи 

триста дней, и тогда святилище очистится». Святилище, которое должно быть очищено в 
конце 2300 лет – это небесное святилище, потому что только оно продолжает существовать. 
Поэтому становится ясным, что очищение святилища началось в 1844-м году по Р.Х. Очищение 
святилища, работа искупления в цикле Левитского закона была работой суда. Ибо Писание 
говорит: «Всякая душа, которая не смирит себя в этот день, истребится из народа своего» 

(Лев. 23:29). Всякий, не исповедовавший свой грех в тот день, не имел никакого участия в 
искуплении, совершаемом в тот день. И когда святилище очищалось, искупление совершалось, 
он должен был быть отвергнут без всякой милости – у него не было больше никаких шансов. 
Его время благодати уже оканчивалось.  
Вспомните, что при звуке седьмой трубы, как написано, наступит «время судить мертвых» 

(Откр. 11:8), а первый ангел из трех говорит: «Наступил час суда Его» (Откр. 15:7). Поэтому, во 

время очищения небесного святилища, то есть в наше время, искупление совершается однажды 

и навсегда, и кто не исповедует своих грехов, чтобы стать причастником ходатайства Христа, 
не сможет иметь никакой части в искуплении Христовом. А когда это святилище будет 
очищено, когда это искупление совершится, такой человек будет отвергнут без милости. У него 

не будет больше никаких шансов. Его время благодати уже закончится. О таких будет сказано: 

«Неправедный пусть еще делает неправду; нечистый пусть еще сквернится» (Откр. 22:11). 

Драгоценная очищающая кровь Христа уже не будет действовать. Эти люди выпьют и осушат 
чашу, которая в руке Господа (Псал. 74:9): «Ибо чаша в руке Господа, вино кипит в ней, полное 

смешения, и Он наливает из нее. Даже дрожжи ее будут выжимать и пить все нечестивые 

земли». Эти люди будут «пить вино ярости Божией, вино цельное, приготовленное в чаше 

гнева Его» (Откр. 14:10).  

Небесный храм, или Святое Святых, был открыт в 1844-м году по Р.Х. В то время началось 
очищение небесного святилища. Поэтому оно, естественно, должно скоро закончиться. Мы 

сегодня живем в великий день искупления. Настало время, когда каждому необходимо 

исповедовать свои грехи, избавиться от всех своих беззаконий, чтобы быть причастником 

ходатайства Христа, чтобы омыть одежды свои и убелить их в крови Агнца. Ибо с 1844-го года 
звучит труба седьмого ангела. Скоро тайна Божья совершится, и работа Евангелия закончится, 
и неразбавленный гнев Бога и Агнца будет излит на грешников земли «…и произошли молнии и 

голоса, и громы, и землетрясение, и великий град» (Откр. 11:19). Это созвучно с событиями 

седьмой язвы. Ибо Писание говорит: «Седьмой Ангел вылил чашу свою на воздух: и из храма 

небесного от престола раздался громкий голос, говорящий: совершилось! И произошли молнии, 

громы и голоса, и сделалось великое землетрясение, какого не бывало с тех пор, как люди на 

земле. Такое землетрясение! Так великое!.. И всякий остров убежал, и гор не стало; и град, 

величиною в талант, пал с неба на людей; и хулили люди Бога за язвы от града, потому что 

язва от него была весьма тяжкая» (Откр. 16:17-21). Однако семь последних язв составляют 
гнев Божий. Этот гнев изливается на тех, кто поклоняется зверю и его образу; на тех, кто 

отказывается соблюдать заповеди Божьи и веру Иисуса. Но весть третьего ангела 
предостерегает от этого поклонения, чтобы люди могли избежать этого гнева; и эта же весть 
особым образом призывает «соблюдать заповеди Божьи и веру Иисуса».  

Поэтому, совершенно очевидно, что трехангельская весть – это милостивое предостережение 
Бога всем людям, дающим всем возможность внести свои имена в книгу жизни, чтобы они 

были избавлены от такого времени скорби, какого еще никогда не было в истории этой земли.  

Весть, обращенная к Вавилону 
Весть второго ангела звучит: «И другой Ангел следовал за ним, говоря: пал, пал Вавилон, 

город великий, потому что он яростным вином блуда своего напоил все народы» (Откр. 14:8).  
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Слово «Вавилон» происходит от слова, обозначающего вавилонскую башню в 11-й главе 
книги Бытие. Поэтому смешение языков, произошедшее там, и дает значение переводу этого 

слова – «смешение». Однако перевод «смешение» не является первоначальным значением этого 

древнего слова. Оно было сперва названием города и башни, которую люди начали в нем 

строить, перед тем, как их языки были смешаны, а значит перед тем, как это слово стало 

означать «смешение». Люди сказали друг другу: «Построим город и башню» (Быт. 11:4). И 

люди дали этому городу и башне данное название. На то время, данное слово означало «ворота 
Бога». Следовательно, они сказали: «Построим город и такую высокую башню, которая могла 
бы достать до небес». Но по причине их гордости и самодовольства весь их план был таким 

драматичным образом обращен в ничто, что это слово утратило своё первоначальное значение 
и стало означать только «смешение».  

Первоначальное значение этого слова – «ворота Божьи» - вместе с его новым значением – 

«смешение» - преподает нам ценный урок, связанный с Вавилоном. Этот урок исходит из вести 

ангела, говорящего о Вавилоне и его падении. Церковь Христова – это «тело Христа» в нашем 

мире. Иисус же говорит: «Я есмь путь» (Иоанн. 14:6), и «Я есмь дверь» (Иоанн. 10:9). Церковь 
Христа – это назначенное Господом средство привлечения людей к Нему, чтобы им найти в 
Нём избавление от «настоящего лукавого мира». Церковь Христа поэтому в самом деле 
является «воротами Божьими» для человечества.  Вера Иисуса же дает нам вход в эти ворота, 
доступ ко всякой полноте Божьей. Следовательно, если церковь, или какая-то часть её, 
становится гордой или самодовольной, и таким образом становится «смешением» принципов и 

отношений, она превращается из «ворот Бога» в подобное «смешение». О чем же говорит 
Писание? Оно предупреждает о грядущем «отпадении» от истины евангельской; оно говорит о 

самовозвеличивании, которое будет иметь место в самой церкви, когда из её же среды, из среды 

подлинных христиан, возникнут епископы, которые будут говорить «превратное, дабы увлечь 

учеников за собою» (2-е Фесс. 2:3:4; Деян. 20:28).  

Церковь в Риме в самом начале своего существования была церковью Христа. И она 
принадлежала Христу настолько, что была в этом примером всему миру; ибо вдохновенное 
перо с благодарностью отметило её веру, которая «возвещается по всему миру» (Римл. 1:8). Но, 

не довольствуясь тем высоким положением, которое она уже имела, и которое она могла 
продолжать иметь только благодаря своему смирению и чистоте веры, эта церковь стала 
высокомерной и начала превозносить саму себя. Так и наступило отступничество. Таким 

образом, вместо того, чтобы оставаться церковью Христовой по своей сути, открывая миру 

тайну благочестия и самого Бога, она, продолжая называться церковью Христа, стала являть 
миру тайну беззакония, эгоизма и себялюбия, что является корнем всякого зла. В обоих фазах 

своего существования главенствующей была именно римская церковь. Она была лидирующей 

как в вере, когда её «вера возвещалась по всему миру» (Римл. 1:8), так была лидирующей и в 
своем отступничестве, которое также возвышало её над всем миром целые двадцать веков.  
Епископ Рима говорит о себе, при согласии с этим самой Римской церкви, что он является 

главой. Следующая цитата кардинала Гиббонса будет достаточным этому доказательством: 

«Совет во Флоренции (1439-го года), на котором также присутствовали епископы Греческой и 

Латинской церкви, заявил: «Мы объявляем римского понтифика наследником блаженного 

Петра, князем апостолов, и истинным наместником Христа, главой всей церкви, отцом и 

врачевателем всех христиан; и мы провозглашаем, что ему, в лице блаженного Петра, была 

дана Иисусом Христом, нашим Спасителем, полная власть питать, управлять и 

владычествовать над вселенской церковью». «Папа здесь называется наместником, или 

представителем Христа в этой земной системе церковного руководства; это значит, что 

папа является органом власти нашего Спасителя, и поэтому передает Его повеления в 

отношении веры и морали».157 

                                                 
157 Вера наших отцов», С. 154, 155. 
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На Халкедонском соборе в 451-м году впервые епископ Рима был назван «главой тела 

(церкви), частью которого мы являемся». Таким образом, Римская церковь называет себя 
«невестой Христа», заявляя о том, что она имеет с Ним «супружеские отношения». И в то же 
время она приняла другого человека в представители своего «Мужа», или в «заместители», или 

наместники своего «Мужа», который якобы занимает место её мужа в Его отсутствие, открывая 
ей «свои наставления в вопросах веры и морали». Но на этом она не останавливается. Она 
пошла дальше, и взяла себе ещё одного мужчину – она «прелюбодействовала с царями 

земными» (Откр. 17:18). Она преуспела в обретении благорасположения императора 
Константина; и теперь, далекая от святости, церковь заключила далекую от святости связь с 
далеким от святости государством. Поэтому о ней затем и было сказано следующее: «и я увидел 

жену, сидящую на звере багряном, преисполненном именами богохульными, с семью головами и 

десятью рогами. И жена облечена была в порфиру и багряницу, украшена золотом, 

драгоценными камнями и жемчугом, и держала золотую чашу в руке своей, наполненную 

мерзостями и нечистотою блудодейства ее; и на челе ее написано имя: тайна, Вавилон 

великий, мать блудницам и мерзостям земным. Я видел, что жена упоена была кровью святых 

и кровью свидетелей Иисусовых» (Откр. 17:3-6).  

Чтобы всем были доступны самые веские, кроме библейских, доказательства тому, что 

Вавилоном здесь является Рим, приведем цитаты из двух выдающихся трудов Римской церкви. 

Один из них написан кардиналом Гиббонсом. Там сказано: «Слово Вавилон, о котором Петр 

говорил в своем первом послании, по признанию ученых и исследователей, как протестантских, 

так и католических, относится к Риму».158 Другое утверждение мы находим у Иосифа Фаади 

Бруно, доктора и главного ректора «Миссионерского общества набожных». Он пишет: «Никто 

не сомневается в том, что именно святой Иоанн в Апокалипсисе назвал образом Вавилона. В 

конце первого соборного послания святого Петра мы читаем эти слова: «Приветствует вас 

избранная, подобно [вам, церковь] в Вавилоне и Марк, сын мой» (1-е Петра 5:13). Здесь слово 

Вавилон должно значить Рим, потому что нет никаких сведений ни в Святых Писаниях, ни в 

других источниках о том, что святой Петр или святой Марк когда-либо были в древнем 

Вавилоне, который находился в Асии. Ни один древний историк никогда не упомянул о том, что 

это письмо было отправлено из буквального Вавилона, или что у кого-то было такое мнение. 

Наоборот, в истории Евсевия определенно отмечено (2-я книга, глава 15-я) в качестве 

высказывания Папия, ученика святого Иоанна евангелиста и друга святого Поликарпа, что 

святой Петр в его первом послании, которое он написал из Рима, назвал Рим образным словом 

Вавилон. Об этом же говорил и святой Иероним в своей книге «Знаменитые люди», когда 

пишет о святом Марке».159  

Поскольку этот Вавилон обозначает Рим, и поскольку он указывает на церковь, то есть на 
женщину, которая называется Вавилоном, из этого следует с абсолютной точностью, что 

церковь Рима и является этой «матерью-Вавилоном».  
 

Проекция вести падшему протестантизму 

Бог бы исцелил Вавилон, но эта блудница не пожелала. В Реформации Бог послал ей 

целительный бальзам, на случай, если исцеление возможно. Но она отвергла всякое исцеление, 
и поэтому Господь был вынужден отпустить её, идущую своим путем. В движении Реформации 

Господь снова послал Своё Евангелие в Его силе всем народам.  

В это время все народы входили в Вавилон, кроме тех немногих из «церкви в пустыне», 

которые были в рассеянии, потому что все народы находились под владычеством Рима. Многие 
приняли евангелие, и ходили в том свете, который был открыт на то время. Но поскольку это 

был только первый шаг на пути из тьмы, надлежало сделать следующие шаги, чтобы достичь 
полноты евангелия: свет, в котором необходимо было ходить, был развивающимся и 

                                                 
158 Вера наших отцов», С. 131. 
159 Католическая вера», С. 323, 324. 
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расширяющимся светом. И здесь снова история повторила себя. Многие из тех, кто вышел из 
тьмы, предприняв первые шаги к свету евангелия, остановились, довольствуясь этим. Они 

посчитали себя достаточно богатыми и не нуждающимися ни в чем. Вместо того, чтобы 

продолжать быть реформаторами, они становились соответственно лютеранами, кальвинистами 

и так далее. Таким образом, каждая фаза в продвижении истины отмечалась отделением какой-

то деноминации.  

Такова вся философия принципиальных различий, которые существуют в различных 

деноминациях протестантизма. Этого, конечно, не должно было происходить с самого начала, 
но в этих обстоятельствах, по мере развития событий, такое разделение стало неизбежным. 

Если бы те, кто начал реформацию, продолжали ходить в её свете, когда он сиял ярче и ярче, 
если бы они принимали больше и больше истины по мере роста и познания евангелия, то, 

несомненно, никакой новой деноминации никогда бы и не было. Все были бы реформаторами в 
одной постоянно развивающейся реформации. Так должно было быть. Но поскольку вместо 

этого принявшие определенный свет и истину отказывались принимать больше и держались 
только за то, что получили, не желая больше ничего, и возрастая в гордости, 

самовозвеличивании, и наполняясь духом исключительности по этой же причине, и когда они 

исключали из своей среды тех, кто принимал больше света и истины, тогда, естественно, у 

последних не было другого выбора, как только объединяться в сообщества вокруг того света и 

истины, которые они получали, и в духе этого евангелия, чтобы открывать его всем остальным. 

И история повторялась снова и снова. Эти деноминации, возникая одна за одной, отказываясь 
идти дальше, и таким образом отвергая истину, ушли от первоначального плана для церкви 

быть «вратами Божьими», и стали «смешением». Каждая из них, в свою очередь, как их «мать» 

с самого начала, присоединилась «к другому мужу», ибо они приняли царства земные в 
качестве своего главы поставили их на место Христа, истинного Главы, и таким образом 

вступили в незаконную связь с царями земными.  

Затем, в эпоху 1840-44 годов настало время, когда «всякому колену, племени, языку и народу» 

Бог пожелал послать весть «вечного евангелия», провозглашая всем людям: «Убойтесь Бога и 

воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его, и поклонитесь Сотворившему небо и землю, и 

море, и источники вод» (Откр. 14:6,7). Но вместо принятия этих изумительных благословений, 

вместо радости и довольства тем, что Бог послал церкви весть, способную облечь её силой, с 
которой она станет инструментом в величайшей работе Божьей по спасению народов, она 
отвергла эти благословения и не пожелала ходить во свете, посланном ей и всему миру. Затем 

история снова повторяется. Отвергнув, таким образом, весть от Бога, она снова ушла в 
отступничество, оставив истину. То, что было ранее «вратами Бога», стало «смешением», и об 

этом смешении было сказано: «Пал, пал Вавилон». Все знают, что протестантские церкви в 
Соединенных Штатах пошли этим курсом. 

Таким образом, эти церкви и прошли по этому же пути, по примеру «Вавилона великого, 

матери всем блудницам», и, отвергая истину, отделяя себя от Господа, присоединяясь к властям 

мира сего, они сами стали истинными дочерьми «Вавилона великого, матери блудницам и 

мерзостям земным». Отвержение вести вечного евангелия, посланной первым из трех ангелов 
из 14-й главы книги Откровение, привело к «отступлению» от истины, и к формированию 

дочерей Вавилона. И поэтому вторая весть уже была послана всему миру и должна сообщить 
всем весть: «Пал, пал Вавилон, город великий, потому что он яростным вином блуда своего 

напоил все народы» (Откр. 14:8). Подобно тому, как первое «отступничество» привело к 
формированию Вавилона-матери и закончилось формированием «зверя», так и второе 
отступничество привело к формированию дочерей Вавилона и закончилось формированием 

«образа зверя» (связи протестантов с государством). А это, в свою очередь делает необходимой 

третью весть трехангельской вести – великой и могущественной трехангельской вести – 

которая следует за первыми двумя, «говоря громким голосом: кто поклоняется зверю и образу 
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его и принимает начертание на чело свое, или на руку свою, тот будет пить вино ярости 

Божией, вино цельное, приготовленное в чаше гнева Его» (Откр. 14:9,10). 

Заключительная весть о Вавилоне 
Зачитаем библейское основание о последнем предупреждении миру: «После сего я увидел 

иного Ангела, сходящего с неба и имеющего власть великую; земля осветилась от славы его. И 

воскликнул он сильно, громким голосом говоря: пал, пал Вавилон, великая блудница, сделался 

жилищем бесов и пристанищем всякому нечистому духу, пристанищем всякой нечистой и 

отвратительной птице»., «И услышал я иной голос с неба, говорящий: выйди от нее, народ 

Мой, чтобы не участвовать вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее» (Откр. 18:1, 2, 4). 

• «Этот текст указывает на время, когда весть о падении Вавилона, 

провозглашенная вторым ангелом в 14-й главе Книги Откровение, повторится с 

дополнительным упоминанием пороков, которые проникли в различные церковные 

организации, составляющие Вавилон».160  

Вопрос: Какая судьба падшего протестантизма и всех религиозных деноминаций, которые 
отвергли трёхангельскую весть? 

• «Вопреки предостережениям Божьим, они будут по-прежнему попирать одну из 

заповедей, пока наконец не воздвигнут гонения на тех, кто свято чтит ее. 

Презирая Слово Божье и Его народ, они ни во что не ставят и Христа».161 

Вопрос: Когда это будет происходить? 

Когда церкви примут учение спиритизма! Начало уже положено. Заложенные в фундамент 
церквей идеи вечных мук и бессмертия души ожидают своего часа, когда духи тьмы и 

спиритизм в полном масштабе завладеют деноминациями. Я считаю, что сегодня такое время 
уже наступило. Потому что религия падшего протестантизма - это ширма, за которой 

скрываются другие цели. Эти цели даже скрыты от многих прихожан таких деноминаций. 

После отвержения трехангельской вести Бог не ведет падший протестантизм. Это надо помнить 
всем нам: 

• «Когда церкви примут учение спиритизма, для плотского сердца перестанут 

существовать всякие ограничения, и внешнее исповедание религии станет 

ширмой, скрывающей самые низкие пороки».162  

Вопрос: Но как насчет детей Божьих в этих деноминациях? 

Бог не ведет падший протестантизм как народ (в отличии от адвентистского народа), но он  

сохраняет людей, которые Его, но находятся в Вавилоне. 

• «Но у Бога есть еще верные души в Вавилоне, и, прежде чем совершатся Его суды, 

они должны быть выведены из него, чтобы им не участвовать в грехах его "и не 

подвергнуться язвам"».163  

Вопрос: Когда и каким образом произойдет спасение этих верных Божьих людей, 

находящихся еще в Вавилоне? 

Только через адвентистский народ, который должен возвестить вечное Евангелие Вавилону. 

Не ангел проповедует миру, но это образ, указывающий на наш народ. Миру будет возвещена 
кульминационная истина, содержащая третью ангельскую весть, которая должна побудить 
каждого человека к принятию предостережения четвертого ангела: «Выйди от нее, народ Мой». 

Других предупреждений и вестей миру не будет. 
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161 Там же. 
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163 Великая борьба, С. 604. 
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• «Поэтому должно возникнуть движение, символически представленное сходящим с 

неба ангелом, который осветил землю славой своей и воскликнул сильно, громким 

голосом говоря о грехах Вавилона. В связи с этой вестью раздается призыв: "Выйди 

от нее, народ Мой". Этот призыв вместе с третьей ангельской вестью и 

составляет последнее предостережение, обращенное к жителям земли».164  

Принятие или отвержение вести приведет человека к выбору той или иной печати. Человек, 

отвергающий весть, получит печать зверя, принимающий весть - печать Божью. Он будет 
исполнять Десять заповедей. 

• «Мир ожидает ужасный конец! Земные державы объединятся в борьбе против 

заповедей Божьих и с помощью законов будут заставлять "всех - малых и великих, 

богатых и нищих, свободных и рабов" (см. Откр. 13:16) - придерживаться обычаев 

церкви, соблюдая лжесубботу».165  

Отвергать хоть одну заповедь из закона Божьего значит попирать закон в целом. 

Невозможно быть послушным сегодня Десяти заповедям, если человек не принимает всем 

сердцем трехангельскую весть в ее полном звучании. 

• «Все предельно ясно: всякий, кто будет попирать Закон Божий и повиноваться 

человеческому постановлению, примет начертание зверя; он получит знак 

верности той власти, которую предпочтет Богу».166  

Вопросы: Но если люди не знают истины о событиях навязывания печати зверя (ложного 

соблюдения воскресения, как знака власти зверя), будут ли они слепо принимать эту печать? 

Допустит ли это Бог? 

Бог донесет каждому свет истины.   

• «Многие еще не услышали особые истины для настоящего времени. Они никогда не 

понимали в истинном свете требования четвертой заповеди. Бог, читающий в 

каждом сердце и испытывающий каждое побуждение, не допустит, чтобы хоть 

один человек, жаждущий познания истины, был обманут и не имел возможности 

разобраться во всех хитросплетениях борьбы вокруг этого вопроса. Люди будут не 

вслепую принимать этот указ. Каждый будет иметь достаточно света, чтобы 

сознательно сделать свой выбор».167 

• «Суббота станет великим испытанием верности, потому что она является 

главным вопросом истины, который подвергается нападкам».168  

  Малая скорбь 

Малая скорбь будет прежде окончания благодати Божьей для человека, в период служения 
Христа в небесном святилище. 

• «В начале времени скорби мы исполнимся Святым Духом и еще полнее будем 

возвещать истину о субботе».169  

Начало времени скорби, о котором здесь идет речь, не относится к периоду, когда начнут 
изливаться язвы, а к короткому промежутку времени незадолго до этого, когда Христос еще 
будет находиться в небесном святилище. В это время, когда дело спасения будет заканчиваться, 
на землю придет скорбь и рассвирепеют народы, но они будут удержаны, чтобы не 
препятствовать работе третьего ангела.   
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169 Дополнения к опытам и видениям, С.3. 
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Верный народ Божий будет презираем и гоним. Поэтому сегодня любые укоры в наш адрес – 

это хорошая подготовка к будущим событиям, тренировка, в которой на этом раннем этапе все 
наши эмоции должны выявить истинную природу. 

• «...Богатство, гениальность, образование объединятся вместе, чтобы покрыть 

детей Божьих позором и презрением. Против них восстанут правители земли, 

служители и члены церкви. Беседами и через печать, угрозами, лестью и 

насмешками они будут пытаться сокрушить их веру».170  

• «Наступит время, когда из-за нашей защиты библейской истины нас будут 

считать предателями».171  

Мы также пройдем опыт внутренних гонений. 

• «Пусть желающие освежить свой ум и получить наставление в истине изучают 

историю ранней церкви во время Пятидесятницы и непосредственно после нее. 

Тщательно изучайте в книге Деяний опыты Павла и других апостолов, ибо народ 

Божий в наши дни должен пережить подобные опыты».172  

• «Мы должны больше остерегаться опасности внутри церкви, чем извне. Церковь 

сама создает себе намного более серьезные препятствия к получению силы и 

достижению своей благородной цели, чем со стороны мира».173  

Наше имущество должно быть использовано заранее, иначе в период великой скорби мы 

ничего не продадим и ничего не купим. Наше имущество станет для нас бесполезным. 

• «Вскоре накопленное богатство не будет иметь никакой ценности. Когда выйдет 

декрет, никто не сможет ни покупать, ни продавать, кроме имеющих начертание 

зверя, и поэтому великие суммы средств окажутся бесполезными. Бог обращается 

к нам теперь сделать все возможное, чтобы предостеречь мир».174 

Сегодня благоприятное время подготовить свой ум к тому, что нас предадут все близкие, 
которые не разделяют нашей веры. Сегодня нужно укоренятся во Христе и не надеяться на 
человека. 

• «Мы поймем, что нам необходимо освободиться от всякой помощи, кроме помощи 

Иисуса Христа. Друзья окажутся ненадежными и предадут нас. Родственники, 

обманутые врагом, будут думать, что, противодействуя нам, они служат Богу; 

они будут прилагать неимоверные усилия, чтобы поставить нас в трудное 

положение, надеясь, что мы оставим нашу веру. Но среди тьмы и опасности мы 

предадимся в руки Христа».175  

• «Чтобы твердо устоять в борьбе, нам, людям, представлен единственный путь: 

укорениться и утвердиться во Христе. Нам необходимо принять истину, как она 

есть в Иисусе. И только таким образом представленная истина будет 

соответствовать нуждам души. Проповедь о Христе распятом, о Христе, как 

нашей праведности, сможет удовлетворить жажду души».176  

Притеснения приведут нас к особому единству. 

                                                 
170 Пророки и цари, С.605, 606. 
171 Свидетельства для церкви, т. 6, С.394. 
172 Коллекция Польсена, С. 118. 
173 Князь мира сего, глава "Ловушки и заблуждения". 
174 Ревью энд Геральд, 21 марта 1878 г. 
175 Маранафа, С.197. 
176 Ежедневный Бюллетень Генеральной конференции, 28 января 1893 г. 
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• «Народ Божий еще теснее сомкнет свои ряды и единым фронтом выступит 

против врага. Перед лицом этой всеобщей опасности прекратится борьба за 

первенство, прекратятся споры за главенствующее положение».177  

 

Поздний дождь и громкий клич 

Писание говорит нам, чем занимались ученики в преддверии получения силы Святого Духа, 
символически изображенной в раннем дожде. Они «постоянно пребывали в храме, прославляли 

и благословляли Бога» (Лук. 24:53). Пребывать в храме – это великий образ единения братства, 
общения с единомышленниками. Это не просто формальное посещение богослужений. Это 

опыт смирения, опыт любви к народу Божьему, любви, побеждающей личный эгоизм.  

 Ученики прославляли и благословляли Бога, ибо Евангелие понято и принято ими. 

Евангелие показало, что славы и благословения достоин только Христос. Благословения 
сегодня только во Христе Иисусе. Оно не может даваться лично и на прямую, но если мы во 

Христе, тогда пребываем в благословениях. Благословлять Бога - это значит признавать, что вне 
Иисуса благословить Бог не может никого только потому, что никто не достоин этого. Но во 

Христе -  обилие жизни, в Нем все наше наследие. Но ничего из этого нет вне Его. Так учило их 

Евангелие. Они понимали, что они - слава Божья, потому что искуплены драгоценной кровью 

Христа, и уже не свои, но Его. Евангелие дало им общие цели, общие надежды, потому что 

Евангелие всех их объединило вокруг Христа. И в тоже самое время Евангелие раскрыло их 

неверие, отступление и похоронило всю эту нечистоту вне ворот Иерусалима. 

• «В то время, как ученики ожидали исполнения обетования, они смирили свои 

сердца в истинном раскаянии и исповедовали свое неверие...».178  

Вопрос: Разве не этот опыт мы сегодня отчасти переживаем, желая до конца его постичь?  

 Этот. И хотим познать его до конца, ибо это даст нам силу позднего дождя, как это было с 
учениками. Это единственный путь, который нас сегодня устраивает. Единственный опыт, 
который сегодня радует на фоне тех потерь, которые сегодня окружили нашу жизнь. Немало 

вокруг нас людей, которые не познали радости семьи. Есть и другие, кто всю свою жизнь 
строил семью, но претерпел неудачу. Но первые и вторые имеют сегодня прекрасную 

возможность приобрести настоящую семью в кругу единомышленников истины. 

Вопрос: Разве мы сегодня не близки к тому, к чему приблизились первые ученики? 

• «...Смысл жизни верующих заключался в уподоблении характера Христу и в 

распространении Его Царства».179  

Мы, как народ, должны сегодня также покаяться и в том, что «затормозили» пришествие 
Иисуса Христа, позволили этому миру безнаказанно усугублять свою вину пред Господом. 

Порой наше «Я» желает оставить все, как есть. Духовны остатки эгоистических корней, 

связывающие нас с миром, должны быть отсечены. 

• «Если бы Церковь Христова выполнила то, что ей поручено Богом, то весь мир был бы 

предупрежден, и Господь Иисус пришел бы на нашу землю в силе и в славе великой».180  

• «Неверие, привязанность к миру, непосвященность и вражда среди народа, 

называющего себя Господним, держат нас в этом мире греха и печали уже так 

много лет...».181  

                                                 
177 Свидетельства для Церкви, т. 6, С.401.  
178 Деяния апостолов, С.35-37. 
179 Деяния апостолов, С.48. 
180 Желание веков, С. 633. 
181 Маранафа, С. 19. 
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• «Из-за непослушания мы должны оставаться здесь, в этом мире, намного дольше 

лет — так было и с израильтянами; но ради Христа Его народ не должен 

добавлять грех ко греху, обвиняя Бога в последствиях собственного неверного 

поведения».182  

Вопрос: Какова цель позднего дождя? 

1. Обеспечить широкое распространение Евангелия. 
2. Подготовить народ Божий к великой скорби. 

3. Подготовить народ Божий перенести излитие семи последних язв на нечестивых. 

• «В это время будет излит "Поздний дождь" как отрада и подкрепление от лица 

Господня, чтобы придать силу Громкому кличу третьего ангела и подготовить 

святых к перенесению испытания в период излития семи последних язв».183  

Подготовка народа будет заключатся не только в возрождении благочестия и святости в 
народе, но в ее прочном закреплении и утверждении во всех сферах деятельности народа. 

• «Перед тем, как последние суды Божьи посетят нашу землю, среди народа Божьего 

произойдет такое возрождение благочестия и святости, какого еще не бывало со 

времен апостолов. На детей Божьих будет излит Его Дух и сила».184  

• «Святой Дух стремится пребывать в каждой душе. Если люди приветствуют и 

принимают Его как почетного Гостя, они будут совершенными во Христе. 

Начатое доброе дело будет завершено; святые мысли, небесная любовь и 

христоподобные действия вытеснят нечистые мысли, капризные чувства и 

мятежные действия».185  

Поздний дождь приведет к окончательному созреванию жатвы.  

• «Поздний дождь будет излит в конце времени для созревания жатвы».186 

Вопрос: Как связан поздний дождь с Громким кличем третьего ангела? 

• «Я слышала, как облеченные во всеоружие Божье с большой силой возвещали 

истину, и она имела успех... Я спросила, чем вызвана эта большая перемена, и ангел 

ответил: «Это Поздний дождь, отрада от лица Господня, Громкий клич третьего 

ангела».187 

Вопрос: Сегодня народ Божий не получил силы Духа Святого. Поздний дождь еще не 
излился на землю? 

Причина в маловерии. Свет истины дарован нам как народу последнего времени в огромном 

количестве. Но мы истину не влили в свою реальную жизнь, она сегодня не допущена к тем 

сферам нашей жизни, которые требует реанимации.  

«Мера получения Духа будет пропорциональной мере нашего желания и проявленной веры; 

пропорциональной применению дарованных нам света и знания».
188   

• «Мы недостаточно беспокоим Господа, чтобы умолять, просить Его о даре Святого 

Духа. Господь желает, чтобы мы беспокоили Его в этом вопросе. Он желает, чтобы 

мы настойчиво направляли наши мольбы к престолу благодати».189  

                                                 
182 Там же. 
183 Дополнения к опытам и видениям, С.3. 
184 Великая борьба, С. 464. 
185 Советы относительно здоровья, С.561. 
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187 Ранние произведения, С.271. 
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189 Основы христианского воспитания, С. 537. 
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Нужно признать правду, что мы сегодня не оцениваем должным образом труд наших братьев 
и сестер в их служениях. В результате мы не можем достигнуть единомыслия, поэтому будем 

вовлечены в доктринальные и житейские споры. 

• «Когда в сердцах тружеников Божьих постоянно пребывает Христос, когда в них 

устранены всякие эгоистические наклонности, когда среди них нет соперничества, 

нет споров о первенстве, когда они единомысленны; когда они освящают свой 

характер так, что ясно видна и ощутима их любовь друг ко другу, тогда на них 

изольются ливни благодати Святого Духа, и это так же верно, как и то, что ни одна 

черта или йота не прейдет из Божьего обетования. Но когда слуги Господни не 

оценивают трудов других, когда они стараются показать свое превосходство над 

всеми остальными, тогда их собственная работа не является светом, и Бог не 

может благословить их».190  

Мы не побеждаем верою Иисуса, так как это сегодня должно быть. Сатана большего всего 

боится победы народа Божьего над эгоизмом самого же народа. Во внутренних поражениях 

народа Божьего и кроется успех сатаны. 

• «Я видела, что никто не получит "отрады", если не одержит победу над каждым 

пороком, гордостью, эгоизмом, любовью к миру и над каждым греховным словом и 

поступком…».
191

  

• «Больше всего сатана боится, чтобы народ Божий, устранив все препятствия, не 

очистил путь, и чтобы Господь не излил Своего Духа на ослабленную церковь...».
192  

Нам пора выявить и отречься от различных мифов и неверных суждений. Одним из таких 

есть то, что у Бога якобы есть Свое суверенное время, когда Ему возродить Свою церковь, 
поэтому не стоит особо беспокоиться по поводу всего этого. Бог даст Своей церкви в свое 
время поздний дождь, так что все зависит от Него, а вы успокойтесь и расслабьтесь.  

 «Надеемся ли мы, что придет время, когда вся церковь будет возрождена? Если да, 

то напрасно, ибо такого времени никогда не будет…».193  

• «Только те, которые живут согласно полученному свету, получат еще больший 

свет. Если мы ежедневно не будем продвигаться вперед в практическом 

проявлении христианских качеств характера, тогда мы не заметим и не увидим 

проявления Святого Духа в Позднем дожде. Он может быть излит на все сердца 

окружающих нас людей, а мы можем не видеть и не получить Его».194 

Нам также не стоит заявлять, как Ему реализовывать проповедь Евангелия, реформировать 
Свой народ. Бог и Его методы работы будут всегда нас удивлять и отличаться от наших 

предположений. Не мы стоим в центре Его работы, а Он Сам. 

• «Знайте, что Господь будет совершать Свою последнюю работу не обычным 

образом, не так, как многие думают. Среди нас окажутся такие, которые будут 

постоянно стремиться руководить работой Божьей, не стесняясь давать людям 

конкретные указания, в то время, как работа будет совершаться под руководством 

ангела, который присоединится к вести третьего ангела. Бог использует такие 

средства и методы, которые наглядно покажут всем, что Он Сам направляет 

Свою работу».195  
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Вопрос: В какой сфере сегодня Бог действует, где Он закончит Свою работу, несмотря на то, 

что мы не знаем Его методы преобразования сердец?  

• «Работники удивятся тем простым средствам, которые Он употребит, чтобы 

завершить Свое дело в праведности».196  

Это сфера праведности Христа. Вот, где Бог сосредоточился, вот, где будут все бурления. 
Вот та сфера, где мы должны быть вовлечены. Все, кто вне интереса этой сферы, будут и вне 
последнего служения Божьего. Только тут можно будет с наилучшего положения видеть дела 
Божьи. Во всех остальных сферах наши планы будут малоуспешными. 

•  «Не воображайте, что будет возможность полагать планы на будущее. Признаем 

Господа, как стоящего у руля во все времена и при всех обстоятельствах. Он будет 

применять приемлемые средства и будет поддерживать, увеличивать и укреплять 

Свой народ».197  

Удивительно и то, что в сфере Божьей праведности сегодня задействованы простые люди, не 
самые лучшие его представители, измученные тернистым путем жизни братья и сестры. Через 
нас Бог сегодня проявляет благодать на земле. Поэтому я обращаюсь сегодня ко всем братьям и 

сестрам нашего адвентистского народа: «Постройте в своем сердцем крепость из Божьей 

праведности. Там вы скоро увидите уникальные вещи, которые Бог начнет реализовывать и 

воплощать». Сегодня праведность Иисуса Христа на периферии. Но скоро там будет столица 
царства Божьего вместо болота безысходности. 

• «Чтобы совершать Свое дело, Бог воздвигнет из среды простого народа мужчин и 

женщин, подобно тому, как Он в древности призвал рыбаков в качестве Своих 

учеников. Вскоре наступит пробуждение, которое удивит многих. Не осознающие 

необходимости, что должно быть сделано, останутся в стороне, а небесные 

вестники будут трудиться с призванными из простого народа, приготовляя их нести 

истину во многие места».198  

Обращаюсь ко всем ученым мужам нашей церкви: «Меняйте квалификацию. Становитесь 
докторами и магистрами праведности Христа, ведь то, что сегодня вы имеете, - это бледная 
тень истины и успеха». 

• «В последней торжественной работе будут принимать участие немногие великие 

мужи... Бог будет совершать работу в наше время таким путем, который лишь 

немногие предвидят. Он поднимет людей в нашей среде, которые будут 

подготовлены более Духом Святым, чем путем высшего образования. Конечно, 

таланты нельзя отвергать или осуждать, все это определено Богом. Но вместе с 

тем, все это дает человеку лишь квалификацию. И Бог желает показать, что Он 

не зависит от ученых, самонадеянных, смертных людей».199  

Бог направит на Свою работу быстрее армию детей, чем армию богословов или уважаемых 

людей. Знаете, почему? Потому что детям «наплевать» на запреты и меры предосторожности, в 
отличие от сформированных обстоятельствами богословов и уважаемых братьев и сестер. Они 

будут говорить о праведности без толерантности и стеснения. Но спросите себя, что вы и я 
будем делать, когда тысячи будут приходить в церковь от детского голоса? Кем мы предстанем 

пред Господом? Как вы будете смотреть в глаза свои детям, понимая, что они переросли нас в 
понимании Бога. Я этого позора не вынесу, поэтому сегодня всеми мыслями перехожу на 
территорию Божьей праведности.    

                                                 
196 Там же. 
197 СПИ, С. 71 (1895). 
198 Изданные рукописи, т. 15, С. 312. 
199 Свидетельства для церкви т. 5, С.80, 82. 
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• «Многие, даже среди необразованных, будут проповедовать Слово Божье. Дети, 

побуждаемые Духом Святым, пойдут вперед, провозглашая весть с небес. Дух 

Божий изольется на всех, кто покорится Его влиянию и, пренебрегши всеми 

человеческими запретами и мерами предосторожности, они будут провозглашать 

истину с могуществом силы Святого Духа».200 

• «Когда разумные небесные существа увидят, что взрослые не могут более 

возвещать настоящую истину в ее простоте, как она есть в Иисусе, тогда Дух 

Святой побудит детей возвещать истину настоящего времени».201  

Вопрос: Разве служители не будут возвещать Евангелие и праведность Божью в 
знаменательное время? 

Будут. Но в основном это будут те служители, которых никто не знает. Периферия. Я 

допускаю, не утверждаю, что кризис будет настолько серьезным, что и ангелы будут возвещать 
Евангелие. «Когда божественная сила соединится с человеческими усилиями, дело Божье 

быстро распространится, подобно тому, как огонь в короткое время охватывает все жнивье. 

Бог совершит Свое дело через таких служителей, происхождение которых не будет 

известно людям; ангелы будут совершать ту работу, выполнение которой могло бы 

принести великие благословения человеку, если бы он не оставался равнодушным к призыву 

Божьему».202  

Вопрос: Будет ли какое-то знамение, когда весть третьего ангела превратится в громкий 

клич? 

Удивительное знамение я нахожу в Духе Пророчества, написанное в 1900 г. 

• «Когда буря преследования устремится на нас..., тогда весть третьего ангела 

превратится в Громкий клич, и вся земля осветится от славы Господа».203  

Обратите внимание: «… буря преследований устремится на нас». Я могу предположить, что 

не только буря гонений внешних, но и внутренних. Поэтому если такие гонения будут, то нам 

нечего падать духом, наоборот, это славное время. Непонимание трехангельской вести мы 

обнаружим не только в реакциях мира, но, к сожалению, и в церковной жизни. Немало братьев 
и сестер из нашей среды выступят против истины. Сегодня я обращаюсь ко всему нашему 

народу: «Не станьте в числе таких братьев и сестер!».  

• «Третья ангельская весть не будет понята, свет, который осветит своей славой 

всю землю, будет назван ложным светом, теми, кто отказался ходить в его 

прогрессирующей славе».204  

Также обращаюсь и ко всем тем, кто переносит очень болезненно ту ситуацию, что наши 

ряды мельчают. Я одно время очень переживал за это, но сегодня уже нет. Во-первых, это 

никак не исправит эту тенденцию. Во-вторых, я не могу переживать больше, чем сам Бог, 
потому что не могу любить братьев и сестре больше, чем Христос. Но я верю, что на их место 

придут в десятки, в сотни, а то и в тысячи раз больше людей, которые выйдут из Вавилона. 
Обращаюсь ко всем нашим братьям и сестрам, которые сегодня еще пребывают в иных 

деноминациях: собирайте чемоданы. Я не имею сил вас вывести и даже убедить, но Бог это 

совершит. И чтобы не терять времени заранее, соберите себя и свои семьи. То, что вы выйдете, 
я уверен на все 100%. Хотите в этом убедится, посмотрите на адвентистскую церковь: чем 

больше отток людей из народа Божьего, тем ближе мы к великому духовному переселению 

народов.  

                                                 
200 Евангелизм, С. 700. 
201 Работа на Юге, С.66. 
202 Избранные вести, т. 1, С. 118. 
203 Свидетельства для церкви, т. 6, С. 401.  
204 Ревью энд Геральд, 27 мая (1890 г.) 
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• «Искренние души, рассеянные по различным религиозным организациям, 

откликнутся на святой призыв и будут выведены из обреченных на погибель 

церквей подобно тому, как Лот был выведен из Содома накануне истребления 

этого нечестивого города.
205  

• «Будет целая армия стойких верующих, которые будут твердыми, как скала во 

время последнего испытания».206  

• «Есть много душ, которые выйдут из рядов мира, из различных церквей, даже из 

католической церкви, чья ревность далеко превзойдет тех, которые находились в 

рядах церкви, проповедуя истину прежде.
207

  

• «Многие, блуждающие вдали от стада, вернутся вновь к нему, чтобы последовать 

за великим Пастырем».208  

• «Чем темнее ночь, тем ярче звезды».209  

Вопрос: Осознает ли сатана силу раннего и позднего дождя? 

Не только понимает, но и копирует. Мы должны знать, что сатана совершает подделки и 

часто подражает Богу в процессах, понимая, что все, что делает Бог, очень эффективно. Даже 
институт церкви, установленный Богом, был скопирован сатаной и вложен в идею создания 
института папства. И узурпированная церковь в руках сатаны стала очень эффективной на 
разрушение. Если хочешь иметь успех, используй Божьи модели. Сатана это понимает очень 
хорошо. У него также есть, к примеру, два вида дождя. У Бога есть ранний дождь и поздний 

дождь излития Святого Духа, а также исключительность истин, которые предшествуют то 

одному, то другому дождю. Сатана также копирует два дождя, и снова как ранний, так и 

поздний. Сатана также собирает свою жатву. Обратите внимание, как только в день 
Пятидесятницы ученики подготовились к получению раннего дождя Святого Духа путем не 
только смирения и покаяния, но и верным пониманием истины, раннее озвученной Христом, то 

ответом сатаны на это стало излитие его раннего дождя. Как у Бога в излитии раннего дождя 
есть условия, точно также они есть и у сатаны. Сатана начал подготавливать церковь к 
получению раннего дождя путем внесения извращенного Евангелия, иного Иисуса, чуждого 

богословия с элементами язычества. Это, в противовес единству учеников в день 
Пятидесятницы, приводило к разделению в церкви, возникновению вражды, обоюдной 

ненависти. Именно это и было условием получения раннего дождя от сатаны. После излития 
Духа Святого сатана начал готовить церковь к принятию ложных идей относительно Иисуса. 
Базовым фундаментом для сатаны стало искажение природы Иисуса Христа. К 400 году 

большинство христиан считало, что Иисус Христос обладал и человеческой природой (physis 

по-гречески), и природой божественной. Но уже было запущенно веяние сатаны, которое 
ставило под сомнение его человеческую природу как таковую. Религиозная карта нашего мира 
во многом была создана под влиянием спора о природе Христа.  
Искажение природы Иисуса привело к разделению христианства, возникновению соборов и 

это стало условием получения раннего сатанинского дождя. И в V-VI веках было сформирована 
система папства, которая привнесла ранний дождь не просто в отступлении церкви, но в борьбе 
против Господа Славы. Силой папства выступала идея спасение по делам. На этой платформе 
развивалось все учения католической церкви. Таким образом, ранний дождь сатаны собирал 

свою раннюю жатву и укреплялся в умах людей. Обратите внимание, что задачей Реформации 
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было подорвать идею спасения по делам, снести голову силе сатанинского раннего дождя. 
Реформация поставила во главу угла спасение благодатью через веру. Этим она ударила по 

институту папства, который строился на идеи спасении по делам. Для нас это стало знамением 

великой борьбы двух институтов, имеющих ранние дожди. Реформация имела силу раннего 

дождя, папство - свой ранний сатанинский дождь (спасения делами всегда подогревалось 
учением о бессмертной душе и вечных муках; таким образом, страх мотивировал человека 
боятся вечных мук, в которых вечная душа будет находится).  

• «Оно приготовилось для двух классов, на которые разделилось человечество - класс 

тех, кто надеется спастись чрез свои личные заслуги…».210
  

Вопрос: Применимо ли это противостояние и ко второй фазе, к позднему дождю? 

Да. Реформация как таковая не достигла своей абсолютной цели, но при всем этом она 
ударила очень сильно по идеям папства касательно спасения по делам. Но, к сожалению, 

Реформация достигла той точки, когда не просто была остановлена, но разделилась внутри 

себя. Эти составляющие мы сегодня знаем, как деноминации протестантских церквей. 

Концепция спасения благодатью по вере, озвученная Реформацией, была принята в эти 

деноминации как фундаментальная концепция.  
Но спасение по благодати через веру содержало в себе более глубокую истину, чем это 

думали протестанты. Но протестантские церкви не смогли, да и не захотели понять эту истину 
свободы глубже. Таким образом, концепция спасения благодатью через веру осталась в том же 
виде от Реформации, что и была. При этом сама Реформация перестала существовать как 
единое сообщество, ведущее войну против папства. Каждая деноминация пошла своим путем 

развития. 
 Через некоторое время папство стало переживать упадок. Удар Реформации - устранение 

светской власти папства императором Франции Н. Бонапартом. Нанесенная таким образом 

смертельная рана и укрепленная еще и ударом от Великой французской революции, она 
поставила религию папства на обочине. Формирование атеистических настроений в мире 
начало возрастать быстрыми темпами. Все это мощные факты, которые потребовали от папства 
пересмотреть ряд своих концепций. Цель - содержать человечество во тьме. Сатана как автор 

проекта папства задумался. Он начал мыслить, как же вести папство и сохранить его в новых 

условиях? Но сатана привык действовать, копируя Божьи модели. Всё, что ему оставалось, это 

ожидать вмешательства Господа, наблюдать, какие новые модели придут в мир, и где они 

начнутся реализовываться. Сатана знал, что пророчества Библии не закончились. Он четко 

понимал, что 2300 вечеров и утр как пророческий период не был еще завершен. Но как, где и 

через кого Бог начнет действовать, было не понятно и самому сатане.  
И вот начинает происходить нечто удивительное. Бог выдвигает с 1830-х годов У. Миллера и 

учение о том, что пришествие Иисуса произойдет в 1844 г. Перед миром открываются вновь 
библейские пророчества. Сатана, на мой взгляд, собирает экстренное совещание всех своих 

демонов с целью основательно разобраться со всеми рисками и событиями, что начали 

происходить в мире. Я уверен, они напугали сатану достаточно серьезно. Но это был только 

первый испуг, самое страшное было впереди. 

 Мы не будем детально сейчас рассматривать историю. Моя задача - показать схему раннего 

и позднего дождя как со стороны Бога, так и со стороны сатаны. С 1844 года после великого 

разочарования, когда Христос не пришел на нашу Землю, началось новое адвентистское 
движение. Все пророчества оказались понятыми, начался следственный суд, небесный Йом 

Кипур. Истина о небесном святилище и роли Иисуса открылась впервые пред миром в 
настоящем истинном свете. Истина о субботе, которая была забыта на протяжении веков, 
восстановлена. Санитарная и медицинская реформы приходят в мир как важные элементы 
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Евангелия. Трехангельская весть и вопросы начертания зверя впервые озвучены в новой 

остроте. Началась новая Реформация, которая затмила по всем параметрам и пунктам 

Реформацию средних веков. Сатана понял: Бог сформировал новый остаток, через который 

придет новый виток Реформации. А учитывая, что эта реформация возникает на точках 

исполнения библейских пророчеств, и самого фундаментального пророчества о 2300 лет, сатана 
начал ожидать и «свой» поздний дождь. В Божьих моделях всегда есть некая система, четкая 
цикличная последовательность. 
Сатана понимал, что Пятидесятница прошла, и церковь получила силу раннего дождя. 

Реформация проявила силу этого дождя не только в определенных масштабах, но и в принятии 

фундаментальной истины – спасение благодатью по вере. Когда началось великое 
адвентистское пробуждение, это была вторая реформация, которая проявила силу раннего 

дождя. Адвентистское учение набирало обороты, выявлялись все неточности прошлых веков в 
понимании истины. Восстанавливалась истина о субботе. Адвентистский народ приближался к 

кульминации полного понимания истины. Народ приближался и к внутреннему единству. Вера 
принималась, но на фоне заповедей она выглядела иногда на вторичных позициях. Заповеди, 

следственный суд, небесное святилище стали центральными темами. 

Вопрос: Что происходит далее на христианском поприще? 

Сатана занимает выжидающую позицию, оценивая события и разрабатывая план 

противостояния в отношении к адвентистскому народу. Папство догматически начинает 
сближается с протестантизмом. Оно происходит в тот момент, когда папство и протестанты 

окончательно отвергают трехангельскую весть. Таким образом, они создают оппозиционный 

союз против истины, объединяясь под власть зверя. С момента отвержения протестантами 

трехангельской вести они становятся падшим протестантизмом. Противостояние 
трехангельской вести сближает первую падшую реформацию с папством. Сатана вступает в 
войну нового порядка, понимая, что Бог создал новой объект реформации.  

И тут наступает «время Ч» как для адвентистского народа, так и для сатаны и его союза. 
Минеаполисская конференция в 1888 г. расставляет все точки над «И». Она связывает воедино 

заповеди Божии и веру в Иисуса. Таким образом, впервые звучит окончательное определение, 
что же такое Третья ангельская весть – это праведность Иисуса Христа. Более того, в единую 

цепочку помещены и вера, и закон. Вывод очевиден для всех: только истинной верой можно 

соблюсти закон Божий. Послушание закону – это демонстрация истинной веры. Под этим 

углом стало более понятно и служение Христа в небесном святилище, целью которого было не 
просто спасти народ, но спасти народ от его грехов. Устранить грех и порок из глубин 

человеческого сердца и привести его верою Иисуса Христа к послушанию Иисуса Христа. То 

есть, не просто юридически назвать человека праведным, но и сделать его праведным силою 

Христа во всех сферах жизни.  

Таким образом, мир услышал цель полного евангелия – отобразить в человеке в 
совершенстве характер Иисуса Христа. На новый уровень был вознесен крест Христов и 

вопросы инициатив в спасении. Христос впервые был представлен как очень близкий, самый 

близкий к человеку. Бог назвал цели, средства к достижению этой цели. Более того, Он же дал и 

силу к этому преобразованию. Истины, озвученные в 1888 г., должны стать точкой начала 
позднего дождя. То, как произошло далее, не есть тема этих размышлений, но замечу лишь ту 

деталь, которую сегодня многие могут игнорировать. Для сатаны, который услышал абсолютно 

законченное послание Бога (Евангелие), и цели, к которым это приведет, стало ясно, что 

поздний дождь уже скоро начнется. Это привело к самому сильному испугу сатаны, начиная от 
событий Голгофы и воскресения Христа из мертвых. Сатана понял - это полнота Евангелия. 
Оно дано адвентистскому народу, и, если сейчас начнется вся полнота излития позднего дождя, 
– это приведет к концу его планы. Сатана хорошо помнил, что сделал ранний дождь в период 

Реформации. Тогда даже ему казалось, что паству будет положен конец. Сатане не оставалось 
ничего, как идти «ва-банк» – и он делает первый шаг: пытается создать внутренние конфликты 
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в адвентистском движении. Сатана знал, что пока есть два крыла взглядов в народе Божьем, 

мир никогда не будет охвачен поздним дождем. Второе шаг сатаны - он задействует папство с 
новым союзником, падшим протестантизмом, и формирует новую блистательную идею – 

принять спасение по вере в Бога, но продолжить жить и спасаться во грехах, отвергнув при 

этом закон Божий.  

• «…и тех, кто верит, что будет спасен в своих грехах. В этом заключается и весь 

секрет успеха папства».211  

Сатана, дублируя действия Бога, дает своим организациям поздний дождь. Обновленная 
концепция жизни во грехах и устранения закона Божьего позволяет сатане нивелировать 
истинный опыт оправдания по вере. От людей закрывается суть праведности Христа, служения 
в небесном святилище. Они не могут принять спасение.  
Идея, что грешить - это нормально для христианина, обеспечила сатане невиданное 

торжество, даже в среде адвентистов. Таким образом сатана уже пожинает результаты своего 

позднего дождя, в то время, как мы с вами еще почему-то живем результатами раннего. Нас 
обыграли, братья и сестры. Весь мир принял удобную концепцию греха по благодати. Христос 
ожидает пробуждение своего народа, который наконец-то обличит мир и подымет высоко знамя 
истины.  

• «Мы теперь уже начинаем принимать участие в этой битве,битве не между 

церквами, борющимися за первенство, но между религией Библии и религией 

небылиц и преданий».212  

Вопрос: Какие события-знамения будут свидетельствовать, что поздний дождь уже снова 
готов излиться на народ Божий? 

 Я приведу важные «предстартовые знамения». 

 1. Сатана будет колебать наш народ путем противостояния голосу обличения. Многие 
ответственные братья и сестры всю критику переводят в разряд того, что это очернение истины, 

церкви и т.д. Каждый из таких защитников имеет свою интерпретацию того, как нужно 

обличать. Таким людям никогда не угодишь, как бы не было высказано обличение. Сатана 
придет на помощь таким людям. Бог же будет набирать обороты обличения. Такое положение 
дел говорит о том, что поздний дождь близок. 

2. Станет более решительной осуждение мира и религиозных отступнических систем.  

• «По мере приближения к концу, свидетельства Божьих служителей станут более 

решительными и сильными, озаряя светом истины систему заблуждений и 

притеснения, столь долгое время господствовавших в мире».213 

3. Дар языков (иностранных языков с целью возвещения Евангелия) должен повторится 
точно также, как и в день Пятидесятницы. 

• «Дар языков, который дал возможность людям разных национальностей понять весть 

Божью, снова проявится. Тогда, как и во время Пятидесятницы, народ услышит... 

сказанную им истину, каждый человек на своем родном языке».214
  

4. Структура церкви по своей эффективности будет уступать даже одиночным глашатаям 

истины. Сила Святого Духа через одного человека будет приводить к глобальным результатам 

и изменениям.  

                                                 
211 Великая борьба, С.572 
212 Пророки и цари, С. 625 
213 Воззвание к служителям и членам ГК, 18.  
214 Библейский комментарий АСД, т. 6, С.1055. 
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• «Во время Позднего дождя организационный аппарат правления иногда будет 

уступать место мужам, исполненным Духом, чтобы возвещать истину с 

силой».215
  

• «Нет ничего слишком великого, чего нельзя было бы ожидать от грядущего 

излития божественного Духа».216  

5. Много богатых людей и руководителей в мире станут под знамя истины. 

• Не малое число, но «много богатых людей»,
217

 и «некоторые из них являются очень 

богатыми коммерческими людьми и князями мира. Они займут свое положение, 

чтобы стать послушными истине».218
  

Дух Божий, который могущественным образом будет действовать среди всех классов 
общества, привлечет 

• «…к Себе внимание этих руководящих государственных, богобоязненных мужей, 

через которых Господь теперь действует, и некоторые из них примут Его и 

перейдут на сторону народа Божьего и вместе с ними переживут время скорби».219  

• «И некоторые писатели и законодатели смело выступят в защиту Закона 

Божьего».220
  

6. Дети будут выполнять особую работу. 

• «Дух Божий сойдет на детей, и они будут выполнять работу, которую не смогут 

совершить взрослые служители».221
  

7. Начнется мощное пробуждение в среде еврейского народа, восстанут люди, повторяющие 
путь Павла. 

• «При заключении евангельской работы, когда будет совершена особенная работа 

среди людей, не знающих Бога, Он ожидает, что Его вестники проявят 

исключительный интерес к иудейскому народу... Когда это Евангелие будет 

проповедано во всей своей полноте иудеям, тогда многие примут Христа, как 

Мессию... Среди иудеев есть такие, которые, подобно Савлу из Тарса, очень сильны 

в познании Писаний, и они с удивительной силой будут возвещать неизменность 

закона Божьего».222  

• «…обращенные евреи выполнят важную часть работы, действуя в великом 

приготовлении, которое должно совершиться в будущем, чтобы принять Христа, 

Князя жизни. И этот народ однажды возродится. Как? Через людей, определенных 

Богом, которых Он обратил к истине. Вначале будет заметен "стебелек, затем 

колос, а потом полное зерно в колосе". Предсказания пророчества исполнятся».223  

• «Очень важно, чтобы верующий имел такую жизненно важную связь с Богом, как 

Сын с Отцом».224  

8.  Наши кафедры наполнятся огнем истины. 

                                                 
215 Бюллетень Ген. Конф. 1895, С.183. 
216 3В, 7 авг. 1901 г. 
217 Свидетельства для церкви, т. 6, С.258. 
218 Библейский комментарий АСД, т. 6, С.1060. 
219 Великая борьба, С.610, 611. 
220 Ревью энд Геральд, 24 дек. (1889 г.) 
221 Свидетельства для церкви, т. 6, С.202. 
222 Деяния апостолов, С.380, 381. 
223 Евангелизм. С.579. 
224 Библейский комментарий АСД, т. 7, С. 943. 
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• «Христианам необходимо готовиться к тому, что вскоре самым неожиданным 

образом случится с миром, и это приготовление должно заключаться в 

тщательном изучении Слова Божьего и в упорном стремлении жить согласно Его 

принципам. Вечность требует от нас большего, чем религии воображений, религии 

слов и формы, где истина обитает лишь на поверхности. Бог призывает к 

возрождению и преобразованию. С кафедры должны раздаваться слова Библии, и 

только Библии. Но Библию лишили ее силы, и это сказывается низким уровнем 

духовной жизни. Во многих современных проповедях не ощущается Божественной 

силы, способной пробудить совесть и дать жизнь душе. Слушатели не могут сказать: 

"Не горело ли в нас сердце наше, когда Он говорил нам на дороге и когда изъяснял нам 

Писание?" (Лк. 24:32). Но как много тех, кто вопиет о живом Боге в пылкой надежде 

ощутить божественное присутствие. Пусть Слово Бога говорит к их сердцам. Пусть 

те, кто до сих пор слышал только предания и человеческие толкования и изречения, 

услышат голос Того, кто может возродить душу для новой жизни».225
 

 

                                                 
225 Пророки и цари, С. 625. 
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РАЗДЕЛ VIII. 

«КАЛЕЙДОСКОП» ЛЖЕИСТИН 

 

Воскресный закон 

Папство – это та власть, которая заняла место Творца. 

• «Эта власть, возмечтавшая доказать, что она не просто равна Богу, но выше 

Бога, изменила день покоя на первый день недели. И протестантский мир 

рассматривает это дитя папства, как святое».226  

Вопрос: Какова стратегия сатаны относительно субботы? 

• «Я буду работать наперекор намерениям Божьим. Я поручу моим последователям 

устранить памятник Божий, седьмой день субботу, заявляет сатана. - Таким 

образом я покажу миру, что освященный и благословенный Богом день можно 

изменить. Я изглажу его из памяти людей. Вместо этого дня я установлю другой, 

который совершенно не связан с Господом, день, который не может быть 

знамением между Богом и Его народом. Я заставлю тех, кто примет этот день, 

придать ему такую же святость, которую Бог поместил на седьмой день».227  

Вопрос: С чего начнется великий кризис? 

С попыток внести изменения в Конституцию США относительно почитания воскресного 

дня. 

• «Те, кто вносит изменения в Конституцию и стремится провести закон о 

принудительном соблюдении воскресного дня, совершенно не представляют себе 

последствий всего этого. Уже очень близок момент кризиса».228  

Вопрос: Изданы будут воскресные законы или воскресный закон? 

• «Когда наша нация (США – ред.) откажется от принципов своего правления и 

даст ход воскресному закону, тогда протестантизм соединится с папством».229  

Такая же цепочка событий будет запущена и в других странах. 

  «Рано или поздно будут изданы воскресные законы».230  

• «Продажность политиков разрушает любовь к справедливости и уважение к 

истине; и даже в свободной Америке правители и законодатели, чтобы снискать 

расположение общества, пойдут на уступки народу и издадут закон о 

принудительном соблюдении воскресного дня».231  

• «Все другие иностранные нации мира последуют примеру Соединенных Штатов. 

Хотя США будут первыми в этом вопросе, такой же кризис постигнет наш народ 

во всех частях мира».232  

Падший протестантизм будет активно действовать на территории США в интересах папства, 
а в Европе папство будет действовать на всю силу. 

• «Протестанский мир сформирует союз с человеком греха. И церковь, и мир 

соединятся в греховном согласии».233  

                                                 
226 Библейский комментарий АСД, т. 7, С. 979. 
227 Пророки и цари, С. 183, 184. 
228 Свидетельства для церкви, т. 5, С.711, 753. 
229 Свидетельства для церкви, т. 5, С. 711. 
230 Ревью энд Геральд, 16 февраля (1905 г.) 
231 Великая борьба, С. 592.  
232 Свидетельства для церкви, т. 6, С. 395. 
233 Библейский комментарий АСД, т. 7, С. 975. 



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 108

• «Католицизм в Старом, а отступивший протестантизм в Новом Свете будут 

проводить аналогичную политику в отношении тех, кто чтит все заповеди 

Божьи».234  

Следующая цитата говорит о связи сегодняшнего времени Интернета с папством: 

• «Время великой интеллектуальной тьмы представлялось как благоприятное для 

успеха папства. И все же в будущем мы станем свидетелями, что в равной мере 

благоприятным для его успеха будет время великого интеллектуального света».235  

Мы будем под ударом. Поэтому если вы дитя Божье, у вас на этой земле будущего нет. 

• «Скоро весь мир объединится в своей вражде против адвентистов седьмого дня, 

так как они не будут признавать авторитет папства, заключающийся в 

почтении воскресному дню, который является установлением этой 

антихристианской власти».236  

Вопрос: Какие шаги должен сделать каждый адвентист, каждый христианин, который еще 
находится в Вавилоне, как только начнется подыматься в мире вопрос о воскресном дне? 

Мы должны помнить: нас никто не защитит, кроме Господа. Ни власти, ни семьи, ни люди, 

ни знакомства, которые еще расположены сегодня к нам. Нам нужно будет покидать 
многолюдные общества, и это касается, в первую очередь, больших городов и переезжать в 
одинокие, пустые, заброшенные сельские местности. 

Вопрос: Почему это необходимо будет делать? 

Люди будут ожесточаться с каждым днем. На нас обрушатся посягательства. Начнутся 
упреки и оскорбления, попытки применения физического насилия. Это может пробудить в нас 
и ответные действия, которые будут уже выражением иного духа. 
Веяния, связанные с воскресным законом, станут предзнаменованием будущих катаклизмов, 

а соответственно и голода, и мора. Более того, мы будем, как народ, выведены из общей 

финансовой системы расчетов, поэтому лучше жить в сельской местности с целью выживания и 

получения продуктов питания от земли. Такое положение сохраняется до начала великой 

скорби. А в период великой скорби даже такой возможности не будет. Только минимальные 
условия жизни предложит общество. Накопление денег будет нецелесообразным в контексте 
будущих событий. Основная масса средств, которые мы получим от продажи нашего 

имущества, домов, квартир, бизнесов (обязательно все должно быть распродано в этот период, 

предшествующий великой скорби), должны быть вложены в провозглашение трехангельской 

вести. Средства должны быть вложены во все, что еще может послужить предостережению 

мира. 
Хотя нужно честно признать, что многим семьям нужно уже сегодня переехать в более 

спокойные места, учитывая разлагающее влияние мира на детей, мирское ограничение 
субботнего дня в правах и негодность общественных продуктов питания.  

• «Когда власть, которой облачены правители, объединяется с добродетелью, это 

происходит потому, что занимающий ответственное положение человек пребывает 

под Божественным руководством. Когда власть объединяется с нечестием, она 

объединяется с сатанинскими силами и будет работать с целью погубить тех, кто 

является Господней собственностью. На том месте, где должна быть суббота 

Божья, протестантский мир установил идольскую субботу и идет по следам папства. 

По этой причине я усматриваю необходимость для Божьих детей переезжать из 

городов в уединенные сельские местности, где они могут обрабатывать землю и 

выращивать собственную продукцию. Таким образом они смогут воспитывать у 

                                                 
234 Великая борьба, С.616 
235 Дух пророчества т. 4, С.390. 
236 Свидетельства для проповедников, С.36. 
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своих детей простые, полезные для здоровья привычки. Я усматриваю 

необходимость в том, чтобы поспешить приготовиться к кризису».237  

Сегодня великое преимущество для тех, кто живет в своих собственных домах и имеет 
возможность ближе соприкасаться с природой. К сожалению, не все имеют такую возможность. 
Я также не попадаю в число таких людей. Идеальный вариант жизни – это пример Эдемского 

сада. 

• «Господь не хотел, чтобы Его народ жил в городах, теснился в многоквартирных 

домах. Вначале Он поместил наших прародителей в саду, среди красоты и 

гармонии природы, и Он желает, чтобы и сегодня люди радовались этому. Мне был 

послан свет о том, что города будут наполнены смятением, насилием, 

преступлением, и что все это умножится с приближением конца земной истории. И 

тогда наступит время для нашего народа покидать с семьями города и селиться в 

отдаленных местностях, чтобы наша молодежь, а также люди старшего возраста 

не оказались в сетях врага».238
  

• «Прочь из городов, прочь из городов!» — вот весть, данная мне Господом.  

Нечестивые города нашего мира будут разрушены дотла. Когда огромные здания и 

целые кварталы городов превращаются в руины, Бог тем самым показывает нам, 

какие бедствия постигнут всю нашу землю».239  

Все это побудит папскую систему стать против нас. Многие, говоря о репрессивной машине 
католической церкви, вспоминают только темное средневековье. Но нужно признать, что в 
какой-то мере этот террор был уже замечен и в XX веке в Европе. Я постараюсь вам в 
следующих главах рассказать, а кому-то напомнить, о том, что вытворяла папская система с 
сербским народом в период Второй мировой войны.  

Вопрос: Зачем об этом говорить? 

Затем, чтобы мы знали нашего врага в лицо. Мы с ним столкнемся в активной фазе 
противостояния, как только будет впервые озвучен воскресный закон на территории США, а 
потом - в иных государствах. Особенно эта вражда разгорится, как закончится время благодати, 

и весь мир перейдет в наступление на истину. Удары папства и сегодня достаточно серьезные, 
пусть порой и незаметные. Например, на полное покорение православной сестры католической 

церкви. Безусловно, сегодняшнее православие уже не то, что было раньше. Католическая 
система настолько сильно влияет на православную церковь, что православие сегодня уже 
подходит к тому моменту, когда оно и само создаст образ зверя в тех странах, в которых его 

исповедуют. Православие имеет и свою инквизиционную историю (но это тема уже иного 

исследования).  
Но мы должны сказать, что последнее как самостоятельный институт идет в небытие. Перед 

тем, как мы рассмотрим геноцид Ватикана над православными сербами во Вторую мировую 

войну, я лишь напомню, как произошел раскол церкви на католическую и православную. Также 
кратко покажу основные исторические предпосылки к возникновению папства, православия на 
Руси и, конечно же, сходство православного учения с католическим.  

 

Краткая история отступления церкви до великого раскола  
С момента излития Святого Духа в день Пятидесятницы молодая христианская церковь 

вышла на публичную проповедь. В самом начале членами церкви становились 
преимущественно иудеи, и церковь в принципе была иудейской по своему составу и географии 

распространения. Но после мученической смерти Стефана и убийства Иакова проповедь 

                                                 
237 Письмо № 90, (1897 г.) 
238 Маранафа, С.141. 
239 Там же. 
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хлынула за пределы Иудеи. Слово о Христе звучало теперь не только по субботам в синагогах 

Римской империи, но и в ареопагах, на улицах языческих городов. Сначала христиане 
рассматривались как иудейская секта, но чем больше язычников было привлечено в веру во 

Христа, тем более христиане стали восприниматься как самостоятельная религиозная группа. 
Церковь чрезвычайно увеличилась, но с новыми членами пришли и новые проблемы. Сразу 

появились вопросы, стоит ли заставлять уверовавших во Христа язычников соблюдать Закон 

Моисеев. Этот вопрос вызвал такие дебаты, что возникла необходимость созывать собор для 
его решения (Деяния 15). Вот как об этом повествует Лука: «Некоторые, пришедшие из Иудеи, 

учили братьев: если не обрежетесь по обряду Моисееву, не можете спастись. Когда же 

произошло разногласие и немалое состязание у Павла и Варнавы с ними, то положили Павлу и 

Варнаве и некоторым другим из них отправиться по сему делу к Апостолам и пресвитерам в 

Иерусалим» (Деян.15:1-2). Вопрос был решен в пользу Павла и Варнавы, то есть не требовать от 
язычников обрезания и соблюдения иных иудейских предписаний, хотя за иудейской частью 

церкви осталось право их соблюдать.   
После гибели апостолов (кроме Иоанна) особая роль учителей церкви перешла к так 

называемым мужам апостольским. Это название появилось в XVII веке для обозначения 
авторов, которые находились в прямом общении либо с самими апостолами, либо с их 

ближайшими учениками. Проблема взаимоотношений христиан и иудеев и христиан из 
язычников остро стояла в первые десятилетия истории христианской церкви. После очередного 

неудачного восстания иудеев против римлян Иерусалимский храм был уничтожен, город 

разорен, и Иерусалим перестает быть столицей христианской церкви. В это время христианский 

центр перемещается из Иерусалима в центры языческой культуры и просвещения - Рим, 

Александрия, Антиохия, Ефес. Благодаря этим событиям, а также успешной проповеди среди 

язычников, процентное соотношение иудеев в церкви сильно уменьшилось. Тем самым к концу 
первого века, со смертью всех апостолов, с разрушением Иерусалима и храма, и успешной 

проповеди среди язычников христианская церковь практически рвет со своим иудейским 

прошлым. Но еще один процесс оказал на это существенное влияние.  
В I-II веке наблюдается особый всплеск борьбы иудеев за свою независимость от Рима. Эти 

восстания жесточайшим образом подавляются и вызывают репрессии по отношению к иудеям 

на всей территории империи. Христиане так же страдали порой от этого, ибо их рассматривали 

как секту внутри иудаизма, и они нередко проповедовали в иудейских синагогах. Особо остро 

эта проблема встала в период правления императора Адриана (117-138 год), который издал 

репрессивные антииудейские законы. В 135 году он запретил практику иудаизма, в том числе и 

соблюдение субботы. Адриан хотел уничтожить иудаизм как религию, что вызвало всплеск 
восстаний иудеев по всей империи. Это повлекло среди христиан из язычников плохое 
отношение к иудеям и всяческое стремление отмежеваться от иудаизма. Подобные стремления 
не остались бесследны и в христианском учении. Так именно в этот период возникает практика 
отказа от соблюдения субботы во многих областях империи. Примером отношения к иудеям 

может послужить «послание Варнавы», написанное именно в это время, 16 глав из 21 которого 

посвящены отвержению всего иудейского, даже того, что содержится в 10 заповедях (15 глава 
послания говорит о прекращении соблюдения 4-ой заповеди). Чтобы избежать антиеврейских и 

«антисубботних» репрессий, многие христиане приняли празднование дня солнца, ибо это 

давало им возможность показать свое отличие от евреев. Этим они так же демонстрировали 

верность обычаям Римской империи. В этот же период книги Ветхого Завета перестали быть 
основой вероучения для многих христиан. Мы можем и сегодня наблюдать, как многие 
христиане пренебрежительно относятся к Ветхому Завету.  
Время серьезного кризиса наступило в церкви. Если раньше мужи апостольские в своем 

служении утверждали церковь и помогали ей регулировать возникающие внутренние 
проблемы, то на смену им приходят апологеты (apologia (греч.) – заступничество, оправдание). 
«В лице апологетов Церковь впервые обратилась к неверующему миру, защищая христианскую 
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религию перед лицом языческого государства и общества. …В апологиях опровергается 

распространенное мнение,  что христианство является угрозой для римского государства, и 

оправдывается христианское учение и образ жизни христиан».240 Стоит упомянуть, что с I по 

начало IV века христианская община находилась в мире, подвергаясь жестоким гонениям. 

Многие мученики отдали свою жизнь за имя Христово в этот период. Но гонения не 
ограничивались только казнями и притеснениями. Вся огромная машина язычества была 
запущена для идеологической дискредитации нового учения. Христианское учение 
высмеивалось, идеалы унижались.241 

Сначала христиане отвечали смирением и мученичеством. Но теперь в лице апологетов 
язычество встретило серьезное сопротивление своей пропаганде. Большинство апологетов 
хорошо были знакомы с философией язычества и активно пользовались этими знаниями в 
противостоянии ему. Этот метод борьбы был достаточно эффективен, но он в то же время таил 

в себе некоторые опасности. Но это не пугало апологетов. «За исключением немногих, 

например, Сирийца Татиана, крайне негативно относившегося к языческой культуре, 

большинство апологетов оценивало ее вполне положительно. Философия греческих язычников, 

говорили они, это такой же детоводитель ко Христу, как для евреев – ветхозаветный 

Закон».242 «Апологеты стремились сблизить Логоса-Христа (Христос-Слово) с логосом 

греческой философии, который выступает в системах Гераклита, Платона, стоиков и иудея 

Филона. Тогда появились первые опыты христианской богословской науки; к сожалению, 

нельзя сказать, чтобы они были вполне удачны. Но, сближая христианский Логос  с логосом 

греческой философии, апологеты не обратили внимание на те неправильные выводы, которые 

следовали для христианского учения из этого сближения».243 Это сближение действительно 

привело апологетов к ошибочным выводам. «Для греческой философии логос – посредник 

между абсолютным высшим богом и низшим началом или материей; непосредственное 

общение между ними невозможно, вот для связи между ними и вводится логос. Значит, 

философский логос – это есть нечто необходимое лишь для создания мира, и в этом лежит 

его низшее божественное существо. …Таким образом, аналогия с греческим логосом повела к 

отвержению собственно вечности Логоса Божия (Христа). Отсюда апологеты говорят лишь 

о домирном происхождении Сына, а не о Его вечности».244  

Апологеты сыграли большую положительную роль в выживании церкви в языческой среде, 
ибо они не жалели сил и жизни для донесения евангелия до разных слоев общества империи. 

Но они избрали греческую философию основанием, которым они пытались приблизить 
благовестие к язычникам. И, к сожалению, этот метод не ушел с уходом века апологетов. 
Философия, диалектика и логика использовались гораздо чаще, чем Священное Писание, и в 
последующей христианской истории. Через эту ошибку прочный фундамент откровения 
Божьего был выбит из-под ног молодой церкви. Но свято место пусто не бывает. И скоро 

истинный фундамент был заменен ложным – греческой философией в период апологетов. В это 

время христианская церковь в их лице стала осмысливать свое богословие на философском 

языке. Это было очень удобно для язычников, приходящих в церковь, но это приносило вред 

чистоте христианского учения. Вместо библейского основания, церковью стали использоваться 
понятия языческого мышления. Это было пагубно для церкви и облегчило проникновение в нее 
идей и практики чуждой Библии.245  

                                                 
240 Раннехристианские отцы Церкви, С.255. 
241 Чумаков К., «Обзор истории и учения православной церкви» 
242 Протоиерей Валентин Асмус  «История Церкви» Курс лекций, C/22, Свято-Тихоновский Богословский 
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243 Поснов М.Э., «История христианской Церкви», С.170. 
244 Там же. 
245 Чумаков К., «Обзор истории и учения православной церкви». 
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С IV века положение христианской церкви существенно меняется. Император Константин в 
313 году издал Миланский эдикт о веротерпимости, положивший начало расцвета церковной 

жизни в империи.  Римская империя к IV веку переживала серьезный кризис. Она была разбита 
на несколько частей, каждая из которых имела собственного правителя. Нередко между этими 

правителями возникали столкновения и войны за власть. Христиане, не признавая религиозную 

власть императора, которому все жители империи должны были приносить жертвы, фактически 

воспринимались как враги государства, и их обвиняли во всех бедах империи. Правители в 
своей политике часто разыгрывали «христианскую карту», притесняя верующих во Христа и 

считая их предателями веры и уставов отцов. Но христианство, несмотря на сильное 
сопротивление, безудержно распространялось по всей территории империи. Апологеты, 

обладая прекрасными знаниями языческой мудрости, влияли на умы многих и обращали их в 
христианство. Многочисленные казни не лишали христианство поклонников, наоборот, 
некоторые жители империи, видя мужество христиан, готовых идти на смерть ради своей веры 

и прощающих палачей, исполнялись к жертвам сочувствия и симпатии. «Кровь христиан стала 

семенем».246 «К 300 году, по разным оценкам в Церковь входило 5-15% населения империи, то 

есть 50-75 млн. человек».247  

 В такой ситуации римские кесари стали понимать, что гонениями ничего не добьешься, и 

что лучше христиан привлечь на свою сторону, ибо они составляли существенную часть 
населения империи. Это привело к изданию толерантного эдикта по отношению к христианам 

кесаря Галерия в 311 году. В нем, в частности, сказано: «…сначала решили мы восстановить 

все у римлян, согласно древним законам и общественным установлениям, беспокоясь о том, 

что христиане оставили учение своих предков, и мы желали, чтобы они образумились. 

…Поэтому и последовало наше им повеление вернуться к установлениям предков; очень многие 

из них подверглись смертельной опасности, большое число было потревожено и умерло разной 

смертью. Увидев, что большая часть осталась в своем безумии (то есть, что гонения не 

принесли желаемого результата – прим. авт.), …мы, по нашему человеколюбию и неизменной 

привычке даровать всем прощение, решили незамедлительно распространить наше 

снисхождение и на христиан: пусть они остаются христианами, пусть строят дома для 

своих собраний, не нарушая только общественного порядка».248
  

Этот указ не даровал христианам свободу в полном смысле этого слова, а лишь признал 

бессмысленность гонений и позволял христианам оставаться христианами. По причине 
недостаточности этого постановления, принято считать лишь указ Константина 313 года 
началом реальной веротерпимости. Через некоторое время, в начале 313 года, Константин 

прибыл в Милан, чтобы отпраздновать свадьбу своей сестры с кесарем Ликинием. Здесь они 

подписали законодательное постановление о христианах. Этот документ известен как 
Миланский эдикт 313 года о веротерпимости. Он, в отличие от постановления 311 года, не 
просто позволял христианам оставаться таковыми, но ставил религию христиан на один 

уровень с другими религиями, разрешенными в империи: «С давних пор, считая, что не 

следует стеснять свободу бог почитания, но, напротив, надо предоставлять уму и воле 

каждого заниматься Божественными предметами по собственному выбору, мы издали 

повеление, как всем другим, так и христианам хранить свою веру и богопочитание.  …никому 

не запрещается свободно избирать и соблюдать христианскую веру, и каждому даруется 

свобода обратить свою мысль к той вере, которая, по его мнению, ему подходит».249  

Этот эдикт отменял все предыдущие указы, направленные против христиан, и закреплял 

обязанности за местными властями вернуть всю собственность, когда-либо отнятую у христиан. 

                                                 
246 Тертуллиан. Апология, гл. 50. 
247 Эрл. Е. Кернс. Дорогами христианства, С.72. 
248 Евсевий. Церковная история, кн. 8, С. 316. 
249 Евсевий. Церковная история, кн.10, С.358.   



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 113

Прекращение гонений и признание свободы культа было началом коренного изменения 
положения Церкви в обществе. Хотя сам Константин не принял крещение и продолжал стоять 
выше отдельных религий, он особо симпатизировал христианству. Император в числе 
ближайших ко двору людей держал епископов и содействовал привилегиям для христиан. Один 

за другим Константин стал выпускать указы, дающие христианам особые льготы и 

преимущества. Император воспринимал христианство как силу, которая должна укрепить и 

объединить государство. Он освободил всех священников от государственных повинностей, 

предоставил епископу быть судьей в гражданских делах в обход обычных судебных инстанций, 

всячески стремился материально поддерживать церковь. Таким образом, христианство из 
гонимой превратилось в привилегированную религию в римской империи. Константин как 
император использовал свои законодательные права, чтобы создать благоприятную внешнюю 

среду для развития и процветания христианской церкви. Во внутренние дела церкви он не 
желал вмешиваться, но вскоре изменил свою позицию и из покровителя церкви превратился 
фактически в ее руководителя. Эта перемена была рождена определенными историческими 

событиями.250  

Гонения Диоклетиана (303 г.) были наиболее жестокими за всю историю гонений. Он 

запретил собрания христиан, уничтожал церкви, сопротивлявшихся сажал в тюрьмы и казнил. 

Особое значение имеет то, что он повелел уничтожать все христианские писания в огне. Слуги 

императора ходили по церквям, хватали служителей и, угрожая им расправой, требовали 

выдачи писаний. Некоторые, поддавшись давлению, отдавали священные тексты для 
уничтожения. Другие же ради сохранения жизни отрекались от своей принадлежности 

христианству. Впоследствии, когда гонения утихли, многие ранее отрекшиеся вернулись в 
церковь, некоторые же из них даже стали пресвитерами и епископами церкви. Но подобные 
возвращения производили в некоторых церквях волнения. Те, кто остался верными и не 
отрекался в период гонений, были недовольны, что отрекшиеся спокойно возвращались в 
церковь и вновь занимали руководящие посты в ней. Один из таких недовольных был 

служитель церкви в Карфагене (северная Африка) Донат. Когда на Карфагенскую кафедру 

возвели епископа Цецилиана Донат и сочувствующие ему утверждали, что это возведение 
незаконно. Они обосновывали это тем, что один из рукополагавших Цецилиана был епископ 

Феликс, который по их данным был отступником во время Диоклетианова гонения. Они 

утверждали, что Феликс по требованию слуг императора выдал священные книги христиан, 

которые впоследствии были уничтожены. Раз он отступник, то рукоположение, совершенное 
им, не имеет благодати Божией, следовательно, возведение на кафедру Карфагена Цецилиана 
недействительно. Донат вдохновил раскол, и со своими сторонниками поставили своего 

епископа, после смерти которого раскольным епископом Карфагена стал сам Донат.  
Донатисты были настолько уверены в своей правоте, что написали письмо императору 

Константину с просьбой вмешаться в их спор. Он несколько раз отклонял это предложение, но 

впоследствии согласился и созвал собор в Риме в октябре 313 года. Собор решил дело не в 
пользу донатистов. Они предпринимали несколько попыток изменить решение собора, но все 
они не увенчались успехом. Более того, упорное несогласие донатистов с решением собора не 
осталось в рамках религиозного вопроса. В 316 году император приговорил епископов 
донатистов к изгнанию и приказал конфисковать их церкви. Это первые гонения в среде 
христианской церкви. Спустя всего три года церковь из гонимой превращается в гонящую с 
помощью все той же императорской власти. Как мы видим, император избегал вмешательства в 
церковные дела, но, к сожалению, сама иерархия настаивала на его вмешательстве, и это 

впоследствии привело к печальным результатам. После того, как император был введен как 
участник в решение церковных споров, его мнение стало доминировать в их разрешении. После 
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приглашения иерархии в разрешение внутренних проблем император фактически становится 
руководителем церкви.251  

Так, в 321 году он закрепляет законодательным путем почитание воскресного дня. Этот 
закон не только повелевает христианам и язычникам собираться на богослужения в первый 

день недели - «в достопочтенный день солнца», но и запрещает всякие работы в этот день, за 
исключением крестьян, в случае если существует насущная необходимость выполнять 
сельскохозяйственную работу именно в этот день. Этот закон хорошо иллюстрирует позицию 

императора, считающего себя полномочным регулировать религиозную жизнь империи, и 

указывать, когда и как необходимо поклоняться Богу.  Император постепенно становиться не 
просто участником церковных споров, но руководителем при их разрешении. Именно он, а не 
иерархия церкви, созывает Первый Вселенский Собор в Никее в 325 году по поводу арианской 

ереси. Этот собор Константин мыслит, как императорское учреждение. Он не ограничивается 
ролью внешнего организатора собора. Император сам является на Собор и председательствует 
на нем, хотя в этот момент он не только еще не крещен, но даже не вошел в число оглашенных 

(те, кто готовится ко крещению). Мало того, что он председательствует, он предопределяет 
соборные решения. Традиция вмешательства императора в церковные вопросы усугублялась с 
каждым веком и впоследствии сложилась в концепцию учения о симфонии Царства и 

Священства, развитую императором Юстинианом (527-565 гг.). Но столь сильная 
заинтересованность императоров в разрешении проблем церкви была вызвана отнюдь не их 

горячей приверженностью ее идеалам. Императоры рассматривали церковь в основном с 
политической точки зрения. Церковь стала религией империи, и для императора мир в церкви 

был тождественен миру в государстве. Поэтому он не защищал просто христианство, как веру 
во Христа и Его учение, но всячески поддерживал церковь, как силу, имеющую всеобъемлющее 
влияние в империи. При этом император руководствовался чисто политическими мотивами.  

Если возникало учение, противное мнению официальной церкви, то император с помощью 

собора опровергал его, и после этого всех несогласных подвергал политическим репрессиям. 

Император боялся разномыслия в церкви и всячески его подавлял, ибо думал, что за ними 

последуют нестроения в империи, а этого никак нельзя было допустить. Императору недосуг 
было разбирать, правильна та или иная точка зрения, ему было важно, чтобы только не было 

разлада. Исходя из этого, нельзя сказать, что императоры защищали христианскую веру, они 

защищали официальную религию империи, то есть, фактически защищали свои собственные 
интересы. Высочайшим вероучительным авторитетом для православия являются Вселенские 
Соборы, и именно на них императоры имели сильнейшее влияние. Соборы демонстрируют 
формирование практики смешения светской и церковной власти, что сыграло отрицательную 

для христианства роль, и имеющее по сей день огромное влияние на учение и практику 
католической и православной церкви.252 

Безусловно, церковь получала огромные привилегии от своего положения в империи, но за 
них она платила столь же щедро. Она позволяла императорам вмешиваться в свою жизнь. Ей 

пришлось забыть о своей независимости от государства и стать проводником воли императоров 
в народные массы. Пост епископа получил политическое значение, и за него развернулась 
настоящая борьба с подкупами, интригами и даже заказными убийствами, ибо епископство 

сулило огромные блага его обладателю. Даже учение церкви претерпело изменения в угоду 

государству. Например, отношение церкви к войне: «Если в IV веке Василий Великий назначал 

покаянное правило (эпитимию) для тех воинов, которые, находясь в походе, совершали 

убийство, то император Никифор Фока (X век) предложил всех воинов, которые пали на войне 
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с неверными, почитать как святых. И хотя это предложение не было принято, оно, тем не 

менее, говорит о том, как сильно эволюционировало духовное понимание войны».253  

Впоследствии это выразилось в церковном благословении войны, которое до сих пор легко 

просматривается в освящении боевых кораблей, атомных подводных лодок и прочей техники, 

созданной для уничтожения себе подобных. Церковь воспринимала себя неотделимо от 
государства, и вынуждена была защищать государственные интересы, даже тогда, когда эти 

интересы противоречили христианскому учению и морали. Таким образом, в этот период 

происходит слияние государства и церкви.254 
 

Раскол церкви на Западную и Восточную 

Когда Константин Великий в 330 году перенес столицу Римской империи в 
Константинополь, он тем самым заложил основу политического, а затем и церковного 

разделения империи на Восток и Запад.  

Император Феодосий в 395 году ввел раздельное управление западной и восточной частями 

империи. С вторжением варваров и падением западной Римской империи в конце V века 
политическое разделение стало полным и окончательным. Церковь формально оставалась 
единой (что выражалось в созыве Вселенских соборов), но фактически в своем управлении она 
тоже раскололась на восточную и западную. На Востоке процветал цезарепапизм, когда 
императоры, по существу, управляли восточной Церковью, становясь «папами». На Западе же 
папы все больше сосредоточивали в своих руках финансовую, военную и политическую власть, 
превращаясь в светских государей «папоцезаризм». В итоге на Востоке Церковь стала важным 

придатком и инструментом светской власти (сегодня мы видим проявление этой концепции в 
современной России, Украине), а на Западе, наоборот, государство рассматривалось как 
инструмент церковной власти (чистый институт папства).  
Важной, но не решающей причиной, были богословские разногласия, которые издавна 

существовали между Востоком и Западом. Греческое сознание, в значительно большей степени 

склонное к теоретическому осмыслению христианского учения, занималось детализацией и 

формулированием сложных богословских доктрин. По этой причине большинство ересей, 

раздиравших Церковь, рождалось именно на Востоке. Запад же больше решал вопросы 

практической церковной жизни. В результате развитие Восточной и Западной церквей имело 

характерные отличия как в постановке религиозно-богословских проблем, так и в их решении.  

Не менее важной причиной раскола была и обрядово-догматические различия Западной и 

Восточной Церквей в период великого раскола. К X веку исторически сложились и закрепились 
в обрядово-догматической жизни Западной и Восточной церквей следующие различия:  

1. Различия в Символе веры: Западная Церковь, начиная с VI века, стала вводить в 
формулировку Символа веры добавление: «и от Сына», говоря об исхождении Святого Духа. К 

XI веку эта редакция Символа веры окончательно закрепилась на Западе.  
2. К середине II века возникла проблема даты празднования Пасхи. Различные даты 

празднования Пасхи - главного христианского праздника - на Востоке и Западе, и 

соответственно несовпадение церковного года препятствовали развитию нормальных 

отношений между церквами.  

3. На Западе в качестве общецерковного рано утвердился латинский язык, на Востоке же 
общецерковным языком продолжал оставаться греческий. Разделение языков вело к 
богословскому размежеванию.  

4. Противостояние Западной Церкви иконоборчеству косвенным образом привело к ее 
вмешательству в дела Восточной Церкви, что, в свою очередь, усилило напряженность в 
отношениях между ними.  
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5. На Западе рано утвердился обычай совершать литургию на пресном хлебе (облатках), в то 

время как на Востоке она совершалась на квасном хлебе.  
6. На Востоке был разрешен брак белого духовенства, то есть священников, не принявших 

монашества. На Западе для всего духовенства был установлен обет безбрачия (целибат).  
7. Существовали, казалось, и совсем незначительные расхождения, например, правильно ли 

на Западе соблюдают пост в субботу или можно ли брить бороды священникам: на Востоке 
духовенство обязано было носить бороду, на Западе же священники могли бриться.  

Фазы раскола 

Все вышеперечисленные причины неминуемо вели к формальному расколу Церкви. История 
раскола, завершившая накопленные годами противоречия, состоит из двух этапов.  

1. Первый имел место в IX веке и связан с именами папы Николая I и константинопольского 

патриарха Фотия.  
2. Второе окончательное разделение Церквей в 1054 году.  
Первая фаза 
 Первым, кто стал решительно придавать папству государственно-имперские функции, был 

папа Николай I, занимавший папский престол с 858 года до своей смерти в 867. Это был 

человек внушительной наружности, несокрушимой энергии и твердой веры во вселенско-

монархическое значение папства. Приняв сан римского первосвященника, он первый из пап 

венчался трехъярусной короной (тиарой) в знак своего царского достоинства. Ссылаясь на 
примеры Пипина и Карла Великого, он утверждал, что только папа дарует власть императорам. 

По мнению папы, как Бог господствует над миром, так и папа, его наместник, должен стоять во 

главе земных царств: все должны припадать к стопам римского архиепископа, как к престолу 
Божию. Ради этого Николай I «повелевал королям и тиранам и покорял их своей власти».  

Юридическим обоснованием неограниченной власти пап явился сборник документов, 
который увидел свет при Николае I и получил название «Лжеисидоровы декреталии». Этот 
сборник включал в себя уже известную нам грамоту о «Константиновом даре», папские 
документы и грамоты со времен Климента Римского, отдельные постановления церковных 

соборов; составление его связывалось с именем Исидора из Севильи - главы испанской Церкви 

VI века. Документы (в массе своей подложные) провозглашали власть папы над всеми 

церковными руководителями и давали право любому епископу непосредственно обращаться к 
папе. Одновременно декреталии провозглашали свободу Церкви от светского контроля, более 
того, объявляли о подчиненном положении светской власти по отношению к церковной.  

Далее была борьба за константинопольскую кафедру папы Николая I и 

константинопольского патриарха Фотия. Этот конфликт закончился тем, что Фотий созвал 

Собор, на котором папа Николай I был предан анафеме.  
Вторая фаза 

Второй этап борьбы крупнейших церковных кафедр и окончательное разделение церквей 

связано с именами еще двух представителей Рима и Константинополя - папы Льва IX и 

патриарха Михаила Керуллария.  
Политическая ситация была очень острой. Керулларий был очень честолюбивым человеком. 

Проблема была в одном вопросе: он требовал признать права константинопольского патриарха 
равными с правами папы. Папа на это пойти никак не мог: он упрекает Михаила Керуллария за 
употребление титула «вселенский патриарх», который, по мнению Льва IX, надлежит носить 
только папе. Конфликт начал разгораться. По поручению патриарха, монах Никита Стифат 
составляет новое обличение против Западной Церкви. В начале 1054 года в Константинополь 
прибывает посольство из Рима, полномочное обсуждать вопрос о союзе с Византией против 
норманнов. В состав посольства входил кардинал Гумберт, который заблаговременно составил 

опровержение на обличение Стифата. В ходе диспута Стифат признал свою неправоту, и его 

трактат был торжественно сожжен. Однако Гумберт, человек высокообразованный, не проявил 

достаточно мудрости и такта, чтобы поладить с патриархом и отнестись к нему с подобающим 
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почтением. На созванном вскоре Соборе, разгневанный Михаил Керулларий выделил папским 

легатам места позади греческих архиереев. Папские легаты сочли это унижением и отказались 
их занять; тогда патриарх прервал с ними всякие отношения.  

15 июля 1054 года во время богослужения в Софийском соборе, при огромном стечении 

народа легаты прошли к алтарю и обратились к византийцам с проповедью, жалуясь на 
упорство их патриарха, после чего положили на престол буллу, в которой патриарх и его 

приверженцы обвинялись в ересях и анафематствовались. Однако население Константинополя 
поддержало патриарха; начались волнения, чуть не стоившие жизни римским послам и самому 

императору. Михаил Керулларий созвал Собор, и 20 июля 1054 года на нем была произнесена 
анафема на всех, «кто трудился над изготовлением буллы», а сама булла сожжена.  
Так, взаимным анафематствованием ознаменовался великий раскол Вселенской Церкви на 

Восточную и Западную. Образовавшиеся независимые ветви Церкви получили название 
Католической и Православной, под которыми и известны на протяжении последних десяти 

веков. Но если Западную Церковь по-прежнему олицетворяет и возглавляет римская кафедра и 

ее предстоятель - Папа римский, то Византия уже перестала быть оплотом восточного 

христианства. Но то ли еще будет… 

Теперь важно посмотреть, как православие возникает на территории Руси, и в чем суть 
проблем, которые мы наблюдаем сегодня в народах постсоветского пространства. 
 

Проникновение и укоренение православия на Руси. 

До VI века на территории современной России существовало множество разрозненных 

восточнославянских племен. Постоянная борьба с внешними врагами вынуждала их заключать 
союзы между собой, но вплоть до IX века эти союзы носили лишь временный характер. Эта 
ситуация переменилась, когда князь Олег в 882 году захватил Киев и сделал его центром 

восточнославянского государства, которое соединило северную и южную Русь. Это 

государство объединяло более десятка славянских племен, и его границы простирались от 
Вислы до Дона, от Черного моря до Белого. Но при относительной политической целостности 

оно имело сильную религиозную раздробленность. У каждого племени были свои святыни, 

свои места паломничества, и это существенно ослабляло союз многочисленных племен. Это 

хорошо понимал князь Владимир, восшедший на Киевский престол в 980 году. Он предпринял 

попытку сделать религиозную реформу в государстве. Он решил создать государственную 

религию, опираясь на народные верования. Владимир предполагал, что реформа укрепит союз 
племен, и, соответственно, вместо локальных жреческих групп создаст единое сословие 
служителей культа. Владимир повелел срыть капища и разбить кумиров, для того чтобы 

учредить единый государственный культ. Он установил в Киеве лишь пять статуй богов: 
Перуна, Хорса, Дажьбога, Стрибога, и Мокоши. Этот пантеон должен был подчеркивать роль 
князя как единодержавного правителя и верховного военачальника, ибо главным богом 

провозглашался Перун – громовержец, бог воинов. Но это искусственно созданное пятибожие 
не достигло поставленных целей. Перун так и остался княжеским божеством, а для народа были 

гораздо ближе свои земледельческие и скотоводческие культы. Но, несмотря на неудачу, 
Владимир не отказался совершить религиозную реформу. Теперь он решил приобщить Русь к 

одной из монотеистических религий, исповедуемых за ее пределами, возможно предположив, 
что легче людей объединить в поклонении одному чужому богу, чем выбрать одного из 
множества их собственных.255 

Известен рассказ о том, как Владимир выбирал веру. Он посылал послов в разные страны и 

сам принимал послов из них, чтобы выбрать, какая религия лучше. Для него самым важным 

при этом выборе была привлекательность религиозного обряда, потому что ему нужно было 

выбрать такую религию, которая понравилась бы народу, иначе и эта реформа была бы 
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обречена на провал.  «Повесть временных лет» решающим аргументом в пользу византийского 

православия объявляет красоту и веселье обряда, то есть именно то, что могло привлечь 
язычника. Для нас очень показательны мотивы, которыми руководствовался Владимир. Для 
него принятие христианства было лишь политическим шагом для соединения славянских 

племен. Интересны по этому поводу и сами обстоятельства крещения. Русские славяне своими 

частыми набегами очень беспокоили Византию. Византия стремилась обратить их в 
христианство и через это обезопасить себя от них. Однажды для этого представилась 
прекрасная возможность. Против византийского императора Василия II произошло восстание, и 

для него было буквально спасительным, что весной 988 года ему на помощь пришел русский 

отряд в 6000 человек. Он спас Василия от поражения. В награду за эту помощь Василий обещал 

Владимиру в жены свою сестру Анну при условии, что Владимир крестится сам и крестит свой 

народ. Многим в Византии не понравилось, что императорская семья породниться с вождем 

варваров, и в последствии Василий отказался от своего обещания. В ответ на это, возмущенный 

Владимир осадил Корсунь (совр. Херсон). Тогда император вынужден был исполнить слово и, 

крестив Владимира и его дружину, выдал за него Анну.  Владимир вернулся в Киев с новой 

женой и принялся за крещение Руси. Он привел с собою попов из Византии, принес церковные 
сосуды, кресты, иконы и всякую церковную утварь. Он начал истреблять идолов по всей Руси, 

крестя народ. Но многие не желали принимать новую веру, и тогда князь издал указ, чтобы на 
другой день все некрещеные должны явиться к Днепру, а кто не явится, тот будет врагом 

князю. На следующий день народ загнали в реку и крестили, всех же, кто не хотел, крестили 

силой, а сопротивлявшихся даже убивали. Владимир сделал христианство государственной 

религией на Руси, и все другие верования искоренялись. Некоторые города приходилось 
обращать силой оружия. Например, в Новгороде язычество было достаточно сильным, так что 

не обошлось без военного вмешательства. В 992 году в Новгород явился «первый новгородский 

епископ Иоаким, встреченный очень опасным сопротивлением язычествующих… Тысяцкий 

князя Путята вместе с Добрыней усмирили город после злой сечи и пожара, вследствие чего 

составилась пословица: «Путята крестил мечем, а Добрыня огнем».256 Таким образом, 

подавляя с помощью государственной власти и военной силы всякое сопротивление народной 

языческой веры, византийское православие распространялось по всей Руси.257  

 

Языческие особенности русского православия 
Русский народ не мог, подобно князьям, из-за политических взглядов расстаться с верою 

своих отцов. Ему была дорога своя языческая религия, которая связывала его с родными 

лесами, реками и пронизывала всю его жизнь. Поэтому вначале христианство в лучшем случае 
воспринималось как княжеская вера, а не народная. Более того, к нему относились как к чужой, 

иностранной вере, подобно, как сегодня в России относятся к католицизму и протестантизму. 
(Важно отметить тот факт, при крещении на Русь пришло греческое духовенство, которое часто 

не знало русского языка. Христианство долго еще оставалось инородной верой, ибо русская 
церковь руководилась из-за границы Константинопольским патриархом, а внутри руководилась 
греческими митрополитами. Вплоть до 1441 года, в течение пяти веков, церковь на Руси была 
руководима иностранцами, а собственного русского патриарха получила лишь в 1589 году) 
((Чумаков К. Обзор истории и учения православной церкви). 

Огромные проблемы возникли у православия, когда оно пыталось укорениться на Руси. 

Когда человек принимает веру через сознательный выбор, тогда он переосмысливает всю свою 

жизнь по-новому, согласно принятой вере. Если же его насильно затолкать в какую-нибудь  
религию, то его смогут заставить соблюдать что-либо, но изменить его мировоззрение и 

                                                 
256 Знаменский П.В., История Русской Церкви, С. 21. 
257 Чумаков К., «Обзор истории и учения православной церкви». 
 



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 119

убеждения насильно невозможно, и поэтому он внутренне всегда будет оставаться верным 

старой вере. Это и произошло на Руси. Народ остался язычником и, не смотря на совершенное 
крещение, он продолжал верить и жить, как ему говорила вера его отцов. Это осознавали  

князья и священники, они пытались каким-либо образом сблизить язычество и христианство, 

чтобы облегчить народу усвоить последнее. Это хорошо видно на празднике Купалье, 
посвященному летнему солнцестоянию. В этот день праздновалось закат лета, сжигали куклу 

бога солнца – Ярило, указывая тем на то, что лето пошло на убыль. Праздник был наполнен 

народным весельем: жгли костры, прыгали через них, блудили, купались в реках. Этот 
праздник во многом ассоциировался с водой и купанием, поэтому и назывался Купалье. Когда 
же христианство пришло на Русь, стали думать, как бы изменить этот языческий праздник, но 

при этом безболезненно для язычника. Стали искать, какой святой имеет отношение к воде? 

Иоанн Креститель. И таким образом языческий праздник в честь бога Ярилы превратился в 
день Ивана Купалы, даже в своем названии соединив язычество и христианство. Таких 

примеров было множество. Благодаря этому православие на Руси и по форме, и по содержанию 

утверждало себя на основе национальной культуры. Язычество православного народа это 

проблема, которая освещалась, в первую очередь, ревнителями православия на протяжении 

всей истории христианства на Руси.258  

Вот как православные источники описывают это: «Вера в волхвов и ведьм была 

господствующей везде. …Во всех классах народа распространена была вера во множество 

примет. Продолжали приносить жертвы разным домовым, лешим, водяным и другим 

божествам старины. Народное веселье сопровождалось языческими обрядами даже при 

праздновании церковных праздников».259 До сего дня повсеместно распространены обычаи 

чисто языческого происхождения: вера в приметы, святочные гадания, масленица, суеверия и 

т.д. Тысячелетнее политическое господство православия на Руси не смогло победить народное 
язычество, которое и по сей день живо в человеческих сердцах и некоторые уверены, что это и 

есть неотъемлемая часть православия.260 

 

Особенности церковно-государственных отношений 

 После крещения Руси сложилась очень выгодная ситуация для духовенства. Князья сами 

призывали митрополитов и епископов к участию в государственных делах. Церковные 
руководители, как пришедшие из сильной и цивилизованной Византии, были незаменимы для 
только что родившейся государственности на Руси. «Но верная своим православным греко-

восточным понятиям об отношении духовной власти к светской, русская иерархия не 

воспользовалась выгодами своего положения. И вместо того, чтобы создать для себя в юном 

государстве самостоятельное религиозно-политическое могущество… она, напротив, 

употребляла все свое влияние на устроение самого же государства, на воспитание и 

укрепление в нем слабой княжеской власти. …Так с самого начала определилась важная задача 

духовенства в нашей истории – содействовать развитию верховной власти».261 С самого 

момента церковь оказалась на службе у государства.  
Русь еще несколько веков после крещения была раздроблена на удельные княжества, и 

казалось, что церковь послужит объединяющим фактором для соединения их в крепкое единое 
государство. Но поскольку церковь служила светской власти, а эта власть была представлена 
многими князьями, то получилось, что у каждого князя было свое верное ему духовенство. Эта 
зависимость духовенства от своего князя усугубляла раздробленность, и приводила к новой 

раздробленности – церковной. «Каждый стольный княжеский город становился центром 
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христианства, каким прежде был один Киев для целой Руси».262 Служение иереев церкви 

интересам своего князя и удела приводило к «духовной» конкуренции между уделами. Когда 
князья враждовали друг с другом, то эта вражда распространялась и на церковь, находящуюся 
на территории врага. Князь, считавший себя защитником православия, уничтожал эту же 
православную веру на территории другого князя. «Князь, строивший в своем городе церкви и 

монастыри, подававший милостыню, прославляемый летописцем, как благочестивый князь, 

грабил и жег церкви и монастыри в чужом уделе, истреблял чужих смердов (т.е. крестьян), и 

потом за счет чужого добра и чужих, православных же святынь, украшал свои церкви».263 

Этот удельный дух не ограничивался только в церковной политике князей, но ярчайшим 

образом повлиял и на обычаи самого русского православия. Подобно тому, как каждое племя 
имело своего бога, который особо благоволил ему и защищал его. Каждый стольный город 

считал необходимым иметь свою собственную чудотворную икону, святого покровителя или 

мощи угодников Божиих. «На чествовании святых икон отразилось большое влияние удельного 

духа. Почти каждый город имел свою чудотворную икону, которую считал своей славой и 

утверждением. Святыня являлась местной, покровительствующей исключительно своему 

краю».264 Каждый князь стремился перещеголять соседа по количеству храмов, чудотворных 

икон и мощей. Это существенно повлияло на современное количество священных для 
православия предметов, ибо в каждом уделе был политический заказ на их появление. 
Понимание религии осталось языческим, но всему язычеству придали теперь христианскую 

форму. Существовали не просто войны между православными князьями, но даже войны между 

святынями, которые находились на службе у них. «В 1170 году Андрей Боголюбский послал в 

Новгород войско в наказание за нарушение крестного целования (т.е. клятвы). Владыка Иоанн 

вынес на стены местную святыню Новгорода – икону Знамения Богоматери. Осаждавшие не 

переставали стрелять, и одна стрела попала в чудотворный образ; он сам собою обратился 

ликом к городу, и испустил слезы. И вот тьма покрыла полки Боголюбского, как некогда полки 

Фараона, и они потерпели страшное поражение. Так рассказывает новгородская летопись; но 

владимирский летописец, разумеется, не считает своего святого князя за Фараона и 

рассказывает, что войска его с помощью Владимирской Богоматери достаточно наказали 

клятвопреступников новгородцев, бедственное же возвращение Андреевых полков 

приписывает только трудности пути и голоду».265 Таким образом, Божья Матерь воевала сама 
с собой в лице своих местных икон. Отсюда легло понять обилие рассказов и легенд о чудесах и 

явлениях икон Богоматери, святых и их мощей, ибо каждый летописец стремился возвеличить 
свою местную святыню и доказать ее превосходство над чужими местными святынями. 

Сегодня православные христиане воспитываются на этих рассказах, не отдавая себе отчета в 
том, что часто эти рассказы противоречат другим таким же рассказам, и нередко являются 
политическим заказом местных князей и иерархов. Но как это не покажется странным, именно 

удельный дух русского православия первых веков после крещения сыграл решающую роль в 
деле объединения Руси вокруг Москвы. Когда усиливающийся московский князь захватывал 

чужие стольные города, то он часто разрушал в них церкви и монастыри, а находящиеся в них 

местные святыни увозил к себе в Москву и помещал их в свои церкви. Благодаря этому, люд с 
захваченных территорий, для того, чтобы поклониться своей местной святыне-
покровительнице, должен был приходить в Москву. Чем больше городов московский князь 
захватывал и чем больше завоеванных святынь он привозил в Москву, тем больше людей со 

всей Руси приходили в Москву для почитания своих святынь. 
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 Таким образом, Москва стала религиозным и политическим центром русского государства.  
Русское православие восприняло из Византии не только веру, но и схему церковно-

государственных отношений. На Руси церковь стала институтом государственной власти и 

была выразителем государственных интересов. Часто великие князья и цари по своему 

усмотрению ставили и снимали архиереев церкви. Только в годы патриаршества церковь имеет 
относительную независимость, ибо личность патриарха была сопоставима с личностью царя. 
До патриаршества духовенство было целиком зависимо от князя или царя. Те 
немногочисленные архиереи, кто проявлял независимость или принципиальность в вопросах 

веры, обличая правителей за беззакония, были притесняемы или уничтожаемы власть 
имущими. После отмены патриаршества Петром, он учредил вместо него Синод. Каким бы не 
был силен Синод, на Руси единоличная власть всегда была могущественней коллективной. 

Более того, Синодом фактически руководил обер-прокурор, который являлся по инструкции 

1722 года «оком государя и стряпчим по делам государственным». Без него невозможно было 

принять какое-либо значимое решение Таким образом царь получил реальную власть над 

церковью, которая сохранялась в его руках вплоть до революции 1917 года. При таком 

положении вещей церковь была практически вынуждена во всем защищать государство и 

оправдывать его действия. Ибо если бы она при каких-либо обстоятельствах не стала бы этого 

делать, то она могла бы подвергнуться со стороны мирской власти серьезному давлению, могла 
бы лишиться льгот и государственной поддержки.266   

Слившись с государством, церковь в решении своих проблем пользовалась методами 

светской власти. В этом Россия не имела коренных отличий от Западной Европы, где 
свирепствовала инквизиция. Обвиненные в ереси или в другом каком грехе против веры или 

церкви подвергались пыткам и истязанием. После подобных экзекуций многие «каялись», в 
случае же не раскаяния или особой тяжести совершенного греха, виновных казнили. Эта 
практика была распространена повсеместно. В конце XV века было сожжение активистов ереси 

жидовствующих, в XVII веке пытали, рубили языки и сжигали на кострах старообрядцев. Даже 
«просвещенный» XVIII век не стал исключением. В Москве появилось иконоборческое 
движение, которое вдохновил некто Тверитин. Его последователь, Фома Иванов во время 
богослужения захотел изрубить икону святого Алексея. Его схватили, осудили и он был 

«сожжен в срубе на Красной площади».267  

Это был 1714 год. Чуть позднее, в 1722 году, Григорий Талицкий стал сеять смуту, 
проповедуя, что скоро конец света, а Москва - это Вавилон. Вместе с некоторыми 

последователями его схватили и пытались переубедить его на суде. Когда же убеждение не 
подействовало, «Талицкого вместе с его верным сподвижником иконником Савиным 

приговорили к пытке, «копчением творимой». …Талицкий покаялся и был снят с огня, а 

«недожаренный» вслед за ним Савин, будучи допущен к учителю своему и услышав, что все то 

ложь, что он проповедовал, со слезами пенял предателю: для чего он привел его в такую 

беду».268. Благодаря наследию византийских методов сотрудничества церкви и государства, 
православие в России осознавало себя неотъемлемой частью государственной системы и не 
считало зазорным пользоваться в своей практике всем набором репрессивных средств, 
состоящих на службе у государства. Эти механизмы церковно-государственных отношений на 
протяжении 1000 лет христианства на Руси во многом обусловили тот образ русской 

православной церкви, который предстоит перед нами на рубеже третьего тысячелетия.269  
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Недостаток просвещения и его последствия 
Уровень грамотности у славянских народов был чрезвычайно низок. Это было отчасти 

потому, что не существовало насущной необходимости для обладания навыками чтения и 

письма. Например, иудею для приобщения к своей национальной культуре необходимо уметь 
читать, ибо ему необходимо регулярно изучать Тору. Так же и греку, ибо он не может быть 
нормальным греком без знания философии и поэзии, а для этого ему необходимо изучить язык 

философов и поэтов. У славянина его национальная культура заключалась в языческих обрядах, 

связывающих его с природой, и в быту, который так же для него неотделим от поклонения 
многочисленным богам. Для всего этого нет необходимости уметь читать и писать. Поэтому, 
когда Кирилл и Мефодий несли христианскую веру к славянам, они понимали, что для этого 

необходимо изобрести алфавит для этих народов. Они составили славянскую письменность и 

переложили на нее Евангелие и богослужебные книги. Но религиозные навыки славянина здесь 
взяли верх. Его старая религия была живым опытом, выражавшимся, прежде всего, не в учении 

и священных книгах, а в обрядовой стороне. И христианство на Руси было принято именно с 
этой привычной обрядовой стороны. Даже священники в первые века христианства на Руси не 
умели читать и просто учили наизусть службы. Христианство на Руси имело обрядовую, а не 
вероучительную окраску. Это отразилось на мышлении верующих и на истории церкви. По 

данным 1897 году только 19% взрослого населения Российской Империи умело читать. Если к 
XX веку был так низок уровень грамотности, то можно себе представить, что творилось в более 
ранние века. Неграмотность священства и прихожан, привычка рассматривать религию лишь с 
обрядовой стороны привело к тому, что на Руси не была востребована Библия. 

 Русская православная церковь не имела полной Библии, она была по частям рассеяна по 

разным монастырям. Когда в 1499 году архиепископ Геннадий решил собрать по монастырям 

разные книги Библии, то он не нашел многих книг. Он пополнил найденные книги книгами, 

переведенными с латинской Библии, и таким образом собрал полную Библию. Очень 
знаменательно, что до XVI века на Руси не было полной Библии, и это никого не беспокоило. 

До XVII же века в церквях вообще не читались проповеди, а когда это начали некоторые 
делать, то это воспринималось как ересь и отступничество от православия. Тотальная 
необразованность и обрядоверие приводило к замкнутости. Всякий, кто имеет несколько 

отличный обряд, уличался в иноверии, и порой возникали целые схватки из-за мелких деталей 

обряда. Тут можно вспомнить старообрядческий раскол XVII века, когда людей за то, что они 

крестятся двумя, а не тремя пальцами, сжигали на кострах, заключали в тюрьмы и резали 

языки. До сих пор можно увидеть, что невежество приводит многих прихожан православных 

храмов к сектантской замкнутости и нежелании слышать, ничего кроме слов своего 

священника. Понимание этой проблемы русского православия очень важно для нас сегодня. 
Когда мы говорим с православными христианами, мы видим, что многие не просто не знают 
Библию, но порою не понимают содержания собственного учения. Нам не стоит удивляться 
этому, понимая исторический путь православия на Руси, а следует помочь им наполнить 
содержанием хотя бы то, что они соблюдают и признают из Слова Божия.270  

 

Учение православной церкви 

Можно сказать, что учение о церкви - это центральное учение православия. Оно коренным 

образом влияет на основные догматы церкви и ее практику. Если для нас, как для адвентистов, 
принципом, определяющим учение и жизнь церкви, является Слово Божие, а для 
харизматических церквей таким принципом является личный опыт, то для православия 
главенствующее положение принадлежит церкви. «Православие, означает, в сущности, не что 

иное, как послушание или повиновение церкви, в которой имеется все учение, потребное для 

христианина как сына церкви, так что в безусловном доверии церкви православный христианин 
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находит окончательное успокоение духа в твердой вере в безусловную истинность того, что 

нельзя уже ему не признавать как истины, о чем более нет надобности рассуждать и нет 

возможности сомневаться».271  

 

1. Предания 
По православному учению, существует два источника христианской веры: Священное 

Писание и Священное Предание. Писание - это слова и дела Божии, записаны в Библии. 

Священное Предание же - это тоже слова и дела Божии, но они не были записаны, а 
передавались устно от апостолов к последующим поколениям христиан и выражались в жизни 

церкви и ее устройстве. К Священному Преданию относятся: 
 1. Символы веры древних церквей. 

 2. «Постановления Апостольские». Эта книга, которая не была написана самими 

апостолами, но православные христиане верят, что в ней несомненно отражена практика времен 

апостольских. 

3. Вероопределения Вселенских и Поместных Соборов. 
4. Древние литургии. 

5. Акты мучеников. 
6. Творения учителей и отцов церкви, которые излагали церковное учение. 
Священное Предание является непогрешимым и стоит на одном уровне с Писанием. 

Непогрешимость Священного Предания аргументируется пребыванием Христа в церкви. 

Церковь есть Тело Христово, и говорить, что церковь может ошибаться, это говорить, что 

Христос ошибается. Поэтому все, что церковь вводит в свое учение и практику, не может быть 
ошибкой. Если в церкви появилось и укоренилось что-то новое, то значит, это уже правильно, 

потому что церковь не может ошибаться и все, что она вводит всегда истинно. По этой причине 
у рядовых православных христиан не возникает вопроса: «Откуда это появилось и не является 
ли это ошибкой?» Подобная логика рассуждений характерна для протестантов и практически 

чужда для православных. Ибо они, как правило, верят, что если есть такой обычай и если так 
принято, значить так и надо.272  

Характерны, в этом случае, слова Тертуллиана (II век), когда ему был задан вопрос о 

происхождении некоторых обычаев, описание которых отсутствует в Слове Божием: «На сии и 

на другие постановления ты не найдешь заповеди в Писании; предание да будет для тебя 

заповедью, обычай - подтверждением, а вера - побуждением к исполнению».273 Сначала 
появляется какая-либо практика, затем она становится обычаем, а потом, если есть 
необходимость, начинают обосновывать его Писанием. Благодаря подобной схеме, в 
православии появилось множество обычаев, происхождение которых критически не изучается, 
ибо это было бы равнозначно сомнению в непогрешимости церкви. Подобное учение 
православные христиане основывают на обетованиях Христа. Если Господь обещал церкви, что 

«врата ада не одолеют ее» (Матфей 16:18), и что Он пребудет со Своим народом «во все дни 

до скончания века» (Матфей 28:20), то Он, конечно, исполнит обещанное. И опираясь на эти 

слова, православные христиане верят, что Христос избавляет Свою церковь от заблуждений и 

ошибок. 

По учению православия, кроме Священного Предания, существует и Церковное. К нему 

относятся исторические и богословские труды учителей, которые не канонизированы церковью. 

В отличие от первого, оно может содержать ошибки и неточности. Учение о предании занимает 
важнейшую роль в православии. Оно является источником множества обычаев и учений. Но 

оно имеет ряд серьезных недостатков как в своем обосновании, так и в своем осуществлении. 
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Слово Божие не содержит учения о предании, как об источнике авторитета. Предание имеет 
лишь зависимый авторитет, оно считается верным лишь при своем соответствии Писанию. Это 

учение едино как для Ветхого, так и для Нового Заветов. Господь осуждал Свой народ за то, что 

они почитают Его не так, как Он сказал в Своем Слове, а по своим преданиям. «Этот народ 

приближается ко Мне устами своими, и языком своим чтит Меня, сердце же его далеко 

отстоит от Меня, и благоговение их предо Мною есть изучение заповедей человеческих» 

(Исаия 29:13). Эти слова как никогда актуальны сегодня, когда люди почитают Бога, как 

угодно, но не так, как Он повелел им. Христос не изменил принципа главенства авторитета 
Слова Божьего, и сказал, что «тщетно чтут Меня, уча учениям, заповедям человеческим» 

(Матфей 15:3). Он продемонстрировал, что статус Заповедей Божиих несоизмеримо выше 
предания церкви. Он выступил против преданий, когда они вытесняют Слово Божие. Его слова 
недвусмысленны и ясны и звучат сегодня для каждого христианина: «Ибо вы, оставив заповедь 

Божию, держитесь предания человеческого, омовения кружек и чаш, и делаете многое другое, 

сему подобное. И сказал им: хорошо ли, что вы отменяете заповедь Божию, чтобы соблюсти 

свое предание? …устраняя Слово Божие преданием вашим, которое вы установили; и делаете 

многое сему подобное» (Марк 7:8,9,13).   

В большинстве книг о предании авторы пишут, что оно не может противоречить и не 
противоречит Писанию. Но предание достаточно часто противоречит Ему. Эти противоречия 
мало кто видит из православных христиан, потому что они научены во всем доверять 
духовенству и часто не знают Писания. Один пример таких противоречий приводит русский 

философ и религиозный мыслитель Василий Розанов (1856-1919). Он однажды попал на 
религиозные беседы и слышал православного лектора: «Он говорил о предании и писании, что 

на них все основывается, забыв совершенно, что сама суть проповеди Христовой на стогнах 

иерусалимских заключалась в отметении «предания старцев», то есть на зыбкости вообще 
почвы предания, когда оно не тождесловит со Словом Божиим. Если бы кто-нибудь из 
слушающих мужиков встал и напомнил господину лектору о тексте апостольском, что «епископ 

должен быть одной жены муж» (а в православии епископ обязан быть безбрачным), и спросил 

бы его, как же теперь православному соединить и повиновение тексту, и повиновение 

преданию, его отметшему, то красноречивому оратору пришлось бы покраснеть и сойти с 

кафедры».274 Предание развилось в православии в независимый от Слова Божьего источник 
истины.  

Недостатки учения о предании проявляются не только в его обосновании, но и в том, как оно 

реализовалось на практике. Например, сегодня в православии существует несколько церковных 

праздников, посвященных Марии, матери Христа. Широко известны рассказы о рождении, 

детстве и смерти (успение) Богоматери. Но мало кто знает, что вся эта информация была 
неизвестна христианам первых веков. Повествования о рождении и детстве Марии появились 
лишь к концу II века и написано по образцу легенд о детстве греческих божеств. Рассказ же об 

успении, связанных с ним чудесах, воскресении и вознесении Марии появился лишь в IV веке. 
Обе эти книги не были приняты церковью как истинные, и являются апокрифами. Праздники в 
честь богородицы начали отмечаться еще позже, с конца V века. Не смотря на все это, сегодня 
рассказы о жизни богородицы и праздники в ее честь широко известны в православии и стали 

неотъемлемой его частью. Но все это черпается из подложных книг, которые и самой церковью 

не приняты, как достойные доверия.275  

Много веков в своем управлении православная церковь опиралась на «Апостольские 
Постановления», по которому составлялись русские сборники церковных законов. Эта книга 
широко использовалась (и используется до сих пор) в богослужениях церкви, она лежит в 
основе церковного суда. Но происхождение этой книги до сих пор не известно. Более того, она 
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была осуждена на Трулльском соборе в 692 году, а патриарх Фотий (IX век) так отзывался: 
«постановления Апостольские подлежат порицанию по трем причинам: … за худой вымысел, 

…за оскорбительные отзывы от Второзаконии, …за арианство».276. Автор ее не известен и ее 
составление относится к V веку. При всем этом она до сих пор является авторитетом в церкви и 

серьезно влияет на ее деятельность. 
 

2. Что происходит с человеком после смерти 

Природа человека. В православии учение о природе человека занимает особое место, ибо 

оно серьезно влияет на практику церкви и ее понимание спасения. Слово Божие говорит о 

создании человека, что «создал Господь Бог человека из праха земного и вдунул в лице его 

дыхание жизни, и стал человек душою живою» (Быт. 2:7). Этот текст, по их мнению, говорит о 

том, что душа (дух, по мнению большинства православных богословов, «душа» и «дух» - это 

синонимы) и тело человека имеют разные законы существования, ибо тело земное («из праха»), 

а душа небесная («дыхание Божие»). По причине данной иноприродности души она может 
существовать независимо от тела, и благодаря своему божественному происхождению душа не 
подвержена смерти, тогда как тело по своей земной природе подчинено закону уничтожения. 
Таким образом «Православная церковь учит, что душа человеческая получила от Бога 

самостоятельное бытие и никогда не уничтожается. Хотя тело человека в известное время 

становится трупом и разрушается, однако, душа его продолжает и будет существовать до 

тех пор, пока Господь не воскресит тела, тогда душа и тело соединятся для блаженной 

жизни, или для совместного мучения».277  

Посмертная участь человека. По православному учению, есть два вида суда: 1) Частный 

суд – это решение будущей участи конкретного человека. Он происходит после смерти 

человека. 2) Всеобщий (или окончательный) суд – это окончательное вынесение и исполнение 
приговора над дьяволом, его слугами и всеми грешниками. Он происходит в момент Второго 

пришествия Христа). «Частный суд» образно выражен в православном учении о мытарствах 

(«мытарями» называли во времена Римской империи людей, собирающих царские подати. 

Иногда они становились в воротах, чтобы не пропустить без уплаты ни одного человека. В 

православии это слово применяется по отношению к бесам, которые подстерегают душу на 
пути ее восхождения к Богу, чтобы обличить ее во грехах или оклеветать и утащить в ад. 

Поэтому эти посмертные испытания и называются «мытарствами»). После смерти души 

умерших в сопровождении ангелов Божиих проходят воздушное пространство, в котором их 

ждут своеобразные заставы, на которых находятся бесы, чтобы обвинять их и вырвать из рук 

ангелов. Эти заставы подразделяются по видам грехов. Первое мытарство – для грехов, 
совершаемых посредством уст и языка. Второе мытарство – грехи зрения, третье – слуха, 
четвертое – обоняния, пятое – рук и т.д. Обычно всего называют 20 мытарств, которое каждой 

душе необходимо преодолеть, чтобы спастись из рук диавола. Если душа, проходя мытарство, 

будучи уличена в беззаконии, не исповедала или не оставила этого греха при жизни, то она 
предается в руки бесов, и они низводят ее в ад. Но бесы могут обвинять в грехах, не 
совершенных человеком, они могут клеветать и наговаривать (ведь они бесы). В таком случае 
душа должна с помощью ангелов доказать свою невиновность и лживость подобных 

обвинений. Чрез мытарства должны пройти все души умерших, но в зависимости от 
греховности человека они могут быть или более легкими, или более трудными. Таким образом, 

для православного христианина со смертью еще ничего не оканчивается, возможно, самые 
трудные испытания его ждут не во время жизни, а после смерти во время мытарств. 
Проходящий мытарства нуждается в помощи, и она выражается в отпевании умершего и 
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сорокадневном поминовении. По православному учению, без этих служб чаще всего душа 
просто не сможет пройти мытарства и попадет в ад, поэтому они просто жизненно необходимы. 

Особое поминовение совершается на 3-ий, 9-ый и 40-ой день. В православии нет однозначного 

объяснения, почему именно эти дни особо выделяемы, но, однако, их значение признается 
повсеместно. Тяжкие же грешники  и не христиане «принадлежат аду; а когда умирают, бесы 

берут их души без всякого испытания, как свое наследие, и низводят в пропасть 

геенскую…».278  

Адские муки и райское блаженство. Учение об адских муках является неотъемлемой 

частью православного вероисповедания и практики, хотя оно допускает разные варианты 

истолкования.  Подобно учению о мытарствах, оно не заключено церковью в жесткие рамки 

догмы, и это создает некоторую разноголосицу. Некоторые говорят, что «что души умерших 

блаженствуют или мучатся, смотря по делам своим. Разлучившись с телами, они тотчас 

переходят или к радости, или к печали и скорби».279 «Православная церковь различает два 

разных состояния после частного суда – для праведников и для грешников, которым 

соответствует два места нахождения – рай и ад».280 Другие же заявляют, что до Христа все 
люди, умирая, сходили в ад. «После падения Адама, когда рай был закрыт для человека... 

сатана вместе с ордами подчиненных ему духов стал на пути от земли к раю, и с того 

времени до... смерти Христовой не пропустил по пути тому ни одной человеческой души, 

разлученной с телом... И праведники, и грешники нисходили в ад».281 Согласно этому взгляду, 
только Христос, сойдя в ад после своей смерти, вывел оттуда души ветхозаветних праведников. 
Еще есть высказывания, что «а сейчас ни ада, ни рая нет», никогда не было и не будет до 

окончательного суда при Втором пришествии Христа. Есть еще множество мнений и 

рассуждений на эту тему. Можно сказать, что все они являются православным учением, и 

одновременно никакое мнение в отдельности не выражает учение в его полноте. Православный 

Катехизис описывает состояние умерших праведных, как «предначатие вечного 

блаженства»,282 а состояние умерших грешников, как предначатие вечного мучения. То есть 
праведники уже блаженствуют, но еще не в полную силу, а грешники уже мучаются, но тоже не 
во всей полноте. По православному учению, при Втором пришествии Господь воскресит и тела 
грешников вместе с телами праведников. Все получат нетленное тело, и тогда уже наступит 
настоящий рай для праведных, и настоящий ад для грешных: «Если кто грешен, получит вечное 

тело, долженствующее терпеть мучения за грехи, дабы вечно гореть в огне и не 

разрушаться».283  

Можно подвести такие итоги этому учению: 

1. Человеческая душа бессмертна. 
2. Душа после смерти подвергается частному суду, в результате которого она обрекается на 

вечную муку или вечное блаженство. 

3. Церковь своими молитвами об умершем имеет возможность повлиять на его вечную 

участь и помочь его душе успешно преодолеть мытарства. 
4. После Второго пришествия Христа и праведные, и грешные получат бессмертное тело.  

5. Праведные будут жить вечно в раю, а грешники - вечно мучаться в аду. 
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3. Учение о бессмертии души 

Появление учения о бессмертии души. Идея бессмертия человеческой души появилась в 
Греции и была усвоена многими философами, особенно Платоном (IV век до Р.Х.). К I веку до 

Р.Х. эта идея была общим мировоззрением эллинского мира и стала неотъемлемым свойством 

эллинизма. Иудаизму была чужда идея бессмертия души, ибо книги Ветхого Завета учили, что 

бессмертие - это дар Бога за праведную жизнь. Пример Еноха и Илии, которые «не вкусили 

смерти», демонстрировало иудею, что такое воскресение, и кто может его получить. Позднее, в 
период пророков (VIII-V век до Р.Х.), Господь через них открывает, что человек может стать 
бессмертным, благодаря тому, что Он воскресит в день последнего суда каждого, кто был Ему 

верен. Но за пределами Иудеи, в странах диаспоры, эллинизм стал проникать в иудейскую 

среду, и некоторые иудеи стали принимать бессмертие души. Живя среди греческого мира, 
говоря на греческом языке, получая греческое образование, иудеи диаспоры все более 
отрывались от своих корней. Они утрачивали понимание Писания, ибо часто не знали родного 

языка. Перевод Ветхого Завета на греческий язык существенно усилил процесс эллинизации 

иудеев. Появилась партия эллинистов среди иудеев, стремившихся создать синтез иудейской и 

греческой культуры. Плодом этих тенденций стало появление неканонических книг во II-I веке 
до Р.Х.,  в которых просматривается сильное влияние греческой философии. Эти книги вошли в 
Септуагинту (греческий перевод Ветхого Завета) и через нее влияли на умы иудеев. Более того, 

именно эти книги цитируют многие православные богословы в поддержку учения о бессмертии 

души.284 

Когда христианская церковь получила широкое распространение среди эллинов, то 

философия стала влиять на мировоззрение христиан, подобно тому, как она трансформировала 
взгляды иудейской диаспоры во II веке до Р.Х. Как во II веке до Р.Х. возник синтез библейского 

иудаизма и классического эллинизма, так во II веке после Р.Х. начал возникать уже синтез 
библейского христианства с эллинизмом. Важнейший атрибут языческой философии – вера в 
бессмертие души, стала неотъемлемой частью христианского мира. Из него по логической 

схеме развились учения о мытарствах, об адских муках, заступничестве святых. Если души всех 

людей бессмертны, и их нельзя уничтожить, то необходим ад. Вы же не можете представить, 
что нераскаявшийся убийца или иной преступник будет жить вечно в раю. Убить вы его тоже 
не можете, ибо его душа бессмертна. Если души злодеев бессмертны, то вам необходимо 

поместить их куда-либо на всю вечность. И поэтому вам необходимо создать для них ад. Если 

же душа умирает, то нет необходимости в аде, грешник просто будет уничтожен, и его больше 
не будет. Если душа умирает, то нельзя молиться иконе святого, ибо он не услышит твою 

молитву, потому что мертв. Это учение, принесенное греческой языческой философией, сильно 

укоренилось в христианстве и породило массу других учений и обрядов, которые не могли бы 

существовать без него.285 

Библейский взгляд на человеческую природу. В Священном Писании только Бог обладает 
бессмертием. Павел говорит о Господе: «Царь царствующих и Господь господствующих, 

Единый, имеющий бессмертие» (1 Тим. 6:15,16). Только Бог не подвержен смерти, все 
остальное смертно. В Библии слово «бессмертие», кроме 1 Тим.6:16, встречается лишь 2 раза 
(имеется в виду греческое слово: qanasia - бессмертие) в 1 Кор.15:53 и в 1 Кор.15:54. В Первом 

послании Павла к Коринфянам это слово употреблено идентично в обоих случаях: «Смертное 

сие облечется в бессмертие». Речь идет о Втором пришествии Христа, когда народ Божий 

станет бессмертным. До этого момента люди остаются смертными. Таким образом, Библия, 
когда говорит о бессмертии, она свидетельствует, что только Бог обладает бессмертием, и что 

при Втором пришествии Господь наделит бессмертием свой народ. Бессмертие в Библии - это 

дар, даруемый Богом своим детям. И для заметки: слово qanasia не встречается в Ветхом 
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Завете, но при этом 7 раз употреблено в неканонической литературе, 2 раза - в 4 Маккавейской 

и 5 раз - в Премудрости Соломона. 
Говоря о бессмертии души, многие богословы приводят текст Бытие 2:7, и на его основании 

доказывают двусоставность человека. Давайте рассмотрим это текст. «И создал Господь Бог 

человека из праха земного, и вдунул в лице его дыхание жизни, и стал человек душою живою». 

Исходя из этого текста, православный исследователь делает вывод, что «человек состоит из 

двух, отличной одна от другой, частей: из тела вещественного, созданного из земли, и 

невещественной души, происшедшей от дуновения Божия» («Будущая загробная жизнь», 

Новосибирск 1997, с.18). Сам текст не позволяет сделать такой вывод. Текст говорит, что 

«создал Господь Бог человека из праха земного», то есть человеком названо не соединение тела 
и души, а одно лишь тело. Далее Господь «вдунул в лице его дыхание жизни». В чье лицо 

вдунул? В лицо человека. Значит, человек уже был, но он был мертв, то есть, лишен дыхания 
жизни (бездыханное тело). Когда же Бог вдунул в лицо мертвого человека дыхание жизни, то 

он стал живым. Если бы речь шла о составе человека из тленного тела и бессмертной души, то 

текст звучал бы иначе: «Создал Господь тело из праха земного, вдохнул в него душу, и появился 

человек». Но текст ясно говорит, что «создал Бог человека из праха земного». Это же 
повторяется в следующей главе, когда Господь изрекает проклятие: «Прах ты, и в прах 

возвратишься» (Быт.3:19). Не твое тело - прах, а ты - прах. Первые главы Бытие дают нам 

ясную картину, что человек творится из земли, а дыхание жизни лишь оживило его и сделало 

его «душою живою». Смерть же является процессом, обратным творению: «Отнимешь дух их - 

умирают и в персть свою возвращаются» (Пс.103:29). Дал Бог дух жизни человеку - и он ожил, 

отнял дух свой - и человек умер. Дух Божий, таким образом, здесь является жизненной 

энергией, которая оживляет человека, и без которой он не может жить.  
Когда же Писание говорит о смерти человека, то оно указывает, что он, как личность, 

находится в могиле, а не на небесах. Это хорошо видно по текстам, говорящих о воскресении 

мертвых. Например, Даниил 12:2: «И многие из спящих в прахе земли пробудятся». Текст 
конкретно говорит, что мертвые находятся в «прахе земли», а не на небе. Когда же Господь 
придет, они «пробудятся», то есть, очнутся от сна. Сам Христос говорил об этом же: 
«Наступает время, в которое все, находящиеся в гробах, услышат глас Сына Божия; и изыдут 

творившие добро в воскресение жизни, а делавшие зло - в воскресение осуждения» (Ин. 5:28-

29). Иисус подчеркнул, что мертвые находятся не где-нибудь, а «во гробах», и оттуда «изыдут». 

Всякий раз, когда Слово Божие описывает воскресение, оно говорит, что мертвые находятся в 
могилах, что они спят, и что Господь их пробудит. Более того, живой человек называется душа 
живая (Быт.2:7), то мертвый человек - душою мертвой. Господь повелел в Левит 21:11: «Ни к 

какому умершему (души мертвой) не должен он (священник) приступать». При дословном 

переводе с еврейского языка этот текст должен звучать так: «ни к какой мертвой душе не 

должен он приближаться». Подобное выражение встречается еще в Числах 6:6; 35:30; 

Втор.19:11; Суд.5:18;16:16; 3Цар.19:10; Ион.4:8. Сам факт того, что душа, по тексту 
Священного Писания, может быть, как живой, так и мертвой, говорит в пользу того, что душа 
смертна.  
Тема предупреждения и суда Божия так же помогает лучше понять природу человека и его 

участь. С самого момента творения Господь предлагал человеку выбор и предупреждал о его 

последствии. В Эдеме Бог сказал: «А от дерева познания добра и зла не ешь от него, ибо в день, 

в который ты вкусишь от него, смертью умрешь» (Быт.2:17). Господь говорил позже через 
Моисея: «Вот, я сегодня предложил тебе жизнь и добро, смерть и зло. … Во свидетели пред 

вами призываю сегодня небо и землю: жизнь и смерть предложил я тебе, благословение и 

проклятие. Избери жизнь, дабы жил ты и потомство твое» (Вт. 30:15,19). Господь всегда 
показывал человеку два пути: жизнь и смерть. Именно в этой плоскости находилась тема 
спасения.  
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Когда Иисус пришел на землю, Он возвестил: «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал Сына 

Своего Единородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную» 

(Ин.3:16). Он говорил тем же языком, каким Бог говорил в Эдеме. Христос показал, что жить 
вечно может лишь верующий в Него, а тот, кто не верит в Него, погибнет. Это очень важно для 
понимания природы человека. Если бы душа была бессмертна, и грешники были бы обречены 

на вечные муки, то тогда Господь объяснил бы, что верующий в Него имеет жизнь вечную в 
раю, а неверующий в Него имеет жизнь вечную в аду. Но Господь сказал через Своего 

любимого ученика: «Свидетельство сие состоит в том, что Бог даровал нам жизнь вечную, и 

сия жизнь в Сыне Его. Имеющий Сына (Божия) имеет жизнь; не имеющий Сына Божия не 

имеет жизни» (1 Ин. 5:11,12). Есть только два пути – жизнь и смерть. Если бы и грешники 

жили вечно и были бы бессмертны, то Писание не говорило бы, что именно жизнь вечная есть 
награда святым. «Ибо возмездие за грех - смерть, а дар Божий - жизнь вечная во Христе 

Иисусе, Господе нашем» (Рим.6:23). Таким образом, Слово Божие учит нас, что человек может 
жить лишь тогда, когда он связан узами любви и доверия со своим Творцом. Когда же человек 

рвет эти узы, то если он не обратиться и не соединится вновь с Отцом Небесным, то он умрет. 
Прекращение жизни навеки является участью всех отвергших Божию любовь, и только те, кто 

всем сердцем любят своего Господа и живут в Его воле, получают дар вечной жизни.286 

    

4. Иконопочитание в православии 

Сегодня православие без икон не мыслимо. В каждом православном храме иконы занимают 
особое положение. Существует множество икон Спасителя, Богоматери и святых угодников. 
Перед иконами молятся, воскуряют им фимиам, их лобызают и совершают им молебны. В 

православии существуют молебны не просто Богоматери или какому-нибудь святому, а 
молебны их иконам: молебен Владимирской Богоматери, молебен Казанской Богоматери и т.д. 

Без икон православие невозможно себе представить. Даже в домах каждый благочестивый 

православный верующий должен иметь «красный» угол, в котором помещаются иконы для 
ежедневной молитвы. Если вы выйдете на улицу и загляните в любой автомобиль, 
припаркованый у подъезда, то в нем вы наверняка увидите иконку Богоматери или Николая 
угодника. Иконы занимают важнейшее положение в православном богослужении и личном 

благочестии.287 

Большинство протестантов сегодня практически не знают учения православия, и это 

позволяет его защитникам вводить их в заблуждение. Православное учение рассматривает 
иконопочитание не как допущение «для немощных в вере», а как практику, обязательную для 
каждого. Кто же не делает этого, подлежит отлучению от церкви. Иконопочитание является 
догматом в православии, а это значит, что оно обязательно для всех, и тот, кто не принимает 
его, тот не православный. Правило IX Седьмого Вселенского Собора гласит: «Все …лживые 

писания, сочиняемые против честных икон, должно отдавать в епископию 

константинопольскую, чтобы положены были с прочими еретическими книгами. Если же 

найдется кто скрывающий у себя эти книги: то если епископ, пресвитер или диакон, да будет 

извержен из сана, а мирянин или монах, да будет отлучен».288 Таким образом, почитание икон 

является обязательной практикой и догматом православия. Именно в честь победы 

иконопочитания на Седьмом Вселенском Соборе установлен ежегодный праздник Торжества 
Православия, празднуемый в первое воскресенье Великого Поста.289 

Исторически изображения начинают появляться в период массовых гонений на христиан, 

когда верующие укрывались в катакомбах и проводили там богослужения. Но эти изображения 
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не носят священный характер, а являются аллегориями, указывающими на какие-либо 

духовные истины. Например, голубь с масляничной веткой, указывающий на примирение 
христианина с Богом. Наверно, самое известное изображение в катакомбах - это рыба. Она 
указывала на Христа, ибо буквы греческого слова «рыба» (IXQUS), были начальными буквами 

греческих слов: Иисус Христос Божий Сын Спаситель.  Были и другие изображения, но не одно 

из них не было используемо подобно иконе, они были просто символами и иллюстрациями. 

До IV века упоминание об иконах отсутствуют. Некоторые православные историки 

признают это: «Даже у писателей IV века мы находим только редкие случайные упоминания о 

священных изображениях, - и то это были библейские эпизоды, либо изображения 

мученических подвигов. В древнейших известных нам росписях нет «икон» в собственном 

смысле слова. Отчасти то были символические знаки (голубь, рыба) и аллегории, чаще всего 

евангельские притчи».290 Изменение в отношениях к изображениям произошло уже после того, 

как церковь стала государственной религией во главе с императором (к 380 году).  
С помощью светской власти церковь стала возводить богатые храмы, которые украшались 

лучшими мастерами империи. Тогда встал вопрос об изображениях в этих храмах. Можно ли 

помещать их в церкви, каковы они должны быть, и какая их роль. Многие боялись вносить в 
оформление церкви изображения, ибо в нее приходят вчерашние язычники, поэтому 

существовала опасность, что эти языческие массы буду поклоняться перед изображениями, что 

было для них привычным. Многие епископы были против изображений, другие же 
приветствовали их. К концу IV века начинают в некоторых местах появляться иконы, и к VI 

веку эта практика укореняется, особенно в Восточной части Римской империи. Именно в IV 

веке изображения начинают использовать во время служения и молитвы. «В IV веке 

прокладывают себе путь с большим трудом, но все-таки постепенно вводятся иконы 

Спасителя, Божьей Матери, Апостолов и Святых, не в смысле портретов или назидательных 

исторических картин, а в смысле предметов для поклонения».291 Но, не смотря на 
распространение практики, не было догматического осмысления иконопочитания. Только в 
конце VII века появляется церковное определение в поддержку икон. Это произошло на 
Трулльском соборе в 692 году, 82 правило которого гласит: «Чтобы искусством живописания 

совершенное было представляемо очам всех, постановляем отныне запечатлевать на иконах 

Христа Бога нашего, Агнца, взявшего грехи мира, в человеческом образе».292 Собор постановил 

«отныне запечатлевать», хотя уже с конца IV века иконы вошли в церкви. Иконопочитание 
расцвело пышным цветом, ибо эта практика была очень близка населению, которое оставалось 
языческим по своим привычкам. Иконопочитание превратилось в открытое идолопоклонство, и 

большая часть духовенства забила тревогу. Крайности иконопочитания выражались в том, что 

«византийцы берут иконы в восприемники своих детей при крещении, другие не берут в уста 

святого Тела, прежде, чем не положат его на иконы. Священники соскабливают краски с икон 

и примешивают их к святой Крови. Иные предпочитают служить литургии по домам на 

святых иконах, вместо церковных престолов».293 Икона стала идолом в полном смысле этого 

слова.294 

Церковных иерархов это очень беспокоило, и был созван VII Вселенский Собор, на котором 

присутствовал практически весь епископат Византии, в составе 338 человек. Собор постановил 

отменить иконопочитание. Собор аргументировал свое решение следующим образом: «Диавол, 

научивший людей служить твари вместо Творца, по ненависти к человеческому роду 

спасенному Христом, под видом исповедания христианского учения незаметно ввел 

идолослужение. …ни Христос, ни апостолы, ни отцы не заповедали чествования Христа под 

                                                 
290 Флоровский Г.В. «Восточные отцы 5 - 8 веков», С. 247. 
291 Поснов М.Э. «История Христианской Церкви», С. 491. 
292 Флоровский Г.В. «Восточные отцы 5 - 8 веков», С. 250. 
293 Карташев Ф.В., Вселенские соборы, С. 461. 
294 Чумаков К., «Обзор истории и учения православной церкви». 



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 131

видом иконы; и нет молитвы, претворяющей икону, как предмет, вышедший из рук 

обыкновенного живописца, в святыню. … Употребление икон воспрещено Священным 

Писанием - Ин. 4,24; 1, 18; 5,37; 20,29; Вт. 5,8; Рим. 1, 23-24; 10,17; 2Кор. 5,16. - и отцами 

церкви (ссылки на имена святых Епифания Кипрского, Григория Богослова, Иоанна Златоуста, 

Василия Великого, Афанасия Великого, Амфилохия Иконийского, Феодота Анкирского и 

Евсевия Кесарийского)».295 Таким образом, собор осудил иконопочитание и под угрозой 

анафемы запретил почитать иконы не только в церквях, но и в домах граждан. Это решение 
приводилось в жизнь инструментами государственной власти, и в этом крылась большая 
опасность. Византийская система церковно-государственных отношений ставила церковь в 
абсолютную зависимость о императора. Он мог серьезно повлиять на жизнь церкви, и даже 
свои личные религиозные убеждения сделать обязательными для всего народа. Все так и 

случилось.  
В 780 году, после смерти мужа, к власти пришла императрица Ирина, которая была ярой 

почитательницей икон. Конечно же, она старалась использовать все свое влияние для того, 

чтобы ввести в стране иконопочитание. Она возвела на патриарший престол бывшего солдата 
Тарасия. Сразу после этого при помощи «своего» патриарха она начала подготовку нового 

Собора. Но проблема состояла в том, что предыдущий Собор, отменивший иконопочитание, 
состоял из 338 епископов, и Ирина не могла собрать епископов больше, чтобы отменить его 

решения.  Ярыми почитателями икон были монахи, и Ирина пригласила на Собор 131 монаха, 
чтобы восполнить недостаток людей. Так она набрала вместе с монахами 350 человек. Но 

возникла другая трудность: монахи на Соборах не имели права голоса, только епископы могли 

голосовать. Тогда с подачи Ирины Собор принимает новое решение, и монахи наделяются 
правом голоса. Собор отменил решения предыдущего, анафемствовал иконоборство и ввел 

вновь почитание икон. Причем, в доказательство верности своего учения, Собор привел тексты 

из Ветхого Завета, где Господь повелел сделать херувимов для храма. И сослался на труды 

отцов церкви, писавших о пользе изображений в церквях. Используя эти тексты, которые лишь 
позволяют наличие изображений, участники Собора перевернули их так, как будто они 

позволяют поклоняться и молиться этим изображениям, хотя там об этом не идет и речи. 

Таким образом, иконопочитание было введено уже навсегда. Только используя политические 
интриги и спекулятивный подход к текстам Библии и церковных мыслителей, удалось 
восстановить практику почитания икон. Апологеты иконопочитания не могут выявить эту 

практику в Слове Божием. В Библии нет ни одного текста, который недвусмысленно 

предусматривал иконопочитание.  
Основные аргументы в защиту икон, которые выдвигают:  
1. В ветхозаветней скинии и в храме Соломона использовались изображения.296 

2. После того, как Бог воплотился во Христе, стало возможно использовать Его образ для 
поклонения. 
Рассмотрим эти доводы и определим, могут ли они служить оправданием практики 

почитания икон: 

1. С самого начала человеческой истории, при богослужениях, совершаемых людьми, не 
использовались изображения Бога. Авель, Ной, Авраам поклонялись истинному Богу, как Богу 
невидимому, а не стоя перед Его образом. В это же время все окружающие народы имели 

изображения своих богов и поклонялись им, и Бог был единственным Богом во всем мире, у 

которого не было Своего изображения. Между язычеством и истинным богопоклонением была 
разница не только в объекте поклонения, но и в способе его совершения. Это Бог и запечатлел в 
Своих заповедях. В первой Он заповедал служить только Ему, а во второй не использовать во 

время этого служения изображения. Православные богословы часто говорят, что Бог сам 
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повелел сделать изображения херувимов в скинии, и тем самым подчеркивают возможность 
использовать изображения. Но если мы внимательно посмотрим на изображения храма и 

скинии, то увидим, что они были окружением Божиим. Херувимы, например, являются 
признаком присутствия «Господа Саваофа, сидящего на херувимах» (2 Царств 6:2), там, где они 

появляются, там и присутствует Бог. И своим видом на завесе и ковчеге они указывали на место 

обитания Божьего, который живет «на высоте небес и во святилище» (Исаия 57:15). 

 Важно отметить, что этим херувимам не совершались молитвы и не воскурялся фимиам, что 

было бы не мыслимо и воспринималось бы, как идолопоклонство. Есть пример в Библии, 

показывающий, что поклонение изображению, даже которого повелел создать Бог, является 
идолопоклонством. Израильтяне в очередной раз прогневали Бога, и Он наслал на них 

наказание - ядовитых змей. Когда же народ покаялся, то Господь смиловался над народом и 

«сказал Господь Моисею: сделай себе медного змея и выставь его на знамя, и, если ужалит 

змей какого-либо человека, ужаленный, взглянув на него, останется жив. И сделал Моисей 

медного змея и выставил его на знамя» (Числа 21:8-9). Но спустя некоторое время, народ стал 

поклоняться этому змею и воскурять ему фимиам. Змей был несомненно чудотворным 

предметом, он был поставлен в храме Соломона и был освящен, как все содержимое храма, но 

воскурение и поклонение ему было нарушение Закона Божьего. Подобные действия, даже по 

отношению к предмету, созданному по воле Божией, воспринималось, как идолопоклонство. 

Так это описывает Слово Божие, говоря о реформе царя Езекии: «И делал он угодное в очах 

Господних во всем так, как делал Давид, отец его; он отменил высоты, разбил статуи, срубил 

дубраву и истребил медного змея, которого сделал Моисей, потому что до самых тех дней 

сыны Израилевы кадили ему и называли его Нехуштан» (4 Царств 18:4). Господь поместил эту 
иллюстрацию в Библию для того, чтобы показать, что использование даже богоугодных 

изображений для поклонения является идолопоклонством и нарушением Второй заповеди 

Закона Божьего. 

Но православные богословы считают, что почитание икон не противоречит Второй заповеди. 

Они говорят, что оно относится к Пятой заповеди, а не ко второй. Пятая заповедь говорит о 

почитании отца и матери. И они утверждают, что поклонятся нужно только Богу, но почитать 
нужно родителей, правителей, духовных наставников и т.д. И выражением этого почитания и 

является наличие икон в церквях и домах верующих. Но в связи с этим возникает один важный 

вопрос. Если Вторая заповедь не запрещает изображать заслуженных людей Божиих и почитать 
их образы, то почему же тогда в храме не существовало изображений Авраама, Исаака, Иакова, 
Давида, Соломона и пророков, которые глубоко были почитаемы народом Израильским?  Ответ 
может быть только один. Израильтяне не делали этого, потому что это запрещала Вторая 
заповедь. Почитание мужей Божиих должно было выражаться не в лобызании их изображений, 

а в подражании их верности Богу и исполнению того, чему Бог учил через них. Иисус привел 

пример истинного почитания духовных авторитетов: «Сказали Ему в ответ: отец наш есть 

Авраам. Иисус сказал им: если бы вы были дети Авраама, то дела Авраамовы делали бы» 

(Иоанн 8:39). Почитание - это признание авторитета и подражание этому авторитету. 
«Подражайте мне, как я Христу» (1 Коринф. 4:16) - вот призыв Павла к тем, кто почитает его 

как апостола Христова. Таким образом Слово Божие запрещает поклоняться любому 

изображению, и характеризует подобные действия, как идолопоклонством. А почитанием 

мужей Божиих оно называет подражание их благочестию, а не молитвенное обращение к их 

образам и воскурение благовоний перед их иконами.297 

2. Появление икон многие объясняют Боговоплощением.  «Бога не видел никто никогда; 

Единородный Сын, сущий в недре Отчем, Он явил» (Иоанн. 1:18). Исходя из этого текста, 
православные богословы утверждают, что тогда, когда Христос пришел на землю, Он явил 

образ Божий людям, и теперь можно изображать Христа и использовать эти изображения при 
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богопоклонении. Но посмотрим, изменило ли что-нибудь пришествие Христа в вопросе о 

поклонении изображений. Стало ли запрещенное в Ветхом Завете обязательной благословенной 

практикой в Новом?  

Когда пришел Господь на землю, то своими словами и делами подчеркнул неизменность 
Закона Божьего и принципа богопоклонения. Обращение к божеству при посредстве какого-

либо образа было языческим принципом поклонения, и Иисус Христос всячески сопротивлялся 
проникновению этого принципа в Свою церковь. Во все время Своего служения, Иисус 
провозглашал преимущество веры над видением. Доказывая Фоме истинность своего 

воскресения, Он говорил: «Ты поверил, потому что увидел Меня; блаженны невидевшие и 

уверовавшие» (Иоанн 20:29). Христос часто являлся ученикам в «ином образе» после своего 

воскресения. Если бы Он хотел, чтобы ученики запомнили Его внешность, то Он, конечно бы, 

являлся так, чтобы они Его узнали. Но Господь делал так, чтобы «глаза их были удержаны так, 

что они не узнали Его» (Лука 24:13), а Сам в это время изъяснял им тексты Писания о Себе. Он 

делал это для того, чтобы их вера в Него не была основана на том, что они Его видели, но на 
Слове Божием.  

И во время Своего служения Господь ни разу не упомянул о том, чтобы была описана Его 

внешность. Существует мнение, что описание внешности просто не принято у иудеев, но в 
Библии есть описание внешности некоторых людей: Сарры, Рахили, Иосифа, Давида, 
Авессалома. Если бы внешний облик Христа был важен, то несомненно, евангелисты передали 

бы его нам. Но описание Господа нет в Евангелиях. Апостолы концентрируют внимание своих 

последователей на словах, делах Господа и Его учении. Господь Сам повелел им: «Итак, 

идите, научите все народы, крестя их во имя Отца и Сына, и Святаго Духа, уча их соблюдать 

все, что Я повелел вам» (Матфея 28: 19, 20). Они выполнили поручение Христа и не вносили в 
церковь того, что Он не заповедовал им. «Почему Апостолы Христовы и Его ученики в своих 

Евангелиях и посланиях ничего не говорят по поводу внешнего образа Христа? Кроме того, они 

нигде не пишут, чтобы люди чтили гроб Господень или превратили в святыню ясли и пелены 

Иисуса, или другие предметы Его обихода? Ведь кому, как не им, достоверно знавшим все, 

связанное с жизнью и смертью Христа, следовало бы хранить и самим показать пример 

особого почтения к реликвиям. Не им ли следовало собираться на Голгофе или у гроба Господня 

для молитвы? Ведь на фоне этих вещественных доказательств их проповедь была бы еще 

убедительнее. Если бы они мыслили так, … то непременно дали бы не только пример всем, но и 

записали бы это в своих посланиях и соборном решении, … но у них был другой склад 

религиозного сознания, совершенно отличный от того, который развился впоследствии у 

богословов раннего средневековья».298. На примере Христа и апостолов мы можем видеть, что 

не существовало никаких намеков на введение или почитания каких-либо предметов или икон. 

Исходя из этого, можно увидеть, что нет обоснования для иконопочитания не только в 
Ветхом завете, но и в Новом. Практика иконопочитания чужда народу Божьему до пришествия 
Христа. Неприемлема она и в жизни новозаветней церкви. Учение о почитании икон проникло 

в христианство лишь к концу IV века и является признаком забвения Слова Божьего как 

наивысшего авторитета в учении практики церкви.299 

Настало время озвучить варварства папской церкви к сербскому народу в период Второй 

мировой войны. Для этого буду использовать информацию из доклада академика Срболюба 
Живановича «Крупнейший заговор молчания: о злодеяниях геноцида, свершенного в Югославии 

во время Второй мировой, который был организован со стороны Ватикана».  
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Людоеды Ватикана в XX веке 

Средства не выбираются, ибо «цель их оправдает». Целью римо-католиков было истребление 
православия, пусть даже и силой, убийствами, мучениями, изгнаниями, насилием и другими 

грубейшими методами. В той вековой борьбе против сербов, которые упорно сохраняли 

православие и никогда даже под сильнейшим давлением не соглашались признавать папу в 
качестве главы Церкви, римо-католики решили свершить системный геноцид над сербами. 

Сербов необходимо было стереть с лица земли. Геноцид над сербами начался не в Хорватии во 

время Второй мировой. Он имел место и в XVIII-XIX веках, так и в более раннее время. 
Проблема в том, что люди мало читают и учат историю, поэтому многое забывается. Так, 

забылось то, что хорваты-католики и боснийские мусульмане - подданные Австро-Венгрии - 

свершили грозный геноцид над сербами во время Первой мировой. Королевство Югославия не 
желало то обнародовать, дабы избежать неприязни и мстительности по отношению к хорватам 

и мусульманам в объединённой державе. Хорваты и мусульмане никогда не были осуждены и 

наказаны за преступления, свершенные над сербами во время Первой мировой. Что же 
удивительного в том, что хорваты-католики и боснийские мусульмане во время Второй 

мировой свершили еще более тяжкие преступления над сербами, евреями и цыганами. 

Римо-католики - францисканцы, которые были в Хорватии (включавшее тогда не только 

Боснию и Герцеговину, но и части Сербии) самыми многочисленными и влиятельными, веками 

настраивали хорватских детей против всех, не католиков, в первую очередь, против сербов и 

евреев. Католические священники и вероучители в Хорватской державе в школах, на 
проповедях и собраниях подстрекали хорватов на погромы, мучения, насилие, грабёж, резню, 

насильственное перекрещивание православных сербов. Сербским детям отсекали три перста на 
деснице, дабы больше никогда нельзя было осенять себя крестным знамением. 

Независимое государство Хорватия (далее - НДХ) тотчас же по своему основанию в 1941-м 

году провозгласила в качестве официальной доктрины намерение одну треть сербов изгнать с 
территории Хорвитии, одну треть перевести в католическую веру, а остальных перебить. В 

присутствии Алозия Степинаца, надбискупа и примаса Загребского (будущего кардинала) и 

папского нунция Джузеппе Маркони, как и всех боснийских и хорватских епископов, 
хорватский Собор (парламент) провозгласил однозначно расистские законы, по которым сербы, 

евреи и цыгане утрачивали все гражданские и человеческие права. Лишены работы и изгнаны 

от своих очагов. Цыгане объявлены низшей расой, видом животных, которых необходимо было 

истребить, и убитых никто не считал. 

Для уничтожения представителей этих народов НДХ организовала систему 

концентрационных лагерей. Но наряду с лагерями, во всех городах и сёлах совершались 
погромы. Любой католик или мусульманин мог ограбить, мучить, насиловать и даже убить 
сербов, евреев, цыган - и никакой ответственности за это не нести. Жертвы сбрасывались в ямы 

и шахты с обрывистых берегов в бурную пучину Савы, Уны, Саны, Врбаса и других рек. 

Злодейства вершили обычные люди: католики и мусульмане, умные и глупые, простецы и 

интеллигенты. В Хорватии тогда не было ни нацистов, ни фашистов, но грудные младенцы 

были «политическими противниками» самой «хорватской идеи». Злодеяние организовало 

Хорватское государство со своими организациями, армией, полицией, разными католическими 

организациями: крыжарами, францисканцами, усташами, честными сестрами и т.д. Хорваты 

были единственным народом в мире, который подвергал своих жертв мучениям, тяжким и 

долгим. Морили голодом и жаждой, выкалывали глаза, отсекая части тела, и лишь потом резали 

или разбивали лоб, бросали живыми в печь, варили мыло или просто сбрасывали в бездонные 
ямы, живьём закапывали, вырезали нерождённых младенцев и т.д. Немцы (нацисты), к 
примеру, казнили людей быстро и эффективно, воспринимая человеческие останки в качестве 
сырья, в то время как для хорватских католиков и мусульман живодёрство представляло собою 

самоценность само по себе.  



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 135

Но на совести католических клириков не только лишь подстрекательство к злодеяниям. 

Согласно американским источникам, около тысячи четырёхсот католических священников 
Хорватии, Боснии и Герцеговины в течении Второй мировой войны принимали личное участие 
в издевательствах и убийствах сербов, евреев и цыган. Международная комиссия об истине о 

Ясеноваце имеет данные о тысяча сто семьдесят одному такому католическому священнику. И 

в это число не входят честные сестры - преступницы. Попросту говоря, получается так, что из 
каждых трёх католических священников двое являются убийцами. 

Подлинным символом геноцида стала Ясеновацкая система хорватских лагерей истребления. 
Лагеря и массовые захоронения находились на левом берегу реки Савы и в городе Ясеновац и 

окрестностях, а также на правом берегу Савы - в Дольней Градине и округе. В рамках этой 

системы существовал и концентрационный лагерь для истребления малых детей. Лагерь был 

поделен на четыре части. В первом были грудные дети. Во втором - малыши от годика до 

четырёх. В третьем - дети старше четырёх лет, а в четвёртом - больные. Католическая держава 
Хорватия была и остаётся исторически единственной страной в мире, которая придумала и 

организовала концентрационные лагеря для истребления детей. 

Один из католических и иезуитских идеологов ультранационалистического усташества, 
главный организатор крыжаров и других католических организаций, был Ганс Иван Мерц, 

которого папа Иоанн Павел II провозгласил блаженным. Мерц взрастил поколение 
католических священников, напитанных ненавистью по отношению к православным сербам и 

евреям. Именно под его влиянием большинство католических священников, особенно 

францисканцев, а также монахини, крыжары и другие лично мучили, убивали и вершили 

насилие над сербами и сербкинями, евреями и еврейками, цыганами и цыганками. Таким же 
злодеем был и ставший сейчас «блаженным» Доминик Мандич, который после окончания 
войны устроил организованное бегство католических убийц в Южную Америку и США. 

Разумеется, нельзя забыть и об архиепископе и кардинале загребском, примасе Хорватии, 

Алоизие Степинаце, который благословлял убийц сербов и евреев, и который лично насильно 

переводил православных в католическую веру, обещая им, что, став католиками, они спасут 
свои жизни. Именно он способствовал принятию наиболее расистских законов в Хорватии. 

Нужно сказать, что католические священники, их епископы и архиепископы были 

исключительно свирепы по отношению к священникам и епископам православной Церкви. 

Петру Дабробосанскому драли бороду, приколачивали к ногам подковы, загоняли щепки под 

ногти и, наконец, убили. Платону Банялукскому раскладывали костер на груди, распороли 

живот, а затем утопили в реке Врбасе. Саву Трляица жестоко пытали, а затем сбросили в 
бездонную Катину яму. Католические священники насиловали жен, сестёр и дочерей 

православных священников, заставляя священников на всё это смотреть, а потом отпевать 
насмерть замученных. 

В своей книге «Srpska mladez sreza Perusic (Lika) zrtve genocide 1941-1945 god» Dane 

Lastavica приводит письмо итальянского офицера, в котором есть такие слова: «Что им сделали 

эти несчастные сербы? Разве человечно вырывать нерождённых детей из материнской 

утробы и цеплять их на стену с надписью «Сербское мясо - один динар за килограмм»... Они 

выбили глаза этим детям... Они выгоняли сербских матерей с множеством детворы из 

собственных домов, дабы тотчас же после этого их соседи хорваты со своими детьми начали 

грабить своих вчерашних соседей... Те самые хорваты вырывали детей из материнских рук и 

разбивали их головы о деревья и камни, а потом сбрасывали в ямы...». 

Тот же самый автор приводит таблицу жертв, найденных в одном месте: 
- дети до года – 40; 

- дети от года до семи – 142; 

- дети от семи до двенадцати – 97; 

- дети от двенадцати до пятнадцати – 65; 

- молодёжь от пятнадцати до двадцати - 145. 
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Всего вместе с телами взрослых - тысяча четыреста сорок одна убиенная особа. И таким 

примеров несть числа. 
Dusan Bursac в книге «Andjeli u paklu», в числе прочего, на двадцать шестой странице 

описывает, как католические монахини травили сербских детей. В книге «Saseceno stablo 

Danonovih» Cadik Danon пишет: «Детей отымали от матерей самым грубым образом... 

Убийца хватал детей одного за другим, разбивал им головы кувалдой, а потом бросал в 

могилу». Автор видел это с расстояния тридцати метров. 
В книге «Najveci zlocini danasnjice» Dr.Dragoslav Stijakovic на пятистах страницах 

представлена панорама злодейств, совершенных католиками и мусульманами. Ужаснее всего - 

убийства беременных женщин, из чьих утроб вырезали нерожденных детей, а также - 

изнасилование девочек. 

Описывая злодеяния хорватов и мусульман, Душан Бабич, в числе прочего, упоминает, что 

Тито и партизанское движение были против того, чтобы остановить резню сербов, евреев и 

цыган, а впоследствии стремились к тому, чтобы истина о преступлениях была сокрыта. Он 

приводит случай, когда члены отдела пропаганды Коммунистической партии в Карловце, 
которые написали статью о резне сербов, были отданы под трибунал и осуждены на смерть. 
Приговор приведён в исполнение 13-14 июля 1941 года. Он также говорит о том, что 

католическая церковь Хорватии встретила создание НДХ с воодушевлением, и что 

католические священники сыграли значительную роль в массовом истреблении сербского 

населения. Загребский архиепископ Alojzije Stepinac 28 апреля 1941 года издал обращение, в 
котором приветствовал создание НДХ не просто как сын хорватского народа, но как 
представитель «святого престола». Хорватия должна стать очищенным простором, на котором 

будут жить только хорваты. 

Католический священник проповедовал в своей церкви пред алтарём: «Хорваты, идите и 

перебейте всех сербов, но вначале убейте мою сестру, которая вышла замуж за серба. Когда 

сделаете дело, возвращайтесь назад в церковь, и всё неприятности будут вам прощены». В 

письме, адресованном хорватской власти, Petar Berkovic описывает злодеяния, которые он 

вершил. Alojzije Cosic был награждён хорватским орденом за преступления, учиненные над 

сербами, евреями и цыганами. 

Францисканец Jozo Felicinovic в своём дневнике пишет, что в одном бараке нашел список с 
именами изнасилованных женщин, с датами насилий и именами преступников, совершавших 

это. Девочек насиловали в публичных местах - так, что всякий мог видеть это. Обычно таким 

образом лишали невинности четырнадцатилетних. Детей пригоняли наблюдать на насилие над 

их собственными матерями. А молодых девушек обычно вначале раздевали донага - так, чтобы 

всякий мог глядеть - а потом их насиловали солдаты. После чего просто убивали. 

Сейчас, после всех этих грозных злодеяний, совершенных католиками над сербами, евреями 

и цыганами, всё-таки поднимается вопрос православно-католического диалога. Римо-католики 

надеются на то, что злодейства забудутся, если о них не говорить и не писать. Книги об их 

преступлениях скупают и сжигают. Пытаются убедить молодёжь в том, что разговоры о 

злодеяниях - преувеличенные фантазии. Но пока ещё живы свидетели. Остались ещё выжившие 
жертвы. 

Позиция Папства в этом геноциде 
Папа Пий XII в мае 1941 принял на аудиенции военного преступника и шефа хорватской 

державы Анте Павелича, утвердившего жесточайшие расовые законы против сербов, евреев и 

цыган. Принял папа и группу палачей. Католическая церковь не ограждена от возможности 

повторения таких поступков. Папа Иоанн Павел II в l991 году заложил предпосылки для 
истребления сербов и бомбардировки Республики Сербской с 30-августа по 13-е сентября 1995. 

Поддержал беззаконную агрессию против Сербии, совершенную США и NATO в 1999. Пять 
раз приезжал в Боснию и Герцеговину, был всего лишь в нескольких километрах от мест 
массового захоронения жертв ясеновацких лагерей, но никогда не нашёл времени прочитать 
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хоть одну молитву о невинных жертвах католической дикости во время Второй мировой войны. 

Напротив, провозгласил будущими святыми свирепейших кровопийц и подстрекателей 

геноцида нал сербами, евреями и цыганами. Тот же самый папа поддержал католическую 

организацию «Djovani Veko», которая ходатайствует об «открытии святой горы Афон», дабы 

православные монастыри превратить в отели, музеи, общественные заведения и места 
развлечений.  

Папа, Jezef Racinger, Benedikt XVI был членом организации Гитлеровской молодёжи (Hitler 

jugend). Он продолжал политику своих предшественников и проводил политику глобализма. К 

сожалению, он пользуется поддержкой одного человека в Стамбуле, который является агентом 

влияния Турции и Америки, Вселенского патриарха Варфоломея, готового всё простить 
католикам и папе. Константинопольский патриархат ещё в 1993 году пытался распространить 
свою власть над всем православным населением в мире. Желал бы лишить влияния всех других 

православных церквей в мире, в первую очередь, Русскую церковь, которая имеет больше 
верующих, нежели все остальные православные церкви вместе взятые (Сербская, Болгарская, 
Румынская и т.д.). И стать неким подобием восточного папы над всеми православными. (от 

ред.: обращаю внимание, что та якобы независимость (получение Томоса) православной 

церкви в Украине дана с определенными целями. Папа контролировал и этой процесс, с его 

вероятно одобрения Варфоломей это и делал). И отдельные сербские и русские владыки 

приветствовали эти притязания Вселенского патриарха. Вводят в православную церковь 
некоторые новаторства, которые бы приводили к сближению с католической обрядностью (от 
которой уже многие католики отреклись). Римский папа поддерживает эти притязания 
Вселенского патриарха. Для римо-католиков бы было весьма кстати, если бы православные 
церкви были подорваны изнутри созданием расколов. Раздробив, легче будет овладеть (от ред.: 

на Украине это мы также наблюдаем).  

США - как великая мировая сила - поддерживает попытки римо-католиков добить 
православную церковь. Америка активно помогала католикам-хорватам и боснийским 

моджахедам в войне против сербов 1991-1995. На Косове и Метохии католические священники 

в рядах оккупационных сил NATO грабили сербские монастыри и вывозили православные 
святыни. Когда из Косова, из Призрена изгнана православная семинария, в тот же день иезуиты 

открыли свою семинарию. 

А теперь поговорим о термине «война», её сути. 

 

О войне и солдатах 

Адвентистам Бог запрещает брать оружие в руки и сближаться с любыми структурами мира. 
Все армии мира – это институты сатаны. Сатана придал сегодня благородный характер армиям 

и статусу солдат. Армия и полиция станут ключевыми средствами к принуждению нас 
соблюдать воскресный закон.  

Вот небольшие тезы откровения генерал-майора морской пехоты США, дважды кавалера 
Медали Почёта (Смедли Дарлингтон Батлер), говоривший о войнах и армии США первой 

половины XIX века: 
Ребята с нормальными взглядами были забраны с полей и учреждений, и заводов, и учебных 

классов и поставлены в чин. Их поставили плечом к плечу и, применяя массовую психологию, 

они полностью изменились. Мы использовали их несколько лет и натренировали их для того, 

чтобы они совсем ничего не думали об убийстве или о том, что значит быть убитым. И теперь, 
внезапно, мы освободили их и сказали им, что необходимо жить дальше! В этот раз им 

пришлось самостоятельно приспосабливаться, без массовой психологии, без поддержки 

офицеров и советов и без общенациональной пропаганды. Нам они больше не были нужны. Так 

что мы разбросали их повсюду без всяких «трёхминуток» или речей «Облигаций за Свободу» 

или парадов. Много, очень много, из этих хороших молодых ребят в конце концов уничтожены, 

ментально, потому что не справились с этим самостоятельно.  
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В правительственном госпитале в Марионе, Индиана, 1 800 таких ребят под арестом! Пять 
сотен из них в казармах со стальными решётками и проволокой по всему внешнему периметру 

зданий и на террасах. Эти уже умственно уничтожены. Эти ребята не выглядят даже, как люди. 

Ох, вид их лица! Физически они в хорошей форме; умственно они пропали.  

Наполеон однажды сказал: «Все люди влюблены в награды...они несомненно голодны к ним». 

Итак, развивая наполеоновскую систему - бизнес медалей - правительство поняло, что может 
заполучить солдат за меньшие деньги, потому что ребятам нравились награды. До гражданской 

войны не издавались новые медали. Потом вручалась медаль «За отвагу Конгресса». Это 

сделало запись на военную службу легче. После гражданской войны не издавалось новых 

медалей до Испано-Американской войны.  

В Мировой войне мы использовали пропаганду, чтобы ребята приняли воинскую 

повинность. Они чувствовали стыд, если бы не присоединились к армии. Настолько жестокой 

была эта военная пропаганда, что даже Бог был втянут в неё. С некоторыми исключениями, 

наши священнослужителей присоединились к ажиотажу убивать, убивать, убивать. Убить 
немцев. Бог на нашей стороне - это его веленье в том, чтобы немцы умерли. А в Германии 

хорошие пасторы призывали немцев убивать союзников, чтобы удовлетворить того же Бога. 
Это было частью общей пропаганды, созданной, чтобы настроить людей на войну и убийства.  
Прекрасные идеи были разрисованы для наших ребят, которых бросили на смерть. Это была 

«война, чтобы покончить со всеми войнами». Это была «война, чтобы спасти мир ради 

демократии». Никто не говорил им, пока они маршировали, что их поход и смерть будут 
означать огромные прибыли с войны. Никто не говорил этим американским солдатам, что их 

могут убить пулями, сделанными здесь же их же собственными братьями. Никто не сказал им, 

что корабли, на которых они поплывут, могут быть сбиты торпедами с подводных лодок, 

построенных с использованием патентов Соединённых Штатов. Им просто сказали, что это 

будет «славное приключение». Поэтому, набив патриотизмом их рты, было решено, что они 

тоже помогут платить за войну. Поэтому мы дали им большое вознаграждение в $30 долларов 
на месяц. Всё, что им нужно было делать для этой щедрой суммы, - это оставить своих дорогих 

любимых позади, бросить работу, лежать в болотистых окопах, есть консервы и убивать, 
убивать, убивать и быть убитыми.  

Но и это еще не все. Половина этой суммы в $30 долларов на месяц (только немного больше, 
чем клепальщика на судостроительном заводе или рабочего фабрики снаряжений дома в 
безопасности на день) отнималось у него, чтобы поддерживать тех, кто у него был на 
содержании, так, чтобы они не были обузой для этой страны. Потом мы обязали его платить 
страховые взносы на возможные несчастные случаи - то же, что платит работодатель в 
просвещенном штате - и это стоило ему $6 долларов в месяц. Ему оставалось менее чем $9 в 
месяц. Потом, самое оскорбительное из всего этого, он был фактически вынужден платить за 
собственное снаряжение, одежду и еду, покупая облигации «за свободу». Большинство солдат 
не имели никаких денег ко дню выдачи зарплаты. Мы заставили их покупать облигации 

свободы за $100, а потом выкупили их, когда они пришли домой с войны и не могли найти 

работу, за $84 и $86. И солдаты купили облигаций примерно на $2 000 000 000! Да, солдат 
платит большую часть счёта. Его семья тоже платит. Они платят также с большим горем, как и 

он. Как он страдает, так и они. По ночам, пока он лежит в окопах, наблюдая, как осколки летят 
около него, они лежат в постелях без сна - его отец, его мать, его жена, его сёстры, его братья, 
его сыны, и его дочери.  

Когда он вернулся домой без глаза или без ноги, или с нарушенной психикой, они тоже 
страдали - также, а иногда и намного больше, чем он. Да, и они тоже заплатили долларами, 

которые прикарманили производители снаряжений, банкиры, кораблестроители и спекулянты. 

Они тоже купили правительственные облигации и обогатили банкиров после заключения мира 
в фокусе-покусе манипулирования ценами облигаций.  
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Вывод печален и прост для нас: сегодня все схемы и системы уже оттестированы на 
прошлых войнах и конфликтах. Нужно признать, что мир готов к последнему сражению. Все 
готово к тому, чтобы воскресный закон набрал законную силу. Единственная проблема - мы 

абсолютно не осознаем кризиса сегодняшнего времени. 

 

Печать Божья и печать зверя 

Мир будет разделен на две противоборствующие стороны 

• «В великой борьбе между верой и неверием примет участие весь христианский 

мир. Все разделятся на две стороны. Очевидно, невозможно в этом конфликте не 

занять ни одной стороны».300
  

Немалое людей будут на стороне лжи не потому, что имеют что-либо против истины, а 
потому, что побоялись потерять свое имущество, статус и комфорт. 

• «Некоторые не решатся занять сторону против истины, но они также не 

осмеливаются твердо стать за Христа - из-за страха потерять имущество и 

выносить укоры. Все таковые будут причислены к врагам Христа».301 

Семейные связи пошатнутся небывалым образом. Кровные родственные связи не удержат от 
разделения. 

• «Те, кто были членами одной и той же семьи, будут отделены друг от друга».302  

Если сегодня не будет победы над греховным «я», все наши добрые дела будут отвергнуты. 

• «Некоторые полагают, что в день суда будут приняты во внимание их добрые дела. 

Они скажут: "Я устроил молодых людей на работу. Я выделил деньги на 

строительство больницы. Я удовлетворил нужды вдов, я приютил бедных в своем 

доме". Да, но ваши побуждения были настолько осквернены эгоизмом, что они не 

приняты в свете Господнем. Во всем, что вы делали, выдающимся было "я"».303 

• «Я видела, как Господь Иисус, сдерживая грусть, смотрел на людей, имеющих дело 

со святыней, потому что они не могли отличить святое от не святого. Он сказал: 

«Человеческому характеру нельзя доверять. Если в характере нет Христа, он не 

представляет никакой ценности. Если бы не происходило преобразование 

характера, у этого мира не было бы надежды».304  

Вопрос: Что такое печать Божья? 

• «Печать живого Бога ставится на тех, кто сознательно, добросовестно 

соблюдает субботу Господню».305  

• «Истинное соблюдение субботы - знамение верности Богу».306  

Вопрос: Кто будет запечатлен Господом? 

• «Печать живого Бога будет помещена только на тех, кто отражает подобие 

Христу в характере».307  

• «Те, кто получат печать живого Бога и будут защищены во время скорби, будут в 

совершенстве отражать образ Иисуса».308  

                                                 
300 РГ 7 февраля 1993 г. 
301 РГ 7 февраля 1993 г. 
302 Свидетельства для проповедников, с. 234, 235 
303 Рукопись 53, 1906 г. 
304 - (перевод с англ.) 
305 Библейский комментарий АСД, т. 7, c. 980 
306 Библейский комментарий АСД, т. 7, с. 981 
307 Библейский комментарий АСД, т. 7, с. 970 
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• «Печать Божия никогда не будет положена на чело порочного мужчины или 

женщины. Она никогда не будет положена на чело честолюбивого, любящего мир 

человека. Она никогда не будет положена на чело людей со лживым языком и 

коварным сердцем. Все, кто получат печать, должны быть без порока пред Богом, 

кандидаты неба».309  

Вопрос: Что такое печать зверя? 

• «Иоанну был показан народ, отличающийся от тех, кто поклоняется зверю и 

образу его через соблюдение первого дня недели. Соблюдение этого дня есть 

начертание зверя».310  

Вопрос: Когда люди примут начертание зверя? 

• «Еще никто не принял начертание зверя».311  

• «Соблюдение воскресенья само по себе еще не является начертанием зверя и не 

будет таковым до тех пор, пока не выйдет декрет, принуждающий поклоняться 

этому идолу. Наступит время, когда этот день станет испытанием, но это время 

еще не наступило».312  

                                                                                                                                                                       
308 Опыты и видения, с. 58 
309 Свидетельства для церкви, т. 5, с. 216 
310 Письмо № 31, 1898 г. 
311 Евагнелизм, с. 234  
312 Библейский комментарий АСД, т. 7, с. 977 
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РАЗДЕЛ IX. 

ВРЕМЯ СКОРБИ И ВЕЧНОЙ РАДОСТИ 

Время скорби крайне интересное время для нашего исследования. Давайте посмотрим на 
ключевые детали этого периода, которые так часто ускользали от нашего внимания. 
Для начала рассмотрим четыре стороны, вовлеченные в это время: 
1. Народ Божий. 

2. Нечестивый народ. 

3. Сатана и демоны (падшие ангелы). 

4. Христос, Отец и Дух Святой.  

Священное Писание говорит нам следующее в Даниила 12:1: «И восстанет в то время 

Михаил, князь великий, стоящий за сынов народа твоего; и наступит время тяжкое, какого не 

бывало с тех пор, как существуют люди, до сего времени; но спасутся в это время из народа 

твоего все, которые найдены будут записанными в книге». 

Из этого стиха следует: 
1. Михаил или Христос восстанет. 
2. Время скорби – это время тяжкое, какого никогда не было еще в истории человечества. 
3. Спасутся только те, кто будет записан в книгу жизни. 

Из этого стиха мы делаем следующие фактические и логические заключения: 
А. Христос закончил первосвященническое служение в отделении Святого Святых. Он 

восстанет, покинет место ходатайства и примет положения как «спасающего остаток» путем 

Второго пришествия на Землю. 

Б. Время скорби – это время уникальное по своему значению и событиям в истории 

человечества. 
В. Следственный суд закончен. Все, кто оправдан, остаются в книге жизни. Кто в книге 

жизни, тот гарантированно спасен. 

А теперь проведём детальный анализ предшествующих событий к началу времени скорби.  

Для нас остается очевидным факт, что к началу времени скорби должна быть закончена 
проповедь трехангельской вести. Проповедь имеет важность в том случае, пока есть хоть один 

человек, который еще не сделал свой выбор. Мы помним, что одной из задач трехангельской 

вести есть предотвращение получения начертания зверя. Одни сохраняют заповеди Божьи и 

веру Иисуса, другие поклоняются зверю. В это время проповедь трехангельской вести уже 
закончена. Соответственно, и сила Духа Святого, выраженная в позднем дожде, уже посетила 
народ Божий. 

• «Когда завершится проповедь вести третьего ангела, милость Божья оставит 

грешных жителей земли. Народ Божий совершил свое дело: он получил "поздний 

дождь", "отраду от лица Господа", и приготовился к грядущему часу испытания. 

Ангелы быстро перемещаются по небу».313   

Служение Иисуса как Ходатая в небесном храме закончена. Ангел докладывает Иисусу, кто 

принял печать Божью. 

• «Ангел, возвратившийся с земли, объявляет, что его дело окончено, мир подвергнут 

последнему испытанию, и все, кто оказался верен Божественным заповедям, 

получил "печать Божию". Тогда Иисус прекращает Свое посредническое служение 

в небесном святилище».314
  

Вопрос: Неужели, рассматривая личные дела каждого, Иисус не знал, что работа по 

запечатлению верных закончена? Зачем ждать доклад-отчет ангела? 

                                                 
313 Великая борьба, с. 613 
314 Там же 
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Тут очень важный момент. Бог не только Бог порядка, но и прозрачности. Окончание 
спасения должно быть не со стороны Бога, потому что Он - Инициатор спасения. Ангел должен 

был как представитель небесных существ убедится сам, что не Бог остановил ходатайство. 

Просто уже нет тех, кого можно спасти. Бог перестает спасать лишь в одном случае: когда уже 
нет объекта спасения. Весь мир уже сознательно сделал выбор, избрав Божью любовь или её 
отвергнув. 
После этого доклада звучат две ключевые фразы из уст Иисуса: 
1. «Совершилось!» (Иоан.19:30) 

2. «Неправедный пусть еще делает неправду; нечистый пусть еще сквернится; праведный 

да творит правду еще, и святый да освящается еще» (Откр. 22:11).  

Обратим внимание на интересные закономерности. 

Когда Слава Божья покинула храм в период пророка Иеремии, то началось бедственное 
время в жизни израильского народа. Как бы храм не был охраняем, как бы ни были возвышены 

израильские надежды, Вавилон разрушает храм, выносит его сокровища. Израиль идет в плен, 

горе и тьма окутывает жизнь израильского народа. 
Во времена своей земной жизни Иисус покинул храм, сказав иудеям в Матфея 23:38 «Се, 

оставляется вам дом ваш пуст». В 70-х годах храм был разрушен. Более 1,1 миллиона иудеев 
было убито только в самом Иерусалиме. Свидетельства этого есть и в трудах И. Флавия 
(иудейские древности), и в трудах Духа Пророчества («Великой борьбе»). Где нет Иисуса, там 

не будет и Славы Божьей. То, что Иисус покинул храм иудеев, было вселенским знамением и 

образом будущих событий. Дважды Господь покинул храм на земле, но в третий раз Иисус 
покинет уже небесный храм. Как следствие, служение в храме будет закончено. Я вполне 
допускаю, что с того момента, как Иисус покинет буквальный небесный храм, он станет музеем 

истории спасения! Последствия этого затронут всех во вселенной, а именно: 

1. Нечестивых. 

2. Сатану и его демонов (падших ангелов). 
3. Народ Божий. 

4. Господа и его ангелов. 
• «Когда Христос оставит святилище, земля погрузится во тьму».315  

Это не говорит о том, что солнце престанет светить и греть. Это говорит о том, что все 
жители погрузятся в состояние духовной тьмы. В тоже самое время Бог будет действовать 
масштабно. В отношении народа Божьего Христос займет уникальную позицию. Он перестанет 
быть их Ходатаем. Вот как я это вижу: Он им даст свой ум, свою веру, и вместе с этим 

возможность пройти «крест Голгофы» с целью прославления имени Божьего и Его попранного 

авторитета. Обозначим более понятной фразой: пройдет ли экзамен Иисус перед вселенной в 
отношении не Себя (ибо на Голгофе Он все уже доказал), но своего народа? Демонстрация того, 

что народ пройдет великую скорбь, сохраняя верность Господу, станет доказательством и того, 

что следственный суд и первосвященническое служение Иисуса по защите и ходатайству 

Своего народа справедливы. 

• «В то ужасное время праведники должны будут жить перед лицом святого 

Господа без Ходатая».316  

Духовная тьма, объявшая землю, свидетельствует, что сатана и его демоны будут 
действовать в новом уникальном масштабном опыте, который они не имели никогда ранее. 
Нечестивые полностью отдадут себя сатанинской силе, любовь, доброта, милость, совесть - все 
будет стерто. Дух Святой, как мощная сдерживающая сила, навсегда покинет каждого 

нечестивого человека. Весь их союз будет соединен ненавистью к остатку народа и 
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316 Там же 
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демонической ложной ревностью по Богу. Других связей, способных к объединению, у них 

быть не может. 

• «Ничто не будет сдерживать нечестивых, и сатана получит неограниченную 

власть над нераскаявшимися. Долготерпению Божьему пришел конец. Мир отверг 

Его благодать, презрел Его любовь и попрал Его Закон. Время благодати для 

нечестивых закончилось. Дух Божий, Которому они упорно сопротивлялись, 

наконец взят от земли. Лишенные покрова Божественной милости, они оказались 

беззащитными во власти злого врага. Сатана тогда ввергнет жителей земли в 

последнюю великую скорбь. Как только ангелы Божьи перестанут удерживать 

свирепые ветры человеческих страстей, разыграются все враждебные стихии. 

Весь мир подвергнется более страшным разрушениям, чем Иерусалим в 

древности».317  

Все нечестивые переходят в категорию одержимых, начиная от состояния обычной 

одержимости, заканчивая на уровне тиранов и деспотов. Сатана позволит себе также и 

уничтожение части нечестивых.  

• «Святые ангелы по воле Божьей губили нечестивых; так же будут поступать и 

бесы, когда Бог допустит это».318  

Вопрос: Готов ли сатана к такому развитию событий в будущем? 

Да. Он с каждым днем понимает, что он все ближе к своей погибели, поэтому грех и 

ненависть прогрессирует в нем. 

• «Темные силы уже наготове и ожидают только Божественного позволения, чтобы 

опустошить всю землю».319  

Вопрос: Будут ли народы, а вместе с ними и народ Божий, знать о прекращении 

посреднического, ходотайственного служения Иисуса в небесном храме? 

• «Так и в тот момент, когда во святилище будет принято окончательное решение 

и участь мира бесповоротно определится, жители земли не будут знать об 

этом».320  

Папство будет светочем для всех народов - сатана будет их негласным богом! 

• «Народ, окончательно оставленный Духом Божьим, будет по-прежнему 

придерживаться религиозных формальностей и обрядов, сатанинское усердие, 

которым князь зла будет наделять их для выполнения своих коварных замыслов, 

примет вид ревности по Боге».321
 

Папство и нечестивые придут к одному решению –  принести в жертву остаток Божий. 

• «Когда вокруг субботы разгорится борьба во всем христианском мире и 

религиозная власть объединится с государственной, чтобы навязать соблюдение 

воскресенья, упорный отказ ничтожного меньшинства подчиниться всенародному 

требованию сделает его предметом всеобщего отвращения. И будет объявлено, 

что этой кучке людей, сопротивляющихся постановлениям Церкви и закону 

государства, не должно быть снисхождения, что лучше пострадать им, нежели 

ввергнуть все народы в смуту и беззаконие».322  
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Но вот тут у меня возникли трудности в понимании. Почему папство с падшим 

протестантизмом, как религиозный союз, желает уничтожить остаток, ссылаясь на то, что это 

приведет мир к смуте и беззаконию? Посмотрите на эту деталь в цитате, которую мы выше 
читали: «И будет объявлено, что этой кучке людей, сопротивляющихся постановлениям 

Церкви и закону государства, не должно быть снисхождения, что лучше пострадать им, 

нежели ввергнуть все народы в смуту и беззаконие».323 Ведь это точно такая же позиция, 
которую занял и первосвященник Каиафа в отношении к Иисусу: «Лучше нам, чтобы один 

человек умер за людей, нежели чтобы весь народ погиб» (Ин. 11:50). Чей мести боялся Каиафа, 
говоря о смерти народа? Мести Рима! Чей мести боится религиозная власть во время скорби? 

Очевидно, что Бога! Потому что они на самом деле верят, что они Его почитают, соблюдая 
воскресение и преследуя при этом соблюдающих субботу! Оказывается, и само папство 

попадает в глубочайший обман тысячелетия. Те суды, что начали изливаться на мир (а мы не 
забываем о 7 язвах, описанных в книге Откровения), по мнению религиозного руководства 
нечестивых, были судами Бога из-за наличия богохульного остатка. Так они идентифицировали 

соблюдающих субботу. А ведь правда то в том, что мир в скорбь вгоняет не Бог, а сатана!  
• «Сатана тогда ввергнет жителей земли в последнюю великую скорбь».324

  

Сатана имитирует Бога в отношении нечестивых, ибо ни все преданы в его власть. 
Глубочайший обман! А ведь они действительно будут верить, что Бог с ними! Это даже хуже, 
чем прямой союз с сатаной против Бога, потому такие союзы Бог всегда разрывал. Например, 

союз Адама с сатаной, который мы наблюдаем после падения Адама, где Бог возлагает вражду 

между Адамом и сатаной и таким образом делает человека способным вновь быть свободным в 
своем выборе. Но вот союзы вокруг религиозного фанатизма, когда я совершаю беззаконие 
ради Бога и во имя Бога, были практически непреодолимыми феноменами в истории 

человечества. Поэтому становится понятно, почему нечестивые готовы принести в жертву 
народ остатка во имя Бога. Языческое представление в действии: чтобы Бог перестал обижаться 
и гневаться, надо Его задобрить, показать свое расположение к Нему через кровь еретиков и 

богохульников: «Лучше нам, чтобы один человек умер за людей, нежели чтобы весь народ 

погиб» (Ин. 11:50). 

• «Этот довод покажется убедительным, и вскоре издадут указ против чтущих 

субботу по четвертой заповеди, который объявит их достойными самых суровых 

наказаний и предоставит народу свободу после определенного времени предавать 

их смерти».325  

 В этой великой скорби народ Божий будет в состоянии бедственного времени Иакова: «Так 

сказал Господь: голос смятения и ужаса слышим мы, а не мира... Лица у всех бледные. О, горе! 

велик тот день, не было подобного ему; это - бедственное время для Иакова, но он будет 

спасен от него» (Иер. 30:5-7). 

• «Тогда народ Божий будет переносить страдание и горе, описанное пророком, как 

бедственное время Иакова… Ночь душевных страданий Иакова, когда он в молитве 

боролся за свое избавление от руки Исава (см. Быт. 32:24-30), показывает 

переживания, предстоящие народу Божьему во время скорби».326  

Вопрос: А что же делал сатана в отношении Иакова? 

• «Сатана обвинял Иакова перед ангелами Божьими, намереваясь погубить его за его 

грех; он побудил Исава выступить против него, и всю долгую ночную схватку сатана 

пытался обострить у патриарха сознание вины, чтобы разочаровать его и 
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лишить упования на Бога. Иаков был доведен почти до отчаяния, зная, что без 

помощи свыше он погибнет».327  

Вопрос: Что сатана предпримет в отношении остатка народа Божьего во время скорби? 

• «Как сатана возбудил в свое время Исава идти против Иакова, так он будет 

подстрекать и нечестивых уничтожить народ Божий во время скорби. Как он 

обвинил Иакова, так он будет обвинять и народ Божий. Он считает жителей земли 

своими подданными, но небольшая группа людей, соблюдающих заповеди Божьи, не 

подчиняется его власти».328  

И вот тут у меня снова начали возникать новые вопросы. Мне понятна позиция обманутых 

нечестивых и их духовных лидеров, но что касается сатаны, не все так ясно. Например, что 

видел сатана в этот период? Неужели он не понимал, что происходит что-то уникальное?  

У сатаны проблема в том, что он никак не может уничтожить остаток народа Божьего. 

Вопрос: Но почему?  

Потому что он видит намного больше, чем нечестивые люди. Он видит ангелов, стоящих на 
защите остатка. Это говорит ему о том, что остаток не просто под Божьей защитой, он не имеют 
греха. 

• «Если бы только ему удалось уничтожить их, его победа тогда была бы полной. Он 

видит, что святые ангелы охраняют их, и, следовательно, их грехи прощены, но он 

не знает того, что их судьбы уже решены в небесном святилище».329   

• «Ему доподлинно известны все их грехи, ведь он сам искушал людей, и он представляет 

их перед Богом в самом неприглядном свете, утверждая, что они должны быть 

лишены милости Божьей наравне с ним».330  

А теперь прочтите уникальную, на мой взгляд, цитату, которая расставляет при 

внимательном ее разборе все точки над «и». 

• «Поскольку сатана обвиняет народ Божий в грехах, Бог позволяет ему подвергнуть 

людей самым суровым испытаниям. Их доверие Богу, их вера и твердость будут 

испытаны. Оглядываясь на прошлое, они теряют надежду, ибо во всей своей 

жизни они найдут мало хорошего. Они вполне сознают свою слабость и свое 

недостоинство. Сатана старается запугать их мыслью о безнадежности их 

положения, о невозможности избавиться от скверны пороков. Он надеется 

уничтожить их веру, чтобы они поддались его искушениям и изменили Богу».331  

Посмотрите внимательно на первую часть: сатана обвиняет нас в грехах. Поэтому Бог 
позволяет Ему нас подвергать суровым испытаниям. Если папские идеи в том, что грешить в 
греховной природе - это нормальное положение дел, тогда мы даем сатане законную 

возможность на постоянной основе нас обвинять в грехах и подвергать суровым испытаниям. 

Евангелие сегодня убеждает, что можно не грешить, живя при этом в греховной природе 
Евангелие лишает права сатаны нас обвинять и вгонять в суровые испытания. Поймите: если 

Евангелие побеждает грех, то все будущие испытания, если и будут приходит к нам, то не с 
целью исправления или проверки, а с целью возвеличивания истины и авторитета Христа. Это 

разные опыты. Нас все время пытаются научить, как жить с первым опытом. Евангелие же 
говорит: пора жить уже вторым.  
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Второй момент: «Сатана старается запугать их мыслью о безнадежности их 

положения, о невозможности избавиться от скверны пороков».332 Сатане выгодно сегодня 
такое богословие, которое держит человека в союзе с грехом. Вот почему у нас так много 

испытаний и страданий, которых могло бы и не быть. Вот почему к нам сегодня не приходят 
испытания, связанные с прославлением и возвеличиванием Иисуса и его истины. Но мы 

практически все бултыхаемся в страданиях и испытаниях на личностном уровне, ведя 
первичную борьбу еще со своими недостатками. И сатана играет с нами на этой территории. 

Вот почему он не хочет, чтобы вечное Евангелие сегодня привнесло истинное знание. Потому 

для него будет бедственное время, когда целый народ станет на защиту уже интересов и 

авторитета Иисуса. 
Возвращаемся к народу остатка и его положения. 
Вопросы: Чего больше всего будет боятся народ остатка в будущее время? И чего сегодня 

боимся мы? 

Я вам приведу ответы, которые получаю в наших поместных общинах. И вы увидите 
ключевое отличие в том, как будет отвечать на этот вопрос народ остатка и многие 
современные христиане. 
Чего больше всего будет боятся народ остатка в будущем? Точно не гонений, ни времени 

скорби, ни декрета о воскресном дне, ни даты казни. Они боятся согрешить! Они страшатся 
оказаться не прощенными.  Большинство же христиан боится испытаний. 

Сопоставьте два ответа. Вы видите, как папство внесло нам ему нужные страхи? Почему так 

сегодня обстоит дело? Вот так нас научили наши старшие братья. При всем моем уважении к 

ним, их опыты страданий больше посеяли страха, чем настоящего Евангелия.  
А вот подтверждение у вестницы Божьей относительно остатка: 

• «Хотя дети Божьи и будут окружены врагами, стремящимися погубить их, все же к 

отчаянию их приведет не страх перед гонениями за истину, но опасение, что, может 

быть, остался какой-либо непрощенный грех, и поэтому не может быть надежд на 

обетование Спасителя: "Я сохраню тебя от годины искушения, которая придет на 

всю вселенную" (Откр. 3:10). Будь они уверены в прощении, ни муки, ни смерть не 

могли бы запугать их, но если они окажутся недостойными, и пороки влекут их к 

гибели, тогда святое имя Бога будет в поношении».333  

Вот их лозунг: «Не отпущу Тебя, пока не благословишь меня».  

• «Если бы Иаков прежде не раскаялся в своем грехе - получении обманным путем права 

первородства, Бог не услышал бы его молитву и не сохранил бы ему жизнь. Так будет 

и во время скорби: если дети Божьи оставят неисповеданными свои грехи, скорбь и 

страх одолеют их. Отчаяние подорвет их веру, и они не будут уверены в том, что 

Бог услышит их молитву об избавлении. Но хотя они будут глубоко сознавать свое 

недостоинство, у них не будет ни одного тайного греха. Их грехи уже раньше были 

рассмотрены на суде и изглажены, и они не могут их вспомнить».334  

Вот предупреждение всем тем, кто сегодня поддерживает союз народа с грехом. 

• «Сатана внушает многим, что Бог не обращает внимания на неверность в малом, 

однако Его отношение к Иакову показывает, что Господь никоим образом не 

оправдывает и не терпит зла. Те, кто пытается оправдать или скрыть свои грехи и, 

следовательно, оставляет их отмеченными в небесных книгах как неисповеданные и 

непрощенные, будут побеждены сатаной. Чем выше их положение, тем более 

тяжкими являются их преступления в очах Божьих и тем больше вероятность успеха 
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их врага. Те, кто откладывает свое приготовление ко дню Господнему, не смогут 

сделать этого во время скорби или в последующее время. Они обречены. 

Христиане, не приготовившиеся к последнему ужасному сражению, станут в 

отчаянии исповедовать свои грехи, а нечестивые будут только насмехаться над 

их скорбью».335  

Вера Иисуса и подготовка к времени скорби 

• «Божья любовь к Своим детям во время самого сурового их испытания остается 

такой же сильной и нежной, как и во дни их наивысшего благополучия, но им 

необходимо пройти через огненную печь: все земное должен уничтожить огонь, 

чтобы они в совершенстве могли уподобиться Христу. 

Это время скорби и отчаяния потребует от нас веры, которая превозмогает 

усталость, промедление и голод, - веры, которая не ослабеет даже перед лицом 

самых суровых испытаний. Всем будет дано время испытания, чтобы 

приготовиться к великой скорби».336  

Пройти время скорби смогут только те, кто имеет веру и ум Иисуса. Сегодня время 
испытать, присущи ли эти качества нам. 

• «Часто ожидание бывает страшнее действительности, но это не относится к 

предстоящему кризису. Даже самое живое воображение не может нарисовать 

картину этих тяжких переживаний, которые выпадут на долю народа Божьего. В 

это время испытания каждая душа должна будет самостоятельно стоять перед 

Богом».337  

Вопрос: Какой призыв должен быть к народу Божьему в преддверии времени скорби? 

Всякое искушение должно быть побеждено сегодня. Опыт победы Иисуса должен быть 
воспроизведен в народе сегодня, не завтра, но именно сегодня. Все зацепки сатаны должны 

быть устранены из нашего сердца. 

• «Теперь, когда великий Первосвященник совершает наше примирение, мы должны 

стремиться стать совершенными во Христе. Наш Спаситель не допускал даже 

мысли уступить искушению. Сатана находит в человеческом сердце слабости, за 

которые можно зацепиться; достаточно одного взлелеянного греховного желания, 

чтобы его искушения возымели силу. Но Христос сказал о Себе: "Идет князь мира 

сего, и во Мне не имеет ничего" (Ин. 14:30). Сатане не удалось найти в Сыне 

Божьем ничего, что позволило бы одержать над Ним победу. Он хранил верность 

заповедям Отца Своего, и в Нем не было греха, который дал бы преимущество 

сатане. В таком же состоянии должны находиться все, кто хочет устоять во 

время скорби».338  

• «В этой жизни мы должны удалить от себя грех через веру в искупительную Кровь 

Христа. Наш Спаситель приглашает нас соединиться с Ним, соединить нашу немощь 

с Его силой; наше невежество - с Его мудростью; наше недостоинство - с Его 

заслугами».339  
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Кульминация обмана 

• «Гнев сатаны с приближением времени его конца все усиливается, обольщения и 

разрушения, которые он несет, достигнут своей кульминации во время скорби».340  

Посмотрим, какие действия совершает сатана: 
1. Власть демонов будет явлена на всей планете в демонстрации эффектных чудес. 

• «Вскоре мы увидим на небе ужасные сверхъестественные явления - знак власти 

демонов, творящих чудеса».341  

2. Сатана через спиритизм заключит союзы со всеми владыками и царями мира, с 
влиятельными людьми. Сегодня практически все политики, имеющие вес в мире, имеют своих 

вещателей, колдунов, медиумов. Сатана уже показал властям свою полезность. Они посажены 

сатаной заблаговременно на крючок. 

• «Дьявольские духи выйдут к царям земли и ко всему миру, чтобы утвердить их в 

заблуждении и убедить соединиться с сатаной в его последней борьбе против 

небесного правления. Им удастся обмануть и вождей, и их подданных».342  

3. Сатана выдаст себя за Иисуса Христа и лично явится в этом мире, как сам Христос. 

• «Заключительным актом великой драмы обольщения станет попытка сатаны 

выдать себя за Христа». Церковь давно заявляет, что ожидает пришествия 

Спасителя, как исполнения своих надежд. Теперь великий обманщик создает 

видимость пришествия Христа. В различных частях мира сатана будет появляться 

среди людей в виде величественного существа, окруженного ослепительным блеском, 

напоминая собой Сына Божьего, описанного Иоанном в Откровении (Откр. 1:13-15). 

Слава, окружающая его, превзойдет все, когда-либо виденное человеком. 

Торжественные возгласы наполнят воздух: "Христос пришел! Христос пришел!" В 

величайшем восхищении люди падают пред ним; он поднимает руки и благословляет 

их, как это делал и Христос, будучи на земле. Голос у него мягкий и приглушенный, и 

вместе с тем мелодичный. Словами, полными нежности и сострадания, он повторяет 

некоторые из тех благодатных небесных истин, сказанных когда-то Христом; он 

исцеляет болезни людей и затем, подражая Христу, объявляет, что перенес субботу 

на воскресенье, и повелевает всем святить день, благословленный им. Он заявляет, 

что все, продолжающие упорно святить седьмой день, хулят его имя, отказываясь 

слушать ангелов, несущих им свет и истину. Какой сильный и почти непреодолимый 

обман! И, подобно самарянам, обманутым Симеоном-волхвом, многие, от мала до 

велика, будут внимать этому колдовству и скажут: "Сей есть великая сила Божия" 

(Деян. 8:10)».343  

Я запоминаю эти признаки, потому что, когда начнут происходить эти знамения, они смогут 
меня ободрить и помогут определить, что уже начался период великой скорби. И советую 

каждому читателю быть тоже внимательным к ним: «1 И приступили фарисеи и саддукеи и, 

искушая Его, просили показать им знамение с неба. 2 Он же сказал им в ответ: вечером вы 

говорите: будет ведро, потому что небо красно; 3 и поутру: сегодня ненастье, потому что 

небо багрово. Лицемеры! различать лице неба вы умеете, а знамений времен не можете» 

(Матф. 16) 
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Все события нужно проверять Священным Писанием. Ложное пришествие сатаны каким бы  

не было впечатляющим, не будет соответствовать настоящему пришествию Иисуса. Но 

проблема в том, что на то время Слово будет отвергнуто как авторитет и стандарт истины. 

• «В настоящее время злые силы работают, чтобы предоставить последнюю 

великую сцену в драме веков; сатана явится в образе Христа и будет действовать 

со всяким обольщением среди соединенных в тайных обществах».344  

Вопрос: Как же мы отличим подделку от настоящего пришествия Христа? 

• «Сатане не позволено подражать способу Второго пришествия Христа».345 

• «Сатана стремится извлечь всякое преимущество... Маскируясь под ангела света, он 

будет ходить по земле как чудотворец. Прекрасным языком он будет представлять 

возвышенные сентиментальные мысли; добрые слова и добрые дела, - вот его 

действия. Вот таким образом он представит себя как Христа. Но в одном будет 

резкое отличие от Христа - сатана отвратит людей от Закона Божьего. Но 

несмотря на это, он хорошо будет подражать праведности, что, если бы было 

только возможно, он прельстил бы и избранных. Коронованные лица, президенты, 

высокопоставленные лица преклонятся перед его ложными теориями».346 

• «Сатана придет, чтобы, если возможно прельстить и избранных. Он выдаст себя 

за Христа и явится в роли великого медика-миссионера. Он будет низводить огонь 

с небес в присутствии людей, чтобы доказать, что он – Бог».347 

Язвы или суды Божьи 

• «Чаша гнева Господня изольется на землю и море и разбудит дремлющие стихии. 

Люди предпримут попытку выявить причины столь необычных явлений, но тщетно. 

Бог не станет удерживать силы тьмы от исполнения их губительной работы, в 

результате которой будет осквернена окружающая среда, главный источник жизни и 

питания, и на природу изольются смертоносные вещества. Не только погибнет 

растительный мир, но и сам человек пострадает от эпидемий...».348  

• «Происходящее вокруг есть результат излития чаши гнева Господня на землю, но это 

едва ли отражает все то, что случится в ближайшем будущем. В различных местах 

наблюдаются землетрясения, но они не так уж велики. Страшные толчки сотрясут 

землю, и баснословно дорогие дворцы господ превратятся в груды развалин. Земная 

кора разломится под воздействием стихии, сокрытой в недрах земли, и она, однажды 

выйдя на свободу, уничтожит сокровища тех, кто многие годы копил богатство, 

приобретал земли и здания, обкрадывая людей, работавших на них».349  

«Господь долготерпелив и велик могуществом, и не оставляет без наказания» (Иск. 34:6, 7; 

Наум. 1:3) - другой перевод: «Он будет беспощаден в своем правосудии и восстановит 

авторитет Своего попранного закона». 

Вопросы: Кто будет убивать нечестивых? Бесы или ангелы Божьи? Как это было раньше в 

истории человечества? 

Мы имеем веские основания говорить, что бесы будут уничтожать людей точно также, как 

они это делали и раньше, как они это отчасти делают и сегодня. Бог действует двумя путями: 

Первый – это снять свою защиту. Второе – лично применить свою силу и губить нечестивого. 

                                                 
344 Князь мира сего, гл. «Сатана выдает себя за Христа» 
345 Великая борьба, с. 625 
346 Князь мира сего, гл. «Как отличить подделку от подлинного пришествия Христа?» 
347 Медицинское служение, с. 87, 88 
348 Избранные вести, т. 3, с. 391 
349 Там же 
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• «Мне было показано, что суды Божьи не приходят на людей непосредственно от 

Господа, но только в том случае, когда они лишатся Его охраны. ….После 

неоднократных предостережений, если они будут продолжать следовать своим 

собственным путем, тогда Бог не поручает Своим ангелам противодействовать, 

когда сатана решительно нападает на них. Все бедствия на море и на суше, все 

страдания и смерть, как уверенная гибель его жертв, совершаются силой 

сатаны».350  

• «Бог употребляет Своих врагов как орудия для наказания тех, которые, следуя 

своим собственным пагубным путем, неправильно представляли истину Божью, 

недооценивали и обесчестили ее».351  

Бог через ангелов уничтожает нечестивых. История нам свидетельствует о таких случаях: 

- город Иерехон 

• «Суды Божьи постигли Иерихон. Это была сильная крепость. Сам Вождь воинства 

Господня снизошел с неба, чтобы повести небесные армии в сражение против 

этого города. Ангелы Божьи сокрушили массивные стены».352  

- 185 000 ассирийских воинов 

• «Ангелы, подвластные Богу, всесильны: однажды, повинуясь повелению Христа, 

они умертвили в одну ночь 185 000 ассирийских воинов».353  

- ангел-губитель в Египте 

• «Один единственный ангел, уничтоживший всех первенцев Египта, наполнил всю 

землю плачем. Когда Давид сделал перепись народа и этим согрешил перед Богом, в 

наказание за этот грех один ангел произвел ужасное опустошение. Святые ангелы 

по воле Божьей губили нечестивых - так же будут поступать и бесы, когда Бог 

допустит это…».354  

Вопрос: Кто уничтожит всех оставшихся нечестивых, не умерших от язв? 

Бог. Только Бог будет уничтожать грех, а нечестивые, имея грехи, стали одним целым с 
этими грехами. 

• «При Втором пришествии Христа нечестивые будут стерты с лица земли, 

истреблены духом уст Его и уничтожены сиянием славы Его. Христос возьмет к 

Себе Свой народ в град Божий, и земля обезлюдеет».355  

• «По отношению ко греху, где бы он ни обнаруживался, "Бог наш есть огонь 

поядающий" (Евр. 12:29). Во всех, кто покорится Его силе, Дух Божий искоренит 

грех. Но если люди лелеют свой грех, они становятся одно с ним. Тогда слава 

Божья, которая уничтожит грех, уничтожит и их».356  

• «Слава Его лица, которая дарует праведным жизнь, для грешников станет "огнем 

поядающим". Грешник будет истреблен, потому что отверг любовь и пренебрег 

благодатью».357  

                                                 
350 Князь мира сего, гл. «Ловушки и заблуждения» 
351 Там же 
352 Коллекция Польсена, с. 136 (1884). 
353 Желание веков, с. 700 
354 Великая борьба, с. 614 
355 Великая борьба, с. 657 
356 Желание веков, с. 107 
357 Желание веков, с. 600 
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 Посмотрим на гибель нечестивых. Язвы будут уничтожать их, но не всех. Писание говорит 
нам в Иеремии 25:31: «Шум дойдет до концов земли, ибо у Господа состязание с народами: Он 

будет судиться со всякою плотью, нечестивых Он предаст мечу, говорит Господь»; «4 И 

сказал ему Господь: пройди посреди города, посреди Иерусалима, и на челах людей скорбящих, 

воздыхающих о всех мерзостях, совершающихся среди него, сделай знак» (Иез. 9); «5 А тем 

сказал в слух мой: идите за ним по городу и поражайте; пусть не жалеет око ваше, и не 

щадите 6 старика, юношу и девицу, и младенца, и жен бейте до смерти, но не троньте ни 

одного человека, на котором знак, и начните от святилища Моего. И начали они с тех 

старейшин, которые были перед домом» (Иез. 9). Обратите внимание, что поражение 
оставшихся нечестивых начнется с религиозных лидеров и руководителей. Я подозреваю, что 

Папа Римский, его прелаты, руководители падшего протестантизма, которые будут в период 

великой скорби, останутся живыми до этого карательного момента. 
Вопросы: Как Бог уничтожит нечестивых? Какая процедура уничтожения будет согласно (2 

Фес. 2:8, 9): «И тогда откроется беззаконник, которого Господь Иисус убьет духом уст 

Своих и истребит явлением пришествия Своего — того, которого пришествие, по действию 

сатаны, будет со всякою силою и знамениями, и чудесами ложными»? 

Раньше у нас были только классические ответы, например:  

1. Множество будет уничтожено язвами.  

2. Слава Иисуса, приблизившегося к планете Земля, убьет всех нечестивых (а вот тут нужна 
конкретика и последовательность, как это будет происходить) 

 Писание говорит о процессе уничтожения в Иеремии 25:31: «Он предаст мечу, говорит 

Господь». Вспомните десятую язву в Египте. Это было уничтожение первенцев. Кто их 

уничтожал? Ангел-губитель. Этот же ангел появится и в окончательном процессе. Поэтому все 
попытки устранить Бога, как меч, в этом вопросе не обоснованы.  

Вот что еще нам говорит Писание: «Ибо вот, Господь выходит из жилища Своего наказать 

обитателей земли за их беззаконие, и земля откроет поглощенную ею кровь и уже не скроет 

убитых своих» (Ис. 26:21); «И вот какое будет поражение, которым поразит Господь все 

народы, которые воевали против Иерусалима: у каждого исчахнет тело его, когда он еще 

стоит на своих ногах, и глаза у него истают в яминах своих, и язык его иссохнет во рту у него. 

И будет в тот день: произойдет между ними великое смятение от Господа, так что один 

схватит руку другого, и поднимется рука его на руку ближнего его» (Зах. 14:12, 13); «И будут 

пораженные Господом в тот день от конца земли до конца земли, не будут оплаканы и не 

будут прибраны и похоронены» (Иер. 25:33). 

Исходя из библейских стихов, нечестивые не будут похоронены, трупы будут по всей земле. 
 В Духе Пророчества находим подтверждения наших выводов. 

• «На протяжении шести тысяч лет продолжалась великая борьба. В этой битве Сын 

Божий и небесные посланники сражались с силою лукавого, предостерегали, 

просвещали, спасали детей земли. Теперь каждый сделал для себя выбор; нечестивые 

полностью соединились с сатаной в его борьбе против Бога. Для Бога настало время 

восстановить авторитет Своего попранного Закона. Теперь борьба ведется не 

только с сатаной, но и с людьми. «У Господа состязание с народами»; «нечестивых 

Он предаст мечу». «На челах людей, скорбящих, воздыхающих о всех мерзостях, 

совершающихся среди него», будет поставлен знак избавления. Затем выходит ангел 

смерти, изображенный в видении Иезекииля людьми со смертоносным оружием, 

которым дано повеление: «Старика, юношу и девицу, и младенца, и жен бейте до 

смерти, но не троньте ни одного человека, на котором знак, и начните от 

святилища Моего». Пророк говорит: «Начали они с тех старейшин, которые были 

перед домом» (Иез. 9:1-6). Истребление начинается с тех, кто считал себя 
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духовными наставниками народа. Неверные стражи падут первыми, им не будет 

пощады. Мужчины, женщины, девицы и маленькие дети погибнут вместе».358
  

Ключевым желанием сатаны в период прихода Иисуса на Землю в первый раз было довести 

Бога до «каления» и повлиять на Него так, чтобы Он уничтожил человечество. Одним из 
факторов, каким сатана надумал довести Бога, было максимальное вовлечение человека в грех.  

• «Время личного служения Христа среди людей - это было время величайшей 

активности для царства тьмы. Сатана собрал все свои силы, и на каждом шагу 

соперничал с работой Христа».359  

• «Сам сатана сделал Христа мишенью для орудий ада».360  

Князь тьмы старался истощить долготерпение Божие. Сатана прилагал все усилия к тому, 
чтобы произвести наибольшее разделение между небом и землей. Обманом он заставлял людей 

грешить, стараясь всеми силами истощить долготерпение Божие и Его любовь к людям, чтобы 

таким образом мир остался в его руках. Он решил сделать человека настолько омерзительно 

ужасным и вызывающим отвращение, чтобы его отталкивающий вид ослабил бы чувства 
Всемогущего.  

• «Человеческое тело, предназначенное быть святым храмом, превратилось в жилище 

демонов».361  

Он наносил оскорбление и преступал закон неба. Положение становилось настолько 

вызывающим, что 

• «…непавшие миры с великим интересом ожидали увидеть, как Иегова подымится, 

чтобы уничтожить жителей земли».362  

Сатана рассчитывал, что Бог это сделает раньше. Но Бог это сделает только в период 

Второго пришествия Христа, лишая таким образом сатану на полное одиночество в преддверии 

ожидания наказания. 
Возвращаемся к описанию язв: 

• «Суды Божьи посетят тех, кто стремится угнетать и губить народ Божий».363 

• «Когда Христос окончит Свое посредническое служение в небесном святилище, 

тогда беспощадный гнев Божий будет излит на тех, "кто поклоняется зверю и 

образу его и принимает начертание" (Откр. 14:9,10). Суды, которые постигнут мир 

перед окончательным освобождением народа Божьего, будут еще более ужасны, 

чем язвы, посланные на Египет перед освобождением Израиля».364  

И тут снова у меня возник вопрос. Мы сказали выше, что папа как религиозный лидер вместе 
с нечестивыми будет под ловким обманом сатаны и, естественно, не поймет сути 

происходящего. Язвы будут изливаться на него и нечестивых прихожан. По логике вещей, все 
нечестивые должны быть уничтожены? 

Но не все нечестивые будут подвержены язвам, иначе папские попытки издать смертный 

приговор остатку, чтобы улучшить положение дел на земле, были бы не логичны. Немалое 
количество будет подвержено язвам и уничтожено, но не все.  

                                                 
358 Маранафа, с. 296 
359 Желание веков, с. 257 
360 Библейский комментарий АСД, т. 5, с. 1080 
361 Желание веков, с. 36 
362 Желание веков, с. 33-37 
363 Великая борьба, с. 627 
364 Там же 
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• «Однако эти язвы поразят не всех, иначе жители земли были бы полностью 

истреблены».365  

Ложное пришествие Христа, которое инсценирует сатана, будет попыткой указать на 
состояние разгневанного Отца через ложного Иисуса. Якобы проблема всех этих несчастий, 

происходящих не земле, заключена в долготерпении народа и папства к остатку народа 
Божьего. Сатана ловко использует излитие язв Божьих в свою пользу.  
Мы, как народ остатка, будем иметь определенные страдания, гонения, притеснения, 

лишения и даже отчасти голод, хотя мы имеем следующее уверение: «Хлеб будет дан ему; вода 

у него не иссякнет» (Ис. 33:16). Мы все это почувствуем. Но это будет все мелочи в сравнении 

с положением нечестивых, попадающих под действие язв. С голоду мы точно не умрем, я 
вообще имею сомнения, что мы будем умирать физически. Смерть возможна, но сомневаюсь, 
что будем погибать как мученики, в ней уже не будет необходимости. Вы спросите: почему 

будут лишения и даже голод? Потому что весь мир буде в голоде под ударами. Законы природы 

дадут сбой, потому что Божья сила перестанет уже действовать для обеспечения всех 

потребностей человека.  

• «В то время, как нечестивых ждет смерть от голода и язв, ангелы будут охранять 

праведников и заботиться об их нуждах».366  

Заметим четыре важных момента о нашем физическом состоянии в период великой скорби. 

Первый момент: многих немощных (особенно духовно), Бог положит заранее в могилу еще 
до великой скорби. Я верю, что именно понимание вечного Евангелия сегодня способно 

уменьшить такую категорию адвентистов, которых нужно уложить в могилы заранее. Основная 
причина таких смертей - это наличие страха будущих событий, а одной из задач вечного 

Евангелия есть уничтожать любой страх на самых глубоких уровнях. Поэтому, где царствует 
любовь Божья, Его вера, страхи уходят, но приходит дерзновение прославить Христа. Его 

интересы стают на первый план. 

• «Не всегда безопасно просить о безусловном исцелении... Только Он знает, смогут ли 

те, об исцелении которых мы молимся, перенести предстоящие испытания, если 

продлиться их жизнь. Он знает конец от начала. Многие отойдут на покой прежде 

огненного испытания во время скорби, которая постигнет наш мир».367 

Второй момент: наши дети будут забраны от нас заранее. Я дерзну сказать, что в числе 
144 000 не будет детей. Во-первых, они не сформированные личности. Во-вторых, они - 

искушение для всех остальных, проходящих великую скорбь, потому что материнские и 

отцовские чувства в момент лишения и опасности могут идти наперекор святости. Дети, 

отроки, юноши и девушки будут положены в Господе в могилы заранее. Будьте к этому готовы, 

братья и сестры. Слезы нам лить тогда не нужно, но, наоборот, понимать, что это 

стратегический шаг Господа. Поэтому Духа Пророчества и говорит, что впереди время тяжкое 
и не стоит думать о рождении детей.  

• «Господь часто указывал мне, что наши дети будут взяты от нас перед тем, как 

начнется бедственное время. Но мы снова увидим своих детей. Мы встретим их в 

небесных дворах и узнаем их».368  

Третий момент: мученичество не имеет уже никакого смысла во время великой скорби. 

Мученичество уже никого не способно привести к покаянию.  

                                                 
365 Великая борьба, с. 628 
366 Великая борьба, с. 629 
367 Советы относительно здоровья, с. 375 
368 Избранные вести, т. 2, с. 259 
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• «Если бы в то время проливалась кровь верных свидетелей Христовых, то она не 

могла бы, подобно крови мучеников, быть семенем, принесшим плод жатве 

Божьей».369  

Четвертый момент: важно понять наше материальное положение: что мы будем есть, чем 

заниматься в период великой скорби. И вот тут самое интересное, часто упускаемое теми, кто 

исследует этот период. Я всем сердцем хочу пройти великую скорбь на стороне народа 
Божьего. Особенно меня радует один момент: наличие пищи, которую нам будет даровать 
Господь. Как я ненавижу много работать в поте лица, чтобы прокормить себя и свою семью. 

Сегодня мы вовлечены в бытовые, рабочие, добывательские процессы. Наконец-то настанет тот 
момент, когда я палец об палец не ударю в добычи этого материального хлеба. Великое 
событие радости даже в период страшной великой скорби, когда Бог реально будет кормить 
свой народ, как Он одно время кормил в пустыне Израиль. Пусть только мы будем иметь хлеб и 

воду, но без единого человеческого усилия! 
 Я ответственный за семью. Поэтому не могу позволить себе, чтобы у моей жены или у моих 

детей были нужды. Говорю не о сверхнуждах. Я все время в заботах, чтобы не допустить 
недостатка, дефицита. Для меня этот опыт полной зависимости от Бога, когда Он будет лично 

устанавливать нам режим питания и само питание. Это есть великая радость и настоящий опыт 
полного доверия. Господь сполна позаботится об этих вопросах, лишив нас всех этих 

проклятых забот и переживаний.  

• «Господь мне неоднократно показывал, что наше стремление обеспечить свои 

временные нужды во время скорби противоречит Писанию. Я видела, если святые 

будут делать запасы пищи и засевать поля в то время, когда нашу землю 

постигнут меч, голод и мор, тогда все их добро будет отнято от них силой, и их 

поля пожнут чужие руки. В это время мы должны будем всецело полагаться на 

Бога. Он Сам будет заботиться о нас. Я видела, что хлеб и вода у нас не иссякнет, 

и что мы будем обеспечены всем необходимым, так как Бог в состоянии 

приготовить для нас стол в самой безлюдной пустыне. Если понадобится, Он 

пошлет воронов, чтобы накормить нас, как Он в свое время насытил Илию, или 

пошлет с неба манну, как Он питал Израиля».370 

• «Я видела предстоящую скорбь, когда крайняя нужда заставит народ Божий 

жить, имея только хлеб и воду... Во время скорби никто не будет трудиться 

своими руками. Они будут переживать умственные страдания, и Бог 

предусмотрит для них пищу».371  

Бог нас не оставит умирать. Но мы должны оценить ту честь, которую Он нам оказывает, 
позволяя нам пройти бедственное время Иакова (Иисуса). Это изумительное время верности и 

глубоких опытов. 

• «С человеческой точки зрения будет казаться, что дети Божьи вскоре должны 

запечатлеть свое свидетельство кровью, как это и сделали прежде мученики. Они 

и сами начнут опасаться, что Господь оставил их на произвол врагам. Это будет 

время страшного отчаяния. День и ночь они будут взывать к Богу об избавлении. 

Беззаконники ликуют и насмешливо кричат: "Где же теперь ваша вера? Почему же 

Бог не освобождает вас от наших рук, если вы на самом деле Его народ?" Но 

ожидающие вспомнят при этом Иисуса, умиравшего на Голгофском кресте, и 

насмешливые возгласы священников и начальников: "Других спасал, а Себя Самого не 

может спасти! если Он Царь Израилев, пусть теперь сойдет с креста, и уверуем в 
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Него" (Мф. 27:42). Подобно Иакову, все они борются с Богом. И на их лицах видна 

напряженная внутренняя борьба. Лица у всех бледные. Однако они продолжают 

серьезно молиться».372  

 Мне и вам нужно качественно законспектировать в свое сердце события периода великой 

скорби. Для того, чтобы мы ободряли в Господе наших братьев и сестер, с которыми окажемся 
в этом периоде. Мы будем понимать время, в которое живем. Это поможет сохранить верою 

Его пророческое слово и уверенность, что Он все совершит наилучшим образом. Я убежден, 

что когда мы войдем в великую скорбь, все труды Духа Пророчества будут стерты с лица земли 

как в печатных, так и в электронных вариантах. Писание будет искажено папистами, поэтому 

Его уничтожать физически нет смысла. Поэтому всех прошу настоятельно осознать все 
события, выучить их в деталях и позволить Господу уложить эти знания в наши сердца.  
Когда мы окажемся в этой панической агонии великой скорби, нам нужно будет сохранять 

веру и в следующие слова: 

• «Если бы люди обладали духовным зрением, они увидели бы вокруг тех, кто 

сохраняет слово терпения Христа, - могущественных ангелов. С нежностью и 

сочувствием ангелы наблюдают за их страданиями и слышат их молитвы. Они 

ожидают лишь слова своего Повелителя, чтобы освободить их от опасности. Но 

нужно еще немного подождать. Народ Божий должен выпить чашу и креститься. 

И именно это промедление, такое мучительное для них, является самым лучшим 

ответом на их молитвы. Доверчиво ожидая, пока Господь начнет действовать, они 

учатся проявлять веру, надежду и терпение, которых им часто недоставало в 

духовной жизни».373  

Мы должны достойно пройти этот период. Вся вселенная будет смотреть на нас. Каждая 
наша реакция, каждый шаг будет в центре внимания всей вселенной - это станет мощным 

прославлением Христа. 
Также думаю, что самым страшным испытанием для народа будет не только отсутствие 

Ходатая, но и предубеждение, якобы Бог покинул нас. В таком случае могут возникать мысли: 

«А может быть, Он действительно заодно с папой и его свитой»? Такие мысли должны быть 
стерты. Для нас великой честью будет повторить опыт Иова. 

• «Все же ради избранных время скорби сократится. "Бог ли не защитит избранных 

Своих, вопиющих к Нему день и ночь?.. Сказываю вам, что подаст им защиту вскоре" 

(Лк. 18:7, 8). Конец настанет быстрее, чем люди ожидают».374
 

Папская система вместе с нечестивыми выпустят указ о нашем истреблении. И тут мы все 
должны будем радоваться. Но почему? Потому что это уже последнее событие перед 

пришествием Иисуса Христа. Никакой паники, это уже избавление! Да, будут попытки нас 
уничтожить побыстрее, но страха не должно быть. Мы будем физически защищены ангелами. 

Снова убеждаюсь для себя, что с такими обетованиями с такими открытыми пошаговыми 

знамениями, которые нам Бог дает в Священном Писании и в Духе Пророчества – это не слепое 
время - это интереснейшее время, наилучшее время воздать славу Иисусу и стать испытанным 

золотом Его победы. 

• «Хотя указом уже определено время, когда должно предать смерти всех, 

соблюдающих заповеди Божьи, но враги попытаются сделать это раньше. Однако 

никто не сможет пройти сквозь могущественный строй стражей, охраняющих 

каждую верную душу. Во время бегства из городов и селений некоторые подвергнутся 
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нападению, но поднятые против них мечи сломаются и падут бессильно, как 

соломинка. Другие будут защищены ангелами в облике воинов».375  

Апогей войны против святых 

Границы стран стерты не будут, хотя зверь и его образ будут действовать своим авторитетом 

и силой на всей земле. Будет решено во славу демократии и Бога стереть с лица земли 

оппозиционеров и богохульников, то есть нас. Клише будет поставлено на нас как со стороны 

религиозной, так и государственной власти. 

• «Когда чтущие заповеди Божьи лишатся всякой защиты гражданских законов, в 

различных странах одновременно начнется движение, направленное на их 

уничтожение. И когда приблизится назначенное в указе время, люди будут 

составлять заговор, чтобы истребить ненавистную секту. Будет решено однажды 

ночью нанести решительный удар, который бы навсегда заставил умолкнуть 

обличающий, протестующий голос».376  

Вопрос: Что остановит нечестивых совершить суд над остатком народа Божьего? 

• «С торжествующими криками, издевками и проклятиями озлобленные толпы 

готовы напасть на свою добычу, но вот густой мрак, темнее самой темной ночи, 

покрывает землю. Затем на небе появляется сияющая славой Божьего престола -

радуга: кажется, что она окружает собой каждую группу молящихся. Свирепые 

толпы цепенеют от ужаса. Смолкают насмешливые возгласы. Люди забыли о том, 

что их так разъярило. С ужасным предчувствием надвигающейся опасности они 

смотрят на символ Божьего завета и желают укрыться от этого 

всепроникающего сияния».377  

Вопрос: Какой будет наша реакция на это, и что мы увидим? 

Вестница Господня приподнимает завесу событий. Вот этот опыт я особенно жажду 

пережить: 

• «Дети Божьи слышат ясный, мелодичный голос, говорящий: "Восклонитесь!" И, 

подняв глаза, они видят радугу обетования. Темные, грозные тучи, покрывавшие 

небосвод, рассеиваются, и они, подобно Стефану, смотрят в самое небо и видят 

Божью славу и Сына Человеческого, сидящего на престоле. На Его Божественном 

теле они видят следы Его унижения и слышат, как Он просит Отца и святых ангелов: 

"Отче! которых Ты дал Мне, хочу, чтобы там, где Я, и они были со Мною" (Ин. 17:24). 

И снова слышится победоносный мелодичный голос: "Идут! Идут святые, 

невинные и незапятнанные! Они сохранили Мое Слово терпения; они будут 

ходить среди ангелов". И с бледных, дрожащих уст тех, кто был непоколебим в 

своей вере, срывается победный крик».378  

Вопрос: А что дальше? 

А дальше идет освобождение. Бог вмешивается во все сферы. Наступает конец всякой власти 

и всякому правлению вне Бога.  

• «В полночь Бог явит Свою силу для освобождения Своего народа. Засияет солнце 

ослепительным блеском. Чудеса и знамения быстро следуют одно за другим. 

Безбожники с ужасом и с изумлением смотрят на все это, между тем, как 

праведники следят за признаками своего избавления с торжествующей радостью. 

Кажется, что все в природе изменило свое обычное течение. Реки остановились. 
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Темные, тяжелые тучи, надвигаясь, сталкиваются между собой. Посредине 

разгневанного неба виднеется полоса неописуемой славы; оттуда слышится голос 

Божий, подобный голосу множества вод, "говорящий: совершилось!" (Откр. 

16:17)».379   

• «Обитаемые острова исчезают. Разъяренные волны поглощают прибрежные 

города, ставшие рассадниками нечестия, подобно Содому».380  

• «Самые высокомерные города земли уничтожены».381  

Наступает конец самым развратным городам мира: Нью-Йорку, Лос-Анджелосу, Москве, 
Лас-Вегасу, Паттайя, Амстердаму, Новому Орлеану, Тихуана, Рио-де-Жанейро, Берлину и т.д. 

Нечестивые все в панике, в панике даже демоны. 

• «Их вопли заглушают шум разбушевавшихся стихий. Демоны признают 

божественность Христа и трепещут перед Его силой, между тем, как люди 

взывают о милости и ползают по земле в безотчетном страхе».382 

 

Воскресение мёртвых 

Первая фаза воскресения из мёртвых 

 Бог скоро появится на небесах и остаток Его увидит. Но перед этим происходит первая фаза 
воскресения из мертвых. Вестница Господня в Духе Пророчества утверждает, что будет некая 
предварительная фаза воскресения из мертвых, которая предваряет глобальное первое 
воскресение мертвых праведников. Священное Писание тоже говорит о тех, кто распял Иисуса 
и участвовал в его смерти: «Се, грядет с облаками, и узрит Его всякое око и те, которые 

пронзили Его; и возрыдают пред Ним все племена земные. Ей, аминь» (Откр.1:7). До 

приближения Иисуса к планете Земля, до глобального первого блаженного воскресения все 
спасенных мертвых за все века истории, будет воскресение из мертвых определенных групп. 

Первая категория - адвентистский народ, который связан с трехангельской вестью. Но самое 
интересное то, что эти люди названы, как умершие, веря вести третьего ангела. 

• «И все, умершие в вере в весть третьего ангела, выходят прославленными из могил, 

чтобы услышать Божий завет мира с теми, кто соблюдал Его Закон».383  

• «Могилы открываются, и все, умершие в вере, соблюдавшие субботу и принявшие 

весть третьего ангела, выходят прославленными из могил, чтобы услышать 

Божий завет мира с теми, кто соблюдал Его Закон».384  

Теперь я озвучу свои рассуждения, исходя из данных текстов. Оттолкнемся от 
трёхангельской вести в целом - это период с 1844 г. до закрытия двери благодати. Если мы 

говорим, что все, кто верили в трехангельскую весть, будут воскрешены еще до первого 

глобального первого воскресения из мертвых, тогда период всех умерших в этой вере 
начинается от 1844 г. до начала великой скорби (я считаю, в периоде великой скорби народ 

Божий не будет умирать). Тогда весь адвентистский народ будет иметь привилегию 

воскреснуть раньше, чем все святые мертвые всех времен и народов. Это имеет свою логику. 
Но если быть «буквоедом» и отталкиваться от того, тогда можно понять эту цитату и 

немножко по-другому. Ведь только после 1888 года было решительно заявлено вестницей 

Господней, что суть третьей ангельской вести есть праведность Христа. Из этого я делаю 
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вывод, что умирающие в вере третьей ангельской вести – это адвентисты, которые умерли, веря 
не просто в события, связанные с вопросом поклонения, или имеющие понимание роли папства 
и зверей, но люди, которые умерли верою в праведность Христа. Слова Е.Уайт можно 

перефразировать и следующим образом, заменив слова «третью ангельскую весть» словами 

«праведность Христа». Тогда выйдет: «умершие в вере в праведность Христа». Одной из такой 

воскрешенной будет и наша сестра Е. Уайт. Некоторые могут сказать, что будут воскрешены 

только пионеры или те, кто стоял в основании движения. И тогда последние могли бы быть 
приобщены к остатку народа 144 000. Но в этой версии есть слабое место. Дело все в том, что 

мы нигде не находим, что Е. Уайт будет частью 144 000. Говорится лишь о том, что она будет 
иметь преимущество вместе с 144 000. А это разные вещи. Также нужно заметить и еще одну 
деталь, что вера в праведность Христа имела место не только в XIX веке, она и сегодня 
актуальна, как никогда ранее. 
Эти нюансы заставляют задуматься. Но нам нужно все логично расставить на свои места. Я 

думаю, что не ошибусь в следующих выводах: все, кто принимает сегодня трехангельскую 

весть и, самое важное, верит в праведность Христа и позволяет этой праведности торжествовать 
во всех сферах жизни, даже если и умрут, то будут иметь преимущество быть воскрешенными 

раньше, чем все остальные праведники в первое воскресение жизни. Соответственно, такие 
воскрешенные адвентисты увидят Второе пришествие Иисуса живыми. Значит, мы как 
адвентисты (по крайней мере, те, кто верит в праведность Иисуса Христа) уже обозначены, как 
первенцы из мертвых. Это меня очень окрыляет.  
Вторая категория воскресших: «и те, которые пронзили Его» (Откр. 1:7). 

• «которые издевались и насмехались над предсмертными муками Христа, а также и 

самые яростные противники Его истины и Его народа, чтобы видеть Его славу и 

почести, которых будут удостоены все верные и послушные».385  

Это также первенцы из самых нечестивых людей. Не было более нечестивых людей, чем те, 
кто участвовал в непосредственном распятии Господа славы, и тех, кто жестоко гнали народ 

Божий. Они превзошли всех в своём беззаконии. 

• «Те, которые играли выдающуюся роль в отвержении и распятии Христа, 

воскреснут, чтобы увидеть Его, как Он есть; отвергшие Христа воскреснут и 

увидят прославленных святых - в тот момент, когда святые изменятся во 

мгновение ока и будут восхищены в сретение Господу на воздухе. Облекавшие 

Христа в пурпурные одежды и полагавшие терновый венец на Его чело, вбивавшие 

гвозди в Его руки и ноги, будут смотреть на Него со скорбью и слезами».386  

Дух Пророчества нас уверяет, что в эту категорию попадут: 
- царь Ирод 

• «Здесь и высокомерный Ирод, который подшучивал над Его царственным титулом и 

приказал воинам в насмешку короновать Его царем».387 

- те, кто издевались над Иисусом во время Его страданий, «которые издевались и 

насмехались над предсмертными муками Христа».388 

- священники, первосвященники, старейшины 

• «Священники и старейшины понимают, что грех злых виноградарей - это их грех, 

и они сами себе вынесли справедливый приговор».389  

                                                 
385 Великая борьба, с. 637 
386 Изданные рукописи, т. 9, c. 252 
387 Великая борьба, с. 643 
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389 Великая борьба, с. 643 
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- палачи и те, кто били Христа и плевали Ему в лицо, те, кто забивали гвозди Ему в руки и 

ноги – все, кто был причастен к непосредственной казни и предательству Иисуса. 

• «Забивавшие гвозди в Его руки и ноги, воин, пронзивший копьем Его бок, теперь с 

ужасом и угрызениями совести смотрят на эти следы на Его теле».390 

Начинается реанимация дел в остатке народа Божьего. Остаток начинает видеть то, что 

раньше было скрыто от глаз - они уже видят победу. Нечестивые уже не являются для остатка 
проблемой.  

• «Через просвет в тучах сияет звезда, и блеск ее на фоне кромешной тьмы кажется 

особенно ярким. Она вселяет надежду и радость в верных детей Божьих, а 

нарушители Закона Божьего видят в ней предвестницу Божьего гнева. Те, кто 

пожертвовал всем ради Христа, теперь находятся в безопасности, как бы в 

тайном убежище Божьем. Они были испытаны и засвидетельствовали перед всем 

миром и перед отвергающими истину свою верность Тому, Кто умер за них. 

Чудесная перемена происходит с теми, кто даже перед лицом смерти остался 

честным и порядочным. Они вдруг освобождаются от мрачной и ужасной тирании 

людей, превратившихся в бесов. Их еще недавно бледные, встревоженные, 

изможденные лица теперь светятся восхищением, верой и любовью».391  

Звезда уже светит – это образ Иисуса. Далее появляется на небе рука, держащая скрижали 

завета. Это великий триумф остатка. Исполняются слова Священного Писания: «И небеса 

провозгласят правду Его; ибо судия сей есть Бог» (Пс. 49:6). 

• «Затем на небе появляется рука, держащая две сложенные вместе каменные 

скрижали. Тот святой Закон - Праведность Божья, - который был провозглашен 

среди грома и пламени на Синайской горе как правило жизни, теперь предстает 

перед людьми как мерило суда. Рука открывает скрижали, и все видят Десять 

заповедей, написанные словно огненным пером. Эти слова настолько ясны, что 

каждый может прочесть их. Память обостряется, мрак суеверия и заблуждения 

в умах людей рассеивается, и Десять Божьих заповедей, кратких, понятных и 

могущественных, открываются взору всех жителей земли».392  

После того, как заповеди продемонстрировали греховность человека и праведность Христа, 
Бог провозглашает день и час (но не год, не месяц, только день и час!), когда на землю придет 
Иисус. 

• «С неба слышится голос Божий, объявляющий день и час пришествия Христа и 

заключающий вечный завет с верными христианами».393  

Сейчас эта группа названа «верными христианами», состоящая из: 
1. 144 000 живущих на земле, которые прошли великую скорбь и не узнали первой 

физической смерти. 

2. Праведников, но только тех, что были воскрешены, умирая с верою в третью ангельскую 

весть (из числа адвентистского народа) и соблюдавшие субботу.  

• «Могилы открываются, и все, умершие в вере, соблюдавшие субботу и принявшие 

весть третьего ангела, выходят прославленными из могил, чтобы услышать 

Божий завет мира с теми, кто соблюдал Его Закон».394  

                                                 
390 Великая борьба, с. 643 
391 Великая борьба, с. 638 
392 Великая борьба, с. 639 
393 Великая борьба, с. 640 
394 История спасения, с. 408 
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С ними заключается вечный завет. Интересно то, что пока еще не воскресли мертвые 
праведники всех времен, они еще в могиле. Это воскресение еще впереди.  

Последний штрих: 

• «Вскоре на востоке появляется небольшое темное облако величиной вполовину 

человеческой ладони».395  

• «Народ Божий знает, что это знамение Сына Человеческого. В торжественном 

безмолвии они следят за тем, как оно приближается к земле, становясь все светлее и 

прекраснее, пока, наконец не превращается в огромное белое облако, в основании 

которого - слава, подобная всепоглощающему огню, и над облаком - радуга завета».396  

Священное Писание нам говорит: «Покрыло небеса величие Его, и славою Его наполнилась 

земля. Блеск ее, как солнечный свет» (Авв. 3:3, 4).  

• «Все небо кажется заполнено святящимися существами; их "тьмы тем и тысячи 

тысяч". Человеческое перо не в состоянии описать это зрелище; смертный разум не 

может постигнуть его величия и красоты».397  

Мы, братья и сестры, с этого момента в «полном шоколаде». А вот нечестивым не 
позавидуешь. 

• «В Его присутствии "лица у всех бледные", и ужас вечного отчаяния овладевает 

теми, кто отверг Его милость». "Тает сердце, колена трясутся... и лица у всех 

потемнели" (Иер. 30:6; Наум. 2:10). Праведные с трепетом восклицают: "Кто может 

устоять?" При этих словах песни ангелов смолкают, и наступает страшное 

молчание. Затем слышится голос Иисуса: "Довольно благодати Моей для вас". 

Лица праведных светлеют, и радость наполняет каждое сердце. Ангелы берут на тон 

выше и снова начинают петь, приближаясь к земле».398 

Еще немаловажная деталь представлена в Откровении 8:1: «И когда Он снял седьмую 

печать, сделалось безмолвие на небе, как бы на полчаса». Это Иисус идет на Землю - это 

Второе пришествие Христа. Дух Пророчества говорит нам, что мы с Иисусом будем 

подыматься на облаке в течение 7 дней. Значит, дорога к Земле у Иисуса займет также 7 дней. 

Таким образом, путь Иисуса на Землю равен не просто 7 дням, но это и соответствует 
библейскому пророческому времени как полчаса (по принципу день за год). Теперь становится 
понятным и то, почему наступило безмолвие на небе. Дело все в том, что все ангелы неба с 
Иисусом, кроме Отца, на время оставят небо. А общий путь Иисуса за нами займет 14 дней. 

(или один пророческий час).  

• «Все ангелы покинут небо, а святые тем временем будут ждать Его, глядя в небеса, 

как некогда глядели мужи галилейские, когда Он возносился с Елеонской горы».399  

• «Мы все вместе поднялись на облако и на протяжении семи дней возносились к 

стеклянному морю».400  

Вторая фаза воскресения из мёртвых: 

Теперь наступает вторая заключительная фаза воскресения из мертвых. Все спасенные, 
лежащие в могилах, начиная от первого человека, воскресают. 

                                                 
395 Великая борьба, с. 640 
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400 Опыты и видения, с. 12 
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• «Среди колеблющейся земли, вспышек молний и ударов грома голос Сына Божьего 

зовет спящих во прахе святых. Он смотрит на могилы праведников и затем, подняв 

руку к небу, восклицает: "Пробудитесь, пробудитесь, пробудитесь, спящие в прахе, 

встаньте!" И во всех концах земли мертвые услышат этот голос и услышавшие 

оживут. Вся земля содрогнется от поступи огромнейшей армии воскресших из 

каждого народа, племени, колена и языка».401  

Мертвые выходят из гробов уже преобразованными.  

• «Они выходят из могильного плена, облеченные в бессмертную славу».402  

Вопрос: Как будут выглядеть воскресшие праведники?  

Преобразования во внешнем факторе не будут абсолютными. Окончательные внешние 
преобразования совершаться уже в вечности. Например, рост и внешность будут такими же, как 

и перед смертью. При этом старость и болезнь будут отсутствовать. 
• «Внешность тех, кто выходит из могил, такая же, как и до смертного часа».403 

Также мы это читаем и в следующей цитате:  

• «Среди воскресших Адам отличается огромным ростом и величественной осанкой, 

только немного уступая Сыну Божьему. Он резко отличается от людей 

последующих поколений; даже в этом одном видно, насколько выродился человеческий 

род».404  

Обратите внимание на эту уникальную, на мой взгляд, цитату: 

• «Но печать вечной юности, свежести и красоты лежит на внешности всех 

воскресших. Вначале человек был сотворен по подобию Бога не только в своем 

характере, но и во всех внешних чертах. Грех обезобразил и почти уничтожил 

Божественный образ в человеке, но Христос пришел, чтобы восстановить 

утраченное. Он изменит наши грешные тела по подобию Своего славного тела. 

Смертное, тленное тело человека, лишенное красоты, некогда оскверненное 

грехом, станет совершенным, прекрасным и бессмертным. Все пороки и 

физические изъяны останутся в могиле. Снова получив право на древо жизни в 

давно утерянном Эдеме, искупленные будут расти (см. Мал. 4:2) и развиваться до 

полноты совершенства и славы, которые человек имел вначале. Последние 

оставшиеся следы проклятия и греха сотрутся, и верные во Христе однажды 

явятся "в красоте нашего Господа", отражая разумом, душой и телом 

совершенный образ своего Господа».405  

После этого изменяются и живущие и те, кто был воскрешен перед самым пришествием 

Иисуса, то есть умершие в вести третьего ангела и соблюдавшие субботу: «Вдруг, во мгновение 

ока, при последней трубе; ибо вострубит, и мертвые воскреснут нетленными, а мы 

изменимся»  (1Кор.15:52). 

• «Живущие праведники изменятся "вдруг в мгновение ока". Они были прославлены при 

звуке Божьего голоса, а теперь, став бессмертными, они вместе с воскресшими 

святыми восхищаются навстречу Господу по воздуху».406 

Вопросы: Почему происходит воскресение мертвых праведников? Как они могут услышать 
голос Христа? Какая божественная процедура их воскресения? 
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Священное Писание нам говорит: «Не дивитесь сему; ибо наступает время, в которое все, 

находящиеся в гробах, услышат глас Сына Божия; и изыдут творившие добро в воскресение 

жизни, а делавшие зло — в воскресение осуждения» (Ин. 5:28, 29). 

В этих стихах два фундаментальных момента:  
1. Голгофа, которая обеспечила возможность воскресения из мертвых.  

2. Те, кто жил верой Христа, в тех Христос пребывал внутри. Поэтому они воскресают 
преобразованными. Таким образом воскрес и Сам Иисус, имея жизнь в Самом Себе.  

• «Христос стал одно с нами по плоти, чтобы мы стали одно с Ним по духу. 

Благодаря именно этому союзу, мы восстанем из могилы — и не потому, что 

Христос проявит Свою силу, но потому, что благодаря нашей вере Его жизнь 

стала нашей жизнью. Те, кто постиг истинную суть Христа и принял Его в свое 

сердце, имеют жизнь вечную. Христос обитает в нас Духом, и Дух Божий, принятый 

в сердце верою, есть начало новой жизни».407  

Глубокое изучение воскресения из мертвых Иисуса, дает основание утверждать, что это 

выглядит как не полный процесс, поскольку еще не воскрешены все те, кто принадлежит Ему. 

Если мы Его, то мы и Его часть. Мы, как народ остатка, задерживая сегодня пришествие 
Иисуса, задерживаем и осуществление полноты воскресения самого Иисуса, которое 
окончательно должно свершиться с воскресением Его народа из могил. А значит, слава 
воскресения из мертвых и великий подвиг Его жизни сегодня умален уже тем, что не до конца 
осуществлен весь процесс воскресения из мертвых. Часть Иисуса до сих пор похоронена в его 

умерших детях, которые лежат еще в могилах. И вы думаете, Он себя хорошо чувствует при 

этом? Вы смогли бы жить в полную меру, зная, что вы в какой-то части похоронены в ваших 

детях, которые, не дай Бог, оказались в могиле? Родители, хоронящие своих детей, частично, а 
порой и полностью, хоронят и себя в них.  

• «Он [верующий] может умереть, как умер Христос, но в нем находится жизнь 

Спасителя. Его жизнь сокрыта со Христом в Боге. «Я пришел для того, — сказал 

Христос, — чтоб имели жизнь и имели с избытком». Он совершает великое 

преобразование, и в результате верующие становятся одним целым с Ним в этой 

жизни, чтобы быть единым целым с Ним всю вечность... 

В последний день Он воскресит их как часть Самого Себя... Христос соединился с 

нами, чтобы мы могли соединиться с Ним в Его Божественности».408 

По-разному воскресают нечестивые и праведники. Нечестивы - не причастны к 

божественной природе, поэтому они восстанут в грехах и пороках, болезнях и нечестиях. В их 

случае воскресение возможно только потому, что Голгофа и смерть Христа была совершена за 
каждого человека, но не более. 

• «Бог знает их по имени. Силою Спасителя, Который пребывал в них, когда они были 

живы, и благодаря тому, что они были причастниками Божественной природы, 

Бог воскрешает их из мертвых».409 

Вопросы: Какие тайны скрывает воскресение из мертвых?  

Священное Писание гласит: «А я знаю, Искупитель мой жив, и Он в последний день 

восставит из праха распадающуюся кожу мою сию, и я во плоти моей узрю Бога. Я узрю Его 

сам; мои глаза, не глаза другого, увидят Его. Истаевает сердце мое в груди моей!» (Иов 19:25-

27). Также мы знаем и следующее: «Говорю вам тайну: не все мы умрем, но все изменимся» (1 

Кор. 15). Какая кроется тайна во фразе «все изменимся»? Мы уже выше отчасти говорили, что 

рост останется таким, как при жизни. Но следует заметить еще несколько моментов. 
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Мы можем быть уверены в том, что наша индивидуальность сохранится. Дух и характер 

человека не будут изменены. Мы будем узнавать друг друга. 
Полное изменение коснется материальной природы. Тело будет изменено. Мы никогда с 

вами не будем на небе в той материи, в которой состоим сегодня. Тело будет другим. Не 
павшие жители иных планет будут отличатся от нас физически после нашего перевоплощения. 
Мы будем обладать такими телами, которых нет во вселенной, кроме Иисуса Христа. Мы не 
будем похожи в этой материи ни на ангелов, ни на не павших жителей вселенной. Одним из 
доказательств этого есть то, что иные жители вселенной имеют возможность продолжения 
рода. Мы её утратим. Зерно, однажды спустившееся в землю, перерождается, но никогда не 
выходит точно таким же, каким было посеяно, «ибо в воскресении ни женятся, ни выходят 

замуж, но пребывают, как Ангелы Божии на небесах» (Матф.22:30). 

• «При воскресении наша индивидуальность сохранится, хотя мы не будем 

состоять из той же материи, из какой состояли, когда нас опускали в могилу. 

Замечательные Божьи дела — тайна для человека. Дух, характер человека 

возвращается к Богу и сохраняется. При воскресении сохранится характер 

каждого человека. В свое время Бог вызовет мертвых из могил, вновь даст им 

дыхание жизни и повелит ожить сухим костям. Внешность человека будет 

прежней, исчезнут болезни и все недостатки. Человек сохранит свои 

индивидуальные черты, так что люди будут узнавать друг друга. Мы не можем 

известными нам законами объяснить, как Бог восстанавливает те же частички 

материи, из которых состояло тело перед смертью. Бог даст умершим праведным 

тела, которые пожелает. Павел изображает эту мысль на примере зерна, 

посеянного в поле. Посаженное зерно истлевает, но зато из него вырастают новые 

зерна. Вещество, находившееся в истлевшем зерне, никогда не восстает таким, 

каким оно было прежде, но Бог дает зерну тело, какое Ему угодно. Намного 

превосходнее окажется человеческое тело, ибо произойдет новое творение, новое 

рождение. Сеется тело плотское, а восстает тело духовное».410 

 

Наследие святых  

Самые лучшие моменты нашей жизни только начинаются. Мы вместе с Иисусом 

подымаемся к небесному городу Иерусалиму. 

• «При входе в Божий город Спаситель вручает Своим последователям эмблемы 

победы и знаки принадлежности к Царскому роду. Блистающие шеренги 

выстраиваются в виде полного квадрата вокруг своего Царя, величие осанки 

Которого намного превосходит святых и ангелов, и лицо Которого сияет 

полнотой любви и добра».411   

Встреча двух Адамов 
Мы станем свидетелями удивительного события: встречи двух Адамов, первого и 

последнего. Интересны детали встречи. Иисус желает обнять Адама, но Адам, осознав подвиг 
Иисуса, не считает себя достойным Его объятий. Адам падает к ногам Спасителя. Теперь 
существует только власть последнего Адама – Иисуса Христа. 

• «Настал момент встречи двух Адамов. Сын Божий с распростертыми руками 

готов обнять родоначальника человечества, того, кого Он сотворил, кто согрешил 

против своего Создателя и за грехи которого на теле Спасителя появились знаки 

распятия. При виде жестоких ран от гвоздей Адам не бросается в объятия своего 

Господа, но в смирении падает к Его ногам, восклицая: "Достоин, достоин Агнец, 

                                                 
410 Рукопись № 76, 1900 г. 
411 Великая борьба, с. 645 
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Который был заклан!" Спаситель с нежностью поднимает его и настойчиво 

приглашает взглянуть на Эдем - дом, из которого он был изгнан».412  

Этот момент повторяется еще раз, когда Иисус вводит Адама в Эдемский сад. Он подводит 
Адама к дереву жизни, и тут Адам видит в раю множество искупленных, всех своих детей. Он в 
спешке бросает свой венец и, припав к груди Спасителя, обнимает Его (я думаю, что Адам 

тогда будет плакать, как ребенок). 

• «Спаситель подводит его к дереву жизни, срывает драгоценные плоды и 

предлагает ему отведать их. Адам оглядывается - и видит в раю Божьем 

множество своих искупленных потомков. Тогда он бросает свой сверкающий венец 

к ногам Иисуса и, припав к Его груди, обнимает Искупителя».413  

Остаток 144 000 

Мы планируем с вами быть в числе этого народа. Мы уже немало говорили об особенностях 

этого народа: они первенцы, искупленные от земли живых, проживут на земле без Ходатая. 

• «Вместе с Агнцем на горе Сион, "держа гусли Божий", стоят сто сорок четыре 

тысячи искупленных от людей, и слышен шум как бы множества вод и сильного 

грома, "голос как бы гуслистов, играющих на гуслях своих". Они поют "новую песнь" 

пред престолом, которую никто не мог научиться петь, кроме ста сорока четырех 

тысяч. Это песнь Моисея и Агнца - песнь избавления. Никто, кроме ста сорока 

четырех тысяч, не мог петь эту песнь, ибо эта песнь о пережитых опытах, каких 

никто не имел, кроме них. Они "следуют за Агнцем, куда бы Он ни пошел". Эти 

люди, взятые от земли из среды живых, - "первенцы Богу и Агнцу" (Откр. 15:2; 

14:2-5). Они "пришли от великой скорби", они пережили такое трудное время, 

какого не бывало с тех пор, как появились люди; в бедственное время Иакова они 

перенесли агонию ночи Иакова; они жили без Ходатая во время излития последних 

судов Божьих».414  

Богословие неба 
Богословие неба - это крест Христов. Даже вечности будет мало, чтобы понять то, что 

произошло на Голгофе.  

• «Крест Христа станет предметом изучения и славословия искупленных на 

протяжении всей вечности».415  

Если мы сегодня граждане неба, то у нас должен быть и паспорт гражданина Царства 
Божьего. 

Вопрос: Что будет паспортом гражданина Царства Божьего? 

• «Христос, только Христос и Его праведность будет нашим паспортом или 

пропуском в Небо».416 

Вопрос: О чем нам сегодня нужно больше всего размышлять? 

Если мы граждане Царства Божьего и наша родина - Царство Божье, то размышлять мы 

должно о своем Царстве. Разные государства - не наша родина, ведь мы на земле странники и 

пришельцы. Мы должны обращать свои мысли к нашей родине, к нашему Отцу, к нашей 

настоящей небесной семье. Я больше чем уверен: Иисус скучал за своим домом. Мы также 
грустим за вечным домом. Я, словно  в клетке, на этой земле.  

                                                 
412 Великая борьба, с. 645 
413 Великая борьба, с. 648 
414 Там же 
415 Великая борьба, с. 651 
416 Письмо № 6б 1890 г. 



«Развитие ключевых событий последнего времени: угрозы и опасности» 165

• «Когда мы будем правильно понимать истины о Небе и вечности, наши мысли 

привычно будут сосредотачиваться на личном присутствии Бога в нашей жизни. 

Такое состояние будет щитом против нападения врага, даст силу и уверенность и 

возвысит душу выше всякого человеческого страха. Вдыхая атмосферу Неба, мы не 

будем вдыхать греховную атмосферу мира...».417 

Вопрос: Настоящая жизнь человека должна включает в себя наслаждение и радость? 

 Конечно, это был изначальный замысел Творца - непрекращающаяся радость и 

наслаждение. 

• «На обновленной земле искупленные будут проводить время в таких занятиях и 

удовольствиях, которые до грехопадения доставляли столько радости Адаму и 

Еве. Для них Эдемская жизнь будет везде: и в саду, и на полях».418 

• «Там никто не будет нуждаться в отдыхе или жаждать его. Исполнение воли 

Божьей и прославление Его имени не вызовет усталости. Мы всегда будем 

ощущать свежесть бесконечного утра... Приобретение знаний не будет вызывать 

умственного переутомления или истощения жизненной энергии».419 

Мы в сегодняшнем физическом состоянии в 20 раз уступаем состоянию Адама. Каждый их 

нас в плоти глубоко несчастен. Если кто-то очень заботиться о своем теле, должен помнить, что 

оно уродливо в сравнении с телами Адама и Евы. 

• «Если бы Адам при своем творении не был наделен в двадцать раз большей силой, 

чем современные люди, тогда нынешняя раса с ее привычками нарушать 

естественные законы давно бы вымерла».420  

Вопрос: Какой будет встреча спасенных на небе? 

Я имею чисто логические предположения. Когда вся армия верных умерших на земле будет 
воскрешена в пришествии Иисуса и будет объединена с оставшимися живыми, маловероятно, 

что будут массовые встречи родственников в этот момент. Около семи дней мы будем 

подыматься с Иисусом к золотому городу Иерусалиму, находящегося на небесах. Таким 

образом мы войдем в тысячелетнее царство. Тогда встретятся все верные Богу. 
• «Каждый святой, имевший здесь семью, узнает там своих близких и родных».421 

Честно говоря, слез там будет немало. Но после окончания тысячелетия слез уже не будет. 
Об этом говорит книга Откровение 21:4: «И отрет Бог всякую слезу с очей их, и смерти не 

будет уже; ни плача, ни вопля, ни болезни уже не будет, ибо прежнее прошло». Мне крайне 
сложно сказать, какие чувства будут одолевать нами, когда спасенный не увидит там своих 

близких. Тем более, когда отдельные спасенные окажутся единственными спасенными из всей 

их семьи. Я уверен в одном: чувств разочарования, которые пережил бы человек при таких же 
обстоятельствах на земле, там не будет. Для любого человека будет важно пребывать в 
присутствии Спасителя. Только Он способен заменить миллионы родственников. Ни один 

ребенок, ни один родственник, ни одни семейные отношения не способны заменить Иисуса.  

• «Сердце жаждет человеческой любви, но эта любовь не настолько сильна, не 

настолько чиста, не настолько драгоценна, чтобы занять место любви Иисуса».422 

• «Вся сила родительской любви, текущая из поколения в поколение через 

источники человеческого сердца; вся глубина нежности  человеческой души - все 

                                                 
417 События последних дней, с. 284-286 
418 Пророки и цари, с. 730 
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это только ничтожный ручеек в безбрежном океане безграничной, неистощимой 

любви Божьей».423 

Вопрос: Будут ли спасены все дети, и слабоумные в частности? 

• «Когда младенцы выйдут бессмертными из своих пыльных постелей, они тотчас 

же будут понесены в объятья своих матерей. Они встретятся, чтобы никогда 

уже не разлучаться. Но многие из младенцев не увидят там своих матерей. 

Напрасно стараемся мы услышать восторженную песнь из их уст. Ангелы берут 

сироток - младенцев и сопровождают их к дереву жизни».424 

• «Некоторые спрашивают, будут ли спасены дети, даже дети верующих родителей, 

потому что их характер не был испытан, а ведь все должны пройти испытание и 

посредством испытания определится характер. Если был задан вопрос: "Как могут 

маленькие дети пройти такое испытание и проверку?" Я отвечаю: вера верующих 

родителей покрывает их, подобно тому, как это было во время излития язв в Египте, 

когда Бог послал Свои суды на Египетских первенцев... Мы не можем сказать, будут 

ли все дети неверующих родителей спасены, потому что Бог не открыл Свое 

намерение по этому вопросу, и нам лучше оставить этот вопрос открытым, так как 

Господь не осветил его, и необходимо останавливаться на ясных вопросах в Его 

Слове».425 

О слабоумных детях: 

• «Относительно дела брата А., вы видите его состояние и сожалеете о его 

простоте и наивности. Он не имеет сознания о грехе. Благодать Божья устранит 

все это наследственно переданное слабоумие, и он будет иметь наследие среди 

святых во свете. Вам Господь дал разум. А что касается умственных 

способностей брата А., он - дитя, но покорное и послушное дитя».426 

Вопрос: Будет ли необходимость проповедовать Евангелие на небесах? 

Евангелие будет всегда проповедоваться. Не было ни одного периода в вечности, когда 
сотворенным существам не проповедовалось бы Евангелие. Евангелие «есть сила Божия ко 

спасению всякому верующему» (Рим.1:16). Сила Божия всегда спасала, оберегала каждое 
творение, пока последнее верило. Люцифер утратил веру, после чего отверг и Евангелие. 
Евангелие не возникло после смерти Христа – оно проложило пусть Христу на крест. Поэтому 

Евангелие будет проповедоваться в еще большей силе из уст народа, прошедшего путь 
познания добра и зла.  

• «Работа Христа на земле была Его работой и на небе, и, как награду за совместную 

работу с Ним в этом мире, мы получим еще большую возможность и 

преимущество работать с Ним в вечности. "И вы - Мои свидетели, - говорит 

Господь,- что Я - Бог" (Ис. 43:12). Мы будем свидетелями и в вечности. Среди всех 

сотворенных существ только искупленные на личном опыте узнали настоящую борьбу 

с грехом; они сотрудничали вместе со Христом и принимали участие в Христовых 

страданиях, чего не смогли сделать даже ангелы, и разве они ничего не смогут внести 

в науку искупления, ничего, что имело бы свою ценность и значение для непавших 

существ?».427  

 Бог направит нас и к новому вселенскому познанию Своей творческой работы. 
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• «Перед детьми Божьими будут открыты для исследования все сокровища 

вселенной. С невыразимым наслаждением мы разделим радость и мудрость 

непавших существ. Мы разделим богатства, накопленные в течение веков, и будем 

созерцать дело рук Божьих».428 

• «Освобожденные от уз смерти, они направят полет неутомимой мысли к далеким 

мирам, которые глубоко скорбели при виде человеческого горя и радостными гимнами 

приветствовали спасение каждой души... Незамутненным взором они будут 

созерцать славу творения - солнца, звезд и небесных систем, вращающихся в 

установленном порядке вокруг престола Божьего. На всем творении, от самого 

малого до самого великого, начертано имя Творца, и все открывает в себе богатства 

Его силы».429 

Счастье будет расцветать. Начнется воистину настоящая вечная жизнь, определенная для 
человека еще при его сотворении.  

• «И уходящие в вечность годы будут открывать все более глубокие и славные 

истины о Боге и Христе. И по мере умножения познания будут увеличиваться 

любовь, благоговение и счастье. Чем больше люди будут познавать Бога, тем 

больше они будут восхищаться Им. И когда Иисус откроет перед ними богатства 

искупления и удивительные достижения великой борьбы с сатаной, сердца 

искупленных воспламенит еще большая любовь, и с еще большим восторгом они 

заиграют на золотых арфах, и несметные тысячи голосов присоединятся к 

могучему хору славословия».430 

• «Там будет развиваться каждое дарование и каждая способность. Там осуществятся 

все величественные мероприятия; там будут достигнуты самые возвышенные 

стремления; там исполнятся самые честолюбивые планы. И все же там будут еще 

оставаться новые непокоренные вершины, там будут открываться новые чудеса для 

восхищения, там будут постигаться новые истины, будут ставиться новые цели, 

требующие постоянного развития телесных, умственных и духовных сил».431 

Дорогой читатель! Моя жизнь – подготовка к небесной вечной радости. Я с нетерпением 

жду Второго пришествия Спасителя, который обнимет любящими руками, вытрет слезы, 

пригласит на Свою проповедь в субботний день. Автор мечтает об этом каждый день, чтобы 

возрастать в благодати Христа. Сейчас я сердечно приглашаю и тебя, читающий эти строки, 

принять гражданство Бога. 
 

По милости Божьей планируется к марту 2020 г. издание следующего конспекта 
проповедей по циклу: «10 заповедей - Божий закон, который разорили…». 

 

Информация для контактов:  
эл. почта: An.bokertov@gmail.com 

skyp личный: Andrey.bokertov 

сайт интернет церкви АСД «Жаждущая церковь»: www.zhazhda-cerkvi.com 

skyp интернет церкви АСД «Жаждущая церковь»: Жаждущая_Церковь ! 
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